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Урок 1 
Как мы получаем веру? 

Тексты из Библии: К Римлянам 10: 8-10, 13-14, 17; Деяния 11: 13, 14; 

14: 7-10; 8: 5-8 

Центральная истина: Бог приготовил способ, благодаря которому 
все могут иметь веру 

К Евреям 11: 6 мы читаем: «А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, чтобы 

приходящий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его воздаёт. » 

Если Бог требует от нас веру, когда иметь веру для нас невозможно, тогда мы имели бы 



право предъявить Ему претензии. Но если Он даёт нам в руки то средство, от которого 

вера возникает, то тогда ответственность за нашу веру ложится на нас. 
Бог сказал нам, что без веры угодить Ему невозможно. Но Он также сказал нам, как 

получить веру. Если у нас нет веры, то это не вина Божия. Винить Бога за отсутствие 
нашей веры — ничто иное, как невежество. Бог приготовил тот путь, по которому все 
могут иметь веру. 

Вера во спасение 
Апостол Павел сказал, что мы спасены верой. «Ибо благодатью вы спасены чрез веру, и 

сие не от вас, Божий дар» (Ефес. 2: 8). Но как получить веру, чтобы спастись? 

РИМЛЯНАМ 10: 8-10, 13, 14, 17 

8      Но что говорит Писание? «Близко к 

тебе слово, в устах твоих и в сердце 
твоём», то есть слово веры, которое проповедуем. 

9       Ибо, если  устами твоими будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем 

твоим веровать, что Бог воскресил Его из мёртвых, то спасёшься; 

10     Потому   что  сердцем   веруют   к праведности, а устами исповедуют ко 
спасению. 

13     Ибо  «всякий, кто  призовёт  имя Господне, спасётся». 

14     Но как призывать Того, в Кого не уверовали? Как веровать в Того, о Ком не    
слышали?    Как    слышать    без проповедующего? 

17    Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия. 
После изучения процитированного отрывка из Писания, какие три шага должен сделать 
человек, чтобы спастись? (1. Исповедуй; 2. Верь; 3. Прими. ) Согласно стиха 13, кому дос-
тупно спасение? (всякому. ) Согласно стиха 17, откуда вера? (От слышания Слова Божия. 
) 

ДЕЯНИЯ 11: 13, 14 

13    Он рассказал нам, как он видел в доме своём Ангела (святого), который стал и 

сказал ему: пошли в Иоппию людей и призови Симона, называемого Петром; 

14    Он скажет тебе слова, которыми спасёшься ты и весь дом твой. 
Бог наставил Корнилия, чтобы он послал за Петром для того, чтобы узнать план спасения. 
В Великом посланничестве, записанном от Марка 16: 15-18, Иисус сказал Своим 

ученикам: «Идите по всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари... » Корнилий ещё 
не слышал этого славного Евангелия. Он не был спасён. Бог сказал Корнилию послать за 
Петром, чтобы узнать план спасения. 
Почему Корнилию нужно было послать за Петром? Почему план спасения ему не мог 
объяснить ангел? (Ангелы не могут проповедывать Евангелие. Бог дал это задание людям. 

) 

Стих «Он скажет тебе слова, которыми спасёшься ты и весь дом твой» показывают 
нам, что люди спасаются, слыша слова! Причина этому та, что «вера от слышания, а 
слышание от слова Божия» (Рим. 10: 17). 

Вера для исцеления 

ДЕЯНИЯ 14: 7-10 

7       И там благовествовали (Павел и Варнава) 
8       В   Листре   некоторый   муж, не владевший ногами, сидел, будучи хром от чрева 
матери своей, никуда не ходил. 

9      Он  слушал  говорившего  Павла, который, взглянув на него и   увидев, что он 

имеет веру для получения исцеления, 

10    Сказал   громким   голосом: тебе говорю во имя Господа Иисуса Христа: стань 

на ноги твои прямо. И он тотчас вскочил и стал ходить. 
Невнимательный читатель Библии однажды заметил по поводу этого отрывка из Писания: 
«Разве это не чудесно, как Павел исцелил этого человека?» Однако Павел не исцелял его. 

Этот человек исцелился не потому, что Павел был апостолом. Он исцелился не из-за веры 



Павла. Вера была у него самого. 

Павел сделал три вещи: 

1. 0н проповедал Евангелие (ст. 7). 

2. 0н заметил, что у того человека была вера на исцеление (ст. 9). 

З. Он сказал человеку встать и идти. (ст. 10). 

Тот же мужчина сделал три вещи: 

1. 0н услышал проповедь Павла (ст. 9). 

2. У него была вера на исцеление (ст. 9). 

З. Он подпрыгнул и начал ходить (ст. 10). 

Этот человек исцелился не из-за некоей силы, которая могла быть у Павла. У него самого 

была вера на исцеление. 
Откуда этот человек получил веру на исцеление? Слушая проповедь Павла. О чём говорил 

Павел? Он проповедывал Евангелие. Павел проповедывал Евангелие спасения и 

исцеления: «Ибо я не стыжусь благовествования Христова, потому что оно есть сила 

Божия ко спасению всякому верующему, во-первых, Иудею, потом и Еллину» (Рим. 1: 16). 

В сноске к этому стиху в Библии Скофилда читаем: «Греческое и Еврейское слова 
спасение означают освобождение, безопасность, сохранность, исцеление и здоровье. » 

Поэтому Павел говорил: я не стыжусь Евангелия Христа. Это сила Божия к 

освобождению, безопасности, сохранности, исцелению и здоровью. » Павел проповедывал 

полное Евангелие, а не часть его. 

ДЕЯНИЯ 8: 5-8 

5       Так    Филипп    пришёл    в    город Самарийский и проповедывал им Христа; 
6       Народ единодушно внимал тому, что говорил Филипп, слыша  и  видя, какие он     

творил чудеса; 
7       Ибо   нечистые  духи   из   многих, одержимых ими, выходили с великим 

воплем, а  многие   расслабленные  и хромые исцелялись; 

8       И  была радость  великая  в том городе. 
Те великие чудеса, которые записаны выше, были результатом Филипповой проповеди 

Христа. Новозаветняя Церковь не знает не знает Христа без Христа Исцелителя. 
Физическое исцеление входит в Евангелие. Если сегодня нет Евангелия исцеления, то нет 
и Евангелия спасения. 
Вера в действии 
П. К. Нельсон, который многие годы был видным баптистским служителем, сказал: 

«Исцеление является неотъемлимой частью Евангелия. » Будучи пастором церкви в 
Детройте, штат Мичиган в 1921 году, он попал под машину. Врачи сказали, что его левую 

ногу, возможно, придётся ампутировать. Даже если бы им не пришлось её ампутировать, 
то она не должна была сгибаться. 
Лёжа в постели, он вспомнил стихи из Иакова 5: 14-15: «болен ли кто из вас? пусть 

призовёт пресвитеров Церкви, и пусть помолятся над ним, помазавши его елеем во имя 

Господне, — и молитва веры исцелит болящего, и восставит его Господь; и если он 

соделал грехи, простятся ему. » 

Д-р Нельсон пытался отнекиваться перед Господом говоря, 
что в его церкви так не делали. Господь напомнил ему, что у него есть четыре 
исполненных Духом друга, которые верят в это, и Он сказал д-ру Нельсону позвать их, 

чтобы они за него помолились. Они пришли к нему домой, помазали его елеем и помо-

лились за него молитвой веры. Он исцелился. Его ногу не надо было ампутировать, и она 
разгибалась. «Вера от слышания, а слышание от слова Божия. » 

Много лет тому назад, когда я был баптистским юношей, я был прикован к постели. Когда 
я читал бабушкину Библию, я понял, что я никогда не слышал полное Евангелие, но 

только частичное. Чем больше я читал, тем больше я видел, что мне не нужно было 

умирать. Чем больше я изучал Библию, тем больше я понимал, что я могу исцелится! 
Конечно, там был диавол, который напомнил мне всё сомнение и неверие, которое я 



слышал в своей жизни. Он сказал мне, что исцеление устарело. (К счастью, я никогда не 
слышал, что вера устарела. ) Мне также было трудно из-за учения, согласно которого Бог 
исцеляет, если хочет. (Это, однако, ещё больший плевок в лицо Божие, чем сказать, что Он 

не может исцелить. ) 
Я прочитал от Марка 5: 34, где Иисус разговаривал с женщиной, у которой было 

кровотечение: «Дщерь! вера твоя спасла тебя; иди в мире и будь здорова от болезни 

твоей. » Иисус не сказал, что она исцелилась от Его силы. Он сказал: «Дщерь! ВЕРА 

ТВОЯ спасла тебя... » Когда я увидел это, я понял, что если её спасла её вера, то меня 
может спасти моя вера. И, благодарение Богу, это так и случилось! 
Мой паралич исчез, состояние моего сердца стало лучше, и я могу с тех пор прыгать, 
скакать, проповедуя Евангелие во всей его полноте уже больше 50 лет. 
Текст наизусть: 
«Вера от слышания, а слышание от слова Божия» (Рим. 10: 17). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 2 
Что такое вера? 

Тексты ИЗ Библии: К Евреям 11: 1; от Марка 11: 23. 24; от Иоанна 

20: 24-29; к Римлянам 4: 17-21 Центральная истина: Вера — это ухватывание 

нереальности надежды и введение её в сферу реального 

Ключевым стихом в изучении веры является знакомый отрывок из Евреев 11: 1: «Вера же 
есть осуществление ожидаемого и уверенность в невидимом. » Перевод Моффатта 

звучит так: «Вера означает, что мы уверены в том, на что надеемся, убеждены в том, 

чего не видим. » 

Вот ещё один перевод: «Вера — это осуществлять то, на что надеешься. » И другой: 

«Вера — это гарантия, то, на что мы надеялись, наконец, стало нашим. » Здесь Бог 
говорит нам, что такое вера. 

Есть разные виды веры. У всякого, как спасённого, так и неспасённого, есть обычная 

человеческая вера. Однако вышеупомянутое Писание говорит о сверхъестественной вере 

— вере, котора верит сердцем, а не тому, что могут говорить нам чувства. Вера, 

другими словами, это ухватывание нереальности надежды и принесение её в сферу 

реального. Произрастает же вера из Слова Божия. 

Наш текст описывает веру как «уверенность в невидимом. » Например, ты надеешься 

иметь деньги для уплаты по счетам. Вера даёт тебе увереность, что у тебя будут эти 

деньги. Ты надеешься на физическую силу, чтобы сделать нужное дело. Вера 

говорит: «Господь — свет мой и спасение моё: кого мне бояться?» Вера скажет о себе 

всё то, что говорит Слово, ибо вера в Бога — это просто вера в Его Слово. 

Много лет тому назад я выучил важный урок в вере вскоре после того, как встал после 

болезни. Мне нужна была работа, а так как это было во время Великого Кризиса, найти 

работу было трудно. Мне удалось найти работу в оранжерее. Вместе ещё с одним 

юношей мы подготавливали деревца для заказчиков. Это было нелегко— учитывая, что я 

был прикован к постели 16 месяцев, а к тому времени ходил всего лишь несколько месяцев. 

Каждый день количество работников таяло, и кто-то говорил мне: «Думаю, что ты не 

протянешь сегодня. Знаешь, уволились ещё два человека. » 

«Если бы не Господь, меня бы здесь не было» — отвечал я. «Видите, Он — моя крепость. 

В Библии сказано: Господь сила моей жизни... Моя жизнь имеет как физическую, так и 

духовную сторону, и Господь — крепость моей жизни. » 

Если бы я основывался на своих чувствах, то я не встал бы с постели. Я действовал по 

Слову Божию, потому что я знал, что такое вера. У меня не было никакой силы, пока я 

не начал работать. 



Многие люди хотят принять, а затем поверить, когда у них это есть. Однако, так не 

бывает. Сначала нужно поверить, а затем ты получишь. 

Поэтому каждое утро я вытаскивал себя из постели и шёл на работу, обретая силу, по 

мере того, как шло время, доверяясь Слову Божию. Хотя я был самым худым и слабым 

среди работников, я оставался до последнего. 

Можно говорить, что Слово Божие хорошо, но мы не знаем этого до тех пор, пока мы 

не подействовали на его основании и пожали плоды от этого. Вера — это осуществление 

того, на что надеешься. 

Я пошёл на работу. Я действовал по Слову Божию. Я надеялся на физическую силу для 

выполнения работы, которую я знал, мне надо было сделать, и когда я действовал по 

Слову Божию, моя вера осуществляла то, на что я надеялся. Надежда говорит: «Когда-
то это у меня будет. » Вера же говорит: «У меня это есть сейчас. » 

Вера в голове и вера в сердце 

Джон Уэсли однажды сказал, что диавол дал церкви заменитель веры; что-то так, 

похожее на веру на вид и на звук, что немногие знают разницу. Эта фальшивка 

называется «умственное согласие. » Многие люди читают Слово Божие и соглашаются, 

что оно истинно, но соглашаютса они только своим умом. А от этого дело с места не 

сдвигается. От Бога принимает сердце. 

МАРКА 11: 23-24 

23    Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: «поднимись и ввергнись в 
море», и не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — 

будет ему, что ни скажет; 

24     Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что 
получите, — и будет вам. 

Как узнать, сердечная ли у нас вера или же просто умственное согласие? Умственное со-

гласие говорит: «Я знаю, что Слово Божие истинно. Я знаю, что Бог пообещал 

исцеление, но по какой-то причине я этого не понимаю. » Однако, истинная вера в Слово 

Божие скажет: «Если Слово Божие говорит, что это так, то тогда это так. Это моё. 

Это есть у меня сейчас. Это есть у меня, даже если я не вижу это. » 

Я  слышал, как люди  говорили: «Но то, о чём я молился, ещё не произошло. » Если бы это 

у вас уже было, то вам не нужно было бы верить, ибо тогда вы бы знали. Для того, 

чтобы подойти к знанию, нужно сделать этот шаг в вере. Слишком многие люди хотят 

знать с точки зрения сначала   осуществления, а  потом веры в это. Но мы должны сна-

чала верить, потому что Слово Божие говорит нам, что это наше. Зятем это 

материализуется. 

Обратите внимание от Марка 11: 24 на то, что получение наступает после верования: 

«Всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, — и будет вам. » Иисус 

просто говорил: «Вам нужно верить до того как вы получите. » 

Я бы никогда не получил своё физическое исцеление, если бы я сначала не поверил, что 

оно у меня есть. Все симптомы в моём теле кричали: «У тебя этого нет. » 

 

Я просто твёрдо стою на том, что говорится в Слове Божием о моём исцелении, и 

продолжаю провозглашать, что я исцелён. Результаты наступят. Но если бы я сидел, 

хныкал и скулил, и жалуясь, ожидая, пока все симптомы исчезнут и мои чувства придут 

в соответствие с моей верой до того, как я поверил, то я бы ничего не достиг, потому 

что «вера есть... уверенность в невидимом. » 

Вера Фомы и вера Авраама 
У слишком многих Христиан вера Фомы, тогда как у них должна быть вера Авраама. 

Фома сказал: «Не поверю, пока не увижу Его», а Авраам «не поколебался в обетовании 

Божием..., но пребыл твёрд в вере. » 

ИОАННА 20: 24-29 

24    Фома  же, один  из  двенадцати, называемый Близнец не был тут с ними, когда 



приходил Иисус. 
25    Другие ученики сказали ему: мы видели Господа. Но он сказал им: если не увижу 
на руках Его ран от гвоздей, и не  вложу  перста  моего  в  раны  от гвоздей, и не 
вложу руки моей в рёбра Его, не поверю. 

26    После восьми дней опять были в доме ученики Его, и Фома с ними. Пришёл 
Иисус, когда двери были заперты, стал посреди их и сказал: мир вам! 

27    Потом говорит Фоме: подай перст твой сюда и посмотри руки Мои: подай руку 
твою и вложи в рёбра Мои: и не будь неверующим, но верующим. 

28    Фома сказал Ему: Господь мой и Бог мой! 

29    Иисус говорит Ему: ты поверил, потому что увидел Меня: блаженны не 
видевшие и уверовавшие. 
Почему Фоме было трудно поверить в то, что Иисус жив? 

Фома знал о гвоздях, пронзивших руки Иисуса, и о копье, пронзившем Его бок. Его 

физические чувства говорили ему, что Иисус мёртв. У Фомы было знание в голове, а не 

сердечная вера. 

Сравните это с верой Авраама: 

РИМЛЯНАМ  4: 17-21 

17    Как написано: «Я поставил тебя отцом многих народов«, — пред Богом, 

Которому Он поверил, животворящим мёртвых         и         называющим 

несуществующее, как существующее. 
18    Он, сверх   надежды, поверил  с надеждою, чрез что сделался отцом многих 
народов, по сказанному: «так многочисленно будет семя твоё». 

19    И  не изнемогши в вере, он  не помышлял, что тело его, почти столетнего, уже 
омертвело, и утроба Саррнна в омертвении; 

20    Не   поколебался   в   обетовании Божием  неверием, но пребыл твёрд в вере, 
воздав славу Богу, 
21     И будучи вполне уверен, что Он силён исполнить обещанное. 
Обратите внимание на разницу в вере Фомы и Авраама. У Фомы была только простая 

человеческая вера, которая говорила: «Я не поверю, пока не увижу и не потрогаю. » 

Однако Авраам верил Слову Божию, не обращая внимание на своё тело — на свои 

чувства. Если бы Авраам не обращал внимание на физическое знание или чувства, то на 

что он обращал внимание? (На Слово Божие. ) 

Много лет тому назад, когда я был исцелён от болезни сердца, мне, как и другим людям, 

было трудно с некоторыми строчками о вере. Ко мне возвращались тревожные 

сердечные симптомы. 

Когда я молился и опирался на обещания Божии, даже страдая от сильной боли, я 

помнил об Аврааме, который не помышлял о своём теле. Господь показал мне, что я не 

должен помышлять о своём теле, но о Его Слове. Когда я это делал, повторяя самому 

себе некоторые обещания Божии из Писания об исцелении, как например: «Он взял на 
Себя наши немощи и понёс наши болезни», то все симптомы исчезали. Слишком часто 

мы не на том сосредотачиваем своё внимание. Мы думаем о своём теле, вместо того, 

чтобы смотреть на Слово Божие, 

В одной церкви, где я побывал, одна жеенщина регулярно заканчивала своё свидетельство 

словами: «Помолитесь за меня. Я верю, что у меня рак. » Вне всякого сомнения, если она 

будет продолжать верить в это, так оно и будет. (Иисус сказал: «По вере вашей да 
будет вам. ») Другой человек попросил: «Помолитесь обо мне. Я верю, что у меня 

начинается простуда. » Если так вы верите, то мне бесполезно молиться, потому что 

«По вере вашей да будет вам» (Мат. 9: 29). Нам нужно ходить верой, не видением. 

Некоторые извратили это учение, полагая, что я говорю людям отрицать все симптомы 

и жить так, как будто их и нет. Но мы не отрицаем боль и другие симптомы, потому 

что они реальны. Вместо этого мы смотрим сквозь них на обетования Божий. 

Настоящая вера в Слово говорит: «Если Бог говорит, что это так, то это так. Если Он 



говорит: 'Ранами Его вы исцелились', то я исцелён. Если Он говорит: 'Мой Бог да 
восполнит всякую вашу нужду", то Он её восполняет. Если Он говорит: 'Господь 
крепость жизни моей', то так оно и есть. » Другими словами, настоящая вера говорит о 

себе то, что говорит Слово. 

Настоящая вера строится на Слове. Мы должны рассуждать о Слове, глубоко копаться 

в нём и питаться от него. Затем Слово станет нашей составной частью, точно также, 

как пища становится частью нашего физического тела. То, что естественная пища 

делает для нашей природы, Слово даёт уверенность. 

Текст наизусть: 

«Вера же есть осуществление ожидаемого и уверенность в невидимом» (Евр. 11: 1) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 3 
Вера и надежда 
Тексты из Библии: 1 Коринфянам 13: 13; к Ефесянам 2: 8, 9; К 

Римлянам 10: 9, 10, 13 

Центральная истина: Для получения положительных результатов 

нужна положительная вера — вера сейчас. 
Когда Павел, обращаясь к Коринфянам, писал: «А теперь пребывают сии три: вера, 
надежда, любовь; но любовь из них больше» (1 Кор. 13: 13), то он не намекал, что 

надежда и вера не важны. 

Всему своё место, и одно нельзя заменить другим. Любовь нельзя заменить надеждой. 

Также и веру нельзя заменить надеждой. Но так много людей пытались получить от Бога 
скорее на основании надежды, а не веры. 

Вера сейчас 
Надежда смотрит в будущее. Она всегда в будущем смысле. Вера сейчас. Вера говорит: 
«Я получу ответ прямо сейчас. Он есть сейчас. » Дело делает не надежда, а вера. 
Кто-то сказал: «Ну, я верю, что я приму своё исцеление, когда-то. » Это не вера, это 

надежда, потому что она смотрит на некое неопределённое будущее время. Вера говорит: 
«Я принимаю своё исцеление — сейчас!» 

Если вам нужно исцеление, но оно нужно вам не в будущем; оно нужно вам прямо сейчас, 
особенно если вам больно. Если вам нужно крещение Святым 

Духом, то вам нужно принять его сейчас, а не в некотором неопределённом будущем. 

Если вам нужно спасение, то его нельзя откладывать на будущее, ибо может быть 
слишком поздно. 

Мне приходилось говорить с людьми, которые надеятся, что спасутся. Теперь некоторые 
из них уже умерли. Они покинули мир неспасёнными, потому что то спасение, которое 
основано на надежде, никогда не осуществится. 
ЕФЕСЯНАМ 2: 8, 9 

8      Ибо благодатию вы спасены чрез веру, и сие не от вас, Божий дар: 

9      Не от дел, чтобы никто не хвалился. 

РИМЛЯНАМ 10: 9, 10, 13 

9      Ибо, если устами твоими будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем 

твоим веровать, что Бог воскресил Его из мёртвых, то спасёшься; 

10    Потому   что  сердцем   веруют   к праведности, а устами исповедуют ко 
спасению... 

13 Ибо «всякий, кто призовёт имя Господне, спасётся». 
Эти стихи указывают человеку на план спасения. Мы видим, что мы спасемся верой, а не 
надеждой. Иисус пообещал, что Он не изгонит всякого, приходящего к Нему, но «всякий, 

кто призовёт имя Господне, спасётся. » Следовательно, нам не нужно надеяться, что Он 



спасёт нас. Он сказал, что сделает это. 

Как мы получаем веру? 

Вера, как мы знаем, вырастает из Слова Божия. «Вера от слышания, а слышание от Слова 

Божия» (Рим. 10: 17). В ещё одном переводе сказано так: «Вера — гарантия, что то, на 
что ты так надеялся, наконец стало твоим. » 

Вера «уверенность в невидимом», как мы это читаем к Евреям 11: 1. Например, ты 

можешь надеяться на получение финансов для определённых нужд, но вера даёт тебе 
уверенность, что когда тебе будет нужно, у тебя будут деньги. Ты можешь надеяться на 
физическую силу для выполнения какой-то работы, но вера говорит: «Господь крепость 

жизни моей» (Пс. 26: 1). Другими словами, вера говорит то же самое, что и Слово Божие. 
Неверие же становится на сторону, противоположную Слову Божию. Есть такие люди, 

которые говорят в неверии и настроены против Слова Божия, а потом удивляются, почему 

Слово Божие не срабатывает для них. Если мы хотим, чтобы Слово Божие сработало для 

нас, мы должны согласиться с ним. 

Много раз, когда я спрашиваю тех. кто приходит на мои служения для молитвы, верят ли 

они, что исцелятся, они отвечают: «Ну, я надеюсь, что да. » Я говорю им, что они не ис-
целятся, потому что от Бога мы получаем верой, а не надеждой. Другие говорят: «Мне бы 

хотелось. » Но я говорю им: «Вы можете хотеть новую машину, но это не значит, что вы 

её получите. Видите ли, желание — это не всё. » 

Нужно не надеяться и не хотеть. Ты не получишь от Бога, если ты надеешься. Нигде в 
Библии не говорится, что когда мы молимся, мы получим то, на что надеемся. Однако 

Слово Божие говорит: «... чего ни будете просить в молитве, ВЕРЬТЕ, что получите, — и 

будет вам» (Map. 11: 24). Иисус также сказал: «... всё, чего ни попросите в молитве с 

ВЕРОЮ, получите» (Мат. 21: 22). Не с надеждою, а с верой. 

Обратите внимание на определение веры к Евреям 11: 1 («Вера же есть осуществление 
ожидаемого и уверенность в невидимом»), «есть» — это настоящее время. 
Помните, что если это не сейчас, то это не вера. Вера в настоящем времени; надежда в 
будущем. Даже если вы скажете, что верите, если вы ставите это в будущее время, вы не 
верите; вы надеетесь. Для того, чтобы иметь успех, это должно быть в правильном 

времени — в настоящем времени. Некоторые люди всегда верят, что Бог что-то сделает 

для них, но вера верит, что Он сделал и делает. 

Много лет тому назад, когда я проповедывал в Оклахоме, на собрание привезли женщину, 
которая не сделала ни одного шага за четыре года. Ей было за семьдесят, и врачи сказали, 

что она больше не будет ходить. В конце служения, когда мы приготовились к молитве за 
больных, её друзья поднесли её вперёд и посадили впереди. 

Я преклонил колени перед ней, возложил на неё руки и помолился. Затем я сказал: 

«Теперь встань и иди во имя Господа Иисуса Христа. » 

Она сделала всё, что могла, чтобы встать, но всё это время она кричала и молилась: «О 

дорогой Иисус, пожалуйста исцели меня. Пожалуйста, пусть я пойду. О, пожалуйста... 
пожалуйста!» Она продолжала в этом роде до тех пор, пока я не успокоил её и не начал 

разговаривать с ней. Я спросил её: «Сестра, знали ли вы, что вы исцелились?» 

Она удивлённо посмотрела на меня и сказала: «Неужели?» 

Я сказал: «Да, вы исцелены, и я докажу вам это из Библии. » Затем я открыл Библию на 1-

ом Петра 2: 24 и попросил её вслух прочитать этот стих. 

Она прочитала: «Он грехи наши Сам вознёс Телом Своим на древо, дабы мы, избавившись 

от грехов, жили для правды: ранами Его вы исцелились. » Я попросил её повторить 
последнюю строчку, и она прочитала: «... ранами Его вы исцелились. » 

Затем я задал ей вопрос: «Исцелились — это в каком времени? прошедшем, будущем или 

настоящем?» 

Она ответила: «Это прошедшее время. » 

«Если вы исцелились ранами Иисуса, то вы исцелены сейчас, не так ли?» — сказал я. На её 
лице появилась улыбка, и стало ясно, что она поняла. Тогда я сказал ей: «Просто 



поднимите руки и обратитесь к Нему. Начните хвалить Его за то, что вы исцелены — не 
будете исцелены — а сейчас исцелены. » 

С детской верой она посмотрела вверх и сказала: «Дорогой Господь Иисус, я так рада, что 

я исцелена. » Она ещё не сделала ни одного шага и, следовательно, у неё не было 

никакого физического свидетельства исцеления. Но она 
сказал: «Я так рада, что исцелена. » 

Я повернулся к ней и сказал: «А теперь моя сестра, вставай и иди во Имя Иисуса. » 

Немедленно она подскочила как 16-летняя девочка и начала ходить, скакать, бегать и 

хвалить Бога. 
Видите ли, мы должны были помочь ей попасть ей в правильное время — потому что вера 
в настоящем времени. Если мы будем стараться принять, надеясь когда-то получить ответ, 
ничего не получится. Это просто надежда. Вера говорит: «Это моё. Это есть у меня 
сейчас. » 

Надежда, конечно, если её правильно использовать, благословенна и прекрасна. У нас есть 
благословенная надежда на скорое возвращение Господа Иисуса Христа, воскресение из 
мёртвых, восхищение оставшихся в живых святых, надежда на небо и надежда на то, 

чтобы увидеть наших любимых и друзей. Мы благодарны Богу за эту надежду. Но это в 
будущем. 

Иисус грядёт, верим мы в это или нет. Он грядёт потому что так сказано в Слове. 
Воскресение состоится, верим мы в это или нет. Мёртвые во Христе воскреснут, чтобы 

встретиться с Ним на облаках, верим мы в это или нет. Иисус вернётся, потому что Слово 

так говорит. Это та благословенная надежда, которой утешаются все Христиане. 
Но вера, а не надежда, может сделать невозможное возможным. Именно вера, а не 
надежда, приносит спасение и победу. 
С надеждой хорошо ждать, но плохо получать. Слишком часто я слышал, как люди гово-

рили: «Я надеюсь и молюсь», или «У нас осталась только надежда и молитва. » Если это 

всё, что вы делаете, то вы проиграли. Для    того, чтобы получить положи тельные 
результаты, нужно иметь положительную  веру  -  веру  сейчас. 

 

Текст наизусть: «А   теперь пребывают сии три: вера, надежда, любовь; но любовь из 
них больше» (1 Кор. 13: 13) 

ДЕВИЗ  УРОКА: 'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

Урок 4 
Вера видит ответ 

Тексты из Библии: Притчи 4: 20-22; к Евреям 13: 5, 6; 4: 14, от Марка 

11: 23 

Центральная истина: Постоянно смотря в Слово, вера видит ответ. 

В прошедших уроках мы узнали, что вера — это не столько то, что мы имеем, как то 

что мы делаем. Мы увидели, что вера — это не просто надежда, что когда-то в будущем 

у нас будет ответ; вера — это верование, что ответ у нас есть сейчас. Глаза веры 

видят ответ как бы уже состоявшимся. 

Притчи 4: 20-22 

20     Сын мой! словам моим внимай, и к речам моим приклони ухо твоё; 
21     Да не отходят они от глаз твоих; храни их внутри сердца твоего: 
22     Потому что они жизнь для того, кто нашёл их, и здравие для всего тела его. 
Заметьте, что здесь сказано: «Да не отходят они (мои слова) от глаз твоих... » Многие 

люди терпят неудачу, потому что видят себя неудачниками. Если они больны, они 

думают о себе, как о больных. 

Слово Божие говорит: «Он (Иисус) взял на Себя наши немощи и понёс болезни» (Мат. 8: 

17). Если это Слово не отойдёт от твоих глаз, то ты обязательно увидишь себя без 



болезней и немощей. Ты увидишь себя здоровым. 

Однако если ты не видишь себя без болезней, то тогда это слово отошло от твоих глаз. 
И даже хотя Бог и желает сделать здоровье реальным для тебя, Он не может, потому 

что ты не поступаешь по Его Слову. 

Обратите внимание на 22-й стих: «Потому что они (мои слова) жизнь для того, кто 

нашёл их, и здравие для всего тела его. » То еврейское слово, которое переведено, как 

«здоровье», также означает лекарство. Другими словами: «Мои слова — лекарство для 

всего их тела. » 

В первых двух стихах даются указания по принятию этого лекарства. Что это за 

указания? («Слушай», или изучай Слово Божие и «храни их внутри сердца твоего», или 

подчиняйся этому Слову. ) 

Что это за Божие лекарство? «Мои слова — жизнь для тех, кто нашёл их, и лекарство 

для всего тела их. » Но для того, чтобы лекарство подействовало, его нужно применять 

согласно указаниям. А одним из указаний является: «Да не отходят они (мои слова) от 

глаз твоих. » Постоянно смотри на то, что говорит Слово. 

Слишком многие молятся и молятся, но так и не могут представить себя с ответом. 

Они видят, как всё становится всё хуже и хуже — симптомы, состояние, они сами — и 

ходят в неверии и уничтожают результат своей молитвы. 

Думай об ответе. Представь себя как получившего. Постоянно подтверждай, даже 

перед лицом противоречивых свидетельств, что Бог услышал твою молитву, потому 

что так говорит Слово. Именно тогда ты получишь результат. 

Тебе нужно верить, что у тебя есть, до того, как ты сможешь принять. «Всё, чего ни 

будете просить в молитве, верьте, что получите, — и будет вам» (Map. 11: 24). Верование 

прежде принятия. 

Есть те, кто говорят: «Я не собираюсь верить в то, что не вижу. » Но в обычной жизни 

мы верим многому, чего мы не видим. Весь мир взволновался, когда разорвались атомные 

бомбы, высвободив в атмосферу радиоактивные вещества. Их нельзя ни видеть, ни 

чувствовать, но, тем не менее, они несут разрушение. 
Вера не смотрит на обстоятельства 

ЕВРЕЯМ 13: 5, 6 

5       ... ибо Сам сказал: «не оставлю тебя, и не покину тебя», 

6       Так что    мы    смело     говорим: «Господь мне помощник, и не убоюсь: что 
сделает мне человек?» 

Говорим ли мы смело, что Господь наш Помощник? Вот что мы должны говорить. 

«Ну-ка, помолитесь все за меня, у меня такое чувство, что Господь оставил меня» — 

плакала одна бедная сестра. «Не знаю, устою я или нет. Надеюсь, что да. Помолитесь, 

чтобы я осталась преданной до конца. »Это знакомая просьба на молитвенных 

собраниях. Но не это Бог повелевает нам говорить! 

Слишком многие люди смело говорят: «Я побит. Я проиграл. Диавол связал меня. » Но 

нигде в Библии не сказано, чтобы мы смело говорили это. 

Бог сказал: «Нe оставлю тебя, и не покину тебя», так что мы смело говорим: «Господь 

мне помощник. » 

Давайте перестанем говорить неправильные слова и начнём говорить правильные. 

Скажите, что Господь ваш Помощник. Скажите, что Господь ваш Исцелитель. 

Скажите, что Господь взял на Себя ваши немощи и понёс болезни. Продолжайте 

говорить правильные вещи. Продолжайте верить в то, что правильно. 

Неправильное мышление, неправильное верование и неправильное говорение нанесут тебе 

поражение. Диавол не может нанести тебе поражение, потому что Иисус уже нанёс 

диаволу ради тебя поражение. Сатана не наносит тебе поражение; ты сам наносишь 

себе поражение. А если диавол поражает тебя, то потому, что ты это допускаешь. 

Это согласие от невежества. 

Бог дал нам Своё Слово, чтобы направить нас на правильное верование. Если наше мыш-



ление правильное и наше верование правильное, то наши разговоры будут правильными. 

«Господь мне Помощник. » «Господь крепость моя. » 

Вера 'говорит' ответ 

Истинная вера в Слово говорит, что если Бог говорит, что это так, то это так и есть. 

Если Он говорит: «... ранами Его вы исцелились» (1 Пет. 2: 24), то мы исцелены. Если Он 

говорит: «бог мой да восполнит всякую нужду вашу, по богатству Своему в славе, 
Христом Иисусом» (Фил. 4: 19), Он это сделает. Если Слово говорит: «... Господь 
крепость моя» (Пс. 26: 1), то так оно и есть. Другими словами, истинная вера в Бога 

говорит о себе то, что Слово говорит. У нас есть то, что обещано в Слове. Мы то, что 

говорит о нас Слово. Если Бог говорит, что мы сильны, то мы сильны. Если Он говорит, 

что заботится о нас, то Он это и делает. 

ЕВРЕЯМ 4: 14 

14 Имея Первосвященника великого, прошедшего небеса, Иисуса Сына Божия, будем 

твёрдо держаться исповедания нашего. 
Потому что Иисус наш Первосвященник и сидит одесную Бога на небе, ходатайствуя за 

нас, у нас сейчас могут быть ответы на наши петиции. Слово «исповедание» на 

греческом означает «говорить то же самое. » Поэтому мы можем читать: «Давайте 

твёрдо говорить то же самое. » 

Иисус— на небе, представляя нас перед престолом Божиим. Он говорит: Я занял их 

место, Я умер за их грехи, Я умер за них как их Заместитель. » Иисус не умер для Самого 

Себя. Ему не нужно было искупать Самого Себя, потому что Он никогда не был нес-

пасённым. Он умер за нас. Он стал нашим Заместителем. Он взял наши грехи. Он понёс 

наши болезни и немощи. Он умер за нас, воскрес из мёртвых для нас и взошёл на небо для 

нас. И теперь Он там говорит: «Я сделал это для них. » И мы должны твёрдо 

повторять то же самое здесь на земле. 

Марка 11: 23 

23... если кто скажет горе сей: «поднимись и ввергнись в море», и не усумнится в 
сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — будет ему, что ни скажет. 

Если ты только веришь сердцем Богу, но не говоришь, это тебе не поможет. Нигде в 

Библии не говорится, что мы должны так делать. 

Вера, которая только в твоём сердце, никогда не принесёт исцеления твоему телу, 

исполнение Святым Духом или ответ на молитвы. Но вера в сердце, высвобождаемая 
через уста, даст результат. 

Текст наизусть: 
«Да не отходят они (слова мои) от глаз твоих... » Прит, 4: 21). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

Урок 5 
 

Действие веры (часть 1) 

Тексты ИЗ Библии: Иисус Навин 6: 2-5, 16-20; от Луки 5: 18-20, 24, 25 Центральная 
истина: Те, кто поступают по Слову Божию, могут творить великие чудеса. 

Как в Ветхом, так и в Новом Завете, мы видим примеры того, как народ Божий, 

применив свою веру, достигал великих результатов. Великие чудеса совершались теми 

смиренными людьми, кто поступал по Слову Божию с простой доверчивой верой. 

Действие веры в Ветхом Завете 
ИИСУС НАВИН 6: 1-4, 15, 19 

2      Тогда сказал Господь Иисусу: Вот, Я предаю в руки твои Иерихон и царя его, и   

находящихся   в   нём   людей сильных. 
3      Пойдите вокруг города все, способные к войне, и обходите город однажды в день; 
и это делай шесть дней. 



4      И семь священников пусть несут семь труб юбилейных пред ковчегом; а в 
седьмой день обойдите вокруг города семь раз, и священники пусть трубят трубами. 

5      Когда затрубит юбилейный  рог, когда услышите звук трубы, тогда весь народ 
пусть воскликнет громким голосом; и стена города обрушится до своего основания, и 

весь народ пойдёт в город, устремившись каждый с своей стороны. 

15 Когда в седьмой раз священники трубили трубами, Иисус сказал народу: 
воскликните, ибо Господь предал вам город... 
19 Народ воскликнул, затрубили трубами. Как скоро услышал народ голос трубы, 

воскликнул народ громким голосом; и обрушилась стена города до своего основания, и 

народ пошёл в город, каждый с своей стороны, и взяли город. 
В стихе два мы читаем, что Бог сказал Иисусу, что Он отдал ему город. Но это не 

значило, что Иисус и народ Израилев должны были расслабляться, а город 

автоматически станет их. Им что-то надо было сделать. 

Бог подробно объяснил им, как пойти и завоевать ту землю, которую Он уже дал им, но 

им нужно было верить в это Слово и действовать по нему. Их действие по Слову было их 

верой в действии. 

В течение шести дней они должны было маршировать вокруг города раз в день. На 

седьмой день, они должны были обойти его семь раз. Затем, после звука музыкальных 

инструментов, они должны были закричать. 

Обратите внимание, что им надо было кричать, когда стены ещё были целыми! Все 

могут кричать, когда стены разрушены — на это не нужно веры. Но они воплотили свою 

веру в действие. Они «воскликнули», и стены упали! 

Слишком многие люди сидят и ждут, что у них что-то случится. Они инертны, с 

пасссивной верой вместо активной веры, ожидая, чтобы что-то случилось. 

Мне повстречался такой человек в Колорадо. У него не было работы. У него была жена и 

пять детей, а он просто ожидал, чтобы ему что-то подвернулось. Но подворачивались 

только счета. Ему нужно было куда-то устроиться. У нас всех есть определённые 

обязательства. Нельзя сидеть дома и ждать, чтобы к нам что-то приплыло. Но если мы 

молимся, а затем действуем, тогда что-то случается. 

Вера в действии в Новом Завете 

ЛУКИ 5: 18-20, 24, 25 

18     Вот, принесли некоторые на постели человека, который был расслаблен, и 

старались внести его в дом и положить пред Иисусом; 

19    И не нашедши где пронесть его, за многолюдством, влезли на верх дома и сквозь 
кровлю спустили его с постелью на средину пред Иисуса. 
20    И   Он, видя   веру   их, сказал человеку тому: прощаются тебе грехи твои... 

24    ... тебе говорю: встань, возьми постель твою и иди в дом твой. 

25    И он тотчас встал пред ними, взял, на чём лежал, и пошёл в дом свой, славя 
Бога. 
Когда Иисус учил в одном доме, некоторые люди принесли к Нему своего друга для исце-

ления. У того был паралич, и он не вставал с постели. Толпа была так велика, что те 

люди не могли приблизиться к Иисусу. Но не отчаиваясь, они решили каким-то образом 

приблизить своего друга к Иисусу. Они взобрались на крышу и через отверстие в ней 

опустили своего парализованного друга перед Господом. 

Чьей верой было вызвано это чудо: человека на постели или его друзей, которые принесли 

его пред Господом? Писание говорит: «И Он, видя веру ИХ... » Слово «их» во 

множественном числе. Это была вера всех их. Друзьям того человека было бы легко, 

увидев всю ту толпу вокруг Иисуса, передёрнуть плечами, отчаяться и вернуться домой, 

сказав: «Ну, по крайней мере, мы попытались. Мы сделали всё, что могли. »Но они не 

отчаялись. Они нашли, как приблизить своего друга к Иисусу. 

Больной человек также продемонстрировал большую веру. Немногие инвалиды со-

гласятся, чтобы их потащили на крышу. Далее, когда Иисус сказал ему встать и идти, 



ему не было лучше.. Он лежал там таким же бессильным, как и раньше. Он бы даже мог 
сказать: «Встать и идти? Разве Ты не видишь, что меня сюда принесли? Ты сначала 

должен исцелить меня. » Но нет, Иисус сказал ему встать, он начал шевелиться, и когда 

он это сделал, результатом было исцеление. Если бы он отказался поступить по Слову 

Господа, то он не принял бы исцеления. Но по той причине, что он подействовал, он 

принял. 

Действие веры в двадцатом столетии 

В первые дни Пятидесятнического движения, женщина евангелист служила четырём 

инвалидам в коляске. Очень спокойно она сказала: «Встаньте и идите во Имя Иисуса. » 

Трое встали и пошли. Четвёртая женщина сказала: «Я не могу ходить. » 

Евангелист сказала: «Те трое тоже не могли ходить, но они пошли. » 

 «Я это знаю» — сказала калека, «но я не могу. Видите ли, я не хожу уже много лет. » И 

евангелист вынуждена была отойти и оставить ту женщину. Остальные применили 

веру и пожали плоды. 

В одной церкви, где я нёс служение, был человек, у которого была сильно обожжена 

нижняя часть тела, и он не мог ходить. Он просто возил свои ноги по полу. Однажды во 

время вечернего служения исцеления, этот человек вышел вперёд для молитвы. Господь 

сказал мне, что делать, и когда я подошёл к нему, я спросил его: «Ты можешь бежать?» 

Удивлённый моим вопросом, он сказал: «О, нет, я даже не могу ходить, не говоря уже о 

беге. » 

Тогда я сказал: «Господь сказал, чтобы ты побежал. » Этот человек даже не стал 

раздумывать. Он развернулся и  начал катиться по проходу так быстро, как мог. Таким 

образом, он объехал вокруг церкви три или четыре раза, и когда он добрался до сцены, он 

ходил нормально. Он полностью исцелился! Он поступил по своей вере. 

На следующий день в результате этого чуда мы стали свидетелем ещё одного. На 

призыв ответило два пожилых человека — зрелище не очень частое. 

Позже я узнал, что это братья, в возрасте 72 и 74 лет, они жили по соседству с тем, 

кто исцелился накануне. Когда они увидели, как их сосед-калека на следующий день 

работал во дворе, они подумали, что он туда приполз. Но когда они увидели, что он 

встал, выпрямился и пошёл, они побежали узнать, что случилось. Он рассказал им о 

своём исцелении и что Господь сделал ему. В результате, оба брата пришли на служение 

и отдали свои сердца Господу. 

Вот наилучшее определение веры: Если ты веришь, ты подействуешь. Если ты веришь 

Слову Божию, ты поступишь так, как будто оно истинно. «Вера же есть осуществление 
ожидаемого и уверенность в невидимом» (Евр. 11: 1). Вера — это воплощение того, на 

что надеешься. 

Текст наизусть: 

«Вера же есть осуществление ожидаемого и уверенность в невидимом» (Евр. 11: 1) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только…» (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 6 
Действие веры (Часть 2) 

Тексты из Библии: Деяния 19: 1-6; 1 Коринфянам 14: 14 Центральная истина: Формула 
веры применима в принятии крещения Святым Духом, точно также, как она применима в 
принятии любого Божьего дара. 
 

В предыдущем уроке мы говорили о реализации веры. Многие чудеса исцеления 
произошли, когда люди поступили согласно своей вере и, опираясь на обетования Божии, 

приняли от Бога. 
То же самое относится к принятию крещения Святым Духом. Для того, чтобы принять это 



могучее облечение силой Божией, мы также должны выступить в вере и востребовать 
обетования Отца. 
Дар Святого Духа: он уже дан 

ДЕЯНИЯ 19: 1-6 

1       Во время пребывания Аполлоса в Коринфе, Павел, прошед   верхние страны, 

прибыл в Ефес и, нашед там некоторых учеников, 

2      Сказал им: приняли ли вы Святого Духа, уверовавши? Они же сказали ему: мы 

даже и не слыхали, есть ли Дух Святый. 

3      Он   сказал   им: во   что   же  вы крестились? Они отвечали: во Иоанново 
крещение. 
4      Иоанн крестил крещением покаяния, говоря   людям, чтобы   веровали   в 

Грядущего по  нём, то есть Христа Иисуса. 
5      Услышавши это, они крестились во имя Господа Иисуса. 
6      И, когда Павел возложил на них руки, нисшел на них Дух Святый, и они 

стали говорить иными языками и пророчествовать. 
Изучая Книгу Деяний, мы обращаем внимание, что после Дня Пятидесятницы, ученики 

всегда задавали верующим вопрос: Приняли ли вы Святого Духа?» Они не говорили: «Дал 

ли Бог вам Святого Духа?» Бог не собирается дать вам Святого Духа. Он уже это сделал. 

Теперь ваше дело принять. Вы делаете это сами. 

Кто-то может сказать: «Как бы хотелось, чтобы крещение Святым Духом было так легко, 

как вы говорите! 
Но разве трудно принять подарок? Если бы кто-то попросил меня дать ему книгу, которую 

я держу в  руке, я бы передал её ему. Я бы подарил ему эту книгу. Но предположим, что 

он начал бы умолять и плакать: «Пожалуйста, о пожалуйста, брат Хейгин, дайте её мне!» 

Конечно, все бы подумали, что он не в себе. Они бы удивились, почему он не протягивает 
руку и не берёт её. 
Духовные вещи настолько же реальны, как и материальные. Бог предлагает нам дар 

Святого Духа. Нам не нужно плакать и умолять. Бог говорит: «Вот дар Святого Духа. 
Если ты рождён свыше, прими его сейчас. Тебе не нужно ждать; ты можешь принять 
Святого Духа прямо сейчас!» «Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия» 

(Рим. 10: 17). Бог пообещал в Своём Слове. Вера — это поступок, опираясь на Слово. 

Во время служения, которое я проводил в Техасе, вперёд вышла одна женщина. Она 
хотела помолиться о принятии Святого Духа. Я возложил на неё руки и помолился, на неё 
сошёл Святой Дух, но она не отреагировала. Я снова возложил на неё руки и помолился, 
но она опять не отреагировала. Я открыл свою Библию на Деяниях 2: 4 и попросил её 
прочитать этот стих вслух. Она прочитала: «И исполнились все Духа Святого, и начали 

говорить на иных языках, как Дух давал им провещевать. » 

«Кто говорил на языках, в этом тексте?» — спросил я. 
«Дух Святой»— ответила она. 
Я попросил её прочитать ещё раз. Наконец, прочитав четыре раза, она увидела то, чего не 
замечала раньше. Она удивлённо посмотрела на меня и сказал: «Но ведь это они говорили 

на языках! А я всегда думала, что Дух Святой говорил. » 

Затем я сказал: «Давайте прочитаем и другие отрывки» — и показал ей Деяния 10: 44-46: 

«Когда Пётр ещё продолжал эту речь, Дух Святый сошёл на всех, слушавших слово. И 

верующие из обрезанных, пришедшие с Петром, изумились, что дар Святого Духа излился 

на язычников; ибо слышали их говорящих языками и величающих Бога. » 

Затем мы прочитали Деяния 19: 6: «И, когда Павел возложил на них руки, нисшел на них 

Дух Святый, и они стали говорить иными языками и пророчествовать. » 26 

«Теперь я хочу задать вам вопрос» - сказал я. «Когда я ранее возложил на вас руки, сошёл 

ли на вас Святой Дух? Почувствовали ли вы на себе силу Божию?» 

«Конечно» — сказал она. 
«Хотел ли ваш язык сказать что-то не по-английски?» — спросил я. 



«О да, я всеми силами старалась удержаться от этого. » 

«Вам не нужно удерживаться от этого» — сказал я. «Вам нужно сотрудничать. » (Некото-

рые люди считают, что они должны сражаться с этим побуждением, пока сила Духа 
Святого не превозможет. Когда Дух Святой даёт вам провещевать, вы должны поступить 
согласно вере. ) 
Некоторое время тому назад я разговаривал с одним мужчиной, который ожидал 15 лет. 
Он сказал: «Нет ничего такого нового, что вы могли бы поведать мне об ожидании. Я 

знаю всё о том, как искать Бога. » Он знал всё о поисках, но ничего о принятии. А это не 
одно и то же. 
Друг-служитель рассказал мне о человеке, который сказал ему: »Я искал Святого Духа 19 

лет. » 

Служитель ответил: «Ничего подобного. Иисус сказал: 'Ищите, и найдёте' (Мат. 7: 7). 

Если бы вы искали, то вы нашли бы. Вы просто ходили вокруг да около алтаря. » Кажется, 
что именно этим и занимаются многие люди — просто ходят вокруг алтаря. Пора 
перестать расхаживать и начать поступать согласно Слова Божия, потому что вера — это 

действие. 
Дар Святого Духа: духовное переживание 
1 КОРИНФЯНЯМ 14: 14   Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то хотя дух мой и 

молится, но ум мой остаётся без плода. 
Твоё тело — это храм или дом твоего собственного духа. Когда ты рождаешься свыше, в 
твоём духе начинает жить Святой Дух. Следовательно, твоё тело становится храмом 

Святого Духа. 
Крещение Святым Духом является переживанием, следующим за рождением свыше. 
Принятие Святого Духа является духовным переживанием, а не умственным или 

физическим. 

Ты не можешь общаться с Богом через свой ум. В Числах 23: 19 сказано: «Бог не человек... 

» Это означает, что Бог — это не физическое существо. Он — Дух. 

Слово дух для многих людей означает влияние или атмосферу. Но Бог есть Дух не в таком 

смысле. Иисус сказал: «бог есть Дух... » (Иоан. 4: 24). Это Божественная личность. Мы не 
можем общаться с Богом своим умом; мы не можем общаться с Богом своим телом. Мы 

общаемся с Богом своим духом, потому что Он — Дух. 

Именно здесь многие люди претыкаются в принятии Святого Духа. Они пытаются 
принять Святого Духа физически или умственно. Они хотят иметь физическое 

переживание, но это духовное переживание. Единственным физическим компонентом 

является говорение на языках. Он даст вам провещевать, но высказывание будет исходить 
из вашего духа, и вы будете говорить слова. 
Павел сказал: «Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то, хотя дух мой и молится, но 

ум мой остаётся без плода» (1 Кор.14: 14). В Расширенном переводе мы читаем: «Мой 

дух (Духом Святым внутри меня) молится. » Другими словами, способность говорить на 
иных языках тебе даёт Святой Дух внутри тебя. 
Иисус сказал: «И Я умолю Отца, и даст вам другого Утешителя, да пребудет с вами 

вовек» (Иоан. 14: 16). Он приходит, чтобы жить и обитать в тебе, и ты должен научиться 
реагировать на Него. Он даст тебе высказаться. Многие люди недопонимают это, потому 

что они опираются на свои природные чувства — то, что они видят, слышат или 

чувствуют. Они не поверят, что у них есть Святой Дух, пока не заговорят на языках. 

Однако, сначала вы верите и принимаете Святого Духа; а потом вы говорите на языках в 
результате принятия. 
«И исполнились все Духа Святого... » (Деян. 2: 4). Обратите внимание, что сказано, что 

они исполнились. Затем, когда они исполнились, они начали говорить на иных языках. 

Именно здесь претыкаются многие люди. Они хотят сначала заговорить на языках, а 
потом поверить, что у них есть Святой Дух. Но сначала надо поверить. 
Для того, чтобы принять Святого Духа, точно также как мы принимаем от Бога всё 



остальное, нужно выступить с верой, заставив свою веру действовать. Тогда ваша вера 
будет действенной. 

Текст наизусть: 
«... Нисшел на них Дух Святый, и они стали говорить иными языками и 

пророчествовать» (Деян. 19: 6) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 7 
Вера и чувства 
Тексты из Библии: Иоанна 20: 24-29; 2 Коринфянам 5: 17 Центральная истина: Вот 
формула веры: 

 (1) Найди обетование в Слове Божием для того, что тебе нужно. 

 (2) Верь Слову Божиему.  

(3) Не обращай внимания на неблагоприятные обстоятельства. 
 (4) Хвали Бога за ответ. 
Возлюбленный муж веры Смит Виггльзворт однажды сказал: «Я не могу понять Бога 
через чувства. Я не могу понять Господа Иисуса Христа чувствами. Бога Отца и Иисуса 
Христа я могу понять только благодаря тому, что о Них говорит Слово. Бог является всем, 

что Слово говорит о Нём. Нам нужно познакомиться с Ним через Слово. » 

Слишком многие люди пытаются познакомиться с Богом через свои чувства. Когда они 

чувствуют себя хорошо, они думают, что Бог услышал их молитвы. Когда они чувствуют 
себя не очень хорошо, они думают, что Он не услышал их. Их вера основана на их 

чувствах, тогда как она должна основываться на Слове Божием. 

Вера Фомы 

ИОАННА 20: 24-29 

24    Фома  же, один  из  двенадцати, называемый Близнец, не был тут с ними, когда 
приходил Иисус. 
25    Другие ученики сказали ему: мы видели Господа. Но он сказал им: если не 
увижу на руках Его ран от гвоздей, и не  вложу  перста  моего  в  раны  от гвоздей, и 

не вложу руки моей в рёбра Его, не поверю. 

26     После восьми дней опять были в доме ученики Его, и Фома с ними. Пришёл 

Иисус, когда двери были заперты, стал посреди их и сказал: мир вам! 

27     Потом говорит Фоме: подай перст твой сюда и посмотри руки Мои: подай руку 
твою и вложи в рёбра Мои: и не будь неверующим, но верующим. 

28     Фома сказал Ему: Господь мой и Бог мой! 
29  ИИСУС ГОВОРИТ ЕМУ: ТЫ ПОВЕРИЛ, 

потому что увидел Меня: блаженны не видевшие и уверовавшие. 
Фома был из тех, кто основывал свою веру на чувствах. Он сказал, что не поверит, пока не 
увидит своими собственными глазами следы гвоздей на руках Иисуса и не прикоснётся к 

этим отпечаткам своими собственными руками. Он полагался на то, что он мог видеть и 

пощупать, а не на то, что сказал Бог. 
Сегодня слишком много Христиан типа Фомы — те, кто верят только в то, что они чув-
ствуют, видят, или к чему прикасаются. Истинная вера говорит: «Если Бог говорит, что 

это правда, то это правда. » Верить Богу — это верить Его Слову. Если Слово Божие 
говорит, что Он слышит меня, я знаю, что Он слышит меня, потому что Его Слово не 
лжёт. 
Если наша вера основана на чувствах, то мы просто используем естественную челове-
ческую веру, а такой вид веры не даёт духовных результатов. Нам нужно применять 
Библейскую веру — веру в Слово Божие. 
Однажды я молился за женщину, которая побывала на многих служениях исцеления, но 



так и не исцелилась. Когда я помолился, она сразу же сказала: «Я так и не получила. 
Помолитесь ещё раз. » Я снова помолился, и когда я закончил, она сказала то же самое. 
Помолившись, по-видимому, безрезультатно, и в третий раз, я спросил её: «Когда вы 

собираетесь поверить, что вы исцелены?» 

«Когда я исцелюсь»— ответила она. 
«А зачем тогда и верить? Тогда вы будете это знать» — сказал я ей. 

Всякий верит тому, что он чувствует, слышит или видит. Большую часть времени мы 

проводим в сфере чувств, и тогда мы ходим видением. Но когда дело касается Библейских 

истин — духовных истин — когда мы не ходим видением, мы ходим верой. 

Исцеление — духовно 

Исцеление Божие — это духовное исцеление. Если медицина исцеляет, то она исцеляет 
физически. «Христианская наука» исцеляет через ум. Но когда исцеляет Бог, Он исцеляет 
через дух. 

2 КОРИНФЯНАМ 5: 17 

17   Итак, кто во Христе, тот новая тварь; древнее прошло, теперь всё новое. 
Мы получаем духовное исцеление, или Божественное исцеление, точно также, как мы 

получаем рождение свыше, которое является возрождением духа. 
Когда вы рождаетесь свыше, перерождается не ваше тело, потому что у вас остаётся то же 
самое тело, которое у вас и было. Когда Павел сказал: «Кто во Христе, тот новое сущес-

тво... », он говорил не о человеческом теле.. Рождение свыше никак не изменяет 
физическую природу. Когда вы спасены, внутренний человек, должен, конечно, 

господствовать над физическим, но свыше рождается именно этот внутренний человек. 

Рождение свыше — это возрождение человеческого духа. Иисус сказал: «Рождённое от 

плоти есть плоть, а рождённое от Духа есть дух» (Иоан. 3: 6). Мы не можем сразу же 
сказать, что происходит внутри человека, потому что это случается в духе человека. Но 

если человек ходит в свете того, что у него есть, то с течением времени это станет явным. 

Мы часто ошибаемся, когда видим, как люди, приходя к алтарю, молятся, плачут, 
прыгают и обнимают всех, как будто они счастливы. А потом их не видать. Мы-то 

думали, что они получили что-то прекрасное от Бога, но это было просто эмоциональное 
переживание, а не рождение свыше. 
Или же мы видели, как к алтарю для спасения приходят те, кто совершенно 

неэмоциональны. Мы думали, а получили ли они что-то от Бога. Мы думали, что они 

совсем мало побыли у алтаря, чтобы успеть что-то получить от Бога. И тем не менее, 
многие из них стали выдающимися Христианами. (Это ещё один пример веры, 

основанной на физических чувствах. ) 

Я опеределённо верю в чувства, но ставлю их на последнее место. Сначала Слово Божие, 
потом вера в Слово Божие, а в конце чувства. Слишком многие меняют порядок и ставят 
чувства на первое место, веру в свои чувства на второе, и Слово Божие на последнее 
место. Такие люди никогда ни в чём не добьются успеха. 
Живя в естественном мире, мы таки должны опираться на свои органы чувств. (Например, 

если мы переходим улицу, и наши глаза говорят нам, что приближается машина, мы ждём, 

пока она проедет. ) Но слишком многие люди пытаются верить Богу с помощью такой 

физической, естественной веры, и если их чувства говорят им, что это не так, они этому и 

верят. Наши физические чувства никак не связаны с Библией. Слово Божие 
истинно, независимо от наших чувств или обстоятельств: «На веки, Господи, слово Твоё 

утверждено на небесах» (Пс. 118: 89). 

Формула веры 

Вот формула веры, которая принесёт тебе пользу: 
Прежде всего, найди Слово Божие о том, что тебе нужно; во-вторых, поверь Слову 

Божию; в-третьих, отказывайся принимать во внимание неблагоприятные об-

стоятельства, или то, что тебе говорят органы чувств; и, в-четвёртых, хвали Бога за ответ. 
Совершай эти четыре шага, и ты всегда будешь получать ответ. Это четыре верных шага 



на пути к освобождению, исцелению, отвеченной молитве и всему остальному, что ты 

ищешь от Господа. 
Текст наизусть: 
«На веки, Господи, слово Твоё утверждено на небесах» (Пс.  118: 89). 

ДЕВИЗ УРОКА: 'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 8 
Что значит верить сердцем (часть 1) 

Тексты из Библии: 1 Фессалоникийцам 5: 23; к Римлянам 12: 1, 2; от 
Луки 16: 19-25 

Центральная истина: Человек — это дух; у него есть душа; и живёт он в теле. 
Много лет я искал ответ на вопрос, что же это значит верить сердцем. Я читал от Марка 
11: 23, где написано: «Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: «поднимись и 

ввергнись в море», и не усумнится В СЕРДЦЕ СВОЁМ, но поверит, что сбудется по 

словам его, — будет ему, что ни скажет. » 

К Римлянам 10: 10 также говорится об этой вере сердцем: «Ибо СЕРДЦЕМ  веруют  к  

праведности... » 

Слово «сердце», которое употреблено в этих отрывках, относится не к тому физическому 

органу, который качает кровь по нашему телу и даёт нам жизнь. Тогда бы мы верили Богу 

своим телом. Мы точно также можем верить своим физическим сердцем, как мы можем 

делать это руками или пальцами. Слово «сердце» означает мысль. 
Обратите внимание, как мы употребляем слово «сердце» сегодня. Когда мы говорим о 

сердцевине дерева, мы имеем в виду центр, самую суть. Когда мы говорим о сердцевине 
вопроса, мы имеем в виду самое важное в этом вопросе, ту главную часть, вокруг которой 

вращается всё остальное. А когда Бог говорит о сердце человека, Он говорит о главном 

элементе человека, самом центре его существа, то есть, его духе. 
Человек есть дух 

1 ФЕССАЛОНИКИЙЦАМ 5: 23  Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и 

ваш дух и душа и тело во всей целости да сохранится без порока в пришествие 
Господа нашего Иисуса Христа. 
На протяжении всей Библии термины «дух человеческий» и «сердце человека» 

используются взаимозаменяемо. Мы знаем, что человек есть дух, потому что он сотворён 

по образу и подобию Божию, а Иисус сказал: «бог есть Дух... » (Иоан. 4: 24). 

Так, на Бога похоже не наше физическое тело, потому что Библия говорит, что Бог не 
человек. Помните, что есть внутренний человек и внешний человек. Человек — дух; у 

него есть душа; а живёт он в теле. 

Павел сказал в своём послании к Римлянам: «Ибо не тот Иудей, кто таков по 

наружности, и не то обрезание, которое наружно, на плоти; но тот Иудей, кто 

внутренно таков, и то обрезание, которое в сердце, по духу, а не по букве: ему и похвала 

не от людей, но от Бога» (Рим. 2: 28, 29). Согласно этото текста, сердце — это дух. 

Обращаясь к Никодиму, Иисус сказал: «Должно вам родиться свыше» (Иоан, 3: 7). 

Никодим будучи человеком, мог думать только по-плотски; поэтому он спросил: «Как 

может человек родиться, будучи стар? неужели может он в другой раз войти в утробу 

матери своей и родиться?» (ст. 4). Иисус ответил: «Рождённое от плоти есть плоть, а 

рождённое от Духа есть дух» (ст. 6). Рождение свыше — это возрождение человеческого 

духа. 
Также в Евангелии от Иоанна мы читаем, как Иисус разговаривал с женщиной у колодца в 
Самарии: «бог есть дух, и поклоняющиеся Ему должны поклоняться в духе и истине» 

(Иоан. 4: 24). Мы не можем общаться с Богом своими телами или умом. Мы можем 

общаться с Богом своим духом. 



В 1 Коринфянам 14: 14 сказано: «Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то, хотя дух 

мой и молится, но ум мой остаётся без плода. » Дух — это не ум. Некоторые люди 

ошибочно предполагают, что ум — это дух. Однако, как говорит этот стих, мы знаем, что 

когда мы молимся на языках, то это исходит не из нашего ума, или нашего человеческого 

мышления, но из нашего духа — из глубины нашего естества — из Духа Святого внутри 

нашего духа. Павел продолжает: «Что же делать? Стану молиться духом, стану 

молиться и умом... » (ст. 15). Другими словами, Павел говорил, что его дух — это 

настоящий Павел. Внутренний человек 

Павел также сказал: «Посему мы не унываем; но если внешний наш человек и тлеет, то 

внутренний со дня на день обновляется» (2 Кор. 4: 16). Павел указал, что 

есть человек внешний, есть и человек внутренний. Внешний человек — это тело. 

Внутренний человек — это дух. А у духа есть душа. 
В 1-ом Коринфянам 9: 27 Павел сказал: «Но усмиряю и порабощаю тело моё, дабы, 

проповедуя другим, самому не остаться недостойным. » Если бы тело было настоящим 

человеком, то Павел сказал бы: «Усмиряю себя и порабощаю себя. » Но он говорит 
о  своё теле. «Я» — это человек внутри, тот внутренний человек, которые   пережил    

рождение свыше. Вот  что мы делаем  со своим телом: мы его порабощаем. Тот человек, 

на  которого мы смотрим, не настоящий человек; это   тот   дом, в   котором   мы живём. 

Теперь нам легче понять написанное Павлом к святым в Риме: 
РИМЛЯНАМ 12: 1-2 

1      Итак    умоляю    вас, братия, милосердием Божиим, представьте тела ваши   в   

жертву   живую, святую, благоугодную  Богу, для  разумного служения вашего; 
2      И не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь   обновлением    ума вашего, 
чтобы вам познавать, что (есть) воля Божия, благая, угодная, совершенная. 
В этом послании Павел обращается не к неверующим, но к верующим. Он адресует своё 
письмо «всем находящимся в Риме возлюбленным Божиим, призванным святым... » (Рим. 

1: 7). Хотя он писал тем, кто уже пережил рождение свыше, он сказал, что им нужно кое-
что сделать со своими телами и умом. 

Рождение свыше — это не возрождение человеческого тела, но человеческого духа. А 

исполнение Святым Духом — это не физическое переживание, но духовное. 
Павел сказал, что мы должны представить свои тела Богу в жертву святую. 

Наш ум должен обновиться от Слова Божия. 
Заметьте, что это делаем мы, а не Бог. Бог даёт вечную жизнь. Он предлагает нам Своего 

Духа. Но Бог ничего не делает с нашими телами. Если с ними что-то и нужно сделать, то 

это должны сделать мы. 

Слово говорит, что именно ты представляешь своё тело Богу. Никто не сделает это за 
тебя. Слово говорит, что ты должен преобразовываться обновлением своего ума. Наш ум 

обновлён благодаря Слову Божию. 

Мы знаем, что человек — это дух, сотворённый по образу и подобию Божию, некоторые 
люди считают, что человек просто животное. Однако, если бы это было так, то можно 

было бы убивать человека и есть его, точно также, как мы это делаем с коровой! У 

человека есть физическое тело, в котором он живёт, но он не животное. Он больше, чем 

просто ум и тело. Он ДУХ, душа и тело. Он дух; у него есть душа; а живёт он в теле. 
У животных есть душа, но они не духи. В животном ничто не похоже на Бога. 
Бог что-то взял от Себя и вложил в человека. Он сделал тело человека из праха земного, 

но вдохнул в него Своё дыхание жизни. 

Слово «дыхание», или «руах» на иврите, означает дыхание или дух, и в Ветхом Завете 
часто переводится как «Святой Дух». Бог есть дух, и Он взял от Себя — духа—   и  

вложил в человека. 
Когда Он это сделал, человек сделался душою живою. До тех пор, он не был живым. Он 

стал живою душою. Он начал осознавать себя, потому что без духа тело было мёртвым. 

Душа обладает интеллектуальными и эмоциональными качествами. Душа есть и у живот-



ных. Но когда их физические тела умирают, они мертвы. 

Человеческая душа — наши интеллектуальные и эмоциональные качества — не зависят от 
физических, но от духа; и когда наше тело умирает, наша душа продолжает своё сущест-
вование. 
ЛУКИ 16: 19-25 

19    Некоторый человек был богат, одевался в порфиру и виссон и каждый день 

пиршествовал блистательно. 
20    Был  также   некоторый   нищий, именем Лазарь, который лежал у ворот его в 

струпьях 
21    И  желал  напитаться  крошками, падающими со стола богача; и  псы приходя 

лизали струпья его. 
22    Умер нищий и отнесен был Ангелами на лоно Авраамово; умер и богач, и 

похоронили его; 
23    Ив аде, будучи в муках, он поднял глаза свои, увидел вдали Авраама и Лазаря на 
лоне его, 
24    И возопив сказал: отче Аврааме! умилосердись   надо   мною   и   пошли Лазаря, 

чтобы омочил  конец перста своего в воде и прохладил язык, ибо я мучусь в пламени 

сем. 

25    Но Авраам сказал: чадо! вспомни, что ты получил уже доброе твоё в жизни 

твоей, а Лазарь злое; ныне же он здесь утешается, а ты страдаешь. 
В этом отрывке из Писания представлена очень яркая иллюстрация трёх составных частей 

человека: духа, души и тела. Обратите внимание, что в стихе 22 сказано: «Умер нищий и 

отнесен был Ангелами на лоно Авраамово» Кого отнесли? 

 (Нищего. Не его тело, но его. ) Его дух является настоящей личностью. Его тело 

положили в могилу, но он был «на лоне Авраамовом. » 

Также умер и богач. Его тело похоронили, но «... в аде... он поднял глаза свои. » Хотя тело 

Авраама было в могиле многие годы, богач увидел его. Он также узнал Лазаря. 
Следовательно, в духовной сфере, человек очень похож на то, как выглядит в своей 

жизни. Богач закричал к Аврааму: «... умилосердись надо мною и пошли Лазаря, чтобы 

омочил конец перста своего в воде и прохладил язык, ибо я мучусь в пламени сем. Но 

Авраам сказал: чадо! вспомни... » Человек — дух, и у него есть душа. В этом отрывке мы 

видим, что его душа осталась целой. Он всё ещё помнит. У него есть чувства. Он мучался. 
Он был озабочен своими пятью оставшимися братьями ( ст. 27, 28). 

Бог есть дух. Он стал человеком, ибо Иисус был Богом, явленным во плоти, жившем в 
человеческом теле. Он принял физическое тело, и когда Он это сделал, Он не стал менее 
Божественен, чем раньше. 
Мы знаем, что в момент смерти человек покидает своё физическое тело, и когда он это 

делает, он не становится менее человечным, чем он был, когда у него было его физическое 
тело, как это подтверждается историей о богаче и Лазаре. 
Мы не можем знать Бога посредством человеческого знания — через наш ум. Бог откры-

вается человеку только через его дух. С Богом контактирует дух человека, ибо Бог есть 
дух. 

Текст наизусть: 
«Потому что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко спасению» (Рим. 

10: 10). 

ДЕВИЗ УРОКА; "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 
 

Урок 9 
Что значит верить сердцем (Часть 2) 

Тексты из Библии: 2 Коринфянам 5: 1, 6-8; Притчи 3: 5-7 Центральная истина: Верить 



всем своим сердцем означает верить нашим духом, независимо от нашего ума или тела. 
Духовные вещи настолько же реальны, как и материальные. Бог настолько же реален, как 

если бы у Него было физическое тело, хотя его у Него и нет. Он — дух. 

У Иисуса сейчас физическое тело — тело из плоти и костей  - но не плоти и крови. После 
Своего воскресения Он явился Своим ученикам, и они подумали, что Он — дух (или 

привидение). Но Иисус сказал: «осяжите Меня... ибо дух плоти и костей не имеет... » 

(Лук. 24: 39). 

В другом случае, когда Пётр и другие ученики ловили рыбу, они увидели на берегу 

Иисуса. Он позвал их, и они пошли к Нему и ели рыбу, которую Он приготовил на костре. 
Сейчас у Него было физическое тело — воскресшее тело из плоти и костей. И Иисус, 
который сейчас на небе в Своём физическом теле, не более реален, чем Святой Дух или 

Бог Отец. 

Некоторые люди, под тем, что Бог есть дух, понимают, что это некое безличное влияние. 
Говоря, что Бог есть дух, мы не подразумеваем, что у Него нет ни формы, ни очертания в 
духовном мире, потому что это у Него есть. Ангелы — духи, тем не менее, у них есть 
форма, или духовное тело. 

Однажды, когда Израильтяне были окружены Сирийской армией, слуга пророка Елисея 
испугался, когда увидел множество вражеских лошадей и колесниц, которые окружили 

город. Елисей просто сказал: «Я сказал он: не бойся, потому что тех, которые с нами, 

больше, нежели тех, которые с ними. И молился Елисей, и говорил: Господи! открой ему 

глаза, чтоб он увидел. И открыл Господь глаза слуге, и он увидел, и вот, вся гора напол-

нена конями и колесницами огнеными кругом Елисея» (4 Царств 6: 16, 17). Иногда, по воле 
Божией, ангелы могут принять какую-то форму в материальном мире, и их можно 

увидеть. 
В Исходе 33 мы читаем, как Бог говорил с Моисеем «лицем к лицу» (ст. 11), хотя Моисей 

не видел лица Божия, потому что там было облако. «Лица Моего не можно тебе увидеть; 

потому что человек не может увидеть меня и остаться в живых» (ст. 20). 

Затем Бог сказал Моисею: «Когда же будет проходить слава Моя, Я поставлю тебя в 

расселине, и покрою тебя рукою Моею, доколе не пройду. И когда сниму руку Мою, ты 

увидишь Меня сзади, а лице Моё не будет видно» (ст. 22, 23). 

Хотя Бог есть дух, мы знаем, что у Него есть лицо и руки — некая форма. Как Дух Он не 
менее реален, чем когда бы у Него было физическое тело. Духовные вещи также реальны, 

как и материальные. 
2 КОРИНФЯНАМ 5: 1, 6—8  

1      Ибо знаем, что, когда земной дом наш, эта хижина, разрушится, мы имеем от   
Бога   жилище   на   небесах, дом нерукотворённый, вечный... 

6       Итак мы всегда благодушествуем; и как знаем, что, водворяясь в теле, мы 

устранены от Господа, — 

7       Ибо мы ходим верою, а не видением, 

8       То мы благодушествуем и желаем лучше выйти из тела и водвориться у 
Господа... 
Когда наше тело хоронят, у нас всё равно есть дом у Бога, построенный не руками, и мы 

будем вечно жить на небе. Кто будет устранён из тела? Мы — настоящий человек — 

внутренний человек. 

В 1-ом Петра 3: 4, наш дух называется «сокровенным человеком сердца. » Здесь нам снова 
встречается слово «сердце. » Внутренний человек — наш дух — называется сокровенным 

человеком. Это человек сердца, духа. Он сокрыт от физического или естественного 

человека. К Римлянам 7: 22 дух назван «внутренним человеком. » («ибо по внутреннему 

человеку нахожу удовольствие в законе Божием. ») Итак, у нас есть Божие определение 
человеческого духа — «внутренний человек» и «сокровенный человек. » 

Настоящий человек — это дух; у него есть тело и душа. Своим духом он общается с 
духовной сферой. Своей душой он контактирует со сферой интеллекта. Своим телом он 



соприкасается с физической сферой. 

Мы не можем общаться с Богом посредством нашего ума или тела. Мы можем иметь кон-

такт с Богом только через свой дух. 

Слово Божие — ключ к сердечной вере. 
Когда мы слышим проповеданное Слово Божие, мы слышим его своим душевным умом 

(До того, как мы стали Христианами, Дух Святой, через Слово, заговорил с нашим 

сердцем или нашим духом. ) Мы читаем в 1-ом Коринфянам 2: 14: «Душевный человек не 

принимает того, что от Духа Божия... » В одном из переводов сказано: «Душевный 

человек или душевный ум не понимает того, что от Духа Божия, потому что для него это 

глупость. Равно он и не знает этого, потому что это различается духовно. » 

Библию мы понимаем не своим умом. Её понимают духовно. Мы понимаем её своим 

духом, или сердцем. Поэтому мы можем читать некоторые отрывки десятки раз и никогда 
не понимать их истинного смысла. Затем однажды мы начинаем видеть то, что Бог 
показывает нам в Своём Слове. И тогда мы понимаем Его Слово своим сердцем. Мы 

нуждаемся в откровении Слова Божия в своём сердце. Вот почему мы должны зависеть от 
Духа Божия, чтобы Он открыл нам Слово. 

Следовательно, верить сердцем означает верить духом. Как наш дух получает ту веру, ко-

торую нельзя получить через интеллект? Ответ: через Слово. 

Когда Иисус сказал: «... не хлебом одним будет жить человек, но всяким словом, 

исходящим из уст Божиих» (Мат. 4: 4). Он говорил о духовной пище. Он использовал 

природный образ, чтобы передать духовную мысль. 
По мере того, как мы размышляем о Слове, наш дух исполняется уверенностью. Слово 

есть дух и пища для веры. Слово Божие является пищей, которая укрепляет свой дух. 

Верить своим сердцем означает верить независимо от того что говорит физическое тело, 

или что могут говорить наши чувства. Это потому, что физический человек верит тому, 

что он видит своими физическими очами, слышит своими физическими ушами или 

ощущает через свои физические чувства. Но дух, или сердце, верит в Слово, независимо 

от того, что видит, слышит или чувствует. 
ПРИТЧИ 3: 5-7 

5      Надейся на Господа всем сердцем своим, и не полагайся на разум твой. 

6      Во всех путях твоих познавай Его, и Он направит стези твои. 

7      Не будь мудрецом в глазах твоих; бойся Господа, и удаляйся от зла. 
Многие люди практикуют стих 5, но практикуют его наоборот. Они надеются всем своим 

разумением и не полагаются всем сердцем своим! От Иакова 1: 19 сказано: «... всякий 

человек да будет скор на слышание, медлен на слова, медлен на гнев. » Этот стих мы тоже 
любим практиковать наоборот. Мы скоры на говорение и на гнев, но медленны на 
слышание. 
В стихе 7 вышеупомянутого отрывка сказано: «Не будь мудрецом в глазах твоих... » 

Другими словами: «Не будь мудрецом в душевном человеческом знании, которое 
спровоцирует тебя поступать независимо от Слова Божия. » 

Мы находим аналогию этого текста и в Новом Завете. («Оружия воинствования нашего не 

плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь: ими ниспровергаем замыслы и 

всякое превозношение, восстающее против познания Божия, и пленяем всякое 

помышление в послушание Христу» 2 Кор. 10: 4-5). 

Мир — результат сердечной веры. 

Если мы ходим верой, Слову должен отдаваться приоритет перед всем остальным. А когда 
мы доверяем Богу всем своим сердцем, в наш дух приходят спокойствие и мир. «. А 

входим в покой мы уверовавшие... » (Евр. 4: 3). «И мир Божий, который превыше всякого 

ума, соблюдёт сердца ваши и помышления ваши во Христе Иисусе» (Фил. 4: 7). «Твёрдого 

духом Ты хранишь в совершенном мире; ибо на Тебя уповает он» (Ис. 26: 3). 

Слово Божие говорит: «Бог Мой да. восполнит всякую нужду вашу, по богатству Своему 

в славе, Христом Иисусом» (Фил. 4: 19). В своём духе мы знаем, что у нас будет всё, что 



нам нужно. Мы не волнуемся, У нас нет озабоченности. Если мы переживаем, мы не 
верим. Наше сердце смелеет по мере того, как мы читаем Слово. Когда мы размышляем 

над этим Словом, наша уверенность становится глубже. Эта уверенность в нашем духе не 
зависит от человеческих мыслей или человеческого знания. Она даже может противоре-
чить человеческим рассуждениям или физическому свидетельству. Но верить Богу 

сердцем означает верить независимо от тела. 

Д-р Лилиан Йеоманс сказал: «Бог радуется, когда Его дети ступают над зияющей 

пропастью, имея под ногами только Слово Божие. » 

Многие люди терпят поражение, потому что они принимают поражение. Но Слово Божие 
говорит: «Дети! вы от Бога, и победили их; ибо Тот, кто в вас, больше того, кто в мире» 

(1 Иоан. 4: 4). Дух Святой поднимается в нас, и мы знаем, что нас нельзя победить. Мы 

знаем это, потому что мы верим! 

Текст наизусть: 
«Надейся на Господа всем сердцем своим, и не полагайся на разум твой» (Прит. 3: 5). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 10 
Исповедание: ключ, открывающий веру 

Тексты из Библии: От Матфея 3: 5, 6; от Иоанна 16: 7-11; от Матфея 

10: 32, 33 

Центральная истина: исповедание Иисуса Господом является сердцевиной Евангелия. 

Далеко не все Христиане осознают то место, которое занимает в Божием плане ис-

поведание. И к сожалению, когда мы используем слово «исповедание», люди неизменно 

думают об исповедании грехов, слабостей и неудач. Это негативная сторона 

исповедания. Есть и положительная сторона, и Библия говорит гораздо больше о 

положительных аспектах исповедания, чем об отрицательных! 

Словарь так определяет слово «исповедывать» — «признавать, или владеть, признавать, 

что веришь в... » Исповедывать, согласно словаря, означает исповедать ошибки, но 

также там сказано, что это и исповедание веры. 

В Новом Завете идёт речь о четырёх видах исповедания: (1) учение Иоанна Крестителя и 

Иисуса относительно исповедания грехов Евреев; (2) исповедание грешника сегодня; (3) 

исповедание грехов верующим, когда у него нарушено общение с Богом; (4) исповедание 

нашей веры в Слово Божие. 

Исповедание грехов Евреями 

Важно различать грехи Евреев по первому Завету, о которых говорили в Писании Иисус и 

Иоанн Креститель, и грехи того неверующего сегодня, который никогда не встречался со 

Христом. 

МАТФЕЯ 3: 5, 6 

5      Тогда Иерусалим и вся Иудея и вся окрестность Иорданская выходили к нему 

6      И крестились от него в Иордане, исповедуя грехи свои. 

Перед нами картина народа Завета Божия, который исповедует свои грехи и крестится 

от Иоанна. Это не Христианское крещение. Иисус ещё не умер и не воскрес. 

Иоанн не крестил во Имя Отца, Сына и Святого Духа. Он крестил только во Имя Отца. 

Это были подзаконные Евреи. 

Исповедание грешника сегодня 
ИОАННА 16: 7-11 

7       Но Я истину говорю вам: лучше для вас, чтобы Я пошёл, - ибо, если Я не пойду.     
Утешитель не придёт к вам: а если пойду, то пошлю Его к вам, 

8       И Он пришед обличит мир о грехе и о правде и о суде. 
9      О грехе, что не веруют в Меня; 



10    О правде, что Я иду к Отцу Моему, и уже не увидите Меня; 
11     О суде же, что князь мира сего осуждён. 

 

Обратите внимание на слова Иисуса в стихе 9: «о грехе, что не веруют в Меня. » Иисус 

показывает нам, Дух Святой обличит грешника только в одном грехе, и это то, что «не 

веруют в Меня. » 

Сколько же раз мы заставляли грешника исповедать все совершённые им грехи, для того, 

чтобы спастись. Однако, он и не может исповедать все вообще совершённые им грехи. 

Он не может и вспомнить все свои грехи! Главное исповедание, которое должен 

совершить грешник, это исповедание того, что Иисус Господь. 

В Деяниях 19: 18 мы читаем: «Многие   же   из   уверовавших приходили, исповедуя и 

открывая дела свои. » Это были язычники. Не сказано, что они исповедывали, но из 
следующего стиха ясно, что они исповедывали волшебство, которым занимались. «А из 
занимавшихся чародейством довольно многие, собравши книги свои, сожгли пред всеми... 

» (ст. 19). Они исповедывали это не для того, чтобы спастись, потому что они   уже   

были   спасены. Они отказывались от этого, потому что теперь они были спасены. 

Так часто у людей повозка бежит впереди лошади. Они говорят неспасённым людям: 

«Ты должен перестать делать то-то или то-то, и ты откажешься от этого до того, 

как спасёшься. » Но ведь главное, чтобы они признали господство Иисуса. Тогда всё 

остальное уладится само собой. 

В той последней церкви, где я нёс пасторское служение, была одна семья, где жена была 

спасённой, а муж нет. Когда я посетил их дом и пригласил мужа прийти в церковь, он 

сказал: «Нет, я не хочу идти в церковь, потому что когда я это делаю, я начинаю себя 

неловко чувствовать. Мне становится стыдно. Вот и сегодня утром жена спросила 

меня, почему я не откажусь от этого и того и не приму спасение. Она не знает, но вот 

уже долгое время я пытался расстаться с этими вещами, но всегда возвращаюсь к ним. 

Я пытался, и у меня не получилось. Мне бесполезно приходить в церковь. Я не могу жить 

такой жизнью. » 

Это исповедание наоборот. Он пытался очистить свою жизнь и расстаться со всеми 

своими привычками — он пытался сделать всё это сам — чтобы спастись. Но ему всего-

то и нужно было, что исповедать Иисуса Господом: «Ибо, если устами твоими будешь 
исповедывать Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, что Бог воскресил Его из 
мёртвых, то спасёшься» (Рим. 10: 9). 

Грешник служил сатане. В очах Божиих он виноват только в одном грехе: отвержении 

Иисуса как Спасителя и Господа. Бог требует, чтобы грешник исповедал Иисуса 

Господом. Исповедание Иисуса Господом является сердцевиной Евангелия. 

Требовать, чтобы грешник исповедал свои грехи до того, как Бог сделает его новым 

существом, имеет столько же смысла, как и для губернатора штата потребовать от 

заключённого в тюрьме: «Я освобожу тебя условно, если ты исповедаешь, что ты в 

тюрьме. » Само собой разумеется, что он в тюрьме. 

Подобным же образом, ясно что грешник — дитя диавола. Исповедать ему нужно то, 

что Иисус Господь. Он должен искренне раскаяться в своих прошлых грехах и оставить 

их полностью и признаться в своей потребности в Иисусе как Спасителе. Затем он 

должен позволить Иисусу господствовать в его жизни. 

Обратите также внимание на слова: «если устами твоими будешь исповедывать... » 

Должно быть словесное исповедание. Губы должны оформить слова. Исповедание не 

только для нас, но и для мира и сатаны, который господствовал над нашей жизнью. 

Когда я проводил служение в Далласе, штат Техас, много лет тому назад, несколько 

человек в церкви пришли ко мне помолиться об одном мужчине, который ещё не был 

спасён, хотя и приходил регулярно на их утренние молитвенные собрания пять раз в 

неделю уже полгода. 

Я встретил его через несколько дней на вечернем занятии Воскресной школы, которые я 



проводил специально для тех мужчин, которые работали и не могли посещать наши 

дневные собрания. Господь сразу же заговорил моему сердцу, показав мне, в чём дело. На 

этом собрании у нас было несколько свидетельств, а затем я попросил этого мужчину 

встать и рассказать своё свидетельство. Он в замешательстве пробормотал: «Но я не 

могу этого сделать. Я ещё не спасён. » 

Я попросил его открыть свою Библию к Римлянам 10: 9, 10 и прочитать эти стихи 

вслух: «Ибо, если устами твоими будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем твоим 

веровать, что Бог воскресил Его из мёртвых, то спасёшься; потому что сердцем веруют к 

праведности, а устами исповедуют ко спасению. » Когда я попросил его снова прочитаь 

эту фразу, он повторил: «а устами исповедуют ко спасению. » 

Я сказал: «Конечно, вы не можете спастись, пока не исповедуете. Согласно прочи-

танного только что вами Писания, именно устами совершается исповедание ко 

спасению. Теперь встаньте и исповедуйте, что вы спасены. » 

«Но я не чувствую, что я спасён» — ответил он. 

Я сказал: «Может быть и нет, но вы приходили в эту церковь каждое утро уже полгода, 

молясь о спасении. » 

«Да, я покаялся и молился, плакал и умолял Бога о прощении» — сказал он. 

«Тогда вам только и не хватает, что опереться на этот стих» — сказал я. 

Несколько неохотно он встал и сказал: «Ну, я верю этим стихам, что Иисус умер за мои 

грехи и воскрес из мёртвых, и что Бог воскресил Его для моего оправдания. Итак, я 

принимаю Его как своего Спасителя и исповедую Его Господом. » Затем он быстро 

опустился на своё место. 

Чтобы отвлечь внимание от него, я попросил другого человека поделиться своим свид-

етельством. Свидетельствовали и другие. Оглянувшись на него, я заметил, что его лицо 

сияло славой Божией. Я повернулся к нему и сказал: «Не хотите ли вы 

засвидетельствовать ещё раз?» 

Он подскочил на ноги и сказал: «Когда я сказал те слова — когда я исповедал Иисуса 

своим Господом — внутри меня что-то произошло» — и он радостно прославил Господа. 

Я сказал ему: «Конечно, с вами что-то случилось! В ваш дух вошла жизнь вечная. » 

Публичное исповедание МАТФЕЯ 10: 32, 33   

 32.    Итак всякого, кто исповедует Меня пред людьми, того исповедаю и Я пред Отцем 

Моим Небесным; 

 33.   А  кто отречётся от Меня пред людьми, отрекусь от того и Я пред Отцем Моим 

Небесным 

Заметьте, что здесь Иисус говорит, что наше исповедание должно быть публичным. 

Публичное исповедание — это на самом деле порывание с миром. Оно определяет нашу 

позицию. Оно показывает, что у нас теперь другой Господин. Исповедание 

Иисуса Господом немедленно даёт нам право на Его охрану, заботу и защиту. До этого, 

нашим господином был сатана, но теперь наш Господь Иисус. Мы исповедуем это не 

только для себя и для мира, но и для диавола. Таким образом, мы побеждаем его власть 

над нами и одерживаем победу благодаря Иисусу. 

Текст наизусть: 

«Потому что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко спасению» (Рим. 10: 

10). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 11 
Исповедание восстанавливает нарушенное общение 
Тексты из Библии: Псалом 136: 1-4; 1 Иоанна 1: 3-10; Иакова 5: 14, 15; 

к Евреям 10: 1-4 



Центральная истина: Песня веры не звучит, когда нарушены взаимоотношения. 
В нашем исследовании темы исповедания, мы рассмотрели первые два типа: исповедание 
грехов Евреями и исповедание грешника сегодня. 
В этом уроке мы рассмотрим исповедание верующего, у которого нарушились отношения 
с Богом. 

В псалме 136 мы видим драматический пример нарушенных отношений. В результате 
греха, Израиль был переселён в Вавилон. 

ПСАЛОМ 136: 1-4 

1       При реках Вавилона, там сидели мы и плакали, когда вспоминали о Сионе. 
2       На вербах посреди его повесили мы наши арфы. 

3       Там пленившие нас требовали от нас песней, и притеснители  наши — веселия: 

«пропойте   нам   из   песней Сионских. » 

4       Как нам петь песнь Господню на земле чужой? 
В этом отрывке из Писания, Израиль оплакивает своё пленение. Народ Божий вспоминает 
Сион, но сейчас они в печали, а их арфы висят на вербах. Они не могут «петь песнь 

Господню на земле чужой. » 

Песня веры не звучит, когда нарушены взаимоотношения. Мы теряем своё свидетельство, 

когда согрешаем. Грех  всегда гасит свет. 
Исповедание даёт прощение 
1 ИОАННА 1: 3-10 

3      О том, что мы видели и слышали, возвещаем   вам, чтобы  и  вы  имели общение 
с нами; а наше общение — с Отцем и Сыном Его Иисусом Христом. 

4       И сие пишем вам, чтобы радость ваша была совершенна. 
5       И  вот благовестие, которое мы слышали от Него и возвещаем вам: Бог есть 

свет, и нет в Нём никакой тьмы. 

6       Если мы говорим, что имеем общение с Ним, а ходим во тьме, то мы лжём и не 
поступаем по истине; 
7       Если же ходим во свете, подобно как Он во свете, то имеем общение друг с 
другом, и Кровь Иисуса Христа, Сына Его очищает нас от всякого греха. 
8       Если говорим, что не имеем греха, — обманываем самих себя, и истины нет в 

нас. 
9      Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи 

(наши) и очистит нас от всякой неправды. 

10    Если говорим, что мы не согрешили, то представляем Его лживым, и слова Его 
нет в нас. 
Многие используют эти стихи только в отношении неверующих. Однако, они написаны 

верующим и должны применяться только в отношении Христиан, у которых нарушены 

отношения с Богом из-за греха в их жизни. 

Заметьте, что слово «общение» упоминается в этих стихах четыре раза. Они написаны 

верующим, а не грешнику, во-первых, как предупреждение против нарушенных 

отношений; а во-вторых, чтобы показать им путь возврата к общению с Господом. 

В стихе 6 сказано: «Если мы говорим, что имеем общение с Ним, а ходим во тьме, то мы 

лжём и не поступаем по истине. » Другими словами, если у нас нарушено общение, а мы 

провозглашаем, что у нас всё в порядке, мы не говорим правду. 

Но Он говорит, что если мы исповедуем свои грехи, Он «будучи верен и праведен, прос-

тит нам грехи (наши) и очистит нас от всякой неправды. » 

Мы должно чётко усвоить, что если мы согрешили, то мы будем это знать. 
В тот же момент, когда мы делаем что-то неправильно, что-то внутри нас скажет нам. 

Наш возрождённый дух моментально даёт нам знать, что мы совершили грех. Если ты 

где-то не попал в цель, не откладывай. Сразу же остановись и попроси у Господа 
прощения. Он простит, и ты продолжишь хождение в общении С Ним. 

Прощение восстанавливает общение 



Когда ты исповедуешь свои грехи, Он прощает тебя в тот же самый момент, и ты стоишь в 
Его присутствии, как будто ты никогда не согрешал. Не надо исповедывать одни и те же 
грехи снова и снова, потому что от этого в твоём духе накапливается слабость, сомнение и 

грехосознание. 
Исповедав один раз, знай, что Он простил тебя и забыл об этом. Он не помнит этого: «Я, Я 

Сам изглаживаю преступления твои ради Себя Самого, и грехов твоих не помяну» (Ис. 
43: 25). А у Иеремии 31: 34 мы читаем: «... Я прощу беззакония их и грехов их уже не 

воспомяну более. » 

Если Бог не помнит о том грехе, который стал преградой в ваших взаимоотношениях, то 

почему об этом должен помнить ты? Тебя убеждает в этом не Дух Святой. Это сатана, 
который пытается воспользоваться тобой. 

В Псалме 102: 1—3 сказано:  

«Благослови, душа моя Господа, и вся внутренность моя — святое имя Его. 

 Благослови, душа моя, Господа, и не забывай всех благодеяний Его. 

 Он прощает все беззакония твои, исцеляет все недуги твои. » 

Иногда люди просят меня помолиться за них и говорят: «Я не знаю, услышит меня Бог 
или нет, потому что я согрешил и подвёл Его. » Однако, если они просят у Бога прощения, 
Он не помнит, что они сделали что-то не так. Так зачем помнить об этом? Они сами 

напрасно говорят против веры. Верующий должен простить самого себя, точно также как 

Бог хочет простить его. Слишком многие потеряли свою веру, потому что они не хотят 
прощать самих себя. 
Прощение в исцелении 

ИАКОВА 5: 14, 15 

14 Болен ли кто из вас? пусть призовёт пресвитеров Церкви, и пусть помолятся над 

ним, помазавши его елеем во имя Господне, — 

15 И молитва веры исцелит болящего, и восставит его Господь; и если он соделал 

грехи, простятся ему. 
Эти стихи часто используются для молитвы исцеления, и это правильно. Но давайте не 
забывать и о конце стиха — «если он соделал грехи, простятся ему. » 

Много раз, когда мы видим, что заболевает кто-то, у кого нарушены отношения с Богом, 

мы думаем: «Он сделал что-то не так; теперь он пожнёт плоды своего греха. Он заболел 

из-за греха. » Иногда нарушение отношений является причиной болезни, но Слово Божие 
говорит: «... если он соделал грехи, простятся ему. » 

Я знал таких людей, которые считали, что должны болеть до бесконечности, потому что 

они упали и согрешили. Однако это не обязательно. Писание говорит: «И молитва веры 

исцелит болящего, и восставит его Господь; И ЕСЛИ ОН СОДЕЛАЛ ГРЕХИ, 

ПРОСТЯТСЯ ЕМУ. » В исцелении есть прощение. 
ЕВРЕЯМ 10: 1-4 

1 Закон, имея тень будущих благ, а не самый образ вещей, одними и теми же 
жертвами, каждый год постоянно приносимыми, никогда не может сделать 

совершенными приходящих с ними. 

2      Иначе перестали бы приносить их, потому что приносящие жертву, бывши 

очищены однажды, не имели бы уже никакого сознания грехов. 

3      Но жертвами каждого напоминается о грехах; 
4      Ибо   невозможно, чтобы   кровь тельцов и козлов уничтожала грехи. 

Здесь говорится, что кровь тельцов и козлов не уничтожает грех. Их кровь может только 

покрыть его. Грех продолжал оставаться в сердце людей. А с грехом было сознание греха. 
Но благодаря нашему искуплению во Христе, Бог искупил нас от сознания греха: «Если 

исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи (наши) и 

очистит нас от всякой неправды» (1 Иоан. 1: 9). 

Ты не должен больше знать о своём грехе. Бог не знает; а тебе зачем? Видишь, с какой 

уверенностью и дерзновением ты можешь молиться, определённо зная, что Он слышит 



тебя. 
Текст наизусть: 
«Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и праведен, простит нам грехи (наши) 

и очистит нас от всякой неправды» (1 Иоан. 1: 9). 

ДЕВИЗ УРОКА: 'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 12 
Исповедание Слова Божия созидает веру 

Тексты из Библии: От Марка 16: 15-20; Исайя 41: 10; Псалом 119: 28, 130; от Марка 11: 

23 

Центральная истина: Исповедание — этот способ самовыражения 
веры. Исповедание веры создаёт реальность. 
По тому, что говорит человек всегда можно сказать, правильно он верит или нет. Если его 

исповедание неправильно, то он верит неправильно. А если он верит неправильно, то и 

думает он неправильно. А если его мышление неправильно, то это потому, что его ум не 
обновлён Словом Божиим. 

Все эти три компонента — вера, мышление, говорение — идут рука об руку. Бог дал нам 

Своё Слово, чтобы мы выровняли наше мышление. Мы можем думать согласно Слова 
Божия. 
В наших исследованиях на тему исповедания мы рассмотрели три типа исповедания: 
исповедание грехов Евреями, исповедание грешника сегодня и исповедание верующего, у 

которого нарушились отношения с Богом. В этом уроке мы рассмотрим исповедание 
нашей веры в Слово Божие. 
Как мы уже упомянули в предыдущем уроке, когда употребляется слово «исповедание», 

мы инстинктивно думаем о грехе и неудаче. Но это негативная сторона. Конечно, на своём 

месте, это важно, но есть и положительная сторона, и в Библии больше говорится о 

позитивной, чем о негативной. 

Исповедание — это утверждение того, чему мы верим в своём сердце. Это засвидетел-

ьствование о том, что, как мы знаем, истинно. Это свидетельство о принятой нами истине. 
Пять составных частей исповедания. 
Наше исповедание должно быть сконцентрировано вокруг пяти вещей: 

(1) Что сделал для нас Бог по плану искупления. 
(2)   Что сделал Бог в нас, благодаря   Своему   Слову   и Своему Духу. 

(3) Кто мы для Отца во Христе Иисусе. 
(4)  Что сейчас делает для нас Иисус одесную Отца, где Он ходатайствует за нас. 
(5)   Что Бог может сделать благодаря нам. 

Действенное исповедание — проповедь Слова 
Марка 16: 15-20 

15     И сказал ИМ: идите по всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари. 

16     Кто будет веровать и креститься, спасён будет; а кто не будет веровать, осуждён 

будет. 
17    Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим будут 
изгонять бесов, будут говорить новыми языками; 

18     Будут  брать  змей; и   если   что смертоносное выпьют, не повредит им; 

возложат руки на больных, и они будут здоровы. 

19     Итак Господь, после беседования с ними, вознёсся на небо и воссел одесную 

Бога. 
20    А   они   пошли   и   проповедывали везде, при Господнем содействии и под-

креплении слова последующими знамениями. Аминь. 
Бог действует через нас Своим Словом на наших устах. Иисус сказал: «Идите по всему 



миру и проповедуйте Евангелие всей твари. » Так Бог действует через нас. 
Мы несём Слово погибшим. Если мы не понесём Слово в мир, тогда мы напрасно тратим 

своё время, молясь, чтобы Бог что-то сделал. Другими словами, бесполезно молиться за 
погибшего, если ему не рассказать Евангелие спасения. 
Если бы можно было просто молиться и спасать людей, то тогда не надо было бы 

посылать миссионеров по всему миру. Мы просто могли бы перемолить всех язычников 
на небо. Однако, Дух Святой действует только вместе со Словом. 

В послушании Христовой заповеди идти и проповедывать всему миру, ученики пошли, 

проповедуя Слово везде, а Господь действовал через них, подтверждая Слово последую-

щими знамениями. Бог ничего не делал, пока ученики не проповедали Слово. Затем после-
довали знамения. 
Зманения следуют не за отдельной личностью; они следуют за Словом. Выдай Слово, а 
знамения сами позаботятся о себе. Ты не следуешь за знамениями. Знамения следуют за 
Словом. 

В той церкви, где я был пастором в последний раз, меня начало сильно волновать то, что 

моё служение не сопровождалось достаточным количеством знамений. Несколько дней я 
уединялся в молитве, прося у Бога больше знамений. 

Наконец, Господь заговорил со мной и сказал: «Ты молишься, чтобы Я подтвердил Своё 
слово, и чтобы были последующие знамения. Но тебе нужно только проповедывать 
Слово, и Я буду подтверждать его. Если ты станешь проповедывать Слово, знамения 
последуют. Если знамения не следуют, то это потому, что ты не проповедушь Слово. » 

Я очень удивился, но внимательнее проанализировав свои проповеди, я обнаружил, что 

это правда. В моих проповедях было намешано много традиций и личных мнений. А Бог 
не потверждает традицию последующими знамениями. 

Когда я начал всё больше и больше проповедывать неразбавленное Слово Божие, я начал 

видеть всё больше последующих знамений. Чем больше Слова я проповедывал, тем 

больше было знамений! 

Бог движется только в соответствии со Своим Словом. Он возвеличил Своё Слово пре-
выше Своего Имени. И мы не можем ожидать помощи Божией, 

если становимся на сторону, противоположную Его Слову, даже если делаем это 

бессознательно. 

Мы должны так относиться к Слову Божию, как бы мы относились к Иисусу, если бы Он 

присутствовал перед нами во плоти. 

Исповедание рассеивает страх 

ИСАЙЯ 41: 10 

10 Не бойся, ибо Я — с тобою; не смущайся, ибо Я — Бог твой: Я укреплю тебя, и 

помогу тебе, и поддержу тебя десницею правды Моей. 
Замечали ли вы, читая Библию, как часто Бог говорил Своим детям «не бойтесь»? 

Когда   Иаир   хотел, чтобы Иисус исцелил его дочь, Господь сказал ему: «НЕ БОЙСЯ, 

только веруй, и спасена будет» (Лук. 8: 50). Когда Иисус проповедывал Своим ученикам, 

Он сказал: «Не бойся, малое стадо! ибо Отец ваш благоволил дать вам Царство» (Лук. 

12: 32). 

В Ветхом Завете когда Господь явился Исааку, чтобы обновить тот завет, который Он 

заключил с его отцом Авраамом, Господь сказал: «НЕ БОЙСЯ, ибо Я с тобою; и 

благословлю тебя... » (Быт. 26: 24). 

Если бы Бог только сказал: «Не бойся», и так нас и оставил, мы могли бы сказать: «Но я 
не могу не бояться. » Но Он не только сказал «не бойся», но и «Я с тобой. » Разве можно 

верить, что Он с нами и бояться? Нет, а если мы боимся, то это потому, что мы в Нём 

сомневаемся. 
Но кто-то может сказать: «Я так слаб. » Бог сказал: «Я укреплю тебя. » 

 «Но я так беспомощен» — скажет ещё кто-то. Бог сказал: «Я поддержу тебя. » 

 



ПСАЛОМ 118: 28, 130 

28    Душа моя истаивает от скорби: укрепи меня по слову Твоему... 
130         Откровение    слов    Твоих просвещает, вразумляет простых. 
Правда, что мы сами по себе можем быть слабы и беспомощны, отяжелённые заботами и 

проблемами. Но в своей слабости мы смотрим на Его Слово, чтобы укрепиться, ибо 

«Откровение слов Твоих просвещает, вразумляет простых. » 

Наше исповедание может быть таким: «Бог со мной. » Мы можем сказать: «Тот, кто во 

мне, больше того, кто в мире» (1 Иоан. 4: 4) и «Если Бог за меня, то кто против меня?» 

(Рим. 8: 31). 

Перед вами может быть проблема, решение которой может казаться невозможным. 

Вместо того, чтобы говорить о том, как это невозможно, посмотри на Того, кто внутри 

тебя, и скажи: «Сейчас во мне Бог. » Ты увидишь, что твоё исповедание веры побудит Его 

подействовать в твою пользу. Он поднимется в тебе и даст тебе успех. 

В тебе Сам Творец! Ты можешь бесстрашно смотреть жизни в лицо, потому что знаешь, 
что Тот, кто в тебе больше тех сил, которые могут быть выставлены против тебя. Так ты 

должен исповедывать постоянно. 
Исповедание увеличивает веру 

Нет веры без исповедания. Исповедание — способ самовыражения веры. Вера, как и 

любовь, от сердца — от духа. А мы знаем, что нет любви без слова или действия. Нельзя 
логически заставить людей любить, или логически вытянуть любовь из них. Это от 
сердца. Так и вера, будучи от духа или сердца, не бывает без исповедания. Вера растёт 

по мере исповедания. 

Вот что делает для верующего исповедание. Во-первых, оно уточняет, кто он. Во-вторых, 

оно устанавливает границы его жизни. Он никогда не сможет иметь больше своего 

исповедания. 

МАРКА 11: 23 

23 Ибо истинно говорю вам: если КТО СКАЖЕТ горе сей: «поднимись и ввергнись в 

море», и не усумнится в сердце своём, но ПОВЕРИТ, ЧТО СБУДЕТСЯ ПО СЛОВАМ 

ЕГО, — БУДЕТ ЕМУ, ЧТО НИ СКАЖЕТ. 
Если мы говорим, что не можем чего-то сделать, то, конечно, мы не можем. Но если мы 

говорим, что можем, то мы таки можем. Согласно Марка 11: 23, мы имеем именно то, что 

говорим или исповедуем, будь то вера или неверие, успех или поражение, болезнь или 

здоровье. 
Большинство Христиан, хотя будучи и искренними, слабы по той причине, что они 

никогда не осмеливались совершать исповедание того, кто они и что во Христе. Им нужно 

узнать, как Бог смотрит на них, а затем исповедывать это. 

Об этих привилегиях говорится в основном в посланиях Нового Завета, потому что они 

написаны Церкви. Когда вы узнаете всё, что есть у Бога для вас, то с дерзновением ис-
поведуйте то, что провозглашает Слово о том, кто вы во Христе. Когда вы будете это 

делать, ваша вера возрастёт. 
Вера в рабстве по той причине, что вы никогда не осмеливаетесь исповедывать то, что Бог 
говорит о том, кем вы являетесь. Помните, вера никогда не перерастает границы вашего 

исповедания. Ежедневное исповедание вами того, кем для вас является Отец, что Иисус 
для вас делает для вас одесную Отца, и что делает в вас Дух Святой, построит солидную и 

позитивную жизнь веры. 

Вы не будете бояться никаких обстоятельств. Вы не будете бояться никаких болезней. Вы 

не будете бояться никаких условий. Вы будете смотреть жизни в лицо бесстрашно, как 

победители. А для того, чтобы быть победителями, вы должны каждый день 
исповедывать: «Но всё сие преодолеваем силою Возлюбившего нас» (Рим. 8: 37). 

Снова глядя на ключевой стих к Римлянам 10: 10, мы видим квинтэссенцию Божьего 

закона веры: «Потому что сердцем веруют к праведности, а устами исповедуют ко 

спасению. » 



Ища что-нибудь от Бога, ты сначала должен верить в своём сердце, потому что Слово 

сказало это. Затем ты должен исповедывать своими устами, что это так. 

Например, чтобы спастись, человек должен верить в своём сердце и исповедывать 

своими устами, что Иисус умер за него, по Писанию, и воскрес из мёртвых для его 

оправдания. В-третьих, он должен принять (или увидеть) ответ на свою молитву. 
Верь этому; исповедуй это; прими это. «если КТО... ПОВЕРИТ, ЧТО СБУДЕТСЯ ПО 

СЛОВАМ ЕГО, -  БУДЕТ ЕМУ, ЧТО НИ СКАЖЕТ» (Map. 11: 23). 

По мере того, как ты изучаешь Слово Божие и узнаёшь о том, что говорит Его Слово о 

том, кто ты, что ты, и что у тебя есть во Христе Иисусе, даже если поначалу это покажется 
вам нереальным, начни исповедывать: «Да, это моё, согласно Слова Божия. » 

Затем ты увидишь, что исповедание веры создаёт реальность. 

Текст наизусть: 
«Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: «поднимись и ввергнись в море», и 

не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — будет ему, что 

ни скажет» (Map. 11: 23). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 13 
Исповедание привилегий верующего во Христе. 
Тексты из Библии: 2 Коринфянам 5: 17, Ефесянам 1: 7, 8; Деяния 17: 28 Центральная 
истина: Когда мы знаем, кем мы являемся во Христе, и думаем в соответствии с этим 

— когда мы верим этому и исповедуем это — тогда у нас не будет неудач. 

В предыдущем уроке мы кратко рассмотрели пять составных частей исповедания, 

но мы должны остановиться на них более подробно в сегодняшнем уроке, по мере 
того, как мы попытаемся больше узнать, что нам следует исповедывать. Наше 
исповедание должно быть сконцентрировано вокруг пяти вещей: 

(1)  Что сделал для нас Бог по плану искупления. 

(2)   Что  сделал  Бог  в  нас, благодаря    Своему    Слову    и Своему Духу. 
(3) Кто мы для Отца во Христе Иисусе. 
(4) Что сейчас делает для нас Иисус одесную Отца, где Он ходатайствует за нас. 
(5)   Что Бог может сделать благодаря нам. 

Наши привилегии во Христе 
Как мы уже сказали, исповедание — это свидетельство о том, что мы знаем. 

Невозможно свидетельствовать о том, чего мы не знаем. А решающую роль играет 
то, что мы лично знаем о Господе Иисусе Христе и кем мы в Нём являемся. 

Прежде всего, мы можем знать Его лично. Исключительно важно родиться свыше. 
Но если кто-то рождён свыше, это ещё на значит, что он является успешным 

Христианином. Он также должен знать, кем он является во Христе Иисусе. Когда мы 

знаем, кем мы являемся в Нём, думаем в соответствии с этим, верим и исповедуем, 

то тогда у нас не будет неудач. 

Чтобы узнать, кем мы являемся во Христе, мы должны смотреть в Слово Божие. 
Обратитесь к Новому Завету, особенно к посланиям, написанным Церкви, и 

подчеркните красным карандашом все стихи, где есть фразы «в Нём», «во Христе», 

«в Котором. » Ещё лучше взять лист бумаги и написать все эти стихи. 

Как только вы нашли их, начните исповедывать, кто вы и что у вас есть во Христе. 
Если вы будете делать это, то я гарантирую, что ваша жизнь изменится, и очень 

быстро. 
Так как ни время, ни место не позволяют нам уделить внимание всем этим стихам, 

давайте остановимся хотя бы на некоторых. 

2 КОРИНФЯНАМ 5: 17 



17    Итак, кто во Христе, тот  новая тварь; древнее всё прошло, теперь всё 
новое. 
Обратите внимание на выражение «во Христе. » Какое революционное событие для 
верующего верить и исповедывать это! 

Мы — новые существа во Христе Иисусе. Мы не просто прощённые грешники. Мы не 
бедные, слабые, претыкающиеся, едва сводящие концы с концами члены церкви. 

Мы новые существа, созданные Богом во Христе Иисусе. Мы новые существа с жизнью 

Божией, природой Божией и способностями Божиими внутри нас! 
В возрасте 17 лет, когда я уже был возрождённым Христианином, у меня не было 

проблем, которые есть у многих, потому что я сразу всем говорил: «Я — новое существо. 

» Куда бы я ни шёл, я сразу же свидетельствовал о спасающей Христовой благодати в 
своей жизни. Я понял, что чем больше я говорю об этом, тем более новое существо 

становится для меня реальным, потому что это мы на самом деле. 
Я был активен в приобретении душ — проповедуя на служениях в тюрьмах, на улицах и 

работая в церкви. 

Когда однажды я стоял на углу улицы, ко мне подошёл парень, которого я знал и 

попросил меня сделать для него одолжение. «Я бы не попросил тебя сделать это» — 

объяснил он, «но я опаздываю на свидание. Я пообещал своей девушке, что приведу кого-

то из своих друзей для её двоюродной сестры, которая приехала к ней в гости. Не мог бы 

ты пойти со мной и помочь мне? Я буду так тебе благодарен, и я обещаю, что мы не 
пробудем там более 30-40 минут, и мы не будем ни курить, ни пить, ни танцевать, пока ты 

будешь там. » Неохотно я пошёл с ним. 

Когда мы попали в дом его подруги, она представила меня своей сестре. Только мы 

присели, как они включили проигрыватель и начали танцевать. Когда сестра той девушки 

попросила меня потанцевать с ней, я сказал: «Нет, благодарю вас. Я не танцую. » 

Она посмотрела на меня как на пришельца с Марса и сказал: «Вы не танцуете? Почему?» 

«Потому что я новое существо» — сказал я. 
«Что это вы имеете в виду, говоря, что вы — новое существо?» — спросила она. 
Я процитировал ей из 2-го Коринфянам 5: 17: «Итак, кто во Христе, тот новая тварь; 

древнее всё прошло, теперь всё новое. » Я сказал: «Было такое время, когда я 
интересовался такими вещами, как танцы, но теперь я живу другой жизнью. Я стал новым 

существом во Христе, и теперь у меня новые интересы и новые желания. » 

Пока продолжала играть пластинка, и другая пара танцевала, я продолжал свиде-
тельствовать о своей вере во Христа. Слова коснулись её сердца, и она начала плакать. 
Когда пластинка перестала играть, парень увидел, что случилось. Он повернулся ко мне и 

сказал: «Идём!» и увёл меня домой. 

Не имело значения, где я был — в тюрьме ли, на улице ли, в школе или в церкви — я 
сразу же свидетельствовал всем, с кем я разговаривал, рассказывая, что я рождён свыше и 

что я — новое существо во Христе Иисусе. А если мы это исповедуем, это сильно изменит 
нашу жизнь. Меня не искушали мирские вещи, потому что я постоянно исповедывал, что 

я новое существо во Христе Иисусе. 
Искупление от проклятия закона 
ЕФЕСЯНАМ 1: 7-8 

7      В Котором мы имеем искупление Кровию   Его, прощение   грехов, по богатсву 
благодати Его, 
8      Каковую Он в преизбытке даровал нам во всякой премудрости и разумении. 
Обратите внимание на слова: «В Котором мы имеем искупление... » Как мы должны быть 
благодарны, что нам не надо стараться получить это; это у нас уже есть. Это у нас будет 
не когда-то; оно есть у нас сейчас. 
Владычество сатаны разрушено. Он потерял своё владычество над нашей жизнью с того 

момента, как мы стали новыми существами. Мы приняли нового Господа. Нами правит 
Иисус Христос. Сатана был нашим господином, но теперь наш Господь Иисус. (К 



Римлянам 10: 9 

 сказано: «Если устами твоими будешь исповедывать Иисуса Господом... » или «Иисуса 
как  Господа. »). Владычество сатаны закончилось, и началось владычество Иисуса, в тот 
момент, когда мы приняли Его как Господа и родились свыше. 
От чего и от кого мы искуплены? В ответ на этот вопрос многие люди говорят: «Я иску-

плен от греха. » Это частичный ответ, но не весь. К Галатам 3: 13 сказано: «Христос 

искупил нас от клятвы закона, сделавшись за нас клятвою, — ибо написано: «проклят 

всяк, висящий на древе. » Мы искуплены от проклятия закона. 
Для того, чтобы узнать, что такое проклятие закона, нам нужно вернуться к первым пяти 

книгам Библии. Там мы видим, что проклятие или наказание за нарушение закона 
Божиего, было тройственным: бедность, болезнь и вторая смерть. 
Бог искупил нас от проклятия бедности, проклятия болезни и проклятия смерти — 

духовной смерти сейчас и физической смерти, когда снова придёт Иисус. Мы можем не 
бояться второй смерти. 

ДЕЯНИЯ 17: 28 

28    Ибо мы Им живём и движемся и существуем... 
Какой огромный склад силы мы так часто не замечаем! Во Христе, нашем Спасителе и 

Господе, у нас есть жизнь, энергия, и сила для невозможных заданий. Не сказано, что мы 

можем сделать сами по себе. Только благодаря Ему — Его силе — потому что именно Им 

мы «живём и движемся и существуем. » 
Освобождение от власти сатаны 

Теперь давайте обратимся к двум стихам из Писания, где вроде бы и нет слов «в Нём», «в 

Котором» или «во Христе», тем не менее, в них та же тема — что у нас есть в Нём. 

 «Избавившего нас от власти тьмы и введшего в Царство возлюбленного Сына Своего» 

(Кол. 1: 13). В этом стихе сказано, что мы избавлены от власти тьмы, от власти сатаны. 

«Дети  вы от Бога и победили их, потому что Тот, кто в вас, больше того, кто в мире» 

(1 Иоан. 4: 4). Ветхозаветняя параллель этого стиха находится у Исайи 41: 10: «Не бойся, 

ибо Я — с тобою; не смущайся, ибо Я — Бог твой; Я укреплю тебя, и помогу тебе, и 

поддержу тебя десницею правды Моей. » 

Затем в Новом Завете мы находим: «Что же сказать на это? Если Бог за нас, кто против 

нас?» (Рим. 8: 31). Мы можем смотреть на это как на личное обращение к самим себе. 
Потому что мы в Новом Завете можем сказать: «Благодарение Богу, Он в нас. » Это самый 

лучший повод не бояться. 
Одна женщина сказала мне: «Но я знаю, что это не так в моей жизни, Я это знаю. » 

Я ответил: «Бог сказал, что это так; вы говорите, что это не так. Следовательно либо вы, 

либо Бог лжёт. Если бы вы стояли перед своей матерью и назвали её лгуньей, то вы бы 

неважно себя почувствовали, не правда ли? Как же вы хотите себя чувствовать, когда вы 

стоите перед Богом и говорите: 'Твоё Слово — неправда. Это не так. Ты — лжец. ' Чтобы 

исправить это положение вещей, вам нужно начать исповедывать, что Его Слово — 

истинно, ощущаете вы это или нет. Тогда это станет реальностью. » 

Нам нужно выровнять своё мышление по Слову Божию, а затем наша вера станет 
правильной. Когда наша вера правильная, мы исповедуем — говорим, подтверждаем, 

свидетельствуем — то, что о нас говорит Слово Божие. Тогда мы преуспеем. Тогда наша 
жизнь изменится! 
Текст наизусть: 
«Ибо мы Им живём и движемся и существуем... » (Деяния 17: 28). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... " (Иакова 
1:22). 

  

 

 

 



Урок 14 

 
Правильное и неправильное исповедание 

Тексты из  Библии: 2 Тимофею 1: 7; 1 Петра 2: 24, ОТ Матфея 8: 17 Центральная 
истина: Исповедание наших уст предоставит владычество над нами либо Богу, либо 

сатане. 

Библия — это Слово Божие, и в ней содержатся Божий мысли. Мысли Бога отличаются 

от мыслей человека. 

«Мои мысли — не ваши мысли, ни ваши пути — мои пути, говорит Господь. Но, как небо 

выше земли, так пути Мои выше путей ваших, и мысли Мои выше мыслей ваших» (Ис. 

55: 8, 9). 

По мере того, как мы изучаем Слово Божие и узнаём Его мысли, мы осмеливаемся 

думать мыслями Божиими вслед за Ним, когда мы выравниваем своё мышление по Его 

Слову! 

Изучая исповедание, мы узнали, что, если наше исповедание неправильное, то это 

оттого, что мы верим не так, как надо. А если мы верим не так, как надо, то это 

оттого, что наше мышление неправильное. А если наше мышление неправильное, то это 

оттого, что наш ум не обновлён Словом Божиим. 

Иногда учение Слова Божия может показаться абсурдным душевному человеку, потому, 

что его ум не обновлён Словом. 

От Марка  11: 22-24 сказано: «Имейте веру Божию (т. е. веру, которую имеет Бог). Ибо 

истинно говорю вам: если кто скажет... и не усумнится в сердце своём, но 
поверит... будет ему, что ни скажет. Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в 
молитве, верьте, что получите, — и будет вам. » 

В Расширенном переводе мы читаем такое изложение стиха 24: «Поэтому Я говорю 

вам: что ни просите в молитве, верьте — доверяйте и будьте уверены — что это дано 

вам, и вы получите (ЭТО). » 

Самое чудесное для Христианина, это научиться ходить в духовной сфере. Его 

интеллект и органы чувств будут всячески удерживать его от шагов в этом 

направлении, потому, что если душевный ум не обновлён Словом Божиим, он хочет 

удержать его в душевной сфере. Но есть сфера и духовная, и именно в ней-то и нужно 

жить Христианину. 

Правильное и неправильное исповедание 
Рассматривая неправильное мышление, неправильное верование и неправильное 

исповедание позвольте нам задать вопрос: А что такое неправильное исповедание? 

Неправильное исповедание — это исповедание поражения и неудач и превосходства 

сатаны. Если ты говоришь о том, как диавол удерживает тебя от успеха, держит тебя 

в рабстве или болезни — это исповедание поражения. А такое исповедание прославляет 

диавола. 

Как мы уже отметили в предыдущих уроках, исповедание — это засвидетельствование 

истины, которая нам знакома, свидетельство о том, с чем мы согласны и 

подтверждение того, чему мы верим. Часто наше исповедание признаёт поражение и 

прославляет диавола, а не свидетельствует о том, что говорит о вопросе Слово Божие. 

Некоторые из нас похожи на одну дорогую пожилую сестру, которая встала и засвиде-

тельствовала в церкви: «Диавол бегал за мной всю эту неделю, да благословится его 

святое имя. » Тем не менее, так много наших свидетельств гораздо больше 

свидетельствуют о превосходстве сатаны в нашей жизни, чем Христа! 

Когда мы свидетельствуем о том, что для нас сделал Бог, мы прославляем Его; точно 

также, когда мы говорим о том, что делает диавол, и перечисляем свои неудачи и 

поражения, мы прославляем диавола. Многие люди теряют то благословение, которое 

Бог даёт им, именно из-за неправильного исповедания. Они терпят поражение, и жизнь 



становится для них тяжким бременем. 

Фактически, исповедание, прославляющее диавола, является неосознанным 

провозглашением того, что Бог — неудачник! Такое исповедание разрушает нашу веру и 

держит нас в рабстве. Исповедание способности сатаны помешать нам и удержать 

нас от успеха предоставляет ему господство над нашей жизнью. 

Следовательно, своими устами ты сам определяешь, кто господин твоей жизни — либо 

Бог, либо диавол. Исповедание твоих уст, которое вырастает из веры в твоём сердце, 

нанесёт диаволу абсолютное поражение во всём. 

Когда мы спасены, мы исповедуем, что Иисус Господь. Он начинает господствовать над 

нами и править в нашей жизни. Но когда мы исповедуем, что сатана мешает нам 

достичь успеха — хотя мы можем и быть Христианами — мы предоставляем 

господство над нами сатане. Он — бог мира сего и не замедлит въехать, потому что мы 

разрешили ему. Даже если это разрешение от незнания или неосознанное, тем не менее, 

это разрешение. А когда сатана господствует, мы исполнены слабости и страха. 

Победа над страхом и сомнением 

2 ТИМОФЕЯ 1: 7        Ибо дал нам Бог духа не боязни, но силы и любви и целомудрия. 
Даже если мы можем и бояться по плоти, мы никогда не должны исповедывать страх. 

Страх не от Бога. Вышеупомянутый стих говорит, что Бог не дал нам духа страха, «но 

силы и любви и целомудрия. » 
Страх исходит не изнутри тебя. Он приходит снаружи, пытаясь овладеть тобой. Он от 

врага. Мы не должны исповедывать страх; но вместо этого, мы должны исповедывать 

силу, любовь и целомудрие. 

То же самое относится к сомнению. Не исповедуй свои сомнения. Это не означает не 

признавать, что ты сомневаешься. Но просто ничего не говори о своих сомнениях. 

Сомнение от диавола. Сомнение — это контрабандный товар. Сомнение — это зло. 

Христианин не имеет права говорить о сомнении, потому что это не для него. 

Многие люди думают, что они честны, когда исповедуют, что сомневаются. Ты 

можешь быть искушаем сомнением, но, противостав диаволу, ты можешь заставить 

его убежать. 

Поэтому не исповедуй сомнение; исповедуй веру. Начни говорить о том, кто ты и что 

ты имеешь во Христе. Ты верующий. Ты новое существо. Так и говори; верь этому; так и 

думай. А если ты в искушении — никому из нас этого не избежать — «противостань 
диаволу, и он убежит от тебя» (Иак. 4: 7). Откажись сомневаться, во Имя Господа 

Иисуса Христа, и сомнение оставит тебя. 

Исповедание Слова Божия 
Вместо исповедания сомнений и страхов, исповедуй то, что говорит Слово Божие. Бог 
сказал: «Не бойся, ибо Я — с тобою... » (Ис. 41: 10). Следовательно, ты можешь 

сказать: «Я не боюсь. Я дитя Божие, и Он со мной. Он дал мне духа не страха, но любви, 

силы и целомудрия. Я не сомневаюсь, но верю. » 

Перестань говорить на диавольском языке сомнения и страха. Начни говорить Божиим 

языком веры. Бог — это Бог веры. Мы дети веры Бога веры. 

На одном из служений, женщина рассказала о своей сестре, которая находилась в заве-

дении для умалишённых. Она сказала: «Она не так уж плоха, но ей там нужно быть. Она 

понимает, что ей говорят. Иногда я забираю её домой на две недели. И вот я приведу её 

на одно из этих собраний. Я верю, что они помогут ей. » 

Я ни разу не помолился об этой больной женщине в течение тех двух недель, но она 

приходила на все служения. От простого слышания Слова Божия её ум прояснился, и ей 

не пришлось возвращаться в то заведение. Врачи освободили её, признав её здоровой. В 

прошлом она исповедывала поражение, страх и сомнение, пока всё это не укоренилось в 

ней. Но когда она слушала проповеданное Слово, она увидела, где она поступала 

неправильно. Она начала исповедывать то, что нужно, и исцелилась. 

Увидев удивительное выздоровление этой женщины, ещё одна женщина в церкви привела 



свою соседку, которая вот-вот должна была быть помещена в подобное же заведение. 

Ни соседка, ни её муж не были Христианами, но муж согласился, чтобы жена посещала 

наши служения с соседкой. За одну неделю эта женщина уверовала, исцелилась, 

исполнилась Святым Духом, и ей так и не пришлось лечиться. 

Люди иногда заболевают умственно, точно также, как и физически, и Бог может 

исцелять умственные заболевания также легко, как Он исцеляет физические. Мы 

должны признать, что Бог не дал нам духа страха. Мы должны научиться 

противостоять врагу. 

Помните, что исповедание страха предоставляет страху господство над вами. Ваши 

страхи станут сильнее, и вы попадёте в рабство к врагу. Но если вы будете 

исповедывать заботу Отца, исповедывать Его покровительство, исповедывать Его 

Слово, с дерзновением исповедывать, что Бог говорит о вас, истинно, исповедывать, что 

Тот, кто в вас, больше того, кто в мире, вы всегда будете выше сатанинского 

воздействия. 

Когда ты исповедуешь, свои сомнения и страхи, свои болезни и немощи, то ты открыто 

исповедуешь, что Слово Божие неистинно и что Бог не подкрепил его. Его Слово 

провозглашает, что ранами Его ты исцелён. 

1 ПЕТРА 2: 24 

24 Он грехи наши Сам вознёс Телом Своим на древо, дабы мы, избавившись от грехов, 
жили для правды: ранами Его вы исцелились. 
МАТФЕЯ 8: 17 

17 Да сбудется реченное чрез пророка Исайю, который говорит: «Он взял на Себя 
наши немощи и понёс болезни. » 

Если вместо того, чтобы исповедывать, что Иисус «взял на Себя наши немощи и понёс 
болезни», мы провозглашаем, что они всё ещё есть у нас, мы останемся больными. Но 

когда мы начнём исповедывать, что Он уже кое-что сделал по поводу наших болезней, 

то мы примем исцеление. 

Слишком часто мы принимаем свидетельство своих органов чувств вместо 

свидетельства Слова Божия. Мы должны практиковать Слово Божие, чтобы оно 

сработало для нас. 

Текст наизусть 
«Ибо дал нам Бог духа не боязни, но силы и любви и целомудрия» (2 Тим. 1: 7). 

ДЕВИЗ УРОКА:'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 22). 

 

 

Урок 15 
 

Вера для благосостояния 

Тексты из Библии: Галатам 3: 13, 14, 29; Второзаконие 28: 1-8, 11, 12 

Центральная истина: Как возрождённые верующие, мы искуплены от проклятия закона 

и являемся наследниками благословения Авраама и Божиих обетовании благосостояния. 

Много лет я не понимал, что есть воля Божия на то, чтобы Его дети преуспевали. Я 

думал, как и многие, что бедность — это признак смирения — и для того, чтобы быть 

смиренным, надо быть бедным. 

Я думал, что праведник не может быть обеспеченным, а обеспеченный человек не 

может быть праведным. 

Я думал, что все обещания в Писании относительно финансовых благословений, от-

носятся только к Евреям. Но я узнал, благодаря изучению Слова Божия и применения его 

в своей жизни, что Бог желает для всякого Своего дитя, «чтобы ты здравствовал и 

преуспевал во всём, как преуспевает душа твоя» (3 Иоан. 2). 

Кто-то может сказать: «Библия говорит, что деньги — источник всякого зла. » Однако, 

Библия вовсе не говорит это. В 1 -ом Тимофею 6: 10 сказано: «Ибо корень всех зол есть 



СРЕБРОЛЮБИЕ, которому предавшись, некоторые уклонились от веры и сами себя 
подвергли многим скорбям. » Человек может быть виновен в этом грехе, не имея за 

душою и копейки! 

Я слышал, как люди говорили: «Ну, мне кажется, я второй Иов. » Некоторые думают, 

что Иов прожил всю свою жизнь в бедности, болезни и горе. Однако всё содержание 

книги Иова охватывает период девяти месяцев, а в последней главе сказано, что Бог 
возвратил потерю Иова, и «дал Господь Иову вдвое больше того, что он имел прежде» 

(Иов. 42: 10). 

Когда воры украли имущество Иова, он был в рабстве у сатаны. Когда загорелся пожар 

и сжёг его урожай, он был в рабстве у сатаны. Когда началась буря и обрушила дом на 

его детей, и они погибли; когда он был поражён язвами с головы до ног; когда его жена 

обернулась против него и сказала: «Похули Бога и умри», Иов был в рабстве у сатаны. Но 

Бог освободил его от этого рабства. Если ты думаешь, что ты ещё один Иов, то тогда 

ты один из самых богатых людей! У тебя будет вдвое больше, чем раньше. Ты ис-

целишься и проживёшь до старости. (Иов прожил ещё 140 лет после событий, 

записанных в Библии. ) Если ты ещё один Иов, то ты преуспеешь. 

Искупленные от проклятия закона 

ГАЛАТАМ 3: 13, 14, 29 

13     Христос искупил  нас от клятвы закона, сделавшись за нас клятвою, — ибо 
написано: «проклят всяк, висящий на древе», — 

14    Дабы  благословение  Авраамово чрез Христа Иисуса распространилось на  
язычников, чтобы   нам   получить обещанного Духа верою... 

29 Если же вы Христовы, то вы семя Авраамово и по обетованию наследники. 

Эти стихи говорят нам о том, что Христос искупил нас от проклятия закона. А что 

такое проклятие закона? Чтобы ответить на этот вопрос, нам нужно обратиться к 

первым пяти книгам Ветхого завета, называемым Пятикнижием, или книгами Закона. 

Оттуда мы узнаём, что проклятие, или наказание, за нарушение закона Божия — трой-

ственно: бедность, болезнь и вторая смерть. 

Христос искупил нас от проклятия бедности. Он искупил нас от проклятия болезни. Он 

искупил нас от проклятия смерти — духовной смерти сейчас и физической, когда Иисус 

придёт во второй раз. Нам не нужно бояться второй смерти. 

Благословение Авраама так же, как проклятие тройственно по своей природе, так и 

благословение Авраама. Прежде всего, это было материальное, финансовое благосло-

вение. Во-вторых, это было физическое благословение. В-третьих, это было духовное 

благословение. 

В 3-ем Иоанна 2 из Нового Завета сказано, что Бог желает, чтобы у нас было 

материальное, физическое и духовное благословение: «Возлюбленный! молюсь, чтобы ты 

здравствовал и преуспевал во всём, как преуспевает душа твоя. » Слишком много людей 

думают, что все обетования Библии о материальном благословении и благосостоянии 

относятся только к Евреям. Однако, этот стих обращён к Новозаветним Христианам. 

Слово «Еврей» — краткая форма от имени «Иуда. » Израильтяне стали называться 

Евреями только после раскола племён. У Иуды было столько же обетовании 

материальных и физических благословений, как и любого другого племени Израиля. Они 

приняли или унаследовали благословение через своего отца Иакова. Иаков унаследовал 

благословение через своего отца Исаака. Исаак унаследовал благословение через своего 

отца Авраама. Поэтому это не Еврейское благословение, или обещание. Это не 

Израильское благословение. Это благословение Авраама. И это благословение моё! 

«Дабы благословение Авраамово чрез Христа Иисуса распространилось на язычников... » 

(Гал. 3: 14). В этой же третьей главе к Галатам мы читаем: «Познайте же, что 

верующие суть сыны Авраама» (ст. 7). Если мы возрождённые Христиане, то мы «семя 
Авраамово и по обетованию наследники» (Гал. 3: 29). 

После того, как мне стали понятны эти стихи, и я начал видеть, что я имею как дитя 



Божие по вере в Него, мне начали открываться и другие места из Писания. Всё 

принадлежит Богу и находится в Его распоряжении. 

«Ибо Мои все звери в лесу, и скот на тысяче гор. Знаю всех птиц на горах... ибо Моя 
вселенная и всё, что наполняет её» (Пс. 49: 10. 12). «Господня — земля и что наполняет 
её... » (Пс. 23: 1). 

Бог создал всё; потом Он сотворил человека, Адама, и дал ему владычество над всем. Всё 

это Бог сделал для Своего человека Адама. Он дал Адаму владычество над скотом на 

тысяче гор, над золотом и серебром, над миром и всем, что в нём. Другими словами, 

Адам был богом сего мира. 

Но Адам совершил государственную измену и продался сатане. Так, сатана стал богом 

этого мира. Однако Иисус пришёл, чтобы искупить нас от власти сатаны и его 

господства над нами. К Римлянам 5: 17 сказано: «Ибо если преступлением одного смерть 
царствовала посредством одного, то тем более приемлющие обилие благодати и дар 

праведности будут царствовать в жизни посредством единого Иисуса Христа. » 

В Расширенном переводе этого стиха читаем: «Ибо если из-за преступления (беззакония, 

нарушения) одного человека смерть царствовала посредством одного, то тем более 

приемлющие изобильную Божию благодать (незаслуженное расположение) и бесплатный 

дар праведности (правильное положение пред Ним) царствуют в жизни как цари 

посредством Единого Иисуса Христа, Мессии, Помазанника. » 

Нам нужно царствовать в жизни как царям. Это означает, что мы господствуем над 

своей жизнью. Нам нужно господствовать, а не быть под господством. 

Обстоятельства не должны управлять нами. Мы должны управлять 

обстоятельствами. Бедность не должна господствовать и царить над нами. Нам нужно 

господствовать и царить над бедностью. Болезни и немощи не должны господствовать 

и царить над нами. Мы должны господствовать и царить над болезнями. Мы должны 

царствовать в жизни посредством Христа Иисуса, в котором мы имеем искупление. 

ВТОРОЗАКОНИЕ 28: 1-8, 11, 12 

1       Если ты... будешь слушать гласа Господа, Бога твоего, тщательно исполнять 
все заповеди Его, которые заповедую тебе сегодня: то Господь, Бог твой, поставит 

тебя выше всех народов земли. 

2      И      придут      на      тебя      все благословения сии, и исполнятся на тебе, если 

будешь слушать гласа Господа, Бога твоего. 
3      Благословен   ты   в   городе, и благословен на поле. 
4      Благословен плод чрева твоего, и плод земли твоей, и плод скота твоего... 
5      Благословенны  житницы  твои  и кладовые твои. 

6      Благословен ты при входе твоём, и благословен ты при выходе твоём. 

7      Поразит пред тобою Господь врагов твоих, восстающих против тебя... 
8      Пошлёт Господь тебе благословение в житницах твоих и во всяком деле рук 
твоих; и благословит тебя на земле, которую Господь, Бог твой, даёт тебе... 
11     И даст тебе Господь изобилие во всех благах... 
12    Откроет   тебе   Господь   добрую сокровищницу Свою, небо, чтоб оно давало 
дождь земле твоей во время своё, и чтобы благословлять все дела рук твоих... 
В первой части 28-ой главы Второзакония перечислены многочисленные благословения 

Божии, которыми Он благословляет Свой народ, если они слушаются Его. Он обещал 

благословить их детей, урожай и скот. Он обещал благословить и защитить их в 

битвах. Он обещал дать им «изобилие во всех благах», и благословить их «во всяком деле 

рук» их. 

Это всеобъемлющее благословение. Но оно также условно. Они должны соблюдать все 

Божии заповеди. Они должны быть святым народом, не покидать Его и не искать 

других богов, но служить Ему всем своим сердцем. Остальные стихи этой главы, с 15 по 

68, посвящены перечислению тех проклятий, которые должны были достаться Его 

народу, если они не будут соблюдать Его заповеди. 



Когда я впервые понял эту истину и увидел то благосостояние, материальное и 

физическое, которое Бог запланировал для своего народа, и что каждый возрождённый 

верующий во Христе является наследником этого обещания, я едва смог сдержать свою 

радость! 

Я был потрясён открытием, что я искуплен от проклятия закона, от проклятия 

бедности, и что я имею право на благословение Авраама. 

Мы как Христиане не должны быть в плену финансовых трудностей; нам не нужно 

быть в плену бедности или болезни! Бог приготовил для Своего народа исцеление и 

благосостояние, если он послушается Его заповедей. 

Когда Иисус был здесь на земле, Он сказал: «Итак, если вы будучи злы, умеете даяния 
благие давать детям вашим, тем более Отец ваш Небесный даст блага просящим у Него» 

(Мат. 7: 11). 

Кто из нас, родителей, хочет, чтобы наши дети шли по жизни голодными, больными или 

страдая, никогда не имея достаточно? Никто из родителей не хочет этого. 

Фактически, мы работаем и жертвуем, стараясь дать своим детям лучшее обра-

зование, чтобы им жилось лучше, чем нам. 

Бог поместил на землю всех животных; всё золото и серебро. Разве Он сделал это для 

нечестивых? Конечно, Он любит грешника, но разве Он любит грешников больше, чем 

Своих детей? Нет. Бог поместил всё это для Своего народа. 

Он сказал Израилю: «Если захотите и послушаетесь, то будете вкушать блага земли» (Ис. 

1: 19). А если Бог желает, чтобы Его дети ели самое лучшее, Он желает, чтобы они 

одевались во всё лучшее; Он желает, чтобы они ездили на самых хороших машинах; Он 

желает, чтобы они имели самое лучшее во всём. 

Проверено личным опытом. 

Когда эта истина стала для меня реальной, Господь обратился ко мне и сказал: «Больше 

не молись о деньгах. У тебя есть власть в Моём Имени, чтобы востребовать 

благосостояние. Я уже поместил золото, серебро и скот на тысяче гор для Моего 

человека Адама и дал ему владычество над всем. После того, как он продался сатане, 

второй Адам, Иисус Христос, пришёл искупить вас из руки врага и удалить от вас 

проклятие закона. Теперь, вместо того, чтобы молиться, чтобы Я это сделал, потому 

что Я уже обеспечил все твои нужды, тебе только и нужно, что сказать: 

Сатана, убери свои руки с моих денег/ Просто провозгласи то, что тебе нужно. Ты 

царствуешь в жизни посредством Иисуса Христа. » 

Тогда я был еванагелистом. В той церкви, где я тогда проповедывал, я сказал: «Господи, 

если я здесь получу то, что мне нужно, то это будет срабатывать. В последний раз, 
когда я был здесь, я получил 60 долларов за неделю. На эту неделю я провозглашаю 150 

долларов. » Затем я сказал: «Сатана, забери свои руки с моих денег во Имя Господа 

Иисуса Христа. » 

Видите ли, мы верим не в то, что возможно, мы верим в невозможное. Я должен был 

быть в той церкви только неделю, но получилось так, что я остался там десять дней. Я 

провозгласил 200 долларов за эти десять дней. Пастор совершенно не просил деньги, он 

просто передал по рядам поднос, и когда подсчитали сбор, то оказалось что я получил 

240 долларов. 

После этого, когда я проводил служения в церквях, деньги приходили так легко, что 

часто пастор удивлённо говорил: «Это самое крупное пожертвование, которое церковь 

когда-либо давала евангелистам. » И я совершенно не упрашивал. У меня был тот ключ, 

который открывал дверь. 

Благодарение Богу, что мы не под проклятием, потому что Иисус освободил нас! 

«Вместо болезни у меня здоровье, вместо бедности у меня богатство, так как Иисус 

искупил меня. » 

Текст наизусть: 

«Возлюбленный! молюсь, чтобы ты здравствовал и преуспевал во всём, как 



преуспевает душа твоя» (3 Иоан. 2). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 16 
Семь шагов к наивысшему виду веры ( часть 1) 

Тексты из Библии: К Колоссянам 1: 12-14; 1 Коринфянам 6: 19, 20 Центральная 
истина: Кровью Агнца и словом своего свидетельства мы побеждаем сатану, мы 

освобождены от силы тьмы и переведены в царство Его возлюбленного Сына. 

В этих уроках о вере, у меня двойная цель. Мы уже рассмотрели, так или иначе, 

большинство следующих пунктов, но я хочу упомянуть их вместе, чтобы бы могли 

заметить тот сдвиг, который у вас произошёл. 

Если вы изучили эти уроки веры, и они удержались в вашей жизни, то диавол бросит вам 

вызов. Господь хочет, чтобы вы были готовы для будущего, и благодаря силе Слова 

Божия вы можете быть готовы для любой экстремальной ситуации. 

Шаг 1 — цельность Слова Божия 

Прежде всего, вам надо знать, что Слово Божие является тем, что оно о себе говорит. 

Это откровение Божие для нас. Это Бог, говорящий с нами сейчас. Это книга не только 

прошлого и будущего, но и современная книга. Это книга с Богодухновенным, 

Боговдохновлённым содержанием, в котором присутствует Бог. 
«Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно 

проникает до разделения души и духа, суставов и мозгов, и судит помышления и 

намерения сердечные» (Евр. 4: 12). В переводе Моффата это звучит так: «Ибо слово 

Божие — живое... » Слово Божие живое. Но для тебя оно оживёт только, если ты 

примешь его и поступишь согласно его. 

Итак, мы видим, что первым шагом к наивысшему виду веры является принятие и 

понимание цельности Слова Божия. Слово исключительно важно. 

Некоторые люди думают, что Бог обращается к ним только через сообщения на языках 

или пророчества. Но Слово Божие — это разговор Бога с нами. 

Дары пророчества, языков и истолкования языков не заслоняют Слово. Прежде всего 

Слово. Эти голосовые дары даны нам, чтобы вдохновлять нас в соответствии со словом, 

но если они говорят что-то вразрез со Словом, то говорит не Святой Дух; тогда человек 

просто говорит сам от себя. Все эти явления всегда нужно оценивать Словом Божиим. 

Также, некоторые люди пытаются прочитать в Слове то, во что им хочется верить. 

Они пытаются подогнать Слово подсвои представления, вместо того, чтобы подогнать 

свои представления под Слово. 

Некоторые люди пытаются замолчать некоторые отрывки или свести их на нет. Но мы 

должны принимать Слово таким, какое оно есть, и ходить в его свете. Нужно верить в 

то, что говорит Слово, а не в то, что, как тебе кажется, оно говорит. 

Когда ты начнёшь изучать Слово в таком свете, принимая его таким, какое оно есть, 

ты поразишься, узнав, что некоторых вещей, которым ты верил, совсем нет в Слове. Ты 

удивишься, почему ты верил именно так. 

Я убедился в этом на своём собственном опыте. Многие месяцы, будучи прикованным к 

постели и изучая Библию, я начал видеть в ней истины веры и исцеления. Всё это было 

мне в новинку, потому что в моей церкви не учили об исцелении. Но чем больше я изучал 

Слово Божие, тем больше я видел, что оно истинно. И невзирая на учение моей церкви, я 

решил, что я буду ходить в свете Слова Божия, потому что я верил, что Слово Божие — 

это Бог, говорящий сегодня с нами. Когда я посвятил себя таким образом, самая 

тяжелая часть сражения была выиграна. 

Для того, чтобы на самом деле верить Слову Божию, мне пришлось пойти не только 

против учения моей церкви, но и против моей семьи. Удивительно, как сильно мы можем 



быть под влиянием церковной традиции, а не Библии. И иногда наши близкие, думая, что 

они соблюдают наши наилучшие интересы, изо всех сил будут пытаться помешать нам 

ходить в полноте света Слова Божия. Тем не менее, я решился следовать Слову Божию, 

зная, что это Бог, говорящий со мной сегодня. 

Шаг 2 — Наше искупление во Христе 
Следующее, что тебе надо знать, это реальность нашего искупления во Христе — не 

учение, философия или представления — но фактическое искупление от власти сатаны. 

Благодаря рождению свыше, мы переведены в царство Его сына, Царство Божие. 

Другими словами, мы стали членами семьи Божией. 

Колоссянам 1: 12-14 

12     Благодаря   Бога   и   Отца, призвавшего нас к участию в наследии святых во 
свете, 
13    Избавившего нас от власти тьмы и введшего  в  Царство возлюбленного Сына 
Своего, 
14    В Котором мы имеем искупление Кровию Его и прощение грехов. 
Как чудесно, что мы можем войти в своё наследие во Христе. Бог  сделал   нас   

способными участвовать в этом наследии, как мы об этом и прочитали. 

В стихе 13 сказано: «Избавившего нас от власти тьмы... » Здесь речь идёт о сатанинском 

царстве. Заметьте, что в Писании не сказано, что Он собирается избавить нас. 

Сказано, что уже избавил: «Избавившего нас... » 

В стихе 14 говорится о цене нашего искупления. «В Котором мы имеем искупление 
Кровию Его... » В связи с этим стихом давайте взглянем на Откровение 12: 11: «Они 

победили его кровию Агнца и словом свидетельства своего... » В Пересмотренном 

Американском переводе читаем: «благодаря крови Агнца и слову своего свидетельства. » 

Кровь Иисуса является основанием нашей победы. Но нам необходимо прибавить наше 

свидетельство, наше исповедание. Нам нужно стоять на своём против врага. 

По той причине, что сатана — бог мира сего, он попытается властвовать над тобой. 

Но он необязательно должен победить, потому что ты избавлен благодаря Крови 

Иисуса от власти тьмы; от власти сатаны. Благодаря рождению свыше, ты переведен 

в царство Его возлюбленного Сына. Ты можешь побеждать в каждом сражении с 

сатаной, независимо от трудностей, потому что у тебя есть искупление благодаря 

Крови Агнца и потому что ты свидетельствуешь. 

В Крови есть сила! 

Господству сатаны над нами как новыми существами во Христе пришёл конец. Иисус  

Господь и Глава этого нового Тела. В Писании Он называется Главою церкви. Церковь, 

которая состоит из всех возрождённых верующих, называется Телом Христовым. 

Сатана не имеет права управлять Телом Христа. Христос — Глава тела. Править и 

владычествовать над Телом должен только Он. 

Некоторые люди соглашаются с поражением в своей жизни потому, что они не совсем 

понимают Слово. Люди говорили мне, что не имеют успеха в своей жизни, потому что 

на это нет воли Божией. Они сказали: «Наш дух принадлежит Господу, но наши тела 

ещё не искуплены. Следовательно, сейчас в физическом отношении мы должны страдать 

от болезней и немощей. Но наступит такое время, когда мы будем освобождены от 

этого. » В ответ на это я указываю на 1-ое Коринфянам 6 

1 КОРИНФЯНАМ 6: 19, 20 

19    Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в вас Святого Духа, Которого 
вы имеете от Бога, и вы не свои? 

20    Ибо вы куплены дорогою ценою. Посему прославляйте Бога и в телах ваших и в 
душах ваших, которые суть Божий. 

В этом отрывке сказано, что не только наш дух, но и наше тело куплено дорогой ценой. 

Поэтому вы должны прославлять «Бога и в телах ваших и в душах ваших, которые суть 
Божий. » Разве Богу достаётся слава, если сатана господствует над нашим физическим 



телом? Разве Бог прославляется тем телом, которое, являясь храмом Святого Духа, но 

деформировано или искажено болезнью? Конечно, нет. Нам нужно это чётко усвоить, и 

мы должны научиться стоять против диавола, когда он атакует наши тела — точно 

также, когда он атакует наш дух. 

Давайте ещё раз посмотрим к Колоссянам 1: 12: «Благодаря Бога и Отца, призвавшего 

нас к участию в наследии святых во свете. » Это часть нашего наследия как детей 

Божиих, когда мы ходим во свете. Благодаря крови Иисуса мы имеем господство и 

власть над диаволом. Именно благодаря крови Агнца и слову нашего свидетельства мы 

побеждаем сатану, мы освобождены от власти тьмы и переведены в царство Его 

возлюбленного Сына. 

Обратите внимание на слова «Благодаря Бога и Отца, ПРИЗВАВШЕГО нас к участию в 
наследии святых во свете... » Мы призваны участвовать в своём наследии прямо сейчас. 

Мы не должны переносить это на будущее. Наследие у нас есть сейчас. У нас есть 

освобождение и искупление из рук сатаны сейчас. Мы побеждаем его сейчас кровию 

Агнца и словом своего свидетельства. Мы прославляем 

Бога сейчас в своём теле и в своём духе, которые принадлежат Богу. 

Текст наизусть: «Они победили его кровию Агнца и словом свидетельства своего... » 

(Отк. 12: 11). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 17 
Семь шагов к наивысшему виду веры (часть 2) 

Тексты Из Библии: 2 Коринфянам 5: 17; 1 Иоанна 1: 3, 4, 7; Иоанна 
14: 13, 14 

Центральная истина: Общение является  матерью веры. Оно 

родитель радости. Оно является источником победы. 

По мере нашего продвижения в изучении Слова Божия о смысле веры, давайте 
проанализируем ещё три шага к наивысшему виду веры. 

Эти шаги помогут нам осознать реальность: (1) нового существа, (2) нашего общения с 
Отцом, и (3) власти Имени Иисуса. 
Шаг 3 - Реальность нового существа 
2 КОРИНФЯНАМ 5: 17 

17    Итак, кто во Христе, тот  новая тварь; древнее  прошло, теперь  всё новое 
Для того, чтобы достичь наивысшего вида веры, нам нужно знать реальность нового 

существа. Нам нужно знать, что в Божием представлении мы сотворены во Христе 
Иисусе, после того, как Он стал жертвой за грех как наш Заместитель. 
Мы должны знать, что в тот момент, когда мы приняли Христа как Спасителя и 

исповедали Его Господом, мы переродились. Именно тогда юридический аспект стал 

реальностью нашей жизни. 

Сегодня в нашем духе жизнь и природа Самого Бога. Это не 
переживание, это не религия, и не членство в церкви. Это настоящее рождение нашего 

духа. 
Мы — сыны и дочери Бога. Он наш Отец. Мы знаем, что благодаря Иисусу Христу мы 

перешли от господства сатаны и духовной смерти в сферу жизни. 

«Мы знаем, что перешли из смерти в жизнь, потому что любим братьев... » (1 Иоан. 3: 

14). Мы знаем, что мы в семье Божией. Мы дети Божий. В эту семью нельзя вступить, в 
ней нужно родиться. 
Как это влияет на нашу повседневную жизнь? Если Бог наш собственный Отец, а мы Его 

собственные дети, то у нас столько же свободы и общения с Отцом, как это было у Иисуса 
во время Его земного хождения, потому что Отец любит нас точно также, как Он любил 



Иисуса! От Иоанна 17: 23 сказано: «... и да познает мир, что Ты послал Меня и возлюбил 

их, КАК ВОЗЛЮБИЛ МЕНЯ. » 

К Колоссянам 1: 18 сказано: «И Он есть глава тела Церкви; Он — начаток, первенец из 
мёртвых, дабы иметь Ему во всём первенство. » Иисус — первенец, но и мы тоже 
возрождены из мёртвых. 

Пётр сказал: «Как  возрождённые не от тленного семени, но от нетленного, от слова 

Божия, живого и пребывающего в век» (1 Пет. 1: 23). 

Мы рождены от Бога. Мы дети Божий, наследники Божий и сонаследники (наследники с 
равными правами) Христу. 

Когда мы говорим это, мы не возвеличиваем самих себя; мы возвеличиваем Бога и то, что 

Он сделал для нас благодаря Господу Иисусу. Мы не сами сделали себя новыми 

существами; Он сделал нас новыми существами. Он Начальник и Совершитель нашей 

веры: «Ибо мы — Его творение созданы во Христе Иисусе на добрые дела... » (Ефес. 2: 

10). Не мы сделали себя тем и кем мы являемся, а Бог. 
Когда человек принижает себя, он на самом деле принижает творение Божие. Он 

критикует то, что сделал Бог. Нам нужно перестать смотреть на себя с естественной точки 

зрения, и вместо этого видеть себя такими, как Бог видит нас, как созданных во Христе 
Иисусе. Отец видит нас не так, как люди видят нас. Он видит нас во Христе. 
Многие Христиане терпят поражение, потому что смотрят на себя с естественной точки 

зрения. Они могли бы быть победоносными, если бы смотрели на себя так, как Бог 
смотрит на них. 

Христианин, у которого были серьёзные проблемы в жизни, однажды сказал мне: 
«Думаю, что я расплачиваюсь за ту жизнь, которую я вёл до уверования. Я был таким 

грешником. » Однако, когда мы рождаемся свыше, мы искуплены не только от греха, мы 

искуплены от наказания за грех. Нам не нужно платить за наши грехи; Христос уже 
сделал это вместо нас. Мы даже и не смогли бы уплатить за них. 

Многие люди не знают разницу между покаянием и епитимией (наказанием за 
совершённые грехи — прим. переводчика). Тем не менее, если вы обвините их в том, что 

они следуют учениям определённых религий, они станут горячо отрицать это. Но именно 

этим они и занимаются — пытаясь нести наказание за свою прошлую жизнь. 
После того, как человек кается, Бог не знает больше' о том, что он делал неправильно! «... 

Я,  Сам изглаживаю преступления твои ради Себя самого, и ГРЕХОВ ТВОИХ НЕ 

ПОМЯНУ» (Ис. 43: 25). Если Бог не помнит, то чего же ты помнишь? 

Если после спасения человеку нужно пожинать то, что он посеял, бывши грешником, то 

тогда ему нужно идти в ад, потому что и это составная часть наказания. Если он соби-

рается пожинать одну часть наказания, то ему придётся пожать всё. Но мы искуплены не 
только от силы, но и от наказания за грех. Иисус занял наше место. Он понёс наказание за 
наш грех. Он сделал нас участниками наследия святых во свете, как мы говорили в 
предыдущем уроке. 
Шаг 4 — реальность нашего общения с Отцом 

Самой главной целью искупления было общение. «Верен Бог, Которым вы призваны в 
общение Сына Его Иисуса Христа, Господа нашего» (1 Кор. 1: 9). Заметьте, что мы 

призваны «в общение Сына Его. » 

1 ИОАННА 1: 3, 4, 7 

3      О том, что мы видели и слышали, возвещаем  вам    чтобы  и   вы  имели 

общение с нами; а наше общение — с Отцем и Сыном Его Иисусом Христом. 

4      И сие пишем вам, чтобы радость ваша была совершенна... 
7 Если же ходим во свете, подобно, как Он во свете, то имеем общение друг с другом, 

и Кровь Иисуса Христа, Сына Его, очищает нас от всякого греха. 
Той величайшей честью, которую Бог предоставил нам, является право на общение с Ним, 

с его Сыном и с Его Святым Духом в деле исполнения Его мечты искупления 
человечества. 



Отношения без общения пресная вещь. Это как брак без любви или понимания. 
Общение является  матерью веры. Оно родитель радости. Оно источник победы. И Он 

призвал нас каждого отдельно в общение с Его Сыном. 

Если мы имеем общение с Ним и мы ходим во свете, как Он во свете, затем молитва 
становится одной из сладчайших и величайших привилегий, которые у нас есть. 
Если послушать некоторых людей, то можно подумать, что молитва — одна тоска. Мы 

слышим, как они говорят о борениях и усилиях; о попытках верить. Но для меня молитва 
никогда не была ни проблемой, ни борьбой. Она всегда была радостью. Я никогда ничего 

не терял в молитве, наоборот, я всегда что-то получаю. Я часто молюсь по пять-шесть 
часов в день. 
Те проблемы, которые имеют такие люди в молитве, объясняются тем, что вместо того, 

чтобы позволить Духу Святому молиться через них, они пытаются всё сделать сами — 

своей собственной энергией. 

Естественно, это изнашивает их. Бог хочет, чтобы мы нашли место отдыха в Нём: «За го 

лепечущими устами и на чужом языке будут говорить к этому народу. Им говорили: 

'Вот, — покой, дайте покой утруждённому, и вот успокоение... '» (Ис. 28: 11, 12). Когда 
мы молимся на языках, мы успокаиваемся в Господе. 
Шаг 5 - Реальность власти Имени Иисуса 

ИОАННА 14: 13, 14 

13    И если чего попросите у Отца во имя Моё, то сделаю, да прославится Отец в 

Сыне; 
14    Если чего попросите во имя Моё. Я то сделаю. 
Предположим, богатый человек даст вам письменное разрешение на то, чтобы вы 

использовали его имя и смогли получать всё, что вам может понадобиться для 
обеспеченной жизни. 

Предположим, это юридический документ, выданный в присутствии свидетелей. Он давал 

бы вам возможность жить без забот всю оставшуюся жизнь. Это слишком хорошо, чтобы 

быть правдой? Чудесно то, что это правда! 
Бог дал нам «силу поверенного» для применения Имени Иисуса, чтобы удовлетворить все 
наши нужды: духовные, физические или финансовые. Он дал нам силу над сатанинскими 

силами. Он сказал, что даст нам всё, что мы ни попросим во Имя Его. 

У нас есть власть на использование Его Имени. Тот факт, что многие не делают этого, 

объясняется не недостатком веры, но незнанием наших законных прав во Христе. Всё 
дело в том, чтобы занять место сына или дочери и воспользоваться своими.                
Текст наизусть: «верен Бог, Которым вы призваны общение   Сына   Его   Иисуса 

Христа, Господа нашего» (1 Кор.1: 9). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

Урок 18 
Семь шагов к наивысшему виду веры (Часть 3) 

Тексты ИЗ Библии: 2 Коринфянам 6: 14-16; к Римлянам 3: 23-26; Псалом 31: 1, 2 

Центральная истина: мы можем приблизиться к Богу с полной 

уверенностью, потому что мы стали праведностью Божией во Христе Иисусе. 

В этом уроке мы подошли к Шагу 6 в нашем изучении наивысшей веры. Здесь мы хотим 

помочь вам лучше понять смысл слов «праведный и «праведность», как это отражено в 

Писании 

Шаг 6 — Реальность нашей праведности 

2 КОРИНФЯНАМ 6: 14-16 

14    Не преклоняйтесь под чужое ярмо с неверными. Ибо    какое    общение 
праведности с беззаконием? Что общего у света со тьмою? 

15     Какое согласие между Христом и Велиаром? Или какое соучастие верного с 



неверным? 

16    Какая совместность храма Божия с идолами? Ибо вы храм Бога живого, как 
сказал Бог: «вселюсь в них и буду ходить в них; и буду их Богом, и они будут Моим 

народом. » 

Многие люди видят в выше процитированных стихах только учение об отделении от 

мира, и сразу же начинают практиковать «сегрегацию» (обособление), думая, что это и 

есть отделение. Они думают, что они вообще не должны   соприкасаться   ни   с миром, 

ни с кем-то в мире. Они даже обособляются от других 

Христиан, если те не совсем согласны с ними. 

Однако Иисус сказал: «Вы — соль земли... Вы — свет мира... » (Мат. 5: 13, 14). Для того, 

чтобы быть солью и светом, мы должны оставаться в мире, делая своё дело для 

Господа. 

Один мужчина сказал мне: «Я — единственный Христианин на работе. Помолитесь, 

чтобы Господь вывел меня. » 

«О, нет» — сказал я ему. «То место станет по-настоящему растленным без вашего 

воздействия. Вы там и должны оставаться. Вы соль земли; оставайтесь там и влияйте 

на них. » Мы в мире, но мы не от мира. 

Обратите на ещё одну важную вещь в этом отрывке: верующие названы «верными», а 

неверующие — «неверными». Верующие названы «праведностью», а неверующие 

«беззаконием. » Верующие названы «светом», а неверующие «тьмой. » 

Идея называть себя «праведностью» кажется эгоистичной, тем не менее, люди не 

против  называть себя «верующими» или «светом». В этом отрывке все три термина 

применяются в отношении верующего. 

В стихе 15 мы видим, что Церковь, или верующие, названы Христом, потому что Он — 

Глава, а мы Тело. И, конечно, наша голова и тело проходят под одной и той же 

фамилией. Церковь —   это   Христос, а   мы   Тело Христово. 

РИМЛЯНАМ 3: 23-26 

23    Потому что все согрешили и лишены славы Божией, 

24    Получая   оправдание   даром, по благодати Его. искуплением во Христе Иисусе, 
25    Которого Бог предложил в жертву умилостивления в Крови Его чрез веру для 
показания правды Его в прощении грехов, соделанных прежде, 
26    Во время долготерпения Божия, к показанию  правды Его в  настоящее время, да   
явится  Он   праведным  и оправдывающим верующего в Иисуса. 
По-гречески то слово, которое переведено как «оправдывающий», точнее переводится 

как «праведность». Другими словами, стих 26 можно читать и так: «да явится Он 

праведным и праведностью верующего в Иисуса. » 

Что всё это означает? Чему Бог учит нас на основании этого Писания? Что Бог через 
Иисуса провозгласил Свою праведность. Что Сам Бог праведен, и что Бог —    моя   

праведность. Он   — «праведность    верующего    в Иисуса. » 

К Римлянам 5: 17: «Ибо, если преступлением одного смерть царствовала посредством 

одного, то тем более приемлющие обилие благодати и дар праведности будут царствовать 
в жизни посредством единого Иисуса Христа. » 

Большинство людей думают, что праведность — это нечто, достигаемое правильной 

жизнью. 

Праведность не означает правильность или правильную позицию, но здесь сказано, что 

это дар, а не то, что мы можем заработать хорошими делами и чистой жизнью. 

Дар — это то, что мы получаем моментально; плод же — это стадия духовного разви-

тия. Если бы праведность была плодом, то было написано так: «и плод праведности. » 

Однако сказано: «дар праведности. » 

У всех детей Божиих одна и та же праведность и положение пред Богом. Он любит 

людей одинаково. Он слушает все молитву одинаково. Когда эта истина осядет в вас 

глубоко, то ваши молитвы сработают! На ваши молитвы будут ответы! 



Многие люди мучаются из-за самоосуждения, позволяя врагу грабить их своё наследство 

во Христе Иисусе. Они думают, что их молитвы бездейственны, и Бог их не слышит. 

Они думают, что стоит им только найти праведного человека, который бы о них 

помолился, то его молитвы сработали бы. 

Как печально, что они не видят тех Библейских истин, о которых мы только что 

читали. Бог — наша праведность. Он стал нашей праведностью, когда передал нам Свою 

природу, вечную жизнь, когда мы родились свыше. Он стал нашей праведностью в тот 

момент, когда мы приняли Иисуса как своего Спасителя и исповедали Его как Своего 

Господа. 

Впервые эти истины открылись мне, когда я, будучи подростком, 16 месяцев был 

прикован к постели. Тогда я не понимал эти стихи. Сначала у меня была как бы полоска 

света в тёмном углу. У меня были те же проблемы, которые у многих из вас в жизни или 

здоровье. 

Читая мою Библию, однажды я прочитал Иакова 5: 14, 15: «болен ли кто из вас? пусть 
призовёт пресвитеров Церкви, и пусть помолятся над ним, помазавши его елеем во имя 
Господне, — и молитва веры исцелит болящего, и восставит его Господь; и если он 

соделал грехи, простятся ему. » 

Когда я читал, та вера, которая мерцала в моём сердце, моментально гасла от той 

мысли, что в моей церкви не верили ни в исцеление, ни в помазание елеем. 

Затем Господь заговорил со мной и сказал: «Больного исцеляет молитва веры. Ты 

можешь помолиться такой молитвой и сам, точно так же, как и кто-то другой. » 

Я был младенцем во Христе. Мне было только 16 лет и я уверовал только несколько 

месяцев до того, и Господь говорил мне, что я могу помолиться такой молитвой! Но 

сразу же моё неправильное мышление нанесло мне поражение. Я подумал: «Да, я мог бы 

— если бы я был праведен. » (Мне были известны все мои недостатки, и я знал, что я не 

праведен; по --крайней мере, по моим стандартам. ) 

Читая далее Иакова, я прочитал то место, где говорится об Илие как примере 

праведного молитвенника: «Илия был человек подобный нам, и молитвою помолился, 
чтобы не было дождя: и не было дождя на землю три года и шесть месяцев» (Иак. 5: 17). 

Когда я изучал Илию, я решил, что он не соответствует моим эталонам праведности. 

Когда рука Господня была с ним, он мог бежать впереди колесницы царя. Но когда он 

узнал, что царица Иезавель хочет убить его, он убежал и спрятался по можжевеловым 

кустом, умоляя Господа о смерти. Затем он пожаловался Господу: «Все согрешили, 

кроме меня. Я единственный слуга Твой, Господи. » 

Вряд ли такая непоследовательность может украсить праведного человека. Я подумал: 

«Как мог Иаков привести его в качестве примера праведного молитвенника? Он точно 

такой же праведник, как и я!» 

Затем я вспомнил, что Иаков сказал, что Илия «был человек подобный нам. » Не только 

он был подобен нам, но он и поддавался своим настроениям. И хотя он даже потерял 

присутствие духа, он был назван " праведным человеком. 

Лучший Завет 

ПСАЛОМ 31: 1, 2 

1       Блажен, кому отпущены беззакония и чьи грехи покрыты! 

2       Блажен человек, которому Господь не вменит греха, и в чьём духе нет 

лукавства. 
По Ветхому Завету, кровь невинного животного покрывала грех. Бог не вменял людям 

грех, хотя они грешили. Он покрывал их грех, прощал его и вменял им праведность. В Его 

очах, они были праведными: «... И увижу кровь, и пройду мимо вас» (Исх. 12: 13). 

Если Бог сделал это для Своих детей по закону, то насколько больше Он сделает для нас? 

Под благодатью, у нас лучший завет, утверждённый на лучших обетованиях. Кровь 

Иисуса Христа не только покрывает наши грехи, но и очищает нас «от всякой 

неправедности. » В Откровении 1: 5 сказано: «... Ему, возлюбившему нас и омывшему 



нас от грехов наших Кровию Своею. » 

Когда я читал этот стих, я понял, что когда я родился свыше, все мои грехи были 

отпущены, и моя прошлая жизнь прекратилась. Я понял, что я стал новым существом во 

Христе, и узнал, что Он не творит неправедных новых существ. 

Сразу же появился диавол и сказал: «Может быть, это и правда, ну а после уверования? 

Не так уж давно ты рассердился. Так праведные не поступают. » Он пытался 

заставить меня посмотреть на природное, вместо Слова Божия. 

Затем я прочитал 1-е Иоанна 1: 9: «Если исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и 

праведен, простит нам грехи (наши) и очистит нас от всякой неправды. » (Этот стих был 

написан не грешникам, а верующим. ) 

Это означало, что я стал праведностью Божией во Христе, когда я родился свыше. Если 

с того времени я согрешал — а я это делал — то я исповедывал свои грехи, и Он прощал 

меня и очищал меня от моей неправедности. (Если я очищен от неправедности, то я 

снова праведен. ) 

До того, когда я читал Иакова 5: 16 — «много может усиленная молитва праведного» — 

я думал, что если я когда-нибудь  стану праведным, то у меня будет потрясающая 

молитвенная жизнь, и я увижу потрясающие ответы на молитвы. 

Теперь я увидел, что мои молитвы подействуют, потому что Бог услышит меня точно 

также быстро, как и кого-то другого. И я написал в своей Библии рядом с Иаковом 5: 16: 

«Я — этот праведный человек. » 

Это не хвастовство о чём-то, совершённом мной самим; это хвастовство тем, кто я во 

Христе. Это хваление Бога за то, что Он сделал для нас во Христе. 

Это означает, что мы можем стоять в присутствии Божием без всякого чувства вины, или 

комплекса неполноценности. Это означает, что наша молитвенная проблема навсегда 

отрегулирована. Нам больше не нужно быть в присутствии Божием с языками, 

прилипшими к гортани из-за осуждения, или с чувством страха из-за незнания. 

Мы можем входить в Его присутствие с полной уверенностью, что мы стали 

праведными благодаря Крови Господа Иисуса Христа. 

Текст наизусть: 

«Ибо незнавшего греха Он сделал для нас жертвою за грех, чтобы в Нём сделались 
праведными пред Богом. » (2 Кор. 5: 21). 

ДЕВИЗ УРОКА: «будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 19 
Семь шагов к наивысшему виду веры (часть 4) 

Тексты из Библии: 1 Коринфянам 6: 19, 20; 2 Коринфянам 6: 16; 

Деяния 8: 14, 15; 9: 17; 19: 1, 2 

Центральная истина: Сам Бог, в Личности Святого Духа, обитает 

внутри верующего. 

Слишком часто те, кто исполнились Святого Духа, думают, что они просто получили 

чудесное благословение, или перенесли некое духовное переживание. Они совершенно не 

понимают того, чему учит Слово. В 1-ом Иоанна 4: 4 сказано: «... Тот, кто в вас, больше 
того, кто в мире. » 

Исполнение Святым Духом означает, что Он — Святой Дух — начинает жить в нас. 

Иисус сказал: «И Я умолю Отца, и даст вам другого Утешителя, ДА ПРЕБУДЕТ С ВАМИ 

ВОВЕК» (Иоан. 14: 16). 

Следовательно, седьмым — исключительно важным — шагом в наших поисках 

наивысшего вида веры является осознание, что наше тело — храм Божий. Сам Бог, в 
Личности Святого Духа, живёт в нас! 
Шаг 7 — Реальность пребывания Духа внутри 



В Ветхозаветние времена, местом обитания Бога на земле была скиния, или Храм. Но с 

тех пор, как Христос умер на кресте, воскрес и вернулся на небо, послав верующим в День 

Пятидесятницы Святого Духа, Он I больше        не        живёт        в рукотворённом  

Святом святых. Его храмом стали наши тела. 

1  КОРИНФЯНАМ 6: 19, 20 

19     Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в вас Святого Духа, Которого 
имеете вы от Бога, и вы не свои? 

20     Ибо вы куплены дорогою ценою. Посему прославляйте Бога и в телах ваших и в 
душах ваших, которые суть Божий. 

2  КОРИНФЯНАМ 6: 16 

16... ибо вы храм Бога живого, как сказал Бог: «вселюсь в них и буду 
ХОДИТЬ  В   НИХ; И  буду  ИХ   БОГОМ, И  ОНИ 

будут Моим народом. > 

В каждом жизненном кризисе, мы должны инстинктивно говорить: «Я всё преодолеваю. 

Я более, чем победитель, потому что во мне живёт Творец. Во мне живёт Тот, кто 

больше. Он перенесёт меня. Он даст мне успех. Я не могу потерпеть поражение!» Это 

не значит хвалиться о самом себе. Это значит хвалиться о Том, кто в тебе. 

Слишком часто исполненные Духом верующие сникают перед жизненными испытаниями 

и напрасно позволяют диаволу наносить им поражения. Они бегают, плача друг у друга 

на плечах, молясь жалкими, слабыми молитвочками, удивляясь, почему нет победы. И 

тем не менее, помощь всегда есть — потому что Святой Дух внутри них готов помочь 

им! 

Облечение силой в Ранней Церкви 

В Новозаветней Церкви тот, кто не исполнился Святого Духа со сверхъестественным 

знамением говорения на иных языках, был редким исключением. Апостолы признавали 

необходимость внутреннего присутствия Духа Божия и подчёркивали это, наставляя 

новообращённых. 

ДЕЯНИЯ 8: 14, 15 

14    Находившиеся    в    Иерусалиме Апостолы, услышавши, что Самаряне приняли 

слово Божие. послали к ним Петра и Иоанна, 
15    Которые, пришедши, помолились о них, чтобы они приняли Духа Святого. 
ДЕЯНИЯ 9: 17 

17   Анания пошёл, и вошёл в дом, и, возложив на него руки, сказал: брат 

Савл! Господь Иисус, явившийся тебе на пути, которым ты шёл, послал меня, 
чтобы ты прозрел и исполнился Святого Духа. 
ДЕЯНИЯ 19: 1, 2 

1      Во время пребывания Аполлоса в Коринфе, Павел, прошед   верхние страны, 

прибыл в Ефес и, нашед там некоторых учеников, 
2      Сказал им приняли ли вы Святого Духа, уверовавши? Они же сказали ему: мы 

даже и не слыхали, есть ли Дух Святый. 

Конечно, и сегодня Церковь нуждается в этом облечении силой не меньше! 

Апостол Павел сказал: «Разве не знаете, что вы храм Божий, и Дух Божий живёт в вас?» 

(1 Кор. 3: 16). 

Расширенный перевод этого стиха звучит так: «Разве вы не различаете и не понимаете, 

что вы (вся церковь в Коринфе) являетесь Божиим храмом (Его святилищем), и что Дух 

Святой постоянно обитает внутри вас — чтобы чувствовать Себя в вас как дома (в 

целом как в Церкви и каждом отдельно)?» 

Мы храм Божий. Бог живёт в нас не только как в Теле, но и как в отдельных личностях. 

Обратите внимание на выражение: «чувствовать себя в вас как дома. » Бог 
действительно устраивает в нас Своё жилище! Он больше не живёт в рукотворённом 

Святом Святых, как в ветхозаветние времена. 

В те времена, от каждого Еврея мужского пола требовалось предстать пред Господом в 



Иерусалиме, по крайней мере, один раз в год. Людям приходилось путешествовать в 

Иерусалим, потому что присутствие Божие было только в Святом Святых. В святое 

присутствие мог войти только первосвященник, и тот только с большими 

предосторожностями. Всякий другой, незаконно вторгавшийся в святое место, момен-

тально погибал. 

Но сейчас с этим всё покончено, и мы: «приступаем с дерзновением к престолу благодати, 

чтобы получить милость и обрести благодать для благовременной помощи» (Евр. 4: 16). 

Перед самой Своей смертью Иисус сказал: «Совершилось. » Он говорил не о завершении 

Плана Искупления, потому что он не был завершён, когда Он умер. Ему нужно было 

воскреснуть из мёртвых и подняться в небесное Святое Святых со Своей собственной 

кровью как жертвой, чтобы приобрести для нас вечное искупление. 

Затем Ему нужно было подняться на высоту и занять место одесную Отца и начать 

Своё посредническое служение между Богом и человеком. До тех пор, Новый Завет не 

вступил в силу. 

Нет, когда Иисус сказал на кресте: «Совершилось», Он имел в виду завершение Ветхого 

Завета! 

Когда это случилось, завеса, или занавесь, которая отделяла Святое Святых, 

разорвалась надвое сверху донизу. 

Еврейский историк Иосиф Флавий повествует, что ширина этой завесы была примерно 

12 метров, высота 6 метров, а толщина 10 см. Представьте, как тяжело было бы 

человеку разорвать это пополам! Но заметьте, что Писание не говорит, что эта завеса 

разорвалась снизу вверх. Наоборот: «... завеса в храме разодралась надвое, сверху 

донизу... » (Мат. 27: 51). Это означает, что этот занавес — барьер, разделяющий 

человека с Богом — разорвал Сам Бог, а не человек. 

Присутствие Божие вышло из рукотворённого Святого Святых, чтобы никогда там 

уже не быть. Теперь Он живёт в нас. 

Исполнение Святым Духом — больше, чем просто увлекательное переживание. В тебе 

действительно живёт Дух Святой, Божественная Личность. 

«......ибо вы храм Бога живого, как сказал Бог. «ВСЕЛЮСЬ В НИХ И БУДУ ХОДИТЬ В 

НИХ; и буду их Богом, и они будут Моим народом» (2 Кор. 6: 16). 

Кто из нас осознает эту чудесную истину? Кто из нас признаёт тот факт, что в нас — 

готовая к употреблению — есть вся сила, которая только может нам понадобиться, чтобы 

помочь в нашей жизни? 

Если мы начнём верить тому, что говорит Библия — исповедывать то, что говорит 

Слово Божие — Дух Святой поднимется внутри нас и просветит нас. Он даст 

направление нашему духу, здоровье нашему телу и помощь во всех аспектах нашей 

жизни. Мы можем ощущать Его внутреннее присутствие каждую минуту своей жизни. 

Давайте ещё раз посмотрим на Расширенный перевод 1-го Коринфянам 3: 16: «.. Дух 

Божий постоянно обитает внутри вас — чтобы чувствовать себя в вас как дома... » 

Лишь немногие из вас  осознают, что Бог живёт в нашем теле, ибо нельзя осознавать 

Его обитание внутри нас и всё равно говорить то, что мы говорим! 

Например, когда нас просят сделать что-то очень трудное, мы слишком быстро 

говорим: «Нет, я не могу это сделать. » 

Почему мы так делаем? Потому что мы полагаемся на свои собственные силы, и мы 

знаем, что у нас нет на это способностей. Но если мы знаем, что Он в нас, мы знаем, 

что эта спососбность есть у Него. Мы меняем: «Я не могу» на «я могу», потому что мы 

доверяем Ему. 

Мы говорим: «Я могу, потому что Он во мне. Тот, кто во мне, больше того, кто в мире. 

» И не имеет значения, какие перед нами трудности, мы всё равно можем сказать: «Он 

даст мне успех, потому что Он живёт во мне. » 

Такая вера — такой разговор — это разговор веры, и он побудит Его действовать для 

нас. 



У некоторых людей неправильное представление о роли Святого Духа в их жизни. Они 

думают, что Он придёт, овладеет и будет всем заправлять. Они ожидают, что он 

станет неким  боссом, а им ничего не надо будет делать. 

Однако, Дух Святой, джентльмен. Он поведёт нас и направит; Он подскажет и 

побудит; но Он никогда не заставит и не будет контролировать нашу жизнь. 

Бесы и злые духи контролируют тех, в кого они входят, заставляя их делать то, что они 

не хотят делать, но Дух Святой мягко ведёт и направляет. Он ничего не сделает, пока 

мы не позволим Ему поработать для нас, потому что Он послан, чтобы быть нашим 

помощником. Он не послан, чтобы делать вместо нас, но чтобы помогать нам делать. 

Расширенный перевод к Ефесянам 3: 16, 17 звучит следующим образом: «Да укрепит Он 

вас и усилит, по богатству Своему в славе, мощной силой внутреннего человека посред-

ством Самого Святого Духа, Который обитает в глубине вашего естества и личности. 

Пусть верой Христос (на самом деле) обитает — устроится, поселится, сделает Своё 

постоянное жилище — в ваших сердцах! Да укоренитесь вы глубоко в любви и безопасно 

утвердитесь на основании любви. » 

В этом отрывке Писания Павел пишет тем, кто уже родился свыше и исполнен Святого 

Духа. 

Как Христос живёт в наших сердцах? Благодаря вере. Христос хочет жить в наших 

сердцах; царствовать на троне наших сердец. Но слишком немногие из нас позволили Ему 

это! 

Люди ищут помощи снаружи, ждут, чтобы Бог что-то сделал. Они поют: «О, прийди, 

Господи, сюда. » (Мы думаем, что если мы только заполучим Его к себе, Он что-то для 

нас сделает!) 

Затем мы поём: «Протяни руку и прикоснись к Господу, когда Он проходит мимо. » Но 

это всего лишь чувственное знание. Это всё снаружи. Всё это физическое. 

Кто-то может возразить: «Но разве в Библии женщина с кровотечением не протянула 

руку и не дотронулась до Господа? » Да, но это было тогда, когда Он был здесь на земле 

в теле. Сейчас Он не только с нами; Он в нас. Нам не нужно протягивать руке и 

прикасаться к Нему; Он всегда в нас. 

Но это не принесёт нам никакой пользы, если мы не будем знать этого и верить этому, 

потому что Святой Дух не поднимется и не победит. Когда мы знаем, что Он там, и 

будем разумно поступать по Слову Божию, Он будет действовать через нас. 

Мы можем сказать: «Тот, кто во мне, больше того, кто в мире. Во мне более великий. Я 

полагаюсь на Него. Он даст мне победу. Он даст мне успех, потому что Он во мне. В 

моём теле обитает Сам Творец вселенной. » 

Текст наизусть: «.. Тот, кто в вас, больше того, кто в мире» (1 Иоан. 4: 4). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

Урок 20 
Шесть врагов веры 

Тексты из Библии: 2 Коринфянам 5: 17, 21; от Иоанна 16: 23, 24; к 

Римлянам 10: 10; от Марка 11: 23, 24. 

Центральная истина: Когда мы «подвизаемся добрым подвигом 

веры», мы можем сойти с дороги неудач и перейти в безграничную силу Божию. 

Сегодня мы будем обсуждать Христианский «добрый подвиг веры», как это упоминается 
в 1-ом Послании Тимофея 6: 12. 

Я слышал, как люди говорили, что они будут сражаться с диаволом. Не знаю, зачем, 

потому что, во-первых, они не пара ему. Во-вторых, Иисус, для нашей пользы, уже нанёс 
диаволу поражение. Иисус был нашим Заместителем. 

Я также слышал, как люди говорят, что собираются сражаться с грехом. А я не собираюсь 
сражаться с грехом; я буду проповедывать исцеление от греха. Иисус является исцеле-



нием от греха. 
Верующий призван сражаться только в одной битве — «добрым подвигом веры. » Если 

такая битва существует, то подразумевается что у веры есть враги или препятствия (Если 

бы у веры не было врагов, то тогда не нужно было бы сражаться. ) В этом уроке мы 

рассмотрим шесть врагов веры 

Враг № 1 — непонимание сути нового существа во Христе 
2 КОРИНФЯНАМ 5: 17 

17    Итак, кто  во  Христе, тот  новая 
тварь; древнее  прошло, теперь  всё новое. 
Непонимание того, что значит быть новым существом, мешает нашей жизни в вере. 
Многие люди не понимают, что они действительно новые существа. Они думают, что 

когда они спасены, Бог просто прощает им грехи. 

Если бы грешнику доставалось только это, то он всё равно оставался бы дитём диавола и 

пошёл бы в ад. Ему нужно родиться свыше. Ему нужно стать новым существом, оставив 
старые, грешные пути. 

Нет, мы не просто прощённые грешники. Мы не члены церкви, едва сводящие концы с 
концами. Мы не живём в конце квартала на улице «Попытка попасть на небо», на углу 

переулка «Недовольство. » Это не для нас! 
Мы — новые существа, созданные Богом во Христе Иисусе с природой и жизнью Самого 

Бога в нашем духе. Мы — дети Божий, сыны Божий, наследники Божий и сонаследники 

Христу Иисусу. 
Враг № 2 — непонимание своего места 

Везде, где я бываю, я предлагаю Христианам просмотреть Новый Завет — особенно 

послания — и выписать фразы со словами «во Христе», «в 

Котором» и «в Нём. » Если вы их выпишите, вы их лучше запомните. 
Таких выражений примерно 140 в Новом завете. Если вы прочитаете их и порассуждаете 
над ними до тех пор, пока они не станут вашей составной частью, то ваша жизнь 
изменится. 
Когда вы будете читать эти стихи, скажите самому себе: «Вот кто я. Вот что у меня есть 
во Христе Иисусе. » 

В одной церкви, где я побывал, пастор представил мне женщину, которую он назвал 

одним из самых выдающихся Христианских работников, когда-либо ему известных. У неё 
была учёная степень по Христианскому образованию в одной из ведущих семинарий, и 

она безвозмездно посвящала своё время церкви. 

Во время служений пробуждения, я побуждал людей начать заучивать и провозглашать 
эти стихи. Спустя некоторое время, эта женщина подошла ко мне и сказала, что она 
начала исповедывать 25 таких стихов, и она стала совершенно другим человеком. Она 
сказала, что она больше не волнуется. Она сказала, что думает и поступает иначе. Она 
чувствует себя иначе. Она поражалась сама себе. 
Я сказал ей, что только тогда она начала ходить во свете того, что у неё все время было. 

Подобно многим Христианам, она не понимала того, чем Христос является в её жизни. 

Это мешало её вере. Начав понимать, она избавилась от своей озабоченности. 

Враг № 3 —- непонимание праведности 

2 КОРИНФЯНАМ 5: 21    Ибо не знавшего греха Он сделал для нас жертвою за грех, 

чтобы мы в Нём сделались праведными пред Богом. Кровь Иисуса очищает нас от всякого 

греха (1 Иоан. 1: 7). Следовательно, благодаря рождению свыше, мы становимся 
праведным новым существом. Мы знаем, что Бог не сделал новое существо неправедным. 

Мы созданы во Христе Иисусе, и Он сделал нас праведными новыми существами. 

Мы являемся сынами и дочерьми Божиими, как будто мы никогда не согрешали. Мы 

можем стоять в Его присутствии без всякой памяти о грехе; без всякого чувства вины или 

стыда. Нам не нужно быть парализованным страхом. Мы можем приходить в присутствие 
Божие, потому что там наше место. 



Когда мы рождаемся свыше, наши грехи отпущены, потому что наша прошлая жизнь 
прекратила своё существование. Бог сказал, что Он не будет больше помнить наши грехи 

(Иер. 31: 34). А если Он не помнит, то почему об этом помним мы? 

Кто-то может спросить: «Но я согрешал с тех пор, как стал Христианином. Как же я могу 

быть праведным? » 

Ответ на этот вопрос находится в 1-ом Иоанна 1: 9: «Если исповедуем грехи наши, то Он, 

будучи верен и праведен, простит нам грехи (наши) и очистит нас от всякой неправды. » 

Когда верующий, который согрешил, исповедует свой грех и просит прощения, Господь 
делает для чего две вещи: (1) Он прощает его; (2) Он очищает его от всякой 

неправедности. 

Когда мы согрешаем, мы чувствуем вину и ощущаем неправедность. Мы чувствуем себя 
недостойными, чтобы прийти в присутствие Божие. Но, когда мы исповедуем наши грехи, 

Он прощает и очищает нас. Мы восстанавливаем    правильное положение перед Ним. 

Слово «неправедность» просто означает «праведность» с приставкой «не». Если мы 

очищены от «неправедности», мы снова праведны. 
Враг № 4 — непонимание нашего права использовать Имя Иисуса 

ИОАННА 16: 23, 24 

23     ... о чём ни попросите Отца во имя Моё, даст вам. 

24    Доныне вы ничего не просили во имя Моё; просите, и получите, чтобы радость 

ваша была совершенна. 
Когда мы полностью поймём силу Имени Иисуса — когда мы поймём, что это Имя 
сделает для нас — тогда мы сможем нанести поражение сатане и насладиться победой. 

В 16-ой главе от Марка, Иисус сказал Своим ученикам: «Идите по всему миру и пропове-

дуйте Евангелие всей твари. Кто будет веровать и креститься, спасён будет; а кто не 

будет веровать, осуждён будет. Увероваших же будут сопровождать сии знамения... » 

(Map. 16: 15-17). 

Эти знамения будут сопровождать тех, кто верит в Евангелие — не только Ранюю 

Церковь, не только апостолов, не только проповедников. Все верующие могут изгонять 
бесов Его Именем. Все верующие имеют власть над злыми духами во Имя Иисуса. Во 

Имя Его они будут говорить новыми языками. Во Имя Его они возложат руки на больных, 

и те будут здоровы. 

Имя Иисуса и сегодня имеет силу и власть, и мы имеем право на это Имя! (Для полного 

изучения этой важной темы, прочитайте мою книгу "Имя Иисуса'. ) 

Враг № 5 — несоблюдение Слова 
Если мы знаем, что Слово Божие истинно, и поступаем так, как будто оно истинно, оно 

становится реальностью в нашей жизни. 

В Библии сказано: «Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не полагайся на разум 

твой» (Прит. 3: 5). Нам только нужно спросить: «Что говорит Слово Божие?» 

Люди часто спрашивают меня, почему они не получают исцеление. Они цитируют такие 
места, как «Он взял на Себя наши немощи и понёс болезни» (Мат. 8: 17) и «Он грехи наши 

Сам вознёс Телом Своим на древо, дабы мы, избавившись от грехов, жили для правды: 

ранами его вы исцелились» (1 Пет. 2: 24). 

Они говорят мне, что верят этим стихам. 

Затем я спрашиваю их: «Но поступали ли вы когда-нибудь так, как будто эти стихи 

истина?» 

А. Б. Симпсону, пресвитерианскому служителю, который позднее основал Христианский 

и Миссионерский Союз, когда ему было за сорок, поставили диагноз сердечной 

недостаточности и сказали, что он протянет лишь несколько месяцев. 
Он поехал в отпуск на Мэйн, где мог провести время изучая Слово Божие на тему 

Божественного исцеления, тему, которая начала привлекать его внимание. В «Евангелии 

исцеления» он пишет: «... в то лето я слышал много свидетельств, как люди исцелились, 
просто доверяя Слову Христову, точно также, 



как они доверились ему для своего спасения. Это побудило меня исследовать Библию. Я 

решил, что я доберусь до истины, так или иначе. 
«Я так рад, что я не обратился к людям» — продолжает он. «У Его ног, наедине, с 
открытой Библией, без всякой помощи и водительства, я убедился, что это часть славного 

Христова Евангелия для грешного и страдающего человечества и искупления на Его 

благословенном кресте, для всех, кто поверит и примет Его Слово. » 

Симпсон торжественно пообещал Богу, что он безаговорочно принимает исцеление; что 

он принимает Иисуса как своего Исцелителя; и что он будет проповедывать и служить 
исцелением полюбому, как Бог попросит его. 

Два дня спустя Симпсона пригласили выступить на служении в Нью-Хэмпшире. Он 

засвидетельствовал об Иисусе и Его верности в исцелении и поделился тем, что он вот 
только принял Иисуса как Своего Исцелителя. 
На следующий день его пригласили на восхождение в горы. Его первым побуждением 

было отказаться из-за состояния своего сердца. Затем он вспомнил, что провозгласил своё 
исцеление, поэтому он принял приглашение. До того момента он не чувствовал своего 

исцеления; он просто заявил о нём. 

Он с трудом добрался до вершины горы. Всякий раз, когда его ум соскальзывал с 
Писания, он чувствовал слабость, боль и страх. Но когда он побеждал эти ощущения и 

провозглашал своё исцеление, симптомы исчезали. Он сражался таким образом всю 

дорогу до вершины горы  —  и ушёл победителем. 

Он провёл активную, энергичную жизнь на ниве Божией и больше не страдал от тех 

симптомов. «Мне нужно было выступить и провозгласить свою победу», — вот каков был 

его вывод. 

Настоящая вера — дитя знания Слова Божия. Симпсон поступил по Слову и получил 

благодаря этому настоящую веру. Вместо попыток верить, он поступил по Слову. 
Враг № 6 — неумение придерживаться исповедания веры 

РИМЛЯНАМ 10: 10 

10    Потому   что  сердцем   веруют   к праведности, а устами исповедуют ко 
спасению. 

МАРКА 11: 23, 24 

23    Ибо истинно говорю вам: Если кто скажет горе сей: «поднимись и ввергнись в 

море», и не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — 

будет ему, что ни скажет. 
24    Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что 
получите, — и будет вам. 
Молодой служитель в Сан-Льюисе однажды сказал мне: «Мне 32 года. Врачи сказали, что 

мы с женой не можем иметь детей. Не могли бы вы поговорить и помолиться с нами?» 

Когда мы разговаривали и вместе молились, его жена сказала, что она исповедает, что у 

них будет ребёнок. В прошлом она всегда говорила, что хотела бы иметь ребёнка. Теперь 
она скажет, что у них будет ребёнок. 

Двенадцать месяцев спустя я получил письмо, в котором говорилось, что у них родилась 
цветущая девочка. Им только и нужно было поступить по Слову Божию. 

Вера измеряется нашим исповеданием. Польза от нас в Господе измеряется нашим ис-
поведанием. 

В конце концов мы становимся тем, что мы исповедуем, плохое или хорошее. 
Есть исповедание наших сердец и исповедание наших уст, и когда эти оба звучат в 
унисон, мы становимся могучими в своей молитвенной жизни. 

Многие Христиане терпят поражение по той причине, что у них негативное исповедание. 
Они всегда говорят о своих слабостях и неудачах, и неизменно падают на уровень своего 

исповедания. 
В словах Иисуса от Марка 11: 23, 24 я обнаружил Библейский закон. Этот закон 

заключается в том, что наше исповедание  управляет нами. Мы являемся тем, что мы 



говорим. 

Женщина с кровотечением, о которой мы читаем от Марка 5: 25-34, сказала: «Если хотя к 

одежде Его прикоснусь, то выздоровею. » Иисус сказал: «Дщерь! вера твоя спасла тебя; 

иди в мире и будь здорова от болезни твоей. » То, что она сказала, сказала её вера — и 

случилось по её словам. 

Когда мы подвизаемся «добрым подвигом веры», к которому нас призывает апостол 

Павел, мы можем перейти с теснины неудач и слабости, с которыми мы живём, в 
безграничную силу Божию. 

Текст наизусть: 
«Подвизайся добрым подвигом веры, держись вечной жизни, к которой ты призван и 

исповедал доброе исповедание пред многими свидетелями» (1 Тим. 6: 12). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только.. » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 21 
Вера Божия 

Тексты из Библии: от Марка 11: 12-14, 20-24; к Римлянам 10: 13, 14, 17 Центральная 

истина: Нашим сердцам уделена такая вера, которая 

словом вызвала к существованию 

вселенную. 

О вере Божией можно отметить два момента. Во-первых, человек верит сердцем. Во-

вторых, он верит своими словами. Недостаточно просто верить сердцем. Для того, 

чтобы Бог подействовал для вас, вы должны верить и своими словами. 

Иисус сказал: «Если кто скажет... и не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется 
по словам его, — будет ему, что ни скажет» (Map. 11: 23). Это неизменный закон веры. 

МАРКА 11: 12-14, 20-24 

12    На другой день, когда они вышли из Вифании, Он взалкал; 
13    И  увидел  издалека смоковницу, покрытую листьями, пошёл, на найдёт ли чего 
на ней; но пришед к ней, ничего не нашёл, кроме листьев, ибо ещё не время было 
собирания смокв. 
14    И сказал ей Иисус: отныне да не вкушает никто от тебя плода вовек. И 

слышали то ученики Его... 
20    Поутру, проходя мимо, увидели, что смоковница засохла до корня. 
21     И, вспомнив, Пётр говорит  Ему: Равви! посмотри, смоковница, которую Ты 

проклял, засохла. 
22    Иисус отвечая говорит им: 

23    Имейте веры Божию. Ибо истинно говорю вам: Если кто скажет горе сей: 

«поднимись и ввергнись в море», и не усумнится в сердце своём, но поверит, что 
сбудется по словам его, — будет ему, что ни скажет. 

24    Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что 
получите, — и будет вам. 

Давайте сосредоточим своё внимание на утверждении «Имейте веру Божию. » Знатоки 

греческого языка говорят, что лучше был бы перевод: «Имейте веру, как Бог. » 

Иисус продемонстрировал, что у Него была вера Божия. Издалека Он увидел, что на 

смоковнице были листья. Но, приблизившись, Он увидел, что она бесплодна. Некоторые 

задавали вопрос, а почему Иисус искал смоквы на этом дереве, если это не был сезон 

смокв, когда они были бы спелыми. Однако, в тех краях на деревьях, где оставались 

листья, оставались и плоды. Не найдя плодов на дереве, Иисус сказал: «Отныне да не 
вкушает никто от тебя плода вовек. » 

На следующий день, когда Иисус и Его ученики снова проходили мимо, они увидели, что 

смоковница засохла до корней. Удивившись, Пётр сказал: «Равви! посмотри, смоковница, 



которую Ты проклял, засохла. » 

Именно тогда Иисус сказал: «Ибо истинно говорю вам: Если кто скажет горе сей: 

«поднимись и ввергнись в море», и не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется 
по словам его, — будет ему, что ни скажет» (ст. 22, 23). 

Сказав в стихе 22 Своим ученикам, чтобы у них была вера Божия, Иисус объясняет, что 

это значит: вера Божия — это такая вера, когда человек верит своим сердцем и говорит 

устами то, чему он верит сердцем — и это случается. 

Иисус показал, что у Него была такая вера, потому что Он верил, что сказанное Им 

произойдёт. Он сказал дереву: «Отныне да не вкушает никто от тебя плода вовек. » 

Именно эта вера вызвала к существованию мир! «Верою познаём, что веки устроены 

словом Божиим, так что из невидимого произошло видимое» (Евр. 11: 3). 

Как Он это сделал? Баг верил, что сказанное Им случится. Он сказал Слово, и появилась 

земля. Он сказал, и появился растительный мир. Он сказал, и появился животный мир. Он 

сказал, и появились небеса, луна, солнце, звёзды и вселенная. Он сказал, и стало! 

Это вера Божия. Бог верил, что сказанное Им произойдёт, и так оно и случилось. 

Мера веры 

Иисус продемонстрировал Своим ученикам, веру Божию, а затем Он сказал им, что у них 

тоже есть такая вера — та вера, когда человек верит сердцем, говорит устами то, 

чему верит, и оно случается. 

Кто-то может сказать: «Я хочу такую меру веры. Я буду молиться, чтобы Бог дал её 

мне. » Однако, вам не нужно молиться об этом; у вас уже есть такая вера! 

«По данной мне благодати, всякому из вас говорю: не думайте о себе более, нежели 

должно думать; но думайте скромно, по мере веры, какую каждому Бог уделил» (Рим. 12: 

3). 

Обратите внимание, что Павел написал это верующим, потому что он говорит: 

«всякому из вас. » Послание к Римлянам было написано не к грешникам из мира; это 

письмо Христианам, потому что оно адресовано: «Всем находящимся в Риме 
возлюбленным Божиим, призванным святым... » (Рим. 1: 7). И в нём, Павел говорит, что 

Бог каждому «уделил меру веры. » 

Также Павел сказал: «Ибо благодатию вы спасены чрез веру, и сие не от вас, Божий дар» 

(Ефес. 2: 8). Павел говорит, что эта вера не от нас самих. Он не имеет в виду благодать, 

потому что все знают, что благодать от Бога. Павел говорит, что та вера, которой мы 

спасены, не от нас; это не естественная, человеческая вера. Бог даёт её грешникам. А 

как Бог даёт грешникам веру для спасения? 

К Римлянам 10: 17 сказано: «Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия. » В 

этих стихах Павел говорит, что вера (1) даётся; (2) уделяется и (3) приходит. 

Верить и говорить — ключ к вере 

Обратите внимание на слова к Римлянам 10: 8: «Но что говорит Писание? 'Близко к тебе 
слово, В УСТАХ ТВОИХ и В СЕРДЦЕ ТВОЁМ', то есть СЛОВО ВЕРЫ, которое 
проповедуем. » 

Как это соотносится со словами Иисуса от Марка 11: 23? Слова Павла к Римлянам 

точно согласовываются с тем, что Иисус сказал Своим ученикам: 

«кто скажет... и не усумнится в сердце своём, но поверит... будет ему, что ни скажет. » 

Мы видим здесь основной принцип, присущий вере Божией: верование сердцем и говорение 

устами. Иисус поверил этому, Он сказал это. Бог поверил, сказал, и возникла земля. 

В стихах 9 и 10 той же десятой главы к Римлянам сказано: «Ибо, если устами твоими 

будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, что Бог воскресил Его 

из мёртвых, то спасёшься; потому что сердцем веруют к праведности, а устами 

исповедуют ко спасению. » 

Мера веры уделяется грешнику через слышание Слова. Затем он использует его, чтобы 

создать реальность спасения в своей собственной жизни. 

Когда Христиан спрашивают: «Когда вы были спасены?», они часто отвечают так: 



«Около 9 часов вечера 10-ого июля. » 

Однако они ошибаются. Бог спас их примерно 2000 лет тому назад! Но тогда, когда они 

поверили этому и исповедали, это стало реальностью для них. 

Спасение принадлежит всем. Каждый мужчина и женщина в этом мире имеют 

законное право на спасение. Иисус умер за весь мир, а не только за вас и меня. Когда 

грешнику проповедуют истину, это вызывает веру. Когда он верит и исповедует, это 

создаёт реальность в его собственной жизни посредством веры. 

РИМЛЯНАМ 10: 13, 14, 17 

13    Ибо   «всякий, кто  призовёт  имя Господне, спасётся». 

14    Но как призывать Того, в Кого не уверовали? Как веровать в Того, о Ком не   
слышали?    Как    слышать    без проповедующего?... 

17    Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия. 
Как вера приходит от слышания Слова Божия, так и всё, что мы принимаем от Бога. 

Вера Божия приходит от слышания Слова Божия. Другими словами, Бог способствует 

тому, чтобы вера Божия приходила в сердца тех, кто слышит. 

Неудивительно, что Иисус сказал: «Итак наблюдайте, как вы слушаете» (Лук. 8: 18). 

Нельзя слушать одним ухом, а выпускать через другое, потому что это не принесёт 

никакого плода. Вера не придёт. Если вы отнесётесь к Слову Божию как к сказочке, вера 

не придёт. Но когда вы принимаете его почтительно и искренне — когда вы поступаете 

согласно его — вера приходит. 

Павел написал Церкви в Коринфе: «Но, имея тот же дух веры, как написано: «я веровал и 

потому говорил», и мы веруем, потому и говорим» (2 Кор. 4: 13). 

Павел сказал, что у нас тот же дух веры. И то, что принадлежало Церкви в Коринфе, 

принадлежит и современной Церкви. Никогда ни Павел, никто другой из апостолов не 

побуждали людей верить; они также не говорили им иметь веру. 

Если мы вынуждены побуждать верующих верить или иметь веру, то это от того, что 

Слово Божие утратило для нас свою реальность. Мы — верующие! 
Когда наши дети уезжают из дома, нам не нужно писать им: «Обязательно дышите. » 

Они будут сами дышать, пока живы. Точно также нам не надо побуждать верующих 

верить, потому что они и есть верующие. 

Кто из нас осознаёт, что наши слова управляют нами? «Ты опутал себя словами уст 
твоих»— читаем мы в Притчах 6: 2. Ещё один перевод звучит так: «Ты уловлен в плен 

своих уст. » 

Один молодой человек рассказал мне, что он никогда не терпел поражение, пока не ис-

поведал это. Один служитель-баптист выразил это так: «Ты сказал, что не можешь, и 

в тот самый момент, когда ты это сказал, ты потерпел поражение. Ты сказал, что у 

тебя нет веры, и в твоём сердце поднялось как гигант, сомнение и связало тебя. Ты 

говоришь о неудаче, и неудача держит тебя в рабстве. » 

Поражение и неудача — это не удел детей Божиих. Бог никогда не терпел неудачу! Бог 
сделал нас новыми существами. Мы рождены не от желания плоти, ни от желания 

мужа, но по воле Божией. Мы сотворены во Христе Иисусе. Неудачи — продукт 

человечества. Они возникают от неправильного мышления и  неправильного понимания. 

В 1-ом Иоанна 4: 4 сказано: «Тот, кто в вас, больше того, кто в мире. » Научитесь 

доверять этому более Великому в вас. Он сильнее всех в мире. 

Бог сотворил вселенную при помощи слов! Слова, исполненные веры — самое сильное в 
мире оружие. 
Ключом к вере Божией является верование сердцем и исповедание устами. 

Наши уста делают нас миллионерами или нищими. 

Наши уста делают нас победителями или держат нас в рабстве. 

Мы можем наполнить свои слова верой, или мы можем исполнить их сомнением. 

Мы можем наполнить свои слова любовью, которая растопит холоднейшие сердца, или 

наполнить их ненавистью и отравою. 



Мы можем наполнить слова любовью, которая поможет ослабевшим и сокрушённым 

сердцем; такой верой, которая растопит небеса. 

Наши слова могут издавать дыхание самого неба. 

Наша вера никогда не поднимется выше слов наших уст. Иисус сказал женщине с 

кровотечением, что её вера спасла её. 

Мысли могут прийти, и они могут остаться. Но если мы откажемся выразить мысли 

словами, они так и умрут, не родившись! 

Научитесь думать о великих вещах. Используйте свои слова, которые повлияют на ваш 

дух. 

Исповедание веры создаёт реальность. 

Осуществление следует за исповеданием. 

Исповедание предшествует обладанию. 

Текст напамять: 

«Но что говорит Писание? 'Близко к тебе слово, в устах твоих и в сердце твоём', то есть 
слово веры, которое проповедуем» (Рим. 10: 8). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 22 
Действия, которые соответствуют 
вере 
Тексты из Библии: Иакова 2: 14-22; от Матфея 7: 24-27 Центральная истина: Действия 
исполнителя Слова совпадают с его исповеданием. 

Одной из величайших ошибок, которую совершают верующие, является то, что они 

исповедуют свою веру в Слово Божие, и, однако, в то же самое время, противоречат 
своему исповеданию неправильными поступками. 

Мы говорим, что доверяем Богу в финансовых вопросах. Но в то же самое время мы 

нервничаем, как это нам удастся заплатить по счетам. Одну минуту мы исповедуем, что 

Слово Божие истинно, а в следующую мы опровергаем, всё что сказали, неправильными 

поступками. Наши поступки должны соответствовать нашей вере, если мы хотим 

получить от Бога. 
Вера, достигающая совершенства 
ИАКОВА 2: 14-22 

14    Что пользы, братия мои, если кто говорит, что он имеет веру, а дел не имеет? 

может ли эта вера спасти его? 

15    Если брат или сестра наги и не имеют дневного пропитания, 

16    А кто-нибудь из вас скажет им: «идите с миром, грейтесь и питайтесь», но не 
даст им потребного для тела: что пользы? 

17    Так и вера, если  не имеет дел, мертва сама по себе. 
18    Но скажет кто-нибудь: ты имеешь веру, а я имею дела: покажи мне веру 
твою без дел твоих, а я покажу тебе веру мою из дел моих. 
19    Ты веруешь, что Бог един: хорошо делаешь; и бесы веруют, и трепещут. 
20    Но хочешь ли  знать, неосновательный  человек, что вера без дел мертва? 

21     Не делами ли оправдался Авраам, отец  наш, возложив  на жертвенник Исаака, 
сына своего? 

22     Видишь ли, что вера содействовала делам его, и  делами  вера достигла 
совершенства? 
Стихи 14 и 22 так звучат в переводе Веймута: «Что пользы, мои братия, если человек 

говорит, что у него есть вера, а его дела не соответствуют?... Вы заметите, что его вера 
сотрудничала с его делами, и благодаря его делам вера усовершенствовалась... » 

Некоторые считали, что книга Иакова была написана для неверующих на тему о спасении. 



Однако, Иаков писал не неспасённым, но верующим. Иаков сказал: «Что пользы, БРАТИЯ 

МОИ... » Иаков писал свооим братьям и сестрам во Христе, указывая, что вера без 
соответствующих действий бесполезна, даже если они и верующие. 
Иаков сказал: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только, обманывающие 

самих себя» (Иак. 1: 22). В другом переводе читаем: «... обольщающих самих себя. » 

Есть много людей, которые живут в самообмане, обвиняя во всех своих проблемах 

диавола или других людей. Это потому что они не являются исполнителями слова. 
Действия исполнителя Слова совпадают с его исповеданием! 

Жизненные штормы 

МАТФЕЯ 7: 24-27 

24     Итак всякого, кто слушает слова Мои сии и исполняет их, уподоблю мужу 
благоразумному, который построил дом свой на камне; 
25     И пошёл дождь, и разлились реки, и подули ветры и устремились на дом тот; и 

он не упал, потому что основан был на камне. 
26     А всякий, кто слушает слова сии Мои и    не исполняет их, уподобится человеку   
безрассудному, который построил дом свой на песке; 
27     И пошёл дождь, и разлились реки, и подули ветры и налегли на дом тот; и он 

упал, и было падение его великое. 
Никому из нас не избежать жизненных штормов. Это могут быть штормы болезни, фи-

нансовых проблем, семейных неурядиц или какое другое испытание. Однако не 
жизненные штормы наносят нам поражение. Если бы мы терпели поражение из-за 
штормов, то всем было бы туго. Но нет, наше поражение — от нашего отношения к 

шторму. 

Когда подует ветер и разольются реки, исполнитель Слова будет крепко держаться своего 

исповедания веры, потому что он знает, что Бог не подведёт. Если придёт болезнь, он 

будет стоять на своём и не будет принимать её. Другие могут потерпеть поражение в 
точно таком же испытании. 

Те, кто не терпят поражения от жизненных штормов, действуют по Слову Божию. 

Терпящие же поражение могут быть действительно спасёнными, но их [ поступки могут 
не соответствовать их вере. 
В нашем тексте сказано, что оба дома перенесли одно и то же испытание. Один погиб, а 
другой нет только по той причине, что благоразумный человек был исполнителем Слова, а 
безрассудный таким не был. 

Многие исповедуют Христа и провозглашают, что верят в Библию от Бытия до 

Откровения, но они не являются исполнителями Слова. Они говорят о Слове. А это не 
одно и то же. 
«Говоруны» умом соглашаются, что Слово Божие верно, но это не приносит им никакой 

пользы, потому что они не овладевают им. Они не провозглашают его обетовании. 

Доверять Господу — доверять Его Слову 
Слово Божие можно сделать своим, поступая согласно тому, что в нём говорится. 
«Надейся на Господа всем сердцем твоим, и не полагайся на разум твой» (Прит. 3: 5). 

Нельзя доверять Господу, не доверяя Его Слову. Бог и Его Слово — одно, точно также, 
как и ты и твоё слово — это одно целое. Если твоё слово неважно, то и ты сам неважен. 

Если Слово Божие никуда не годится, то и Бог никуда не годится. Но Его Слово — 

хорошо, а Он наблюдает за Своим Словом! 

«Господь сказал мне: ты верно видишь; ибо Я бодрствую над словом Моим, чтоб оно 

скоро исполнилось» (Иер. 1: 12). В 

другом переводе читаем: «Я наблюдаю за Своими словами, чтобы они исполнились. » 

Если ты не сделаешь Слово своим, Бог ничего не сможет использовать, чтобы сделать до-

брое в твоей жизни. Он хочет, чтобы у тебя было то, что обещает Его Слово. Но если ты 

не поступаешь по Его Слову, то тогда Ему не с чем работать, чтобы дать тебе доброе. 
Когда я доверяю Слову всем своим сердцем, переставая опираться на человеческие 



рассуждения и смотреть на людей как способ избавления, тогда у меня действия, которые 
соответствуют моей вере. Мои поступки в совершенной гармонии с моим исповеданием 

веры. 

Некоторым из нас понадобилось много времени, пока мы усвоили это, а некоторым 

понадобится ещё больше, потому что они шли не по тем дорогам. Их умы настолько 

забиты человеческими доводами, что на обновление их ума Словом Божиим уйдёт много 

времени, пока их поступки не станут соответствовать исповеданию веры. 

До тех пор, пока нет соответствующих действий, в жизни будут постоянные неудачи. Я 

могу исповедывать и говорить, что Бог — крепость жизни моей, но если я буду 

продолжать говорить о своих слабостях и нехватке веры, я потерплю поражение, потому 
что отсутствуют соответствующие действия. 
Обращение к человеческим методам вместо доверия Господу принесёт замешательство в 
мой дух. Это принесёт в мою жизнь слабость и неудачу. Нужно сделать только одно: 

обратиться ко Слову и поступить по нему. 

Наш наихудший враг — плоть. Плоть и душевное человеческое 
мышление сводят нас на уровень наших собственных способностей. Мы смотрим на 
обстоятельства, проблемы, испытания и штормы и говорим, что не можем. Вот язык 

сомнения, плоти и органов чувств: «Я не могу. У меня нет способностей, возможностей 

или силы. Я ограничен. » Но язык веры говорит: «Всё могу в укрепляющем меня (Иисусе) 

Христе» (Фил. 4: 13). 

Павел не сказал, что он может всё, потому что он апостол, и у него особая сила или 

благодать. Он сказал: «Всё могу в... (Иисусе) Христе» Мы имеем точно такое же доступ ко 

Христу. 

Павел сказал: «Итак, кто во Христе, тот новая тварь; древнее всё прошло, теперь всё 

новое» (2 Кор. 5: 17). И вы тоже новое существо во Христе. Христос принадлежит Павлу 

точно также, как Он принадлежит и вам. 

Язык веры говорит: «Я всё могу благодаря Христу. Наш Отец укрепляет меня. Меня 
нельзя сразить, и мне нельзя нанести поражение. » 

Если против тебя выступают силы природы, они не могут нанести тебе поражение, потому 
что нет таких сил природы, который могут победить Святого Духа, живущего в тебе. «... 

Тот, кто в вас, больше того, кто в мире» (1 Иоан. 4: 4). Ты укреплён изнутри! 

Я научился пользоваться помощью Того, кто больше. Я не только рождён от Бога и 

являюсь участником Его любви, но во мне живёт Дух Того, Кто воскресил Иисуса из 
мёртвых. 

Во мне Божия мудрость, сила и способности. Я учусь, как позволять Его мудрости 

управлять моим интеллектом. Я позволяю Ему управлять моим умом и говорить через мои 

уста. Я осмеливаюсь думать мыслями Божиими вслед за Ним. 

Я осмеливаюсь сказать в присутствии моих врагов: «Мои способности от Бога. » 

«Ты приготовил предо мною трапезу в виду врагов моих... » (Пс. 22: 5). «... Господь — 

крепость жизни моей, кого мне страшиться?» (Пс. 26: 1). Бог сделал меня больше моих 

врагов. Бог поставил мою пяту на выю слабости, страха и беспомощности. 

Сила Божия — моя. Я не доверяю своей собственной крепости, потому что в Библии ни-

чего не сказано о моей крепости. В ней сказано, что Бог — моя крепость. 
Многие люди пытаются что-то сделать сами. Они свидетельствуют и просят, чтобы все 
молились о них, чтобы они «устояли до конца. » Но Бог не хочет, чтобы вы занимали 

такую позицию. Он хочет, чтобы вы позволили Ему сделать это. Завернитесь в 

обетования Божий! Однажды я услышал о человеке, который шёл по железной дороге с 
мешком на спине. Когда он подошёл к участку, где делали ремонт, он подумал, что 

бригадир скажет ему сойти с пути, и поэтому он показал ему свой билет. Бригадир сказал 

ему, что это не даёт ему права ходить по путям. 

Многие люди на правильном пути, но им нужно ехать, вместо того, чтобы идти пешком. 

Также им нужно проверить свой багаж, потому что в Библии сказано, что им не нужно его 



нести: «Все заботы ваши возложите на Него, ибо Он печётся о вас» (1 Пет. 5: 7). 

Текст наизусть: 
«Что пользы, братия мои, если кто говорит, что он имеет веру, а дел не имеет? может 

ли эта вера, спасти его?» (Иак. 2: 14) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слушатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 23 
Как самому выписать билет у Бога 

Тексты из Библии: от Марка 5: 25-34, 1 Царств 17: 45-47, 49, 50, 54; от 

Луки 15: 18-20, 24 

Центральная истина: Если мы на нижней ступени жизненной 

лестницы, то потому, что это всё, во что мы поверили. Когда мы правильно говорим и 

верим, мы взберёмся наверх. 

Четыре шага веры, обозначенные в этом уроке, так просты, что кажутся почти 

глупыми. Но когда Иисус нёс Своё служение на земле, Он говорил так, что Его мог 
понять и необразованный человек. Он говорил о виноградниках и садах, овцах и пастухах. 

Он иллюстрировал духовные истины так просто, что его могли понять и простые люди. 

Его проповеди были ясными и краткими, никогда запутанными. 

МАРКА 5: 25-34 

25    Одна женщина, которая страдала кровотечением двенадцать лет, 

26    Много потерпела от многих врачей, истощила всё, что было у ней, и  не получила 
никакой пользы, но пришла ещё в худшее состояние; 
27    Услышавши об Иисусе, подошла сзади   в   народе   и   прикоснулась   к одежде 
Его; 
28    Ибо говорила: если хотя к одежде Его прикоснусь, то выздоровею. 

29    И тотчас  иссяк у  ней  источник крови, и она ощутила в теле, что исцелена от 

болезни. 

30    В то же время Иисус, почувствовав Сам в Себе, что вышла из Него сила, 
обратился   в   народе   и   сказал: кто прикоснулся к Моей одежде? 

31    Ученики сказали Ему: Ты видишь, что народ теснит Тебя, и говоришь: кто 
прикоснулся ко Мне? 

32     Но   Он   смотрел   вокруг, чтобы видеть ту, которая сделала это, 
33    Женщина в страхе и трепете, зная, что с нею произошло, подошла, пала пред 
Ним и сказала Ему всю истину. 
34     Он же сказал ей: дщерь! вера твоя спасла тебя; иди в мире и будь здорова от 

болезни твоей. 

Шаг 1: Скажи это 
Что женщина сделала прежде всего? В стихе 28 сказано: «Ибо говорила: если хотя к 

одежде Его прикоснусь, то выздоровею. » 

Кто-то рассказал этой женщине об Иисусе. Она знала, что Он исцеляет людей. Получив 

эту информацию, какой первый шаг она сделала для получения своего исцеления? Прежде 

всего, она сказала. 

В каждой битве, в каждой победе и во всём остальном, что мы получаем от Бога, есть 

роль Божия и роль человека. Мы должны сыграть свою роль. Мы что-то должны 

сделать. Бог не подведёт. Если и есть поражение, то оно на нашей стороне. Однако, 

если мы сыграем свою роль, мы можем быть уверены, что ответ и победа придут. 

Эта женщина могла совершить и отрицательное исповедание, и именно то она и 

получила бы. Она бы могла сказать, что нет смысла; она так много настрадалась и 

посетила так много врачей. Она могла бы сказать, что ей бы лучше умереть. 

Но она не стала высказываться отрицательно. Она сказала: «Если хотя к одежде Его 



прикоснусь, то выздоровею. » И это случилось — потому что мы имеем то, что говорим. 

Следовательно первым шагом в выписывании нашего билета у Бога является вот что: 

Скажи. Если мы терпим поражение, то мы терпим его из-за своих уст: «Ты опутал себя 

словами уст твоих, пойман словами уст твоих» (Прит. 6: 2). 

Шаг 2: Сделай 

Если бы эта женщина только сказала: «Если хотя к одежде Его прикоснусь, то 

выздоровею», но не поступила так, то ничего бы у неё не получилось. Наши поступки 

либо нанесут нам поражение, либо помогут нам одержать победу. В зависимости от 

наших поступков, мы либо принимаем, либо нет. Женщина с кровотечением сказала и 

поступила так, как сказала. Она прикоснулась к Его одежде. 

Шаг 3: Прими 

Прежде всего, женщина сказала. Она исповедала свою веру. Затем она поступила со-

гласно своей вере, прикоснувшись к Господу. Шаг три, она приняла своё исцеление. Она 

почувствовала в своём теле, что исцелилась от своей болезни. 

Заметьте, что чувство и исцеление последовали за говорением и поступком. 

Большинство людей хотят сначала почувствовать и исцелиться; после этого они хотят 

говорить и делать. Но так не бывает. Сначала тебе нужно сказать и сделать. Затем у 

тебя будет чувство и исцеление. 

Иисус почувствовал, что из Него вышла сила. Весь мир озабочен атомными бомбами, 

потому что они высвобождают в атмосферу радиоактивные вещества — ту силу, 

которую нельзя видеть или чувствовать, но которая смертельна и опасна. Но на земле 

действует и другая невидимая сила, которая ни смертельна, ни опасна. Эта сила есть 

всегда и везде. Эта сила может освободить нас от всего, что связы вает нас или ранит 

нас. Это сила Божия. 

Шаг 4: Расскажи 

В стихе 33 сказано, что женщина с кровотечением призналась в том, что сделала. Она 

«сказала Ему всю истину. » Иисус хочет, чтобы мы рассказали об этом, чтобы и другие 

могли принять. 

Когда мы выписываем билет сами, то наш первый шаг: Скажи. Шаг четвёртый: 

Расскажи. Это не одно и то же. Сначала женщина сказала то, во что она верила. Затем 

она рассказала то, что случилось. 
Прежде, чем получить что-то от Бога, мы должны сказать это. Люди говорят не то, что 

надо, потому что они верят не тому, во что надо верить. Когда они правильно 

начинают верить и говорить, то они и получат то, что надо. 

1 ЦАРСТВ 17: 45-47, 49, 50, 54 

45    А Давид отвечал Филистимлянину: ты идёшь против меня с мечем и копьем и 

щитом, а я иду против тебя во имя Господа    Саваофа, Бога    воинств Израильских, 
которые ты поносил. 
46    Ныне предаст тебя Господь в руку мою, и  я убью тебя и сниму с тебя голову 
твою, и отдам трупы войска Филистимского   птицам   небесным   и зверям земным, 

и узнает вся земля, что есть Бог в Израиле. 
47    И узнает весь этот сонм, что не мечем и копьем спасает Господь, ибо это война 
Господа и Он предаст вас в руки наши... 

49    И  опустил Давид  руку  свою  в сумку, и взял оттуда камень, и бросил из пращи, и 

поразил Филистимлянина в лоб, так что камень вонзился в лоб его, и он упал лицем 

на землю. 

50    Так одолел Давид Филистимлянина пращею и камнем, и поразил Филистим-

лянина и убил его... 
54    И взял Давид голову Филистимлянина, и отнёс её в Иерусалим... 

Когда Давид поразил великана своей пастушеской пращой, он знал, что может выписать 

билет у Бога. Он знал, I что Бог сделает всё, что он скажет. И в вышеупомянутых 

стихах мы видим, как Давид сделал эти четыре шага, выписывая свой билет у Бога. 



Во-первых, он сказал: «Ныне предаст тебя Господь в руку мою... » (ст. 4). У Давида была 

вера - не в его собственную силу, но в силу его Бога. Давид знал, что сам по себе он 

бессилен против этого Филистимлянина. Но он не доверялся своей собственной силе; он 

доверял Господу. 

Затем Давид поступил согласно своей веры: «И опустил Давид руку свою в сумку, и взял 

оттуда камень, и бросил из пращи, и поразил Филистимлянина в лоб, так что камень 
вонзился в лоб его, и он упал лицем на землю» (ст. 49). 

Если бы Давид руководствовался своими органами чувств -если бы он послушал челове-

ческие доводы — он бы думал, что убить великана пастушеской пращой невозможно. Он 

слышал внутренний голос веры, а не внешний голос человеческих доводов, и он одержал 

победу. Он одержал победу для Израильтян над их врагами Филистимлянами. (Это шаг 
три. ) 

Затем Давид сделал шаг четыре. Новости о дне великой победы были опубликованы во 

всей стране: «И взял Давид голову Филистимлянина, и отнёс её в Иерусалим... » (ст. 54). 

Очень немногие люди знают, что они сами могут выписать билет у Бога. Бог потому не 

сделал для них больше, что они не сказали больше; они не сделали ничего больше. То, что 

у них есть сегодня, это результат того, что они сказали вчера. 

Если ты на нижней ступени лестницы, то это потому, что так ты верил. Если ты 

будешь говорить и верить правильно, ты взберёшься на вершину лестницы. 

Может ли грешник сделать эти четыре шага и выписать свой билет у Бога? Может ли 

грешник сделать эти четыре шага и спастись? Следующий отрывок подтверждает, 

что да, 

ЛУКИ 15: 18-20, 24 

18    Встану, пойду   к  отцу  моему  и скажу ему: отче, я согрешил против неба и пред 
тобою, 

19    И уже недостоин называться сыном твоим; прими меня в число наёмников 
твоих. 
20    Встал и пошёл к отцу своему. И когда он был ещё далеко, увидел его отец его и 

сжалился; и побежав пал ему на шею и целовал его... 
24 Ибо этот сын мой был мёртв и ожил, пропадал и нашёлся. И начали веселиться. 
95 

В этом сюжете Иисус рассказывает о блудном сыне, который, как мы видим, прежде 

всего сказал: «Встану, пойду к отцу моему и скажу ему... » (ст. 18). Он исповедал свою 

веру и свою нужду. Затем он поступил: «Встал и пошёл к отцу своему» (ст. 20). Он 

оставил грязь своей грешной жизни и вернулся домой. 

Когда он это сделал, он получил прощение и восстановил своё положение перед отцом: 

«Увидел его отец его и сжалился; и побежав пал ему на шею и целовал его» (ст. 20). 

Радующийся отец быстро рассказал добрую новость о том, что 

его блудный сын вернулся домой «Ибо этот сын мой был мёртв и ожил, пропадал и 

нашёлся... » (ст. 24). 

Если те, у кого нет отношений с Богом Отцом, смирятся как это сделал блудный сын, и 

сделают это простые четыре шага ко спасению, то Бог выбежит им навстречу и 

введёт их в полноценное общение с Собой. 

Текст наизусть: 

«Он же сказал ей: дщерь! вера твоя спасла тебя; иди в мире и будь здорова от болезни 

твоей» (Map. 5: 34). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а. не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 24 
Сомнение, вор великих Божиих благословений 



Тексты из Библии: От Матфея 14: 22-31; от Матфея 17: 14-20; от 
Марка 4: 35-40 

Центральная истина: Сомнение украдёт у верующего то наилучшее, что Бог имеет для 
него. 

В сегодняшнем уроке мы сосредоточимся на некоторых примерах сомнения, которые на-
ходятся в знакомых Библейских сюжетах. 

Вера идти по воде 
МАТФЕЯ 14: 22-31 

22     И тотчас понудил Иисус учеников Своих войти в лодку, и отправиться прежде 
Его на другую сторону, пока Он отпустит народ. 
23     И отпустив народ. Он взошёл на гору помолиться наедине; и вечером оставался 

там один. 

24    А лодка была уже на середине моря, и её било волнами, потому что ветер был 

противный. 

25    В   четвёртую   же  стражу   ночи пошёл к ним Иисус, идя по морю. 

26    И ученики, увидевши Его идущего по морю встревожились и говорили: это 
призрак; и от страха вскричали. 

27    Но Иисус тотчас заговорил с ними и сказал: ободритесь; это Я, не бойтесь. 

28    Пётр сказал Ему в ответ: Господи! если это Ты, то повели мне придти к Тебе по 
воде. 
29    Он же сказал: иди. И вышед из лодки, Пётр  пошёл  по  воде, чтобы подойти к 

Иисусу. 
30    Но, видя сильный ветер, испугался и, начав утопать, закричал: Господи! спаси 

меня. 

31     Иисус тотчас простёр руке, поддержал его и говорит ему: Маловерный! зачем 

ты усомнился? 
В этом сюжете ученики Иисуса решили пересечь на лодке озеро, пока Он молился на горе. 
В четвёртую стражу ночи (между 3 и 6 часами утра), ученики увидели, как Иисус идёт к 

ним по воде. Думая, что они видят привидение, они закричали от страха. Иисус ободрил 

их: «Это Я; не бойтесь. » Порывистый Пётр прокричал: «Господи, если это действительно 

ты, повели мне прийти к тебе. » Иисус ответил одним словом: «Иди. » 

Пётр начал в вере — и пока он смотрел на Иисуса, всё было в порядке. Но когда он 

перестал смотреть на Иисуса и посмотрел на окружающие его обстоятельства — ветер, 

вздымающий вокруг него волны — он испугался и начал тонуть. «Господи! спаси меня!» 

— закричал он. 

Иисус взял Петра за руку и привёл его обратно в лодку, упрекнув его словами: 

«Маловерный! зачем ты усомнился?» 

Вера — это поступки по Слову Божию. Когда Пётр поступал так, как ему сказал Иисус, 
всё было хорошо. Но когда он начал сомневаться — когда он испугался и перестал 

слушаться слов Иисуса — он начал тонуть. 
Иисус не хотел, чтобы Пётр утонул. Он хотел, чтобы Пётр вернулся в лодку вместе с Ним. 

Сомнение украло у Петра это благословение. 
Сомнение и страх идут рука об руку, но и вера и любовь идут рука об руку: «совершенная 

любовь изгоняет страх... » (1 Иоан. 4: 18). 

Вера изгонять бесов 

МАТФЕЯ 17: 14-20 

14     Когда они пришли  к народу, то подошёл к нему человек и, преклоняя пред Ним 

колена, 
15    Сказал: Господи!   помилуй   сына моего; он  в  новолуния  беснуется  и тяжко 
страдает, ибо часто бросается в огонь и часто в воду; 
16    Я приводил его к ученикам Твоим, и они не могли исцелить его. 
17     Иисус же отвечая сказал: о, род неверный и развращённый! доколе буду с  



вами?  доколе  буду  терпеть  вас? приведи его ко Мне сюда. 
18     И запретил ему Иисус; и бес вышел из него; и отрок исцелился в тот час. 
19    Тогда   ученики, приступивши   к Иисусу наедине, сказали: почему мы не могли 

изгнать его? 

20     Иисус же сказал им: по неверию вашему; ибо истинно говорю вам: если вы 

будете иметь веру с горчичное зерно и скажете горе сей: «Перейди отсюда туда», и 

она перейдёт; и ничего не будет невозможного для вас. 
В этом отрывке, как Иисус объясняет неудачную попытку своих учеников исцелить 
одержимого бесом юношу? Сомнением и неверием (ст. 20). Но имели ли ученики на 
самом деле силу изгонять бесов? Да, согласно Матфея 10: 1: «И призвав двенадцать 

учеников Своих, Он дал им власть над нечистыми духами, чтобы изгонять их и врачевать 

всякую болезнь и всякую немощь. » 

Часто мы слышим, как Христиане говорят, что им нужно больше силы от Бога. Однако, 

дело совсем не в этом! Если у них есть Святой Дух, у них есть сила. Они думают, что если 

бы у них было больше силы, но она срабатывала бы автоматически — но она срабатывает 
верой. Всё дело в отсутствии веры, а не в отсутствии силы! 

Сомнение крадёт у людей самое лучшее. Иисус не сказал ученикам, что их неудачная 
попытка изгнать беса объясняется тем, что у них не было силы; Он сказал, что это 

объясняется их неверием. 

Сколько веры надо, чтобы изгнать беса? Иисус сказал, что веры размером с горчичное 
зерно хватит, чтобы сдвинуть целую гору. 

У каждого исполненного Духом верующего внутри достаточно силы, чтобы 

провозгласить самое лучшее, что Бог имеет для его жизни! Если он живёт ниже своих 

привилегий, то не оттого, что не хватает силы, но из-за того, что не высвобождает эту 

силу чрез веру. 

Вера успокаивать шторм 

МАРКА 4: 35-40 

35     Вечером   того   дня   сказал   ИМ: переправимся на ту сторону. 
36     И они, отпустивши народ, взяли Его с собою, как Он был в лодке; с Ним были и 

другие лодки. 

37     И поднялась великая буря; волны били в лодку, так-что она уже наполнялась 

водою, 

38     А Он спал на корме на возглавии. Его  будят  и   говорят   Ему: Учитель! 

неужели   Тебе   нужды   нет, что   мы погибаем? 

39     И   встав   Он   запретил   ветру   и сказал морю: умолкни, перестань. И ветер 

утих, и сделалась великая тишина. 
40 И сказал им: что вы так боязливы? как у вас нет веры? 

Однажды вечером, после целого дня проповеди множеству людей, Иисус сказал Своим 

ученикам, которые собрались вокруг Него в лодке: «Давайте переберёмся на другой берег. 
» Он устал и быстро заснул на корме лодки, не обращая внимания на бурю. Он продолжал 

мирно спать, несмотря на волны, бившие в лодку. Его ученики, наоборот, паниковали. 

Когда ветер усилился, и вода начала заполнять лодку, они разбудили Иисуса, сказав: 
«Разве тебе всё равно, что наша лодка вот-вот утонет, а мы все погибнем?» Они забыли 

слова Иисуса, когда начали это путешествие. 
Иисус встал, запретил ветру и успокоил бурю. Море Галилейское успокоилось и 

утихомирилось. Затем Он повернулся к Своим ученикам и упрекнул их: «Почему вы 

усомнились во Мне? Почему вы так боитесь? Где ваша вера? Разве Я не сказал вам в 
начале этого путешествия, что мы переберёмся на противоположный берег? Почему вы не 
поверили Мне?» 

Ученики позволили сомнению и страху прийти в их сердца и вытеснить обещание Иисуса, 
что они благополучно переберутся на другой берег. Снова восторжествовал вор по имени 

Сомнение. 



Давайте обратим внимание на схожесть этих трёх Библейских иллюстраций. В каждой из 
них, Иисус упрекает Своих учеников в неверии (Мат. 14: 31; Мат. 17: 10; Map. 4: 40), и в 
каждой из них, Иисус разрешает ту проблему, которую не смогли разрешить ученики, из-
за неверия. 
Во всех этих трёх примерах, у учеников была сила управиться с ситуациями. 

В каждом примере, вор сомнения удержал учеников от получения самого лучшего от 
Бога. Его наивысшие и лучшие благословения должны были прийти через веру. 

Если мы тоже только начнём использовать ту силу, что внутри нас, и начнём действовать 
по Слову Божию, мы достигнем тех благословений, которые Бог запланировал для нашей 

жизни. 

Текст наизусть: 
«Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: 'поднимись и ввергнись в море', и не 

усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — будет ему, что ни 

скажет» (Map. 11: 23). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 25 
У тебя может быть то, что ты скажешь 

Тексты из Библии: От Марка 11: 23; Числа 13: 18, 19, 26, 28, 29, 31-33; 

Числа 14: 6-9 Центральная истина: Израильтянам нанесли поражение не 

великаны земли Ханаанской, но великаны страха в их сердце. 

Уча о вере, я часто цитирую наш текст из этого урока, Марка 11: 23, потому что в нём 

мы видим формулу веры, чтобы передвинуть любые горы в своей жизни. 

В этом стихе Писания вы найдёте решение для любой горы в своей жизни — будь то 

болезнь, или неспасённые родственники, или финансовые проблемы или семейные 

неурядицы. 

МАРКА 11: 23 

23 Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: «поднимись и ввергнись в 
море», и не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — 

будет ему, что ни скажет. 

В последней фразе сказано: «будет ему, что ни СКАЖЕТ. » Другими словами, ты можешь 

иметь то, что скажешь. То, что ты говоришь, это говорит твоя вера. Это срабатывает и 

в отрицательном смысле, как и в положительном, как это видно из Ветхозаветнего 

сюжета о 12 соглядатаях, посланных осмотреть землю Ханаанскую. 

Сообщение, полное страха 

ЧИСЛА 13: 18, 19, 26, 28, 29, 31-33 18    И послал их Моисей высмотреть землю   

Ханаанскую, и   сказал   им: пойдите в эту южную страну  и взойдите на гору; 
100 

19 И осмотрите землю, какова она, и народ, живущий на ней, силён ли он или слаб, 
малочислен ли он или многочислен?... 

26 И высмотрев землю, возвратились они через сорок дней... 

28     И рассказывали ему и говорили: мы ходили в землю, в которую ты посылал нас; в 
ней подлинно течёт молоко и мёд, и вот плоды её; 
29     Но народ, живущий на земле той, силён, и города укреплённые, весьма большие; 
и сынов Енаковых мы видели там... 

31     Но Халев успокаивал народ пред Моисееем, говоря: пойдём и завладеем ею, 

потому что мы можем одолеть её. 
32     А те, которые ходили с ним, говорили: не можем мы итти против народа сего, 
ибо он сильнее нас. 
33     И   распускали   худую   молву   о земле, которую они осматривали, между 



сынами  Израилевыми, говоря: земля, которую проходили мы для осмотра, есть 
земля, поядающая живущих на ней, и весь народ, который видели мы среди её, люди 

великорослые. 
Из 12 соглядатаев, посланных для осмотра земли Ханаанской, только у двоих, Халева и 

Иисуса Навина была вера и перспективный взгляд. Они сказали: «Пойдём и завладеем ею, 

потому что мы можем одолеть её. » 

Остальные десять принесли полное страха отрицательное сообщение о великанах той 

земли. Библия называет их сообщение «худой молвой. » Почему? Это было сообщение 

сомнения и страха. Что же тогда добрая молва? Сообщение веры. 

Десять испуганных соглядатаев составляли большинство, и народ Израильский принял 

сообщение большинства. Когда они это сделали, они сказали, что не смогут завладеть 

землёй. Им досталось именно то, что они сказали. 

Эти соглядатаи и остаток того поколения Израильтян — за исключением Иисуса 

Навина и Халева — так никогда и не увидели Земли Обетованной. Они верили, что не 

смогут завоевать её, и так у них и получилось. Они блуждали по пустыне, пока не умерли. 

То, что они сказали, произошло. 

Это пример веры навыворот. В конце концов, даже если вы сомневаетесь, вы всё равно во 

что-то верите! Вы верите в поражение. Вы не в то верите, что нужно. 

В своей жизни вы всегда получаете то, во что вы верите и что вы говорите. Если вы не 

верите в то, что говорите, не говорите это, потому что если вы будете постоянно 

говорить что-то, то в конце концов это слова отпечатаются в вашем духе. А как 

только они отпечатаются в вашем духе, они начнут контролировать вашу жизнь. 

Сообщение, полное веры 

ЧИСЛА 14: 6-9 

6      Иисус, сын  Навин, и Халев, сын Иефониин, из осматривавших землю, разодрали 

одежды свои, 

7      И сказали всему обществу сынов Израилевых: земля, которую мы проходили для 
осмотра, очень, очень хороша. 
8      Если Господь милостив к нам, то введёт нас в землю сию и даст нам её — эту 
землю, в которой течёт молоко и мёд. 
9      Только     против     Господа     не восставайте, и не бойтесь народа земли сей, ибо 
он достанется нам на съедение: защиты  у   них   не  стало; а  с   нами Господь, не 
бойтесь их. 
Обратите внимание на хорошее сообщение Иисуса и Халева. Они доверяли Господу, и их 

сердца были исполнены верой в то, что Бог введёт их в землю, которую Он пообещал 

отцам. Дважды в стихе девять они побуждают людей не бояться. И каков же 

результат такого сообщения? Только они из всего того поколения и вошли в Землю 

Обетованную! У тебя будет то, что ты скажешь. 

Многие люди спрашивают меня, почему они не исцеляются. Я всегда улыбаюсь и говорю 

им, что они сами уже сказали, что не исцеляются. Их слова выдали их, Людей можно 

определить по их словам. 

Прежде, чем молиться за людей, я обычно пытаюсь помочь им совершить какое-то ис-

поведание веры. Я спрашиваю их, исцелятся ли они, когда я возложу на них руки и 

помолюсь о них. Если они отвечают, что они надеются, что да, я говорю им, что они не 

исцелятся, потому что они в надежде, а не в вере. 
Другие совершают исповедание неуверенно, и эта неуверенность наносит им поражение. 

(Виноградник портят маленькие лисенята). Те, у кого быстрое исповедание, полное веры, 

исцеляются почти моментально. 

Дети Божий не исцеляются не из-за чего-то большого. Дети Израилевы не вошли в 

Ханаан не из-за великанов той земли. Поражение им нанесли не великаны. Если бы всё 

дело было в великанах, то тогда они нанесли бы поражение и Халеву и Иисусу Навину. 

Нет, люди сами нанесли себе поражение своим неправильным мышлением и собственным 



провозглашением неверия 

Так, тебе наносят поражение не великаны. Тебе наносят поражение не жизненные бури. 

Если ты терпишь поражение, то это потому, что ты сам поражаешь себя. Ты сам нанёс 

себе поражение неправильным мышлением и неправильным говорением. Ты имеешь то, 

что говоришь. 

Халев и Иисус Навин сказали, что они могут победить великанов. После 40 лет 

странствования в пустыне и после того, как все люди того поколения, которые приняли 

сообщение 10 соглядатаев, умерли, Иисус Навин встал во главе народа. Он и Халев 

привели их к победе. 

Когда Халев пришёл к Иисусу и сказал: «Дай мне ту гору. » Иисус оглянулся на все эти 

годы и осознал, что их правильное исповедание привело их к победе. Желая проверить 

Халева, он спросил, сможет ли он взять ту гору. (Иисус хотел услышать исповедание 

веры Халева. ) Он сказал Халеву, что на той горе живут великаны. Но Халев, полный 

веры, сказал, что сможет одолеть их — и ему это удалось. 

Многое случается, потому что мы ожидаем, что это случится определённым образом. 

Это случается, потому что мы верим и говорим пока это и не произойдёт. Я убедился в 

этом на собственном опыте. 

Некоторое время тому назад я прочитал, что в старости артерии мозга не такие 

мягкие, как в молодости; они постепенно становятся всё твёрже. 

Моя память стала постепенно ухудшаться. И я наконец понял, что это вовсе 

необязательно. Ум является частью моего внутреннего человека и духа, и он никогда не 

стареет. Как только я начал правильно верить и правильно говорить, я смог цитировать 

все известные мне цитаты, и моя память действительно улучшилась. 

Иногда мы терпим поражение, потому что мы готовы к поражению. Мы готовимся к 

поражению. Мы думаем о нём, верим в него, а затем и добиваемся его. Однако нам, 

верующим, нельзя говорить о поражении или сомнении. Мы должны говорить о вере. 

Текст наизусть: 

«Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: «поднимись и ввергнись в море», и 

не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, — будет ему, что ни 

скажет» (Map. 11: 23). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 26 
Как тренировать человеческий дух 

Тексты из Библии: Иисус Навин 1: 8; Иакова 1: 22; Притчи 4: 20: 22 Центральная 
истина: Бог использует наш собственный дух, чтобы 
вести нас. 

Точно также, как можно интеллектуально тренировать человеческий ум, так и челове-

ческий дух можно тренировать духовно. Его можно укреплять точно также, как можно 

укреплять тело. 

В этом уроке мы рассмотрим те четыре способа, которыми это может быть 

достигнуто: 

1.   Размышление над Словом Божиим. 

2.      Практикование    Слова Божия. 

3.     Предоставление   Слову Божию  первого места  в  своей жизни. 

4.   Моментальное подчинение голосу нашего духа. 

Если мы будем применять эти четыре принципа в своей повседневной жизни, мы сможем 

знать волю Божию даже в мельчайших деталях своей жизни. 

Бог имеет общение с нашим духом, а не с нашим мыслительным аппаратом. Когда мы 

моментально подчиняемся нашему духу, мы видим, что мы подчиняемся Святому Духу. 



Бог сказал в Своё Слове: «Светильник Господень — дух человека, испытывающий все 
глубины сердца» (Прит. 20: 27). Это означает, что Бог использует наш собственный 

дух, чтобы вести нас. Дух человека — светильник Господень. 

Правило 1: Рассуждение над Словом Божиим 
ИИСУС НАВИН 1: 8  Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся в ней 

день и ночь, дабы в точности исполнять всё, что в ней написано: тогда ты будешь 

успешен в путях твоих и будешь поступать благоразумно. 

Когда Бог помазал Иисуса, чтобы он руководил сынами Израильскими после смерти 

Моисея, Он сказал ему в самом начале о важности рассуждения над Словом. Ещё один 

перевод последней фразы Иисуса Навина 1: 8 звучит так: «Ты будешь поступать мудро в 

жизненных вопросах. » Конечно, о каком успехе может идти речь, если мы не поступаем 

мудро в своей жизни? Бог сказал Иисусу Навину, что если он будет рассуждать о Слове, 

то Он даст ему успех и благополучие. 

Самыми духовными мужчинами и женщинами в моей жизни были те, кто уделяли время 
рассуждению над Словом Божиим. 

Один пастор сказал мне, что он пытался добиться процветания своей церкви. Он летал 

по всей стране, посещая многие большие церкви, изучая их методы и пытаясь выяснить, 

почему у них был успех. Он привозил их программы и идеи в свою церковь, но они не 

срабатывали. 

После того, как он услышал мою проповедь о рассуждении над Словом Божиим, он решил 

попытаться сделать это. Вместо того, чтобы просить Бога сделать то или это, он 

стал уделять некоторое время рассуждению над Словом. 

После 30 дней, в конце утреннего воскресного служения, много людей вышло к алтарю. Во 

время того служения спаслось больше людей, чем за два последних года. Люди пережили 

пробуждение, и у пастора начали успешно идти дела. 

Такое свидетельство может быть у любого верующего, который последует его примеру 

и станет проводить время, рассуждая над Словом Божиим. Повернитесь спиной к миру. 

Если вы хотите добиться чего-то значительного, то я советую вам начать с 10-15 

минут ежедневно. Начните тренировать свой дух. 

Правило 2: Практика Слова Божия 

ИАКОВА 1: 22 

22 Будьте же исполнители слова, а не слышатели только, обманывающие самих 
себя. 
Практика Слова — это то, что Иаков называет быть «исполнителем Слова. » Некото-

рые люди думают, что быть исполнителем Слова означает соблюдать Десять 

Заповедей. Однако по Новому Завету, у нас только одна заповедь: заповедь любви. 

Если вы любите кого-то, вы не украдёте у него. Вы не солжёте ему. Павел сказал, что 
любовь — исполнение закона. Если вы ходите в любви, вы не нарушите ни одного закона, 

которые были даны, чтобы воспрепятствовать греху. 

В этом стихе Писания, Иаков побуждает верующих делать в первую очередь то, что 

написано в посланиях: поступать согласно Слова. 

Например, Павел написал к Филиппийцам: «Не заботьтесь ни о чём, но всегда в молитве и 

прошении с благодарением открывайте свои желания пред Богом» (Фил. 4: 6). 

В Расширенном переводе написано: «Не суетитесь и не волнуйтесь ни о чём, но во всех 

обстоятельствах и во всём в молитве и прошении (конкретной просьбе) с благодарением 

продолжайте извещать Бога о своих нуждах. » 

Обычно мы практикуем только одну часть этого стиха. Мы не против той части, где 

речь идёт о молитве, но если мы практикуем одно, а другое — нет, то мы не являемся 

исполнителями Слова. Прежде всего, Господь сказал, не заботиться. Если мы будем 

суетиться и волноваться, то не имеет смысла просить. Если Бог сказал не волноваться, 

это означает, что мы можем удержаться от волнения. Бог — это справедливый Бог, и 

Он не попросит нас сделать что-то такое, что мы не можем сделать. 



Было время, когда я верил, что я могу излагать Богу свои желания, но мне было трудно 

поверить, что мне не нужно волноваться. 

Однако, Бог сказал, что нам не нужно заботиться. Поэтому я говорю: «Я отказываюсь 

суетиться или волноваться о чём бы то ни было. » Я излагаю Ему свои желания, а затем 

благодарю Его. 

Это успокаивает и умиротворяет мой взволнованный дух, который мне хочет навязать 

диавол. Если внутренняя суета не покидает меня, я просто возвращаюсь к этому стиху и 

снова читаю его. Я продолжаю настаивать на нём. 

Если мы последуем совету Павла и не будем ни о чём заботиться, то мы можем верить 

Богу в получении обетования, которое в следующем стихе: «и мир Божий, который 

превыше всякого ума, соблюдёт сердца ваши и помышления ваши во Христе Иисусе» 

(Фил. 4: 7). 

Многие люди хотят иметь то, о чём говорится в этом седьмом стихе, но они не хотят 

делать того, о чём говорится в шестом стихе. Однако, чтобы получить этот «мир... 

который превыше всякого ума», мы должны соблюдать следующее: ««Не заботьтесь ни о 

чём, но всегда в молитве и прошении с благодарением открывайте свои желания пред 

Богом» (ст. 6). 

Мир Божий будет охранять ваше сердце и ваш дух. 

Практикуя Слово, мы учим свой дух. Можно ли пожать результаты и иметь мир, не ис-

полняя Слово? Нет, нельзя. Будь исполнителем Слова, и ты возрастёшь духовно. 

Правило 3: Предоставление Слову первого места 
ПРИТЧИ 4: 20-22 

20    Сын мой! словам моим внимай, и к речам моим приклони ухо твоё; 
21    Да не отходят они от глаз твоих; храни их внутри сердца твоего: 
22    Потому что они жизнь для того, кто нашёл их, и здравие для всего тела его. 
Когда вокруг нас так много разных голосов, трудно остановиться и послушать голос 

Слова Божия. Семья и друзья всегда готовы дать нам свои 
мнения и советы. Однако, важным элементом воспитания духовного человека является 

внимание к тому, что говорит нам Слово Божиё. Нужно предоставлять Слову первое 

место в нашей жизни. 

В приведенных выше стихах Бог говорит нам сделать три вещи со Своим Словом: (1) 

слушать его; (2) читать его; (3) запоминать его. В стихе 20 мы читаем: «к речам моим 

приклони ухо твоё. » 

Всякий раз, когда ты слышишь тексты из Библии — в церкви, дома, по Христианскому 

радио или телевидению — внимательно слушай слова. 

В стихе 21 нам сказано: «Да не отходят они от глаз твоих. » Другими словами, проводи 

время наедине, читая Слово Божие. Пусть оно глубоко осядет в твоих мыслях и сердце. 

Заучивай его наизусть, как говорится в 21 -ом стихе: «храни их внутри сердца твоего. » 

Если мы будем всё это делать, то мы увидим, что Слова Божий «жизнь для того, кто 

нашёл их, и здравие для всего тела его» (ст. 22). Мы войдём в изобильную жизнь во 

Христе Иисусе. Мы найдём физическое исцеление для своего тела. Всё, что нам нужно 

делать, это предоставлять Слову Божию первое место в своей жизни. 

Правило 4: Моментальное подчинение голосу нашего духа 
У человеческого духа есть голос. Мы называем этот голос совестью. Иногда мы 

называем это интуицией, или внутренним голосом водительства. С нами говорит наш 

дух. 

У духа каждого человека есть голос, спасён этот человек или нет. Но рождение свыше 

— это возрождение человеческого духа. Твой дух получает свою информацию по мере 

того, как ты рассуждаешь о Слове. Научись подчиняться своему духу. 

В твоём духе жизнь и природа Бога, потому что в тебе живёт Святой Дух. Диавол не 

может дать тебе информацию, потому что его в тебе нет; он снаружи. 

Бог должен общаться с тобой через твой дух, потому что Он именно там. Он не в твоей 



голове. Он не в твоём мыслительном аппарате. Он в твоём духе. Твой дух получает свою 

информацию от Него. Научись слушаться своего духа. 

Некоторые люди говорят, что совесть — ненадёжный проводник, но это не всегда так. 

Совесть — надёжный проводник у исполненного Духом верующего, потому что внутри 

такого верующего живёт Бог. Совесть верующего, голос его духа, становится голосом 

Божиим. С ним говорит Бог. Павел сказал, что он подчинялся своей совести (Деян. 23: 1). 

«Светильник Господень — дух человека... » (Прит. 20: 27). Бог будет использовать твой 

дух, чтобы вести тебя. Он использует 
его, чтобы просветить тебя. По мере того, как твой дух будет рассуждать и питаться 

от Слова, он станет надёжным проводником. Он натренируется на Слове. 

Дух Святой таки говорит немного иначе с теми из нас, и кого есть определённые дары 

служения. Как правило в жизни верующих, внутренний голос — это голос человеческого 

духа, а не Дух Святой. 

Дух Святой часто говорит мне о других, но я никогда не слышал, чтобы Он говорил мне 

обо мне самом. Почему? Потому что служение пророка даётся не для его собственной 

пользы; оно даётся для пользы других. Для самого себя, я должен получать водительство 

точно также, как и всякий другой верующий: посредством внутреннего голоса. 

По мере того, как мы учимся подчиняться голосу своего духа, мы добьёмся того, что 

будем знать, что нам следует делать во всех ситуациях. Господь поведёт нас. «Во всех 

путях твоих познавай Его, и Он направит стези твои» (Прит. 3: 6). 

Текст наизусть: 

«Светильник Господень — дух человека, испытывающий все глубины сердца» (Прит. 20: 

27) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 22). 

 

 

Урок 27 
Семь шагов к ответу на молитву (Часть 1) 

Тексты из Библии: Иакова 1: 6-8; Иисус Навин 1: 8; от Матфея 7: 7, 8; 

от Марка 11: 23, 24 Центральная истина: Верой мы провозглашаем то, что нам нужно, 

и этим создаём реальность в своей жизни. 

В этом разделе из двух частей на тему молитвы рассматриваются основополагающие 

аспекты такого моления, которое приносит результаты. Если верующий будет 

последовательно соблюдать эти советы, он наверняка получит ответ. 

Шаг 1: Реши, чего ты хочешь от Бога 

ИАКОВА 1: 6-8 

6      Но да просит с верою, ни мало не сомневаясь, потому что сомневающийся 
подобен морской волне, ветром поднимаемой и развеваемой: 

7      Да   не   думает   такой    человек получить что-нибудь от Господа. 
8      Человек с двоящимися мыслями не твёрд во всех путях своих. 
Приведенные выше стихи показывают нам важность решимости. Иаков сказал, что если 

человек не уверен — если он не может принять решение — он «не тверд во всех путях 

своих» и не может ожидать, что получит от Господа. 

Часто наши молитвы неопределённы. Когда я спрашиваю людей, о чём они молятся, то 

иногда они отвечают, что не знают. Один человек сказал мне, что он молится просто, 

чтобы молиться. 
Конечно, есть такая молитва, когда мы поклоняемся Богу и имеем с Ним общение, но в 

нашем уроке нас, прежде всего, интересует такая молитва, которая приносит ответ. 

Если мы не будем внимательны, то этот общий тип молитвы помешает нам конкретно 

изложить нашу определённую нужду. 

Если вы пойдёте в магазин и будете бесцельно толкать тележку для продуктов вдоль 

проходов, ничего не покупая, люди подумают, что с вами что-то не в порядке. Если вы 



пошлёте ребёнка купить что-то конкретное, и он покупает только это, то этот 

ребёнок конкретен. 

Тоже самое относится и к молитве. Лучше помолиться две-три минуты, зная, о чём ты 

молишься, чем бесцельно молиться два-три часа. 

Реши, чего ты хочешь от Бога и конкретно изложи это! 

Шаг 2: Прочитай те места из Писания, где обещается нужный тебе ответ 

ИИСУС НАВИН 1: 8       Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся в 
ней день и ночь, дабы в точности исполнять всё, что в ней написано: тогда ты 

будешь успешен в путях твоих и будешь поступать благоразумно. 
Для того, чтобы иметь успех в нашей молитвенной жизни, приоритет должен 

отдаваться Слову Божию. По мере того, как мы питаемся от Его Слова, мы внедряем 

его в своё внутреннее сознание. Затем, во время нужды, мы готовы. Мы можем 

использовать соответствующие Писания против диавола, когда он пытается заставить 

нас усомниться в Боге и украсть у нас то, чего мы хотим. 

Когда в пустыне сатана искушал Иисуса превратить камни в хлеб, Иисус отвечал 

Словом. Он сказал: «Написано, что не хлебом одним будет жить человек, но всяким 

словом Божиим. » Затем сатана взял Его на высокую гору и показал Ему все царства 

мира. Он сказал Иисусу, что если Он поклонится ему, то он отдаст Ему все эти 

царства. Иисус снова ответил: «написано: 'Господу Богу твоему поклоняйся, и Ему 
одному служи. '» 

Сатана затем взял Иисуса на крыло храма и сказал Ему: «... бросься вниз... » И опять 

Иисус ответил Словом, говоря: «... написано: 'не искушай Господа Бога твоего'» (Лук. 4: 

3-12). 

Для нанесения поражения диаволу Иисус использовал то же самое оружие, которое 

сегодня есть у всех верующих: Слово Божие. Всё, что нам нужно сделать перед лицом 

искушения и сомнения, это сказать: «Написано. » Если Писание надёжно внедрено в 

нашем сердце, мы готовы для любых атак диавола. 

В вопросе водительства, исследуй Писание, чтобы знать, что Бог говорит по поводу той 

или иной ситуации. Его воля ясно видна из Его Слова. Если Писание не обещает нам того, 

что нам бы хотелось, то нам и не стоит молиться об этом. Нам не нужно хотеть 

ничего такого, что нам не нужно по Слову Божию. 

С другой стороны, молясь о том, что ясно обещано в Слове, мы можем быть совершенно 

уверены, что Бог даст нам то, что нужно. Много лет тому назад я написал красным 

чернилом на первой странице своей Библии: «Об этом говорится в Библии, я верю этому, 

вот и всё, что нужно! » 

Многие люди пытаются молиться за пределами своей веры. Веру даёт Слово Божие. 

«Вера от слышания, а слышание от слова Божия» (Рим. 10: 17). Люди не молятся с 

уверенностью и верой, потому что плохо знают Писания и не уверены, что молятся по 

воле Божией. Они могут надеяться, что это так, но не знают этого. По мере того, как 

мы читаем Слово Божие, мы можем использовать Его обещания для всех своих нужд. 

Шаг 3: Попроси Бога о том, что ты хочешь 
МАТФЕЯ 7: 7, 8 

7       Просите, и дано будет вам; ищите, и найдёте; стучите, и отворят вам; 

8       Ибо всякий просящий получает, и ищущий находит, и стучащему отворят. 

От Матфея 6: 8 Иисус сказал: «... знает Отец ваш, в чём вы имеете нужду, прежде вашего 

прошения у Него. » Однако в следующей главе, как мы видим из процитированных выше 

стихов, Он говорит нам, чтобы мы просили о том, что нам нужно. Следовательно, 

даже хотя Он и знает наши нужды, Он хочет, чтобы мы приносили их к Нему и просили 

Его о помощи. 

Шаг 4: Поверь, что ты получаешь 
МАРКА 11: 23, 24 

23     Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: «поднимись и ввергнись в 



море», и не усумнится в сердце своём, но поверит, что сбудется по словам его, 
— будет ему, что ни скажет. 

24     Потому что говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что 
получите, — и будет вам. 

В Расширенном переводе этого стиха сказано: «... о чём бы вы ни просили в молитве, 

верьте 

—  доверяйте и будьте уверены — что   это   даётся    вам, и    вы получите (это). » 

Чтобы лучше понять это, нам нужно осознать, что есть два вида истины: истина 

знания через органы чувств и истина откровения. 

Некоторые люди думают, что истина связана с тем, что они видят своими физическими 

глазами. Но мы не можем видеть духовное. Это не плоть, это не материально. 

Всё, что нам нужно, обеспечено для нас в духовной сфере. «Благословен Бог и Отец 

Господа нашего Иисуса Христа, благословивший нас во Христе всяким духовным 

благословением в небесах» (Ефес. 1: 3). Обеспечение на наши нужды — во Христе. Хотя 

мы не всегда можем видеть это, всё равно оно там есть. 

Когда «истина знания через органы чувств» противоречит «истине откровения», или 

Слову Божию, я начинаю ходить согласно истине откровения. Я хожу согласно того, 

что говорит Бог. 
Духовное реализуется в естественной сфере посредством веры. Вера ухватывает его и 

творит его реальность в нашей жизни. 

Поэтому, когда вы молитесь, верьте, что вы получаете то, о чём вы просите, и вы 

будете иметь это. Это превосходит наше природное мышление. Природный ум не 

может понять этого, но мы должны ходить верой, а не тем, что видим. 

Однажды, когда я проповедывал в маленькой церкви, мне стало очень жарко. Когда я вы-

шел на улицу после служения, моё тело было всё мокрое от пота. Когда холодный воздух 

обветрил моё лицо, моё горло начало болеть, и когда я добрался до стоянки, я еле мог 
говорить. На следующий день у меня начала болеть грудная клетка, и я мог говорить 

только шёпотом. 

Я начал читать места об исцелении из Писания. С открытой перед моими глазами 

Библией, я помолился про себя: «Господи, Твоё Слово говорит мне, что я исцелён. Если бы 

я спросил своё тело, исцелено ли оно, ответ был бы нет. Если бы я спросил свои чувства, 

исцелён ли я, ответ был бы нет. Если бы я спросил окружающих меня людей, исцелён ли я, 

они бы сказали, что нет. 

«Твоё Слово говорит, что Бог — верен, а всякий человек лжив. Поэтому, если я скажу, 

что я не исцелён, я лжец. Твоё Слово говорит, что Бог не лжёт. К Римлянам 3: 4 сказано: 

«бог верея, а всякий человек лжив, как написано: 'Ты праведен в словах Твоих и победишь 
в суде Твоём. '» 

Когда подошло время для вечернего служения, я вышел к микрофону и сказал, что хочу 

поблагодарить Бога за то, что я исцелён. Собрание посмотрело на меня как на 

сумасшедшего, потому что я еле мог шептать. 

Я начал говорить им, что говорит об исцелении Слово Божие. Я показал им из Слова, что 

я исцелён. Я сказал им, что Слова Божий — истина, и что если бы я сказал, что я не ис-

целён, я бы оказался лжецом. Я сказал им, что хочу, чтобы они встали и восхвалили Бога 

вместе со мной, потому что я исцелён. 

Когда мы встали и начали славить Бога, не успел я сказать «аллилуйя» и трёх раз, как 

мой голос стал нормальным. Затем я произнёс свою проповедь сильным, чётким голосом. 

В тот вечер собрание увидело пример веры в действии. 

Нам только и нужно, что попросить Бога о том, что мы хотим, и поверить, что мы 

имеем это. 

Текст наизусть: 

«Просите, и дано будет вам; ищите, и найдёте; стучите, и отворят вам; ибо всякий 

просящий получает, и ищущий находит, и стучащему отворят» (Мат. 7: 7, 8). 



ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 28 
Семь шагов к ответу на молитву (часть 2) 

Тексты из Библии: Притчи 4: 20-22; к Филиппинцам 4: 6 Центральная истина: Если мы 

думаем мыслями веры и говорим слова веры, то наше сердце переходит из 
поражения в победу. 
В предыдущем уроке мы рассмотрели те четыре шага, которые помогают нам получить 
ответ на наши молитвы: 

1.   Реши, чего ты хочешь от Бога. Конкретно   изложи   свою нужду. 

2.     Прочитай   то   место   из Писания, где   тебе   обещается нужный  тебе   ответ. 
Исследуй Библию, чтобы найти те стихи, которые   применимы   к   твоей нужде. Внедряй 

Слово Божие в своё сердце, чтобы быть готовым к атакам сатаны. 

3.   Попроси Бога о том, что тебе нужно. Хотя Он и знает наши нужды, Он предусмотрел, 

чтобы мы излагали Ему свои нужды. 

4.    Верь, что ты получаешь. Развивай упрямую веру, которая отказывается смотреть на 
обстоятельства — веру, которая даёт результаты. 

В этом уроке мы рассмотрим ещё три шага, которые нужно предпринять, чтобы молиться 
ещё эффективнее. 
Шаг 5: Отвергни сомнение 
Пусть все твои мысли и желания подтверждают то, что ты просишь. Никогда не рисуй в 
своём уме картину поражения. Ни 
на минуту не сомневайся в том, что у тебя есть ответ. Если сомнение не уходит, запрети 

ему, настрой свой ум на ответ. От Иакова 4: 7 сказано: «... противостаньте диаволу, и 

убежит от вас. » Сомнение от диавола. Противостой ему. 

Искорени всякий образ, предположение, чувство или мысль, которые не прибавляют к 

твоей вере. Сосредоточься на том, что способствует твоему исповеданию того, что тебе 
нужно от Бога. 
Когда нашей дочери Пэт было 3 года, в углу её левого глаза появился нарост. Он 

становился всё больше и больше до тех пор, пока на стал размером с кончик её мизинца. 
Было от чего забеспокоиться. 
В своём духе я знал, что это пройдёт. Друзья сказали нам: «О, наверное, это исчезнет, 
когда она подрастёт. » Я знал, что когда Бог исцелит Пэт, они скажут, что нарост всё 
равно бы прошёл, поэтому я повёл её к глазному врачу для осмотра. 
Он сказал, что у Пэт такой нарост, который никак не пройдёт без хирургического вмеша-
тельства. Он предложил сделать ей операцию, потому что опухоль росла бы и росла до 

тех пор, пока бы не начала свисать с лица. Я поблагодарил его за диагноз и вышел. 

В тот вечер, примерно в 10: 15, я помолился об этом и сказал: «Господи, врач сказал что 

нужна операция, но от Иоанна 16: 23 сказано: '... чего ни попросите Отца во имя Моё, 

даст вам. ' Я держусь за этот стих. Я попросил Тебя, а теперь я верю, что Ты сделал это. 

Сегодня в 10: 15 вечера я верю в исцеление своего ребёнка. Я благодарю Тебя за 
исцеление. » 
Я встал с коленей, и когда я направился к кровати, диавол сказал мне включить свет и пос-
мотреть, сошла ли опухоль. Я сразу же воспротивился той мысли. Несколько раз в ту ночь 
я просыпался от той же самой мысли — пойти и посмотреть, не сошла ли опухоль. 
Я сказал: «Сатана, чего это я должен вставать и включать свет, чтобы посмотреть, не 
сошла ли опухоль? Я знаю, что она сошла, потому что в этом я опираюсь на Слово Божие 
» 

Точно такое предложение снова всплыло на следующее утро, и снова я отказался от этой 

мысли. Я продолжал говорить, что Пэт приняла исцеление накануне, в 10: 15 вечера. 



Когда я увидел её за завтраком, опухоль всё ещё была на её глазу, но Библия говорит нам 

ходить верой, а не видением. Я проигнорировал физическое проявление этой опухоли. Я 

продолжал ходить верой и благодарить Бога за её исцеление. 
Каждый раз, когда наша семья собиралась за обеденным столом, я видел, как этот 
уродливый нарост смотрел прямо на меня. Но я продолжал благодарить Бога за  
исцеление, ко торое состоялось в тот вечер в 10: 15, когда   я   помолился   и поверил что 

получил. 

Я был настолько поглощён благодарением Богу, что и не знаю точно, когда опухоль 
сошла. Некоторое время спустя, когда мы ехали в машине, и Пэт стояла на переднем 

сидении между Оретой и мной, я повернулся, чтобы что-то сказать Орете, и заметил, что 

нарост Пэт пропал. Когда я сказал об этом Пэт, она сказала мне, что он исчез 10 дней 

назад. 

Мы стали свидетелями чуда в результате веры в Бога и благодарения Его за ответ, хотя 
наши органы чувств говорили нам, что это не произошло. Вот в какой сфере ведётся и 

выигрывается молитвенное сражение. 

Наши мысли зависят от наших наблюдений, общения и наставления. Мы не должны до-

пускать в себя ни одну злую мысль и сомнение, которые приходят в наш ум. Мы должны 

воздерживаться от всех мест и вещей, которые не поддерживают наше исповедание о том, 

что Бог ответил на нашу молитву. (Иногда это означает воздерживаться от тех церквей, 

где больше учат сомнению, чем вере). 
К Филиппийцам 4: 8 сказано: «Наконец, братия мои, что только истинно, что честно, 

что справедливо, что чисто, что любезно, что достославно, что только добродетель и 

похвала, о том помышляйте. » 

Шаг 6: Размышляйте об обетованиях 
ПРИТЧИ 4: 20: 22 

20    Сын мой! словам моим внимай, и к речам моим приклони ухо твоё; 
21     Да не отходят они от глаз твоих; храни их внутри сердца твоего: 
22    Потому что они жизнь для того, кто нашёл их, и здравие для всего тела его. 

Постоянно рассуждайте о тех обещаниях, на которых вы основываете свой ответ на 
молитву. Видьте себя как бы владеющими тем, чего вы попросили от Бога, и стройте 
планы, как будто это уже реальность. Бог подтвердит Своё Слово, если вы поступите 
согласно его. 

Слово Божие говорит, что Он слышит и отвечает на молитвы. Если Слово не будет 
отходить от твоих глаз, то ты обязательно увидишь в своей жизни то, о чём ты просил. 

Если ты не увидишь их у себя, то Слово Божие отошло от твоих глаз. 
Если ты не опираешься на Слово, Бог не может поддержать тебя, даже если Он и хочет. 
Бог действует только через Своё Слово. Он действует в соответствии со своим Словом. 

Он превознёс Своё Слово выше Своего Имени! Если ты будешь опираться на Слово, Бог 
поддержит тебя. 
Многие молятся и молятся, но не согласно Слова. От Иоанна 15: 7 сказано: «Если 

пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни пожелаете, просите, и будет 

вам. » Иисус не сказал просто: «Если пребудете во Мне»; Он добавил: «и слова Мои в вас 

пребудут. » У нас солидный фундамент, если Его слово пребывает в нас. 
Однажды я пошёл помолиться о пожилой евангелистке в Форт Ворте, в Техасе. Благодаря 
её служению многие люди спаслись и исполнились Духом Святым. Теперь в 82 года она 
перенесла операцию, и врачи обнаружили в её теле семь раковых опухолей. Её просто 

зашили и сказали, что она долго не проживёт. Прошли месяцы, и хотя она была прикована 
к постели, она всё ещё была жива. 
Когда я разговаривал с ней, она сказала, что по возрасту ей пора умирать, но я подбодрил 

её, сказав, что пусть Бог сначала исцелит её, потому что и в своём возрасте она всё ещё 
может приобрести много душ. Затем я прочитал ей Притчи 4: 20-22 и сказал ей, чтобы она 
представила себя здоровой и проповедующей. 



Когда я увидел эту женщину восемь месяцев спустя, она была поглощена проведением 

Евангельских собраний! После одного из моих служений она подошла ко мне, обняла 
меня и поцеловала. Я удивился, и она поняла, что я не узнал её. Она выглядела иначе, 
потому что поправилась. Она выглядела очень здоровой. 

Она сказала, что так рада, что я не позволил ей умереть. Она сделала, как я посоветовал 

ей: она начала представлять себя здоровой, и сейчас она снова трудится для Господа. У 

неё были запланированы евангельские собрания на всё лето. 

Эта женщина дожила до 91 года. Она умерла не от рака. Она прожила ещё много 

плодотворных лет в служении для Господа. До своего исцеления, она представляла себя 
мёртвой, но я помог ей увидеть себя такой, какой её хотел видеть Бог. 
Нам нужно видеть себя с ответом. 

Шаг 7: Восхвали Бога 
ФИЛИППИЙЦАМ 4: 6       Не заботьтесь ни о чём, но всегда в молитве и прошении с 
благодарением открывайте свои желания пред Богом. 

Слова «не заботьтесь ни о чём» означают «ни о чём не переживайте. » В Расширенном 
переводе говорится: «Не беспокойтесь и не переживайте ни о чём. » Когда мы суетимся и 

озабочены, молитва и пост не помогут. 
В этом стихе сказано «с благодарением», и это идёт после молитвы о нужде. Мы 

благодарим Бога за ответ после того, как помолились. 
Последним шагом на пути к отвеченной молитве является сердце, всегда исполненное 
благодарности к Богу и всё возрастающей хвалы за то, что Он сделал и за  то, что Он 

делает сейчас. 
Пусть все молитвы о твоих нуждах станут утверждениями веры и хвалы, а не неверия. Это 

также легко, как и думать мыслями сомнения и неверия. 
Когда мы думаем мыслями веры и говорим слова веры, наше сердце переходит из 
состояния поражения в состояние победы! Не принимай поражения. Не поддавайся 
отрицанию. Это твоё семейное право — твоё искупительное право — иметь то, что Бог 
пообещал. Это твоё, и оно придёт. Прими это, и оно станет реальным. 

Эндрю Маррей сказал: «Просить Бога об одном и том же снова и снова — признак 

дурного вкуса. Если ты снова молишься о чём-то, что ещё не материализовалось, не 
молись так, как раньше, потому что это неверие. Напомни Богу, что ты попросил об этом, 

и что говорится в Его Слове, и скажи, то ты ожидаешь этого. Затем поблагодари Его за 
это. » 

Часто люди опровергают свои молитвы. Они переходят в неверие, и так в нём и 

остаются, как будто их колёса буксуют на одном месте. 
Однажды во время слёта в Техасе, я услышал, как преп. Рэймонд Т. Ричи помолился о 

человеке, который умирал в больнице. После того, как мы помолились, мы поблагодарили 

Бога за то, что Он услышал нас. 
Брат Ричи отошёл от кафедры, но затем развернулся и снова подошёл к микрофону. Он 

спросил, сколько людей в собрании будут продолжать молиться об этом человеке в 
больнице. Руки подняли почти все. 
«Почему вы это будете делать» — спросил брат Ричи. «Мы уже помолились о нём. Теперь 
же давайте продолжать хвалить Бога, потому что Он исцелил этого мужчину. » 
В конце служения, кто-то вышел и объявил, что умиравший мужчина вдруг ожил и пошёл 

на поправку. Он увидел, как в его комнату вошёл Иисус и сказал: «Я Господь, целитель 
твой. » Он проснулся, и ему сразу же стало лучше. Это случилось, когда мы молились. 
Тот Христианин, который практикует эти семь шагов к ответу на молитву, переживёт 
великую победу в своей молитвенной жизни. 

Текст наизусть: 
«Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни пожелаете, просите, и 

будет вам. » (Иоан. 15: 7) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова1: 



22) 

 

 

Урок 29 
Молитва, которая открывает небеса 

Тексты из Библии: от Иоанна 16: 23, 24; к Ефесянам 5: 20 Центральная истина: Имя 

Иисуса открывает доступ к сердцу Отца. 

У нас есть ключ, которым мы открываем дверь своей машины. Мы можем сказать, что 

мы открываем дверь, но на самом деле, это ключ. У нас также есть ключ зажигания. 

Без этого ключа мы не можем завести машину. Этот ключ очень важен для вождения. 

Мы никуда не попадём без него. 

Имя Иисуса 

Есть такой ключ, который открывает двери и окна неба и удовлетворяет все наши 

нужды. Без этого ключа мы никуда не можем попасть. Об этом ключе говорится от 

Иоанна 16: 

ИОАННА 16: 23, 24 

23    И в тот день вы не спросите Меня ни о чём. Истинно, истинно говорю вам: о чём ни 

попросите Отца во имя Моё, даст вам. 

24    Доныне вы ничего не просили во имя Моё; просите и получите, чтобы радость ваша 

была совершенна. 

Иисус наш Посредник, Ходатай, Защитник и Господь. Он стоит между нами и Отцом. 

Нигде в Библии не говорится, чтобы Иисус когда-то говорил Своим ученикам молиться 

Ему. Он всегда говорил им молиться Отцу во Имя Иисуса. Поэтому, если мы хотим, 

чтобы наши молитвы наверняка достигли престола 

Божия, нам нужно соблюсти правила, изложенные в Его Слове. 

В вышеупомянутом стихе, Иисус сказал: «В тот день вы не спросите Меня ни о чём. » Он 

сказал это своим ученикам прежде, чем уйти. Он говорил о Своём теперешнем 

положении как Посредника, посаженного одесную Отца. 

В другом переводе мы читаем: «В тот день вы не будете молиться Мне. » Иисус сказал, 

чтобы мы просили Отца во Имя Его. Именно этот ключ откроет для нас небо. 

Мы можем говорить Иисусу, как мы любим Его, но когда дело доходит до молитвы, мы 

должны просить Отца через Господа Иисуса. К Ефесянам 3: 14, 15 сказано: «Для сего 

преклоняю колена мои пред Отцем Господа нашего Иисуса Христа, от Которого 

именуется всякое отечество на небесах и на земле. » Важно не то, к какой церкви мы 

принадлежим, но то, членами какой семьи (отечества) мы являемся. 

Избыточная радость 

От Иоанна 16: 24 мы читаем: «... просите и получите, чтобы радость ваша была 
совершенна. » В знании о том, что Отец ответит на наши молитвы, есть истинная 

радость. 

Возлюбленный проповедник Смит Виггльзворт много лет работал водопроводчиком 

прежде, чем полностью посвятить себя проповедническому служению. Однажды, делая 

сантехнику в большом доме, он заметил, что хозяйка постоянно заходит, смотрит на 

него, а затем уходит. Наконец, она вошла в ту комнату, где он работал, присела и 

спросила: «Что является причиной чудесного выражения на вашем лице? Вы выглядите, 

как будто вы преисполнены радости. » 

Он рассказал ей, что в тот день за завтраком его жена сообщила ему, что двое из их де-

тей заболели. Прежде, чем поесть, они поднялись наверх, возложили руки на детей и по-

молились о них. Те моментально исцелились и присоединились к своим родителям за 

завтраком. Виггльзворт сказал, что это так чудесно — иметь такого чудесного Иисуса. 

Он сказал этой женщине, что в Писании сказано: «... просите и получите, чтобы радость 
ваша была совершенна. » (Конечно, наша радость не может быть совершенной, если 

наши дети больны, но Господь повелел нам просить Его о том, что нам нужно, « чтобы 



радость ваша была совершенна. »). 

Женщина         спросила Виггльзворта, а спасёт ли Иисус её и не даст ли Он и ей эту 

чудесную радость. Виггльзворт уверил её, что да. 

Она приняла Господа и начала радоваться. Она спросила Виггльзворта, удастся ли ей 

удержать эту радость. Он ответил, что единственный способ удержать её — это от-

дать её. Он сказал ей, что она должна рассказать о своём спасении всем женщинам 

того клуба, к которому она принадлежит. Она так и поступила, и все те женщины 

уверовали. Вот как нужно удерживать эту радость: рассказывая о ней другим. 

Если бы в тот день Виггльзворт пошёл на работу, а двое больных детей остались дома, 

его радость не была бы совершенной (полной. ) Он бы беспокоился. Он бы выглядел оза-

боченным. Вместо этого, на его лице был свет — сияние, которое было заметно всем, 

кто видел его. От него что-то исходило. Что это было? Это была радость Отца, 

обещанная нам, когда мы попросим Его о своих нуждах и примем верой. 

В другом случае у Виггльзворта была серьёзная финансовая нужда. В то время он был в 

Лондоне в гостях у зажиточного человека. Виггльзворт просто посвятил своё 

финансовое бремя Господу и отказался переживать по этому поводу. Он никому не 

говорил. Он знал, что Господь позаботится об этом. 

Когда он и его друг прогуливались по парку, Виггльзворт был счастлив и распевал, радуясь 

в своём духе. Его богатый друг заметил, что он бы мог отдать всё, что у него есть, 

чтобы иметь тот же дух радости, который был у Виггльзворта. 

Виггльзворт сказал ему, что это будет для него бесплатно; ему только и нужно было, 

что возложить все свои заботы на Иисуса. Виггльзворт объяснил, что именно это он 

сам и сделал и ни о чём не переживал. Он мог быть свободен и счастлив. Он так и не 

рассказал своему другу о своих финансовых затруднениях, но вместо этого говорил о 

победе и радости во Христе Иисусе. 

У одного человека было материальное богатство, но не было радости. У другого не 

хватало денег, но он был исполнен радости. В чём был секрет? Виггльзворт знал истину 

Писания: «... просите и получите, чтобы радость ваша была совершенна. » 

Может ли ваша радость быть совершенной, если на вас давят большие финансовые 

проблемы? Может ли ваша радость быть совершенной, если вам нужно срочно 

уплатить по счетам? Если вы попросили Его обеспечить ваши нужды и верите, что 

получите, ваша радость может быть совершенной. 

Радость, которая предшествует факту 

Иногда нужно радоваться до того, как ты получишь то, о чём ты молишься. Если ты 

переживаешь и пытаешься сам разобраться в деле, то ты мешаешь Богу помочь тебе. 

Ты сам несёшь бремя вместо того, чтобы позволить Ему нести его. Фактически, если 

ты беспокоишься, то молитва малополезна, потому что ты молишься без веры. 

«Не заботьтесь ни о чём, но всегда в молитве и прошении с благодарением открывайте 
свои желания пред Богом, — и мир Божий, который превыше всякого ума, соблюдёт 
сердца ваши и помышления ваши во Христе Иисусе. » (Фил. 4: 6, 7). 

Когда я проводил евангельские собрания, мне часто приходилось ездить прямо из 
Калифорнии в Техас. Однажды моя мать сказала мне, что когда она узнавала о моих 

переездах, она молилась, чтобы со мной был Господь. Она, бывало, просыпалась посреди 

ночи, переживая, 

ожидая телефонного звонка о том, что я попал в аварию. Я сказал ей, что она напрасно 

тратит своё время на молитву, если молится, будучи озабоченной. 

Молитва больше этого. «... просите и получите, чтобы радость ваша была совершенна. » 

Нам нужно быть полными радости даже до того, как мы получаем просимое, потому 

что в Его Слове сказано, что Он услышал наши молитвы. 

ЕФЕСЯНАМ 5: 20 

20    Благодаря  всегда за  всё  Бога и Отца, во имя Господа нашего Иисуса 
Христа. 



Обратите внимание, что здесь Павел говорит нам молиться «Богу Отцу» во Имя 

Иисуса. Павел говорит, чтобы мы молились Отцу, а не Иисусу. Имя Иисуса является 

доступом к сердцу Отца в нашем истинном хвалении и благодарении. 

Кто-то сказал, что не имеет значения, как мы молимся. Но если это не имеет значения, 

то почему Бог побудил Павла писать послания? Сказать, что эти стихи не важны — то 

же самое, что и сказать, что не важен текст от Иоанна 3: 16. Если мы верим, что от 

Иоанна 3: 16 — важно, то мы должны верить, что всё Писание важно и предназначено 

для нашего назидания в хождения с Богом. Если ты хочешь получить ответ на свои 

молитвы, следуй тому, чему учит Слово и молись Отцу во Имя Иисуса. 

Многие, молясь, завершают свою молитву фразой «ради Иисуса. » Однако, в Слове не го-

ворится, чтобы мы молились ради Иисуса. Нам сказано молиться во Имя Иисуса. В чём 

же разница? 

Если вы захотите пойти в банк и реализовать чек для своего друга, кассир спросит вас, а 

есть ли вас счёт в этом банке с достаточным количеством денег, чтобы обеспечить 

чек. Если нет, то кассир не реализует чек. Но если у вас есть счёт в банке, то вы 

сможете получить наличные по чеку. 

То же самое верно, когда мы идём к Отцу и просим Его сделать что-то ради Иисуса. Мы 

просим, чтобы это было сделано для помощи Иисусу за наш счёт. Если у меня болит 

живот, то глупо просить Бога исцелить меня ради Иисуса. Болит именно мой живот. 

Мне не нужно быть исцелённым для Него. (Помощь нужна именно нам. Кредит, или 

положение, есть у Него, и мы можем приходить во Имя Его. ) 

Наш подход имеет очень большое значение. Мы часто терпим поражение в молитве, 

потому что наш подход неправилен. Иногда мы думаем, что Бог должен ответить нам 

на наши молитвы из-за наших собственных заслуг или добродетелей. 

Когда Пётр и Иоанн послужили хромому у Красных ворот, как это записано в 

третьей главе Деяний, люди, которые стали свидетелями чуда, поразились. Они 

подумали, что этот хромой исцелился благодаря какой-то особой силе этих людей. Но 

Пётр сказал: «... что вы смотрите на нас, как будто мы своею силою или благочестием 

сделали то, что он ходит?» (Деяния 3: 12). 

Ответы на молитвы мы получаем не из-за своей силы или благочестия. На наши 

молитвы есть ответ не потому, что мы хороши; на них есть ответ благодаря Иисусу. У 

Него положение на небе. Он является единственным доступом к Отцу. Туда нельзя 

попасть каким-то другим способом. Мы приходим к Отцу во Имя Иисуса. Иисус дал нам 

право и власть использовать Своё Имя. Ключом к ответам на наши молитвы является 

могущественное Имя Иисуса. 

Текст наизусть: 

«И в тот день вы не спросите Меня ни о чём. Истинно, истинно говорю вам: о чём ни 

попросите Отца во имя Моё, даст вам» (Иоан. 16: 23). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 30 
Власть Имени Иисуса 
Текст из Библии: От Марка 16: 17, 18 

Центральная истина: Иисус дал нам власть поверенного, право 

использовать Его Имя. 

Бог слышит и отвечает на наши молитвы. Это наверняка. Это действенно. Слишком 

часто люди, молясь, просто наугад стреляют в темноту. Они называют это молитвой и 

согласны с этим. Они надеются, что так или иначе что-то да получится. 

Но мы должны утвердиться на Слове Божием и дать знать небесам, аду и земле, что 

Слово Божие истинно, что мы верим в него. Нам нужно взрослеть в молитве. Много раз 



Бог снисходит до нашего примитивного уровня, но для нас же лучше духовно возрастать 

и встречаться с Богом на Его уровне. 

Библия учит, что физический рост и духовный похожи. «Как новорожденные младенцы, 

возлюбите чистое словесное молоко, дабы от него возрасти вам во спасение» (1 Пет. 2: 2). 

Никто не рождается взрослым человеком. Мы рождаемся младенцами и растём. Точно 

также, никто не рождается зрелым Христианином. Христиане начинают с 

младенчества и возрастают. По мере того, как мы становимся более зрелыми в Слове, 

должна улучшаться и наша молитвенная жизнь. 

Когда я был ребёнком, я молился: «Вот я ложусь спать... » Но больше я так не молюсь. Я 

вырос из этого. Когда мы были духовными младенцами, мы молились определённым 

образом, но Бог желает, чтобы мы духовно возрастали. Сейчас Бог требует от нас 

больше, чем несколько лет тому назад. 

Права верующего в Имени Иисуса 
МАРКА 16: 17, 18 

17     Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим будут 

изгонять бесов, будут говорить новыми языками; 

18     Будут   брать   змей; и   если   что смертоносное выпьют, не повредит им; 

возложат руки на больных, и они будут здоровы. 

Молитвы должны быть адресованы Отцу во Имя Иисуса. Это ключ к ответам наши 

молитвы. В этом уроке мы рассмотрим те права, которые мы имеем в Имени Иисуса. 

Иисус дал нам силу поверенного, или право использовать Его Имя. Мы используем Его 

Имя, когда молимся о своих личных нуждах и когда имеем дело с диаволом. Он сказал: «... 

именем Моим будут изгонять бесов... » 

Когда Иисус послал семьдесят учеников, сказано: «Семьдесят учеников возвратились с 
радостью и говорили: Господи! и бесы повинуются нам о имени Твоём» (Лук. 10: 17). 

В Деяниях 16: 16-18 мы читаем, как Павел изгнал злого духа из одной женщины. «Павел, 

вознегодовав, обратился и сказал духу: именем Иисуса Христа повелеваю тебе выйти из 
неё. И дух вышел в тот же час. » 

Когда-то я знал женщину, дочь которой была в заведении для умалишённых. Эта мать 

решила молиться молитвой веры за свою дочь — применив свою власть во Имя Иисуса и 

изгнав беса, который поработил её дочь. Она попросила других 12 сестёр, крепких в вере, 

пойти вместе с ней в то заведение. 

Когда они прибыли в обитую камеру, где содержалась её дочь, мать сказала служителю: 

«Я хочу, чтобы вы открыли дверь и впустили меня, потому что я желаю молиться о 

своей дочери. » 

«Вам нельзя делать этого» — сказал он. «Она убьёт вас. Она буйно помешанная. » 

Он препирался, чтобы не впустить её, потому что он мог потерять из-за этого свою 

работу, но в то же время он открывал замок. Мать вошла, и он снова закрыл дверь. 

Сумасшедшая дочь была похожа больше на животное, чем на человеческое существо. Её 

волосы и ногти стали длинными, и она шипела и плевалась, как животное. 

Пока 12 сестёр молились про себя вне камеры, мать начала молиться громко, повелев 

диаволу выйти из её дочери во Имя Иисуса. Так она молилась минут десять. 

Вдруг дочь расслабилась, посмотрела и сказала: «Мама! Это ты, мама?» Она обвила 

мать руками, обняла её и поцеловала. В тот день её выпустили из заведения как 

здоровую. Эта мать знала свои права. Она знала свою власть изгонать бесов во Имя 

Иисуса, 

От Марка 16: 17 Иисус также сказал: «именем Моим... будут говорить новыми языками. 

» Каждый верующий имеет право говорить на языках. 

В следующем стихе сказано, что во Имя Иисуса «будут брать змей, и если что 

смертоносное выпьют, не повредит им. » 

Это, конечно, не означает, что мы должны брать в руки змей и обращаться с ними, 

просто пытаясь что-то доказать. Это означает, что если случайно нас укусит змея, 



как это случилось с Павлом на Мальте, мы можем сбросить змею и провозгласить 

иммунитет во Имя Иисуса. 

В Деяниях 28: 3-6 мы читаем, как Павел потерпел кораблекрушение. Он начал собирать 

хворост для костра, и вдруг выползла змея и повисла на его руке. Свидетели этого 

думали, что он умрёт. Когда он не умер, и его рука не распухла от ядовитого укуса, люди 

знали, что они стали свидетелями чуда. 

Я слышал о подобных случаях и в наши дни. Одну миссионерку укусил ядовитый скорпион. 

В те дни от укусов не было противоядия, и от подобных укусов всегда умирали. 

Миссионерка делала покупки на улице, когда её укусил скорпион, и те, кто видели это, 

ожидали, что она распухнет и умрёт. Но она просто стряхнула его во Имя Иисуса, и её 

даже не тошнило. В результате этого многие из тех людей уверовали, 

Далее Писание говорит: «... и если что смертоносное выпьют, не повредит им. » Опять-

таки, это не означает, что мы можем выпить что-то ядовитое для 

того, чтобы доказать свою точку зрения. Это означает, что если это произойдёт с 

нами неумышленно, мы можем провозгласить иммунитет во Имя Иисуса. 

Используя Имя Иисуса 

Некоторое время тому назад группа верующих проводила слёт в городе Корпус Кристи в 

Техасе. После того, как на территории, где проводился слёт, начали собираться люди, 

некоторые из них заболели. Вскоре 20 или 30 человек сильно заболели, и они начали 

молиться друг о друге. 

Когда они молились, кто-то получил откровение, что вода в одной из гостиниц была 

отравлена. В те дни не было водопровода. В каждой комнате был кувшин и умывальник. 

Этот человек предупредил остальных, чтобы они больше не пили воды. Господь ответил 

на молитву, и все выздоровели. 

Образец воды понесли на ближайшую военно-морскую базу. Лабораторные анализы 

показали, что в воде было достаточно яда, чтобы отравить полк солдат. В таких 

случаях у нас есть право провозглашать иммунитет во Имя Иисуса. 

Иисус сказал: «... возложат руки на больных, и они будут здоровы» (ст. 18). 

Возлагая на кого-то руки, не говорите: «Если на это есть вола Божия... » Возлагая руки, 

провозглашайте их освобождение во Имя Иисуса. У вас есть крепкая почва для опоры. 

Иисус сказал: «Именем Моим... » Именно Его Именем мы изгоняем бесов. Именно Его 

Именем мы говорим на новых языках. Именно Его Именем мы провозглашаем иммунитет, 

если 

нас случайно укусит ядовитая змея, или если мы выпьем что-то отравленное. Именно 

Его Именем мы возлагаем руки на больных, и они выздоравливают. Именно Его Имя даёт 

нам власть делать всё это. 

Обратите внимание, что руки на больных возлагаем мы. Мы совершаем возложение рук 

— не Иисус и не Святой Дух. Мы возлагаем руки на больного человека во Имя Иисуса. 

Именно мы говорим на языках. Я слышал такие высказывания: «Но я боюсь, что это был 

я сам. » Конечно, это был ты сам! Ты имеешь право говорить на языках во Имя Иисуса. 

Говоришь ты, точно также, как ты возлагаешь руки. Дух Святой даёт тебе 

высказывание; ты же говоришь. 

Это наше право во Имени Иисуса. Это принадлежит всем, а не особым призванным. 

Обычное дитя Божие имеет точно такое же право применять Имя Иисуса, как и кто-

то другой. 

Позвольте мне обратить ваше внимание ещё на что-то. Нам не нужно напрягаться, 

чтобы иметь веру. Некоторые люди думают, что если бы у них только было 

достаточно веры, они бы смогли всё это делать. Но обратите внимание, что в этом 

отрывке о вере ничего не говорится. Иисус не сказал: «Если у них будет достаточно 

веры... » Он сказал: «Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим... 

» Далее Он перечисляет наши права благодаря Его Имени. 

Нам не нужно напрягаться, чтобы иметь веру. Нужно просто провозгласить свои права 



и с дерзновением использовать то, на что, как мы знаем, мы имеем право. Имя Иисуса 

принадлежит мне точно также, как мне принадлежат мои руки и ноги. Когда я 

просыпаюсь утром, я не молюсь Богу дать мне веру, чтобы встать и ходить. Я просто 

встаю и иду, потому что я знаю, что у меня есть ноги! Имя Иисуса есть у меня точно 

также, как у меня есть мои руки и ноги, и я могу использовать Его Имя. 

Есть такие люди, которые молятся и молятся, но результаты говорят, что их молитвы 

бесполезны. Если, молясь, вы не получаете результатов, вам нужно пересмотреть свои 

методы. Если вы не ожидаете результатов от своих молитв, то не стоит и молиться. 

Дело молитвы 

Точно также, как деловой человек ожидает прибыль, так и мы должны ожидать 

результатов от своей молитвы. Если дело не приносит прибыли, то руководство 

компании сразу же начинает переоценивать свои методы и делать необходимые 

изменения. В промышленности нужно наилучшее техническое образование. Там 

требуются люди, которые подготовлены для исполнения своей работы. Христиане тоже 

должны подходить к молитве по-деловому — как к самому великому делу — делу Божию. 

Молитва имеет исключительное значение. С практической точки зрения, Христианство 

— это живая вера, соприкасающаяся с живым Богом, который слышит и отвечает на 

молитвы. 

Просто говорить на ветер — не значит молиться. Выделить 20 минут в воскресенье 

утром и прочитать Богу проповедь о том, каковы Его обязанности по отношению к 

Церкви — это не молитва. Прочитать лекцию собранию — не значит молиться. 

Мы должны молиться о результатах. Если мы молимся и не видим результатов, это 

говорит о том, что у нас есть видимость без силы. 

Всё, что Бог обеспечил, предлагается нам через молитву, и если у нас нет этого обеспе-

чения, это потому что мы не наладили свою молитвенную связь. 

Если ты молишься и не видишь результатов, выясни, в чём дело. Лжёт ли Бог? Нет, 

конечно! Минули ли дни молитвы и чудес? Нет! Полагались ли мы на обетования такого 

Бога, который обанкротился? Нет! Что-то где-то не в порядке, не правда ли? Может 

быть, нас не знают в Небесном Банке? 

Давайте постараемся найти причину и искоренить всякое сомнение и неверие. Давайте 

молиться Отцу так, как этому учил Иисус — во Имя Иисуса -потому что Иисус 

поддерживает Своё Слово. 

Когда мы соблюдаем Слово Божие, наши молитвы не могут быть безуспешными. 

Текст наизусть: 

«Если  чего попросите во имя Моё, Я то сделаю» (Иоан. 14: 14). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 31 
Молитва согласия 
Тексты ИЗ Библии: от Матфея 18: 18-20; Второзаконие 32: 30; к 

Римлянам 8: 26 Центральная истина: Согласованная молитва двух или более 
человек относительно какой бы то ни было нужды, имеет колоссальную силу. 

Из всех молитвенных обетовании в Библии, наверное, нет более важного, чем от Матфея 
18: 19. Тем не менее, многие преданные Христиане идут по жизни, не зная Слово — 

прочитав и даже изучив от Матфея 18: 19 -так и не применяя это в своей собственной 

жизни. 

Бог не для того поместил в Библии все обещания по молитве, чтобы просто заполнить 
пустое пространство. Они там находятся для нашей пользы. Они там для того, чтобы мы 

по ним поступали. 

Для того, чтобы полностью понять, что Иисус говорит от Матфея 18: 19, давайте 



посмотрим на предшествующий и последующий стихи. 

МАТФЕЯ 18: 18-20 

18    Истинно   говорю   вам: что   вы свяжете на земле, то будет связано на небе; и  

что разрешите на земле, то будет разрешено на небе. 
19    Истинно также говорю вам, что если двое из вас согласятся на земле просить о 
всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет им от Отца Моего Небесного. 
20    Ибо, где двое или трое собраны во имя Моё, там Я посреди них. 
Обратите внимание на фразу в стихе 19: «... будет им от Отца Моего Небесного. » Это 

очень весомое утверждение — «будет». В этом отрывке Иисус обещает: «... будет им от 

Отца Моего Небесного. » Он также сказал: «Если чего попросите во имя Моё, Я то 

сделаю» (Иоан, 14: 14). 

П. К. Нельсон был знатоком греческого языка, который читал Новый Завет только на гре-
ческом. Он говорил, что по-гречески это гораздо красивее, чем по-английски, но там есть 
целый ряд фразеологических оборотов, которые нельзя перевести на английский без 
потери в смысле. 
Д-р Нельсон сказал буквально по-гречески высказывание Иисуса звучит следующим обра-
зом: «Если вы что-то попросите во имя Моё, и у Меня этого не будет, Я это сотворю для 
вас. » 

Власть связывать и разрешать 
От Матфея 18: 20 сказано: «Ибо, где двое или трое собраны во имя Моё, там Я посреди 

них. » Обычно мы применяем этот стих к служению в церкви. Конечно, можно понимать и 

так, но на самом деле Иисус имеет в виду то, что где есть два человека, пришедших к 

согласию, то там Он вместе с ними, чтобы обеспечить ответ на их молитву. 
Иисус подчёркивал то, что связанное нами на земле, будет связано на небе, а разрешённое 
нами на земле, будет разрешено на небе. Небеса поддержат нас в том, что мы делаем на 
земле. У нас есть власть разрешать и связывать. 
Однако, вместо того, чтобы применять эту власть, очень многие люди позволяют диаволу 

связывать их. Они думают, что им обязательно терпеть поражение и быть подавленными. 

Они думают, что им нельзя в этом помочь. Но они таки могут кое-что предпринять по 

этому поводу, поступив согласно этого текста: согласившись в молитве с ещё одним 

верующим. 

В 1957 году в нашей стране был экономический упадок. В штате Орегон этот упадок чу-

вствовался очень сильно. В то время я проводил служения пробуждения в Салеме, штат 
Орегон. Когда я проповедывал на тему молитвы согласия, одна супружеская пара в церкви 

решила востребовать это обетование и применить его с пользой для себя. 
У них был небольшой земельный участок, который они пытались продать два года, но 

безуспешно. В такие трудные времена, продать его казалось невозможным, тем не менее, 
пара согласилась в молитве, что они смогут продать его с помощью Господа. 
Когда муж пошёл к агенту по недвижимой собственности, тот сказал, что так как они не 
могли продать участок в хорошие времена, то мало надежды, что он продастся сейчас. Но 

агент предложил владельцу переговорить с клиентом, который был раньше заинтересован 

в участке. Агент не был настроен оптимистически, но сказал, что если этот клиент не 
купит участок, он попытается продать его ещё раз. 
Помня обещание Иисуса о молитве согласия, владелец встретился с клиентом, предложив 
ту же цену за участок, о которой они говорили раньше. На этот раз клиент сказал, что он 

покупает. 
Два года эта пара терпела финансовые трудности, тщетно пытаясь продать участок. Они 

бы и раньше могли иметь эти деньги, если бы только применили свою власть в молитве 
согласия «будет им от Отца Моего Небесного. » 

Вместо того, чтобы верить сердцем и исповедывать это своими устами, эта пара молилась, 
чтобы Бог что-то предпринял по этому поводу. Теперь они поняли, что именно им нужно 

было что-то предпринять. (Мы должны сыграть свою роль. Когда мы сделаем шаг со 



своей стороны, и Бог сделает шаг. ) 
Умноженная сила молитвы 

ВТОРОЗАКОНИЕ 32: 30    Как   бы   мог   один   преследовать тысячу и двое 
прогонять тьму, если бы Заступник их не предал их, и Господь не отдал их! 
Мы можем быть могучими в молитве в одиночку, но мы можем быть ещё сильнее, когда 
кто-то присоединится к нам. В приведенном выше стихе сказано, что один может 
преследовать тысячу, но двое могут обратить в бегство тьму (десять тысяч). Когда кто-то 

согласится с нами в молитве, мы можем сделать в десять раз больше, чем сами по себе. Не 
нужно привлекать много людей; хватит просто мужа и жены — только двоих. 

Однажды я прочитал книгу д-ра Джорджа В. Труэтта, который много лет был пастором 

Первой Баптистской церкви в Далласе, штат Техас. Одна глава его книги посвящена этой 

теме соглашения в молитве. 
Он рассказывает, что когда был молодым студентом семинарии, то летом проводил 

служения пробуждения. Однажды, когда он проповедывал под навесом из веток в 
Западном Техасе, после проповеди к нему подошёл высокий фермер и спросил его, верит 
ли он в Новый Завет. Д-р Труэтт ответил, что верит. Затем фермер спросил, верит ли он 

там всему. Д-р Труэтт ответил, что, конечно, да. Фермер спросил верит ли он тому, что 

написано от Матфея 18: 19. Д-р Труэтт сказал, что он так с ходу не помнит, что написано 

от Матфея 18: 19, но что бы там ни было, он этому верит. 
Фермер процитировал Труэтту этот стих и сказал ему, что он — первый встретившийся 
им проповедник, который действительно верит этому. Он попросил д-ра Труэтта согла-
ситься с ним, чтобы управляющий на его ферме и его семья уверовали на следующий 

день. Он пообещал привести их в церковь. Д-р Труэтт сказал, что он соглашается, чтобы 

они уверовали. 

Этот великан, который возвышался над ним со своим ростом почти в два метра, с 
ковбойскими ботинками на ногах, схватил его за руку и пожал её. Он сказал: «Господи, 

наконец-то я нашёл того, кто соглашается со мной. Я искал такого человека много лет. 
Этот проповедник-кроха и я соглашаемся, чтобы Джон и его семья уверовали завтра 
вечером. » 

Проведя бессонную ночь, сражаясь с диаволом, д-р Труэтт пошёл на собрание. Он увидел, 

что пришёл фермер, ведя за собой ещё одного мужчину, его жену и троих детей. 

Д-р Труэтт произнёс зажигательную Евангельскую проповедь и призвал к покаянию, но, 

как ему показалось, тот мужчина не выходил вперёд. Наконец, он сказал Господу, что он 

сделал всё, что мог; он споёт ещё один стих, и тогда он всё предаст в Его руки. 

Во время следующего куплета псалма к покаянию, старшая девочка, лет 13, вышла 
вперёд. Она опустилась на колени. Затем вышли остальные дети. Наконец все три ребёнка 
молились впереди. Затем вышла мать и, в конце концов, отец. 

После завершения служения, фермер схватил д-ра Труэтта за руку и сказал, что знал, что 

если только ему удастся найти кого-то, кто бы согласился с ним, то это сработает. Он 

попросил д-ра Труэтта согласиться с ним относительно своего соседа. 
Тогда, как вспоминал д-р Труэтт, если бы фермер попросил его согласиться в том, чтобы 

солнце взошло на западе, он бы согласился. Он был готов для чего угодно! Он сказал, что 

был тогда молод и не знал ничего другого. Он сказал, что мы пичкаем свою голову 

образованием, в ущерб своему сердцу, но простые люди верят Слову Божию и получают 
результаты. 

Служения продолжались в течение двух недель. И каждый вечер фермер просил д-ра 
Труэтта согласиться с ним о ещё одной семье, и каждый вечер та семья спасалась. Это 

действует. 
Святой Дух в молитвенном служении 

РИМЛЯНАМ 8: 26 

26 Также и Дух подкрепляет (нас) в немощах наших; ибо мы не знаем, о чём молиться, как 

должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными. 



На греческом языке дословно последняя фраза звучит как «воздыханиями, которые 
нечленораздельны. » Следовательно, этот стих говорит о воздыханиях и молитве на 
языках. 

В связи с этим Павел сказал: «Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то хотя дух мой 

и молится, но ум мой остаётся без плода» (1 Кор. 14: 14). В Расширенном переводе 
читаем: «дух мой (Духом Святым внутри меня) молится... » 

Обратите внимание к Римлянам 8: 26, что мы не знаем, о чём нам нужно молиться. Своим 

плотским умом мы и не можем знать, как нам следует молиться, потому, что есть много 

такого, что известно только Богу, но «Дух подкрепляет нас в немощах наших. » Святой 

Дух поможет нам и будет ходатайствовать для нас нечленораздельными воздыханиями. 

Это не значит, что Дух Святой делает это без твоего участия. Тогда бы Дух Святой нёс 
ответственность за твою молитвенную жизнь, но Он за неё не отвечает. Ты сам несёшь 
ответственность за свою молитвенную жизнь. Заметьте, что в этом стихе говорится — Дух 

Святой ^подкрепляет». Он послан не для того, чтобы молиться вместо тебя. Он послан, 

чтобы помочь тебе во всех аспектах твоей жизни, и особенно, в твоей молитвенной жизни. 

Из твоего сердца могут выходить  вещи, которые  нельзя выразить словами. Тебе помогает 
Святой Дух, по мере того, как эти воздыхания исходят из твоего I духа и сходят с твоих 

губ. Это Дух Святой в молитвенном служении. 

Я молюсь больше всего на языках. Например, у моего сына могут быть проблемы, о 

которых я ничего не знаю. Я говорю Господу, что не знаю, как молиться за него, как 

должно, но я обращаюсь к Святому Духу за высказыванием. Я могу молиться за него на 
языках в течение часа, У меня может быть откровение, или же Бог покажет мне ответ. Но 

есть откровение или нет, мы можем так молиться, потому что мы знаем, что это 

Библейский способ. 

Такая молитва в Духе приносит плоды, когда ничто другое не срабатывает. Дух Святой 

ходатайствует через нас перед престолом благодати. 

Текст наизусть: 
«Истинно также говорю вам, что если двое из вас согласятся на земле просить о всяком 

деле, то, чего бы ни попросили, будет им от Отца Моего Небесного» (Мат. 18: 19) 

ДЕВИЗ  УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 32 
Шесть самых важных аспектов молитвы (Часть 1) 

Тексты из Библии: От Иоанна 16: 23, 24; от Марка 11: 24-26; Деяния 

27: 25 

Центральная истина: «В вере Богу есть нечто такое, что побудит 

Его обойти миллион людей, чтобы добраться до тебя. » — Смит Виггльзворт 

Много раз я спрашивал людей, когда они поднимались с молитвы, чему они верят. Часто 

мне отвечали: «Ну, я верю, что Бог услышал меня. » Я говорю им, что Он не услышал. 

В Своём Слове Он говорит: «Если ты веришь, ты получишь», а не: «Если ты надеешься, 
ты получишь. » Он не говорил «продолжать, продолжая», пока не получишь ответ. Он 

сказал, чтобы молясь, ты верил, что получаешь. 

Когда ты веришь, что получаешь, тебе не нужно молиться всю ночь напролёт. Ты 

можешь лечь спать в мире, зная, что Бог услышал тебя и ответит на твою молитву. 

Самая чудесная вещь в мире — зарыться головой в обещания Божий и заснуть как дитя. 

Вокруг тебя могут вздыматься проблемы, но посреди всего у тебя будет мир. 

Этот урок посвящён шести самым важным вещам, которые нужно знать о молитве. 

Номер 1: Молись Отцу во Имя Иисуса 

ИОАННА 16: 23, 24 

23   И в тот день вы не спросите Меня ни 



о чём. Истинно, истинно говорю вам: о 
чём ни попросите Отца во имя Моё, даст вам. 

24 Доныне вы ничего не просили во имя Моё; просите и получите, чтобы радость 
ваша была совершенна. 
Когда  Иисус  произнёс  эти слова, Он был здесь на земле. Речь шла о времени, в которое 

живём мы. 

Он ещё не взошёл на Голгофу. Он ещё не умер и не был погребён. Он ещё не воскрес из 
мёртвых. Новый Завет ещё не вступил в силу. Его Кровь ещё не была перенесена во 

Святое Святых. (Его Кровь является печатью Завета). 

У человека было обетование искупления, но он ещё не принял его. Было обещание вечной 

жизни, но оно ещё не реализовалось. Никто ещё не был рождён свыше — об этом было 

только обещано, потому что рождение свыше доступно только по Новому Завету. 

О Новом Завете пророчествовалось в Ветхом Завете. При Ветхом Завете, сердца людей 

не претерпевали изменений. Вот почему они не переставали грешить. Они не могли не 

грешить. 

Грешили величайшие святые Ветхого Завета. После того, как им прощался один грех, они 

совершали другой. Всё их естество было негодным; их сердца никуда не годились. Их 

грехи только прикрывались. 

Но в Своём Слове Бог пообещал, что Он заберёт у нас это ветхое сердце и даст нам 

новое. Он сказал, что Он вложит в нас новый дух (Иез. 11: 19). Это стало возможным по 

Новому Завету. 

От Иоанна 16: 23, 24 Иисус говорит Своим ученикам, что после того, как Он взойдёт на 

Голгофу и воскреснет из мёртвых, люди должны будут молиться Его Отцу. 

Молитва на законном основании должна быть адресована Отцу во Имя Иисуса. Мы не 

должны молиться Иисусу. Так наставлял Он Сам. 

Когда Он был на земле, ученики попросили Его научить их молиться. Он научил их гово-

рить: «Отче наш... » Мы называем это молитвой Господней (Мат. 6: 9-13), но это не 

Новозаветняя молитва. 

В этой молитве ничего не просится во Имя Иисуса; Его Имя даже и не упоминается. Это 

молитва Ветхого Завета. По Новому Завету, который скреплён драгоценной кровью 

Иисуса, мы должны молиться Отцу во Имя Иисуса. 

Теперь давайте сосредоточимся на фразе «о чём ни» от Иоанна 16: 23. Часто мы 

говорим, что верим в ответ на молитву, «если на это есть воля Божия. » Но в этом 

стихе нет такой оговорки. Напротив, там сказано: «о чём ни попросите Отца во имя 
Моё, даст вам. » Это определённо Его воля; иначе бы Он так не сказал! 

Почему Иисус сказал: «о чём ни попросите Отца во имя Моё, даст вам. »? Ответ в стихе 

24:  «чтобы радость ваша была совершенна. » 

Конечно, наша радость не может быть полной, если у нас нет работы, а наши дети 

голодны. Наша радость не может быть полной, если наше тело атаковано болью. Наша 

радость не может быть полной, если в нашем доме проблемы. 

Иисус сказал, что Отец даст нам, о чём мы ни попросим, чтобы радость наша была 

совершенной (полной. ) 

Но в успехе такой молитвы есть секрет. Ключ в словах: «о чём ни ПОПРОСИТЕ ОТЦА 

ВО ИМЯ МОЁ... » Мы должны направлять Свои молитвы Отцу во Имя Иисуса. 

Номер 2: Верь, что ты получаешь 
МАРКА 11: 24 

24 Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, 
— и будет вам. 

Смит Виггльзворт однажды сказал, что в вере Богу есть нечто такое, что заставит 

Его обойти миллион людей и достичь тебя. 

Бог — это Бог веры. Мы дети веры Бога веры. Он действует по принципу веры. 

Мы спасены верой: «Ибо благодатию вы спасены чрез веру, и сие не от вас, Божий дар: не 



от дел, чтобы никто не хвалился» (Ефес. 2: 8, 9). 

Мы ходим верой, а не видением. Бог слушает только молитву веры. Он сказал, что ты 

можешь иметь то, что хочешь, если ты веришь, что принимаешь это. Однако сначала 

нужно поверить. 

Большинство людей хотят принять, а потом поверить. Но всё должно быть наоборот: 

Вера сначала. 
Я убеждён, что если люди перестанут молиться постоянно об одном и том же и начнут 

благодарить Бога за ответ, то ответ придёт сразу же. Но они продолжают молиться в 

неверии. 

Если кто-то продолжает просить об одном и том же, он не верит, что он принял это в 

первый раз, когда он попросил. Если бы он поверил, что он принял это, он бы благодарил 

Бога за это, и оно бы проявилось. 

Та вера, о которой Иисус говорит от Марка и, это сердечная вера — духовная вера — 

вера не от головы. Мы привыкли ходить верой головы. Но нам нужно поверить в своём 

сердце, что мы принимаем то о чём мы молимся, даже если мы не видим ответа 

физическими глазами. 

Это относится и к физическому исцелению, но создаётся впечатление, что веру на физи-

ческое исцеление практиковать труднее, чем на что-нибудь другое, потому что нам 

приходится мириться с телом, со всеми его чувствами и симптомами. 

Большинство людей поверит, что Бог исцелил их, когда они смогут увидеть, как их 

состояние улучшается, или когда исчезают симптомы болезни. Всякий поверит тому, 

что он увидит. Иисус же учит тому, что мы должны верить, когда молимся, а затем 

мы получим. 

Я много лет практиковал такой вид веры, и от Марка 11: 24 было моей опорой. Я 

пережил это в своей собственной жизни, когда я молился о желаниях своего сердца, веря, 

что я получаю их. Это относится не только к исцелению, но и ко всем другим сферам 

жизни. Какая бы ни была нужда — материальная, духовная или финансовая — вот 

таким образом мы получаем. 

С. Виггльзворт сказал, что некоторые люди готовы сдаться, если на их молитву нет 

моментального ответа. Но, сказал он, это говорит о том, что они прежде всего никогда 

и не верили Богу. 

Часто Бог допускает испытания и проверки нашей веры до самого конца. Когда ты 

веришь Богу, ты можешь стоять твёрдо, даже если у тебя испытание. 

Я прошёл через это и знаю по опыту. Много лет тому назад я научился смеяться всё 

больше и больше, по мере того, как становится труднее. Я не всегда хочу смеяться, но я 

заставляю себя смеяться прямо в лицо диаволу. Я улыбаюсь и говорю, что верю Богу. 

Когда Павел находился на корабле, плывущем в Рим, поднялась большая буря. Из-за 

грозящей опасности, команда корабля попыталась облегчить судно, выбросив за борт 

груз. Это не помогло, а буря продолжалась, день и ночь, в течение многих дней. В конце 

концов команда и пассажиры потеряли всякую надежду, что они или корабль выстоят. 

Однако, посреди ярости бури, Павел обратился к ним, сказав, что он верит Богу: 

ДЕЯНИЯ 27: 25 

25    Посему ободритесь, мужи, ибо я верю Богу, что будет так, как мне 
сказано. 
Может быть, вам или мне не суждено столкнуться с бурей на море, но нам таки 

предстоят жизненные бури. И мы тоже можем стоять с верой, как у 

Павла, и провозгласить, что мы верим Богу. 

Номер 3: Когда молишься, прощай 

МАРКА 11: 25, 26 

25     И    когда   стоите    на   молитве, прощайте, если что имеете на кого, дабы и 

Отец ваш Небесный простил вам согрешения ваши; 

26     Если же не прощаете, то и Отец ваш Небесный не простит вам согрешений 



ваших. 
Прежде, чем мы получим ответ на свои молитвы, мы должны простить всех, кто нас 

обидел. Мы не должны держать зло на кого-то — мы не можем позволить себе дух 

непрощения — если хотим, чтобы наши молитвы достигали Божьего престола 

благодати. 

Молитва бесплодна в непрощающем сердце. Нельзя иметь плодотворную молитвенную 

жизнь и держать что-то против кого-то в своём сердце. Нельзя держать в своём 

сердце ненависть. 

Вы не несёте ответственности за жизнь другого человека. Вы отвечаете только за 

свою жизнь. Содержание сердца другого человека не помешает вам, но если в своём 

сердце вы что-то имеете против этого человека, это помешает вам. 

Мы должны очень усердно наблюдать за своим внутренним человеком. Мы не можем 

позволить себе иметь горький корень, немного ненависти или I искорку мстительности. 

Это разрушит нашу духовную жизнь. Это затормозит нашу духовную жизнь. Это 

запятнает нашу веру и, в конце концов, приведёт нас к катастрофе. 

Однажды один парень попросил меня помолиться,, чтобы ему больше не иметь проблем с 

диаволом. Я сказал ему, что не знаю такого человека, который бы был свободен от 

проблем с диаволом, включая и меня самого. 

Мы не можем молиться о том, чтобы прекратились наши проблемы с диаволом, но мы 

можем научиться властвовать над ним: «Противостаньте диаволу, и убежит от вас» 

(Иак. 4: 7). 

Бог готовит для нас трапезу в виду наших врагов. Иисус с нами, прямо в присутствии ди-

авола. Прямо посреди врагов сомнения и отчаяния, мы можем сидеть за столом победы 

и освобождения вместе с Иисусом. Пред лицом неблагоприятных обстоятельств мы 

можем верить, что принимаем. 

Текст наизусть: 

«Всякою молитвою и прошением молитесь во всякое время духом, и старайтесь о сём 

самом со всяким постоянством и молением о всех святых» (Ефес. 6: 18) 

ДЕВИЗ УРОКА: ^Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 33 
Шесть самых важных аспектов молитвы (Часть 2) 
Тексты из Библии: К Римлянам 8: 26, 27; 1 Коринфянам 14: 14, 15; 

Иуды 20; 1 Коринфянам 14: 4 Центральная истина: Когда мы позволяем Святому Духу 

молиться через нас—помогать нам в нашей молитвенной жизни—мы станем свидетелями 

удивительных ответов на свои молитвы. 

Всякою молитвою и прошением молитесь во всякое время духом, и старайтесь о сём 

самом со всяким постоянством и молением о всех святых.— Ефесянам 6: 18 

Перевод Джеймса Моффатта вышеприведенного отрывка звучит так: «молясь во всякое 
время... всеми видами молитвы... » Ещё один современный перевод: «молясь разными 

видами молитвы. » 

Хотя в традиционном русском переводе и не сказано «молясь всеми видами молитвы», но 

всё таки говорится «всякою молитвою... молитесь во всякое время», подразумевая, что 

существует не один вид молитвы. Если бы их было не больше одного, то можно было бы 

просто сказать «молитесь всегда», и на этом и остановиться. 
Как сильно наш народ нуждается в молитве! Как сильно церковь нуждается в молитве! 
Ничто не заменит молитву в удовлетворении нужд нашей семьи. 

В нашем последнем уроке мы обсудили три пункта из шести наиболее важных аспектов, 
которые Христианин должен знать о молитве. Это: (1) моление Отцу во Имя Иисуса; (2) 

вера, что ты принимаешь; и (3) прощение, когда молишься. В этом уроке мы рассмотрим 



остальные три аспекта этой темы. 

Номер 4: В молитвенной жизни полагайся на Святого Духа 
РИМЛЯНАМ 8: 26, 27 

26    Также и Дух подкрепляет (нас) в немощах наших; ибо мы не знаем, о чём 

молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует   за   нас   воздыханиями 

неизреченными. 

27    Испытующий   же   сердца   знает, какая мысль у Духа, потому что Он 

ходатайствует   за   святых   по   воле Божией. 

1 КОРИНФЯНАМ 14: 14, 15 

14    Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то, хотя дух мой и молится, но ум 

мой остаётся без плода. 
15    Что же делать? Стану молиться духом, стану молиться и умом; буду петь духом, 

буду петь и умом. 
Везде Христиане молятся с пониманием (умом), но не все молятся Духом (на языках). 

Многие даже и не знают, что это возможно. 

Некоторые в спешке и из-за непонимания Писания сказали, что языки отошли в прошлое. 
Но если это так, то как же нам «молиться духом» сегодня? Конечно, у Христиан в 
Коринфе не было такого молитвенного средства, какое не можем иметь и мы. Сегодня нам 

доступно точно такое же средство. 

Павел сказал, что когда он молился на незнакомом языке, молился его дух. Когда ты 

молишься на языках, молится именно твой дух с помощью Святого Духа внутри тебя. 

Подобным же образом, твои стенания — это стенание Святого Духа внутри тебя. Иногда у 

меня было такое молитвенное бремя, что я не находил соответствующих слов для 
выражения своих чувств. Всё, что я мог сделать, это издавать стоны откуда-то из глубины 

моего существа. Павел говорит, что эти стоны, которые слетают с наших губ, исходят из 
нашего духа — глубины нашего естества. Когда это случается, это Святой Дух, Который 

помогает нам в молитве, как сказано к Римлянам 8: 26. 

Согласно покойного П. К. Нельсона, дословно греческий оригинал звучит следующим 

образом: «Сам Дух ходатайствует за нас стонами, которые нельзя выразить 
членораздельной    речью. » 

Членораздельная речь — это твоя обычная речь. Говорение на языках — это не привычная 
для тебя речь, поэтому в этом стихе идёт речь и о говорении и молитве на иных языках. 

Павел сказал, что Святой Дух поможет нам в нашей молитвенной жизни. Почему? «-... ибо 

мы не знаем, о чём молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас... » (Рим. 8: 

26). 

Мы не всегда понимаем всё, о чём мы молимся, но Святой Дух понимает. Когда мы 

позволим Ему молиться через нас — помочь нам в нашей молитвенной жизни — мы 

увидим удивительные ответы на свои молитвы! 

Если я знаю, о чём конкретно молиться, молясь, я могу верить, и могу принять просимое. 
Однако, иногда бывает так, что мы знаем, о чём молиться, но не знаем, как об этом 

молиться. Дух же Святой знает, и Он может помочь нам. (Легче верить на такие темы, как 

квартплата или деньги на еду, потому, что мы знаем, о чём мы молимся. Но в жизни 

бывают другие ситуации, о которых не так уж легко молиться. ) 
В моей жизни были ситуации, когда я говорил Господу, что не знаю точно, как молиться о 

своих детях. Когда я знаю, что есть проблема, я начинаю молиться на языках, и в 
большинстве случаев, прежде, чем я закачиваю молитву, у меня есть ответ. 
Номер 5: Молиться ходатайственной молитвой 
Этот аспект тесно связан с Номером 4. К Римлянам 8: 26 сказано: «... Сам Дух ходатай-

ствует за нас воздыханиями неизреченными. » Ходатайственная молитва не для вас 
самих. Ходатай — это тот, кто становится на место другого человека. Вы 

ходатайствуете за других. 

Каждый исполненный Духом верующий может рассчитывать на помощь Святого Духа в 



ходатайстве. Это может быть ходатайство за чьё-то спасение, исцеление и пр. Сюда даже 
входит молитва о тех вещах или людях, которых мы не знаем, но Дух Святой знает. * 

Помолившись некоторое время в Духе, мы будем знать, молимся ли на языках о самих 

себе — для назидания самих себя духовно и поклонения Богу, что обсуждается в 
следующем аспекте — или же мы ходатайствуем за других. 

В некоторых случаях — иногда это длилось некоторое время — у меня было 

ходатайственное бремя даже до того, как я знал, о ком я молился. Я понимаю, когда я 
ходатайствую или подвизаюсь за погибающего. 

(Когда ты становишься на место погибающей души в ходатайстве, ты будешь испытывать 
те же самые потерянные чувства в своём духе. Когда ты молишься в Духе, ходатайствуя за 
того человека, Святой Дух подействует на его сердце и обличит его в грехе. ) 
Номер 6: Назидание себя посредством молитвы в Святом Духе 
ИУДЫ 20 

20   А вы, возлюбленные, назидая себя 
на святейшей вере вашей, молясь Духом 

Святым. 

1 КОРИНФЯНАМ 14: 4 

4      Кто говорит на незнакомом языке, тот назидает себя... 
В говорении на языках есть одна такая фаза, которая и не молитва за кого-то и не ходатай-

ство за других. Это просто средство личного духовного созидания. Это помогает нам 

духовно и назидает нас. Нам всем нужен такой вид молитвы. Мы не можем помочь 
другим — мы не можем назидать других — если мы не назидаем самих себя. 
Молитва таком образом ценна по трём причинам. Во-первых, это средство духовного 

назидания. Она влияет на нас лично. Во-вторых, это средство молитвы о том, чего мы не 
знаем. В-третьих, Дух Святой помогает нам совершать ходатайство. 

Говорение на языках — это не только начальное свидетельство обитания внутри Святого 

Духа; это постоянное переживание на всю оставшуюся жизнь. Оно помогает поклоняться 
Богу.. Это текущий поток, который никогда не должен пересыхать. Это обогатит вашу 

жизнь духовно. 

Текст наизусть: 
«Всякою молитвою и прошением молитесь во всякое время духом, и старайтесь о сём 

самом со всяким постоянством и молением о всех святых» (Ефес. 6: 18). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

Для более полного изучения этого предмета, см. книгу преп. Кеннета Е. Хейгина 
'Искусство ходатайства'. 

 

 

Урок 34 
Истолкование наших молитв в Духе 

Текст из Библии: 1-е Коринфянам 14: 13-17, 27, 28 Центральная истина: Каждый 

верующий может истолковывать 
свои молитвы в Духе, таким образом  узнавая их духовный смысл. 

Молитва в Духе — привилегия не только служителей. Это привилегия всех верующих. 

Много было достигнуто через тех, кто подчинил свою молитвенную жизнь Святому 

Духу, позволив Ему молиться через них. Но мы увидели бы ещё больше результатов, если 

бы больше Христиан молились в Духе. 

1 КОРИНФЯНАМ 14: 13-17 

13     А потому говорящий на незнакомом языке молись о даре истолкования (в 
греческом оригинале — об истолковании — прим. переводчика). 
14     Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то, хотя дух мой и молится, но ум 

мой остаётся без плода. 



15     Что же делать?  Стану  молиться духом, стану молиться и умом; буду петь 
духом, буду петь и умом. 

16     Ибо, если ты будешь благословлять духом, то стоящий   на  месте  прос-
толюдина как скажет «аминь» при твоём благодарении? Ибо он не понимает, что 
ты говоришь. 
17. Ты хорошо благодаришь, но другой не назидается. 
Бог, говоря через апостола Павла, сказал: «А потому говорящий на незнакомом языке 
молись об истолковании» (ст. 13). Конечно, Бог не скажет нам молиться о чём-то, чего 

мы не можем иметь. 

Я убеждён, что все верующие должны уметь истолковывать свои молитвы, хотя им 

может и не придётся истолковывать на людях высказывание на языках. Я верю, что 

верующий может истолковывать, не будучи истолкователем. (Я объясню эту точку 

зрения позже. ) 

Мог бы Дух Божий сказать нам молиться о чём-то, чего мы не можем иметь? Тот 

факт, что Он сказал нам молиться об истолковании, означает, что Он приготовил это 

для всех верующих. 

Поэтому, каждый верующий должен быть способен молиться на языках (молиться в 

Духе), потому что Библия поощряет нас делать это. Подобным же образом, мы должны 

молиться, чтобы мы могли истолковывать то, о чём мы молимся на языках, потому что 

Слово поощряет нас делать это. 

Обратите внимание, почему Бог хочет, чтобы мы делали это. В 1-ом Коринфянам 14: 13 

мы читаем, что те, которые говорят на незнакомом языке, должны молиться об 

истолковании. Два последующих стиха начинаются с союза «ибо». Союз — это соед-

иняющее слово. Это означает, что Павел продолжает то, что сказал раньше. 

В стихе 14 написано: «ИБО, когда я молюсь на незнакомом языке, то, хотя дух мой и 

молится, но ум мой остаётся без плода. » Если бы могли истолковывать наши молитвы на 

языках, то наш ум не был бы уже без плода. Он бы был плодотворен. 

Иногда нам было бы полезно знать, о чём мы молимся, когда молимся в Духе. В наших 

молитвах есть такие вещи, которые нам нужно понимать. Нам бы не помешало, если бы 

наш ум был просвещён по этому вопросу. Однако, я бы никогда не стал истолковывать 

те молитвы, которыми мы назидаем самих себя. Это молитвы чисто поклонения и 

хвалы, и они не нуждаются в истолковании. 

Молитва Духом и умом 
Стих 15 продолжает учение Павла: «Что же делать? Стану молиться духом, стану 

молиться и умом... » Этот стих имеет ещё одно значение, по сравнению с тем, к чему мы 

уже привыкли. 

Прежде всего, это означает, что мы можем молиться двояко: духом (на языках) и умом 

(на знакомом нам языке). Но это также означает, что если мы молимся в виду 

последующего истолкования того, о чём мы молимся на языках, мы можем молиться в 

духе, а потом Бог может дать нам истолкование. Если случается так, мы поймём, о чём 

мы молились на языках, и мы сможем молиться умом на своём родном языке. 

Я молюсь таким образом с 1938 года. В те дни, на эту тему не было никакого 

наставления. Некоторые люди даже думали, что если человек исполнился Духом и 

заговорил на языках, то ему уже больше не надо говорить на языках! (Печально, что и 

сегодня многие Христиане не поднимаются выше этого уровня. ) 

После того, как я вначале исполнился Святым Духом, я замечал, что молюсь на языках во 

время своих молитв, и я останавливался, потому что я не был уверен, правильно это или 

нет. Однако, после примерно годичного изучения Слова, я понял, что молиться на языках 

— это правильно; что и сегодня для нас в этом есть благословение. 

Точно также, я истолковывал свои молитвы задолго до того, как я начал истолковывать 

на людях. Из своего собственного опыта я знаю, как это меняет молитвенную жизнь. 

Мои первые переживания в этой сфере начались, когда я только уверовал. Я был сильно 



влюблён в Господа и искал Его и ожидал от Него. Молясь о своих служениях и 

проповедях, которые мне предстояло проповедывать, я испытывал движение Святого 

Духа, и я истолковывал то, о чём я только что помолился на языках. 

Однажды молясь в Духе, я начал истолковывать свою молитву. Я понял, что молюсь о 

девушке, на которой мне предстояло жениться! Я также узнал, что у нас будет двое 

детей, старший мальчик, а младшая — девочка. Я не пророчествовал; я истолковывал 

свою молитву на языках. Я молился несколькими словами на языках, а потом молился 

истолкованием. 

Тогда я не был женат, и мне был 21 год. Я был настолько погружён в духовное, что у 

меня не было времени на девушек и на свидания. 

Мысль о женитьбе была очень далёкой от меня! Но всё так и случилось, как это было 
сказано через истолкование. В том же году я женился. Когда мы ожидали нашего 

первого ребёнка, я знал, что это будет мальчик. Фактически, мы подобрали именно 

мужское имя. 

Когда мы ожидали нашего второго ребёнка, я знал, что это будет девочка, поэтому мы 

нашли только женское имя. Некоторые из наших родственников были настроены 

скептически и спрашивали: «А если это будет не девочка?» Я говорил: «Я не живу по 

принципу — а если. » Когда ребёнок родился, это была прелестная дочка. 

Языки и истолкование: Для использования на людях или в личной молитве? 
Как уже упоминалось ранее, тот факт, что кто-то истолковывает не означает, что он 

истолкователь. Эти два явления взаимосвязаны, но это не одни и то же. 

Например: автомобиль, грузовик и автобус — это совершенно разные средства передви-

жения, тем не менее всё это моторизованные средства передвижения. То, что у 

человека есть автомобиль, и он ездит на нём, вовсе не означает, что он водитель 

грузовика. Даже если бы у него и был грузовик, это не обязательно означало бы, что он 

может водить его. А то, что кто-то водитель автобуса, вовсе не означает, что он — 

водитель грузовика. Это разные вещи, хотя и похожие. То же самое относится к языкам 

и истолкованию. 

1 КОРИНФЯНАМ 14: 27, 28 27    Если  кто говорит  на незнакомом языке, говорите 
двое, или много трое, и то порознь, а один изъясняй. 

28    Если же не будет истолкователя, то молчи в церкви, а говори себе и Богу. 
В стихе 28 мы читаем: «Если же не будет истолкователя... ». Подразумевается, что есть 

те, кто являются истолкователями. 

Мы очень заблуждаемся, думая, что языки и истолкование только для использования на 

людях. В определённых обстоятельствах они для публичного использования, но как видно 

из вышеприведенного отрывка из Писания, это, в основном, для личных целей. 

Как я уже сказал, я начал истолковывать свои собственные молитвы задолго до того, 

как я начал истолковывать публично. Когда я начал истолковывать свои молитвы, 

будучи один, это было похоже на вождение машины. Когда я начал истолковывать на 

людях, это было похоже на вождение грузовика: отчасти, это было то же самое, но 

отличалось. В публичном истолковании, мы занимаем иное служение, на ином уровне, в 

иной сфере. 

Когда я впервые начал истолковывать свои молитвы, это было всё, что я мог 
истолковывать. Я не мог истолковывать молитвы других людей. Я не мог 
истолковывать высказывание на языках. Однако позднее, у меня появился дар 

истолкования. 
Обратите внимание, что в Писании не сказано: «Говорящий на незнакомом языке, 
молись о даре истолкования» (обратите внимание, что русский перевод здесь не точен и 

может запутать, по-гречески там нет слова «дар» — прим. переводчика). Там сказано: 

«Молись об истолковании. » Истолковании чего? Своей молитвы. Почему? Чтобы 

«молиться духом и... молиться умом. » От этого верующий не становится 

истолкователем, он просто молится в Духе. 



Даже после того, как я получил дар истолкования и стал истолкователем, я всё равно не 

мог истолковывать то, о чём люди молились в своей личной молитве, но я мог 
истолковывать все публичные высказывания. (Я всё ещё могу истолковывать публичные 

высказывания, хотя я и не всегда делаю это. Часто истолкование даётся нескольким 

другим присутствующим, и я позволяю кому-то ещё сказать его. ) 

Из опыта я понял, что когда кто-то при всех высказывается на языках, то я могу 

истолковать их высказывание, если я отреагирую на Дух. В первом послании к 

Коринфянам 14: 27, 28, Павел подразумевает, что это может сделать истолкователь. 

Он сказал: «если же не будет истолкователя... », подразумевая, что некоторые являются 

истолкователями, имея дар истолкования, которого нет у других. 

Истолкователя может и не быть на служении, и если истолкователя нет, то тот, кто 

говорит на языках, должен молчать. Это подразумевает, что истолкователь всегда 

может истолковать высказывания. 

В моей собственной молитвенной жизни, я не всегда истолковываю все молитвы, ко-

торыми я молюсь на языках — только, если так желает Господь и если это нужно. 

К Римлянам 8: 26 мы читаем: « Также и Дух подкрепляет (нас) в немощах наших; ибо мы 

не знаем, о чём молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями 

неизреченными. » 

Если ты не знаешь, о чём молиться, как должно, ты можешь молиться в Духе, а потом 

истолковывать. Тогда ты будешь знать, о чём ты молился. Затем ты будешь молиться 
и духом, и умом. 

Я убеждён, что все верующие должны молиться в Духе и «умом» — не только молитвой, 

которую они не понимают, но и молиться и истолкованием, чтобы понимать свои 

молитвы в Духе. 

Текст наизусть: 

«А потому говорящий на незнакомом языке молись об истолковании» (1 Кор. 14: 13) — 

уточнённый перевод (прим. переводчика) 

ДЕВИЗ УРОКА: «будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 35 
Языки — живой поток хвалы 

Тексты из Библии: 1 Коринфянам 12: 7-11; к Ефесянам 5: 18, 19; от 

Иоанна 7: 37-39 

Центральная истина: Говорение на языках — это поток, который 

никогда не должен высыхать и который обогащает нашу жизнь духовно. 

Изучив в последних двух уроках необходимость и ценность молитвы на языках, давайте 

подробнее остановимся на всех видах и использовании языков. 

Языки — один из девяти даров Духа 
I  КОРИНФЯНАМ 12: 7-11 

7       Но   каждому   даётся   проявление Духа на пользу: 
8       Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же 
ДУХОМ; 

9       Иному вера, тем же Духом: иному дары исцелений, тем же Духом; 

10     Иному чудотворения, иному пророчество, иному различение духов, иному разные   
языки, иному   истолкование языков. 
11     Всё же сие производит один и тот же Дух, разделяя каждому особо, как Ему 
угодно. 
В этих стихах перечислены девять даров, проявлений или путей, которыми Святой Дух 

проявляется. 

Три дара     дарывдохновления, или высказывания: пророчество, разные языки и ис-



толкование языков. Эти голосовые дары предназначены для того, чтобы вдохновлять в 

публичном служении. Среди них, дар языков — самый выдающийся. 

Языки с истолкованием выделяют нашу диаспору. Все другие дары Духа проявлялись и в 

Ветхом Завете. Даже в жизни и служении Иисуса, проявились все другие дары, кроме 

языков и истолкования. 

По той причине, что языки и истолкование отличают нынешнюю диаспору, они и 

проявляются в Церкви чаще других даров. 

«Разные языки» — это сверхъестественные высказывания, которые даёт Святой Дух. 

Это те языки, которые говорящий раньше никогда не изучал и которые он не понимает. 

Обычно и слышащие их не понимают, хотя этому бывают исключения. Бывало, что кто-

то произносил слова на языках, а кто-то из присутствующих понимал эти слова. 

Один служитель поведал мне, что с ним однажды произошло, когда он проповедывал в 

миссии в Мексике. 

Он сказал: «Пять вечеров я проповедывал, а местный миссионер переводил мои проповеди 

на испанский язык. Однажды после моей проповеди вперёд вышла мексиканка, чтобы 

принять крещение Святым Духом. На неё сошла сила Божия, и она начала говорить на 

самом совершенном английском языке, который мне когда-либо приходилось слышать. Я 

понял всё, что она сказала. Она ни одного дня своей жизни не была в школе, а её родным 

языком был испанский. 

«Слышать, как она говорит на моём языке — на английском — на том языке, который 

она никогда не учила, было одним из самых прекрасных переживаний в моей жизни. Это 

очень повлияло на меня. С тех пор я изменился. » 

Другой пример, когда языки были поняты слушателем, а не говорящим, связан с одной 

миссионеркой в Индии. 

Будучи дома в отпуске, она пришла на служение в Библейскую школу. Один из студентов 

высказался на языках, но истолкования не последовало. Пока все ожидали и думали, по-

чему же нет истолкования, эта миссионерка встала и сказала: «Этот студент 

заговорил на одном из индийских диалектов. Я поняла все произнесённые им слова. Это 

высказывание было для меня, и по этой причине не было истолкования. Через это 

высказывание Бог заговорил со мной, сказав мне вернуться в Индию и что Он хочет там 

от меня. » 

Языки — первоначальное свидетельство крещения Святым Духом 

Говорение на языках всегда проявляется, когда, люди переживают крещение Святым 

Духом: «И исполнились все Духа Святого и начали говорить на иных языках, как Дух 

давал им провещевать» (Деяния 2: 4). 

Однако я не спорю с теми, кто утверждают, что имеют Святого Духа, даже если они 

никогда не говорили на языках. В конце концов, Дух Святой производит возрождение, 

когда человек рождается свыше, и Библия говорит нам, что «сей Самый Дух 

свидетельствует духу нашему, что мы дети Божий» (Рим. 8: 16). 

Много лет тому назад, будучи молодым пастором, который жаждал познать глубины 

Божий, я, читая Новый Завет, пришёл к выводу, что если я принял Того же Святого 

Духа, что и ученики в день Пятидесятницы, то мне нужно точно такое же 

сопровождающее знамение. А если у меня нет такого же знамения — говорения на 

языках — то у меня нет Библейского   засвидетельствования того, что я исполнен Тем 

же Святым Духом, что и они. 

Благодарение Богу, что я таки принял Того же Святого Духа и таки заговорил на языках, 

как Дух давал провещевать. 

Было такое время, когда Смит Виггльзворт доказывал, что он уже исполнен и крещён 

Святым Духом, хотя тогда он не говорил на иных языках. 

Когда он прослышал, что кто-то в Епископальной церкви (англиканской) церкви говорил 

на языках, он пошёл посмотреть на это. Он узнал, что пастор, его жена и многие члены 

приняли крещение Святым Духом. 



Они спросили Виггльзворта: «Вы имеете Святого Духа? » 

Виггльзворт ответил, что да. 

«А вы заговорили на языках?» спросили они. 

«Нет, но я точно также исполнен Святого Духа, как и вы!» —сказал он. 

Однако некоторое время спустя Виггльзворт понял необходимость говорения на иных 

языках. Он пошёл в Епископальный пасторат, чтобы попросить пастора помолиться за 

него, но того не было дома. 

Но жена пастора сказала: «Я помолюсь за вас. » 

Виггльзворт ответил: «Возложите руки на мою голову и помолитесь, чтобы я получил 

языки. » 

«Вам нужны не языки» — сказала она. «Вам нужен Святой Дух. Языки позаботятся сами 

о себе. » 

Виггльзворт начал препираться: «Но у меня уже есть Святой Дух!» 

«Ничего, опуститесь на колени» — сказала жена пастора. Она устала от его споров. 

Виггльзворт опустился на колени, и когда на него были возложены руки, на него сошла 

сила Божия, и он начал говорить на иных языках. Позднее он рассказывал: «Дух Святой 

ответил на все спорные для меня вопросы. Каждый день я спорил и обсуждал с ними тот 

вопрос, что у меня было столько же Святого Духа, как и у них. Во мгновение ока я понял, 

что я никогда не был исполнен Святым Духом. У меня были некоторые чудесные 

переживания как служителя, когда Бог благословлял меня и давал мне помазание на 

проповедь, а многие люди спасались и даже исцелялись, но я Святым Духом я исполнился 

только тогда. 

«Когда ты получаешь переживание по Слову Божию, то это переживание неоспоримо. 

До того, у меня были только споры, но теперь у меня было переживание с Богом. » 

Есть разные цели в служении языков в публичном собрании и в говорении на языках в 

твоей молитвенной жизни как крещёной Духом личности. Однако, суть языков одна и та 

же, и источник языков — Святой Дух — один и тот же в обоих случаях. 

Языки в молитвенной жизни верующего Крещёному Духом верующему не нужно 

переставать говорить на языках после его первоначального переживания. Он может 

продолжать использовать языки в своей личной молитве и поклонению Богу, даже если 

он и не будет призван для служения языками публично. 

Покойный Хауэрд Картер, который основал в Англии самую первую Пятидесятническую 

Библейскую школу, сказал: «Мы не должны забывать, что говорение на иных языках 

является не только свидетельством или знамением обитания Святого Духа внутри нас, 

но это постоянное переживание на всю оставшуюся жизнь для помощи в поклонении 

Богу. Говорение на языках — это поток, который никогда не должен пересыхать, но 

обогащать жизнь духовно. » 

Иногда мы пресыщаемся и думаем, что духовно мы имеем всё, потому что мы крещены 

Святым Духом и некоторое время говорили на языках. 

Один пастор рассказал мне про молодого члена своей церкви, который искал крещения 

Святым Духом. Каждый вечер он посещал служения пробуждения в церкви, и, наконец, 

однажды он принял. После этого он перестал посещать служения. Когда пастор спросил 

его об этом, он ответил: «Почему же, я наконец добился!» Но мы никогда так и не 

добиваемся. Это переживание — только начало. 

ЕФЕСЯНАМ 5: 18, 19 

18     И не упивайтесь вином, от которого бывает  распутство, но исполняйтесь Духом, 

19     Назидая самих себя псалмами и славословиями и песнопениями духовными, поя и 

воспевая в сердцах ваших Господу 

Павел написал эти строки возрождённым, исполненным Духом верующим в Церкви в 

Ефесе. Он сказал им «исполняться Духом. » Он сказал им упиваться не вином, а Духом. 

По-гречески там глагольная форма, которую нужно перевести «будьте постоянно 

наполняемы»; другими словами, пусть это будет постоянным переживанием. Постоянно 



пейте от Духа. 

Затем Павел описал Ефесянам исполненную Духом жизнь: «Назидая самих себя псалмами 

и славословиями и песнопениями духовными, поя и воспевая в сердцах ваших Господу. » 

Псалом — это духовная поэма или ода. Он может быть рифмованным или нет, но в нем 

есть элемент поэзии. Он даётся мгновенным вдохновением Святого Духа. Он может 

выразиться либо языками и истолкованием или пророчеством. 

ИОАННА 7: 37-39 

37     В   последний   же   великий   день праздника стоял  Иисус и возгласил, говоря: кто 

жаждет, иди ко Мне и пей; 

38     Кто верует в Меня, у того, как сказано в Писании, из чрева потекут реки воды 

живой. 

39    Сие сказал Он о Духе, Которого имели принять верующие в Него; ибо ещё не было на 

них Духа Святого, потому что Иисус ещё не был прославлен. 

Вода является образом Святого Духа. Иисус стоял в последний день праздника и говорил 

людям пить из Духа. Он поощрял нас постоянно исполняться Духом. Делая это, мы 

можем победить диавола и грехи этого мира и можем жить такой жизнью, которая 

нравится Христу. 

«... поступайте по духу, и вы не будете исполнять вожделений плоти» (Гал. 5: 16) 

Текст наизусть: 

«И не упивайтесь вином, от которого бывает распутство; но исполняйтесь Духом» (Ефес. 

5: 18) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 36 
Молитва в новом измерении 

Текст из Библии: 1 Коринфянам 14: 2, 4, 18 

Центральная истина: когда мы молимся в Духе, наш дух не связан 

человеческими ограничениями. 

Некоторые спрашивают: «Какая польза от говорения на иных языках?» Есть также и 

те, кто исполнились Святого Духа и заговорили на языках, но не видят нужды в том, 

чтобы продолжать говорить на языках в своей повседневной молитвенной жизни. 

Ясно, что для Бога говорение на языках очень важно, потому что Он вдохновил апостола 

Павла посвятить этой теме целую главу в Библии — в первом послании к Коринфянам 14. 

Хотя все согласятся, что молитва исключительно важна, но где в Библии есть целая 

глава о молитве? Уплата десятины и приношения — ещё один важный аспект; мы бы не 

смогли делать дело Божие без денег. Но где в Слове Божием целая глава по этому 

вопросу? И водное крещение очень важно. Но, опять-таки, мы не найдём целой главы, 

посвящённой этой теме. 

Вот что я хочу сказать: Бог не говорит в Своём Слове ненужных вещей. Он не заполнил 

Библию несущественными темами. Поэтому, учение о говорении на языках очень 

актуально и необходимо всякому преуспевающему Христианину. 

Говорить тайны Богу 
1  КОРИНФЯНАМ 14: 2, 4, 18 

2       Ибо, кто говорит  на  незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, потому 
что никто не понимает его, он тайны говорит духом... 

4      Кто говорит на незнакомом языке, тот назидает себя... 
18    Благодарю   Бога  моего   я  более всех вас говорю языками. 

Во втором стихе, когда Павел сказал: «Ибо, кто говорит на незнакомом языке, тот 
говорит не людям, а Богу», он имел в виду не служение на языках в публичном собрании; 

он говорил об исполненном Духом верующем, который говорит на языках в своей личной 



молитвенной жизни. (Это относится и к молитве на языках во время молитвенных 

служений в церкви, когда мы выходим, чтобы поговорить с Богом. ) 

Павел продолжает: «... он тайны говорит духом. » Перевод Моффатта так излагает 

этот стих: «... он говорит Божественные секреты в Духе. » Бог придумал способ, 

посредством которого мы можем сверхъестественно говорить с Ним! В Духе, мы гово-

рим Богу Божественные секреты! 

Когда я проводил служение в Месе, штат Аризона, пастор рассказал мне об одном 

еврейском юноше. У него было мало друзей, и с ним подружился один из членов церкви. Он 

пригласил его прийти в церковь. 

Сначала еврейский мальчик отказался, сказав, что он не верит во Христа. Однако, он на-

чал думать, а может быть, ему не стоит быть таким упрямым, потому что мальчик 

Христианин был единственным, кто проявил к нему доброту. Поэтому он согласился 

пойти с ним. 

Во время служения встала одна женщина и высказалась на языках. Истолкования не 

последовало. Пастор сказал мне: «Я подождал немного, но, в конце концов, когда 

истолкования этому высказыванию на языках так и не последовало, мы продолжили 

служение. Когда я пожимал людям руки после служения, еврейский мальчик спросил меня: 

«Что это за женщина, которая заговорила со мной?» 

«Сначала я не понял, что он имел в виду. Он объяснил: «Та женщина, которая поднялась 

во время служения, заговорила со мной на моём языке (иврите) и даже назвала мена по 

имени. Она рассказала мне, что я думал. Она сказала мне, что Христос — Мессия и что 

мне надо верить в Него. » 

Казалось, что он не был доволен тем, что она заговорила с ним у всех на виду. Я сказал 

ему: «Эта дорогая сестра вдова, у которой всего лишь пять классов образования. Она 

зарабатывает на жизнь стиркой. Говорит она только на английском. » 

«Затем я подозвал ту женщину и представил её ему, чтобы он сам убедился, что она 

очень необразованная женщина. 

«На следующее воскресение еврейский мальчик снова пришёл на служение, и тогда он 

отдал своё сердце Христу. » 

Этот еврейский юноша принял Христа как своего Мессию и Спасителя благодаря 

смиренной вдове, которая подчинилась действию Духа через неё, Который заговорил с 

неспасённым юношей. 

Духовное назидание 

В первом Коринфянам 14 сказано: «Кто говорит на незнакомом языке, тот назидает 

себя... » Это означает, что он назидает себя духовно. У Иуды 20 сказано: «А вы, 

возлюбленные, назидая себя на святейшей вере вашей, молясь Духом Святым. » 

Не говорится, что молитва в Святом Духе даст вам веру; но сказано, что она поможет 

вам созидать «свою святейшую веру. » Это средство духовного назидания (созидания). 

Когда я был молодым пастором поместной церкви в сельской местности, я жил в семье 

членов церкви. Жена была безнадёжно больна язвой желудка и могла есть только пищу 

для детей и немного сырых яиц, смешанных с молоком. Даже и это ей трудно было 

удержать в своём желудке. 

Она приняла крещение Святым Духом. Меня при этом не было, но она рассказала мне о 

своём переживании исполнения Духом и говорения на иных языках. 

Никто не возлагал на неё рук для молитвы об исцелении, но с того момента, когда она 

приняла Святого Духа, она сразу же исцелилась и смогла есть всё, что хотела. 

Конечно, никто не мог придраться к такому переживанию, которое приносит и исце-

ление и благословение. Эта женщина была верующей, чудесным дитём Божиим, 

преданной Христианкой. Молясь на языках, она созидала себа на своей святейшей вере, и 

её вера начала действовать. 

Я видел это много раз. Я видел, как люди с неизлечимыми болезнями принимали крещение 

Святым Духом, говорили на языках и моментально исцелялись. О некоторых из этих 



людей мы раньше молились с возложением рук, но им не удалось принять своё исцеление. 

Мы знаем, что говорение на языках является настоящей духовной поддержкой для 

человека. Это назидает его — созидает его. 

Новые измерения в хвале 

Говорением на языках мы можем возвеличивать Бога. В Деяниях 10: 46 мы читаем о 

Корнилии и его домашних: «Ибо слышали их говорящих языками и величающих Бога... » 

Я нёс служение несколько лет прежде, чем принял крещение Святым Духом. В те годы, у 

меня было чудесное молитвенное время, но часто я уходил разочарованным с места своей 

молитвы, хотя я получал благословение. Я чувствовал, как чего-то не хватает. 
Я рассказывал Богу, как я люблю Его, используя все описательные прилагательные, какие 

мне только были известны. Но запас моих слов истощался. В своём духе я чувствовал, 

что я не сказал того, что хотел сказать. Это происходило потому, что мой дух хотел 

молиться отдельно от моего понимания: «Ибо, когда молюсь на незнакомом языке, то, 

хотя дух мой и молится, но ум мой остаётся без плода» (1 Кор. 14: 14). 

Всё это изменилось, когда я принял Святого Духа и начал молиться на языках. Теперь я 

могу общаться с Богом в новом измерении. Мой дух больше не связан земным запасом 

слов; он вырывается за пределы человеческой речи. У моего духа есть способности 

сказать то, что он хочет сказать благодаря присутствию внутри Святого Духа. 

Нельзя переоценить значение молитвы в Духе в моей жизни. Много лет я путешествовал 

на Евангелизационном поприще, вынужденный проводить много времени вдали от своей 

семьи. И не раз Святой Дух предупреждал меня о нуждах в моей семье. Дух будил мена 

посреди ночи, побуждая молиться о возникшей дома проблеме. Я немедленно начинал 

молиться, говоря: «Я не знаю, что случилось — я не знаю источника проблемы — но Ты 

знаешь всё. » 

Я просил Святого Духа внутри себя, Который является моим Помощником, помочь мне 

молиться об этой ситуации, что бы то ни было, так, как об этом следовало бы 

молиться. Затем я начинал молиться на языках. 

Я мог молиться на языках и по шесть часов подряд. Часто Господь позволял мне знать, о 

чём я молился и каков на это ответ. Делал Он это или нет, я знал, что моя молитва была 

правильная, и через некоторое время я видел, как это срабатывало. 

Молитва в Духе стала таким благословением в моей жизни, что я хочу поощрить 

Христиан повсюду ввести её в свою молитвенную жизнь. 

Я хочу, чтобы вы знали радость общения с Господом в 

Святом Духе. Я хочу, чтобы Дух помог вам молиться. Я хочу пригласить вас войти и 

общаться с Богом на сверхъестественном уровне. 

Бог хочет сделать для вас так много. Он хочет общаться с вами более лучшим способом. 

Текст наизусть: 

«Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке.., дух мой... молится» (I Кор. 14: 14). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова_1: 

22_). 

 

 

Урок 37 
Молитвы прошения и посвящения 

Тексты из Библии: от Матфея 21: 22; ОТ Марка 11: 24; ОТ Луки 22: 42 Центральная 

истина: Бог озабочен всем, что относится к нам, и 
сделал всё, чтобы удовлетворить наши нужды посредством молитвы. 

К Ефесянам 6: 18 мы читаем: «Всякою молитвою и прошением молитесь во всякое время 

духом... » В переводе Моффатта читаем: «молясь всякими видами молитвы. » Ещё в одном 

переводе читаем: «молясь разными видами молитвы... » 

В сегодняшнем уроке мы рассмотрим некоторые виды молитвы согласно Нового Завета. 
Точно также, как разные виды игр называются «спортом», так разные виды молитвы 



называются одним общим словом «молитва. » 

Мы должны понять, что как в разных видах спорта существуют разные правила, так и в 
разных видах молитвы существуют разные принципы, правила или духовные законы. В 

спорте, правила футбола неприменимы к хоккею. 

Европейца однажды повели на матч американского бейсбола в Нью-Йорке. Он не знал 

правил игры, потому что её нет в его родной стране, и он задавал много вопросов, потому 

что не понимал терминов. Он привык к другим видам спорта и знал, что в разных случаях 

разные правила. 
Точно также, духовно, принципы, которые применимы к одному виду молитвы, могут не 
подходить к другому виду 

молитвы, и вы можете очень запутаться, если напутаете правила. 
Первый вид молитвы, который мы рассмотрим, это молитва прошения. 
Молитва прошения 

МАТФЕЯ 21: 22 

22    И всё, чего ни попросите в молитве 
с верою, получите. 
МАРКА 11: 24 

24 Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, 
— и будет вам. 
Молитва прошения — самая распространённая среди Христиан. Мы всегда просим Бога 
сделать для нас что-нибудь. Это, конечно, по Писанию, потому что Он сказал нам от 
Матфея 21: 22: «просите в молитве с верою. » 

Молитва прошения должна быть молитвой веры. Она прежде всего связана с желаниями, 

нуждами и проблемами личности. Ты молишься сам о себе, а не кто-то другой о тебе или 

же соглашающийся с тобой в молитве. 
Когда ты молишься молитвой прошения, верь, что ты принимаешь. Если ты это сделаешь, 
у тебя будет то, о чём ты просишь. Бога интересуют наши нужды, и Он хочет ответить на 
них. 

Обратите внимание, что в Ветхом Завете, Бог пообещал Своему народу не только духо-

вные благословения; Он пообещал им, что они преуспеют финансово и материально. Он 

сказал им, что Он заберёт у них болезни, и что даст им долгую жизнь: «... число дней 

твоих сделаю полным» (Исх. 23: 26). Бог также сказал им, что если они будут соблюдать 
Его заповеди, то они будут вкушать блага земли (Ис. 1: 19). 

Бог сегодня заинтересован в Своём народе точно также, как и тогда. Он заинтересован во 

всём, что относится к нашей жизни. Он пообещал нам в 3 Иоанна 2: «Возлюбленный! 

молюсь, чтобы ты здравствовал и преуспевал во всём, как преуспевает душа твоя. » 

Иисус сказал: «Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния благие давать детям вашим, 

тем более Отец ваш Небесный даст блага просящим у Него» (Мат. 7: 11). Мы должны 

понять, что Бог желает удовлетворить все наши нужды — духовные, физические и 

материальные. 
Некоторые люди думают, что каждую молитву они должны заканчивать словами: «Если 

на это есть Твоя воля. » Они утверждают, что так молился Иисус. Однако, Иисус молился 
так только однажды, в Гефсиманском саду. 

По контрасту, стоя у могилы Лазаря, Он не сказал: «Если на это есть вола Твоя. » Вместо 

этого Он сказал: «Я благодарю Тебя, потому что Ты всегда слышишь Меня» (Иоан. 11: 41-

43). Затем Он повелел Лазарю выйти. 

Молитва о воскресении Лазаря — это была молитва во изменение положения вещей. 

Всякий раз, когда мы молимся об изменениях, нам не нужно пристёгивать к своей 

молитве «если. » Если мы так делаем, то мы применяем не те правила, и молитва не 
сработает. Вместо этого, нам нужно востребовать Божие обетование для своего прошения 
и верить, что мы получаем просимое. 
Молитва Иисуса в Гефсимании — молитва, когда Он добавил «если» — была молитвой 



посвящения. 
Молитва посвящения 

ЛУКИ 22: 42 
42    Говоря: Отче!   о, если   бы   Ты благоволил пронесть чашу сию мимо 

Меня! впрочем не Моя воля, но Твоя да будет. 
В Гефсиманском саду Христос молился молитвой послушания, подчинения и посвящения: 
«... если бы Ты благоволил... впрочем не Моя воля... » Он хотел сделать то, чего хотел от 
Него Отец. 

Это была молитва не прошения. Он не молился, чтобы что-то получить или что-то из-
менить. Это была молитва посвящения. 
Когда мы посвящаем свою жизнь для Бога, чтобы направиться туда, куда Он направляет 
нас, и делать то, что Он хочет от нас, мы молимся такой молитвой. В молитве посвящения 
и подчинения мы молимся: «Если на это есть воля Твоя. » 

Когда же дело касается изменения положения вещей или получения чего-то от Бога, мы не 
молимся: «Если на это есть Твоя воля», потому  что  у  нас  уже     есть   Его   Слово   

относительно, что нам нужно. Мы знаем, что на  удовлетворение  наших  нужд есть Его 

воля.    Текст наизусть:   «Всякою молитвою и прошением молитесь во всякое время 

духом, и старайтесь  о сём самом со всяким постоянством и молением 

о всех святых» (Ефес. 6: 18).   

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 38 
Молитва поклонения (Часть 1) 

Текст из Библии: Деяния 13: 14 Центральная истина: Когда из подчинённых сердец 

изливаются 
хваления Богу, то проявляется Святой Дух. 

Как мы заметили в последнем уроке, чаще всего мы молимся молитвой прошения. 
Слишком многие из нас молятся, как тот маленький мальчик: «Господи, меня зовут 
Джимми, и я возьму всё, что Ты мне дашь!» Создаётся такое впечатление, что нам 

знакома только такая молитва. И если это наш единственный тип молитвы, то мне 
интересно, а не устаёт ли иногда Господь, слушая молитвы только типа «дай мне. » 

Нам нужно тратить время на то, чтобы ожидать от Господа и служить Ему — такое время, 
когда мы ни о чём Его не просим — время, когда мы не возносим Ему петиции. 

Нам нужно служить Господу не только в нашей личной молитвенной жизни, но и вместе с 
другими верующими. В Новом Завете мы читаем о группе верующих, которые проводили 

такие служения: 
ДЕЯНИЯ 13: 1-4 

1      В Антиохии, в  тамошней  церкви были  некоторые  пророки  и  учители: 

Варнава, и Симеон, называемый Нигер, и Луций Киринеянин, и Манаил, совоспитанник  

Ирода  четвертовластника, и Савл. 

2      Когда  они   служили   Господу   и постились, Дух Святый сказал: отделите Мне 
Варнаву и Савла на дело, к которому Я призвал их. 

3      Тогда  они, совершивши   пост   и молитву и возложивши на них руки, отпустили их. 

4      Сии, бывши посланы Духом Святым, пришли в Селевкию, а оттуда отплыли в Кипр. 

Сегодня, когда Христиане собираются на церковное служение, мы обычно служим друг 
другу. Наши служения так рассчитаны. Лишь немногие из наших песней служат Господу; 
песнями мы служим друг другу. Даже, когда мы поём особое соло, мы служим не 
Господу; мы служим друг другу. 

Наши молитвы, прежде всего прошения. Мы просим, чтобы Господь проявил Себя в 
нашей среде и удовлетворил наши личные нужды. 



Когда служитель становится на проповедь, он служит не Господу; он служит собранию. 

Когда служение заканчивается, если у нас и остаётся время на молитвенное ожидание 
пред Богом, это опять-таки ходатайственная молитва. 
Так, идя в церковь, мы идём туда не обязательно служить Господу, но чтобы молиться и 

искать Бога для своей собственной пользы. 

Однако в Деяниях 13, мы читаем о Христианах, которые собирались и «служили Господу 

и постились. » В этом повествовании речь идёт не об одном человеке, потому что сказано: 

«Когда ОНИ служили Господу и постились... » Это истинная молитва поклонения. 
Бог желает услышать хвалу из уст человека 
Бог создал человека, чтобы общаться с ним. Он сотворил человека для Своего собствен-

ного удовольствия. Правда, что Бог заботится о нас и что Он хочет удовлетворить все 
наши нужды, но более того, Он желает нашей любви, поклонения и общения. 
Мы рождены от Бога. Он — наш Отец. Никто из земных родителей никогда не наслаж-

дался общением со своими детьми так, как Бог наслаждается общением со Своими 

сыновьями и дочерьми. 

На одном служении пробуждения мы решили сделать что-то новое. После примерно 

шести недель собраний, я объявил собранию: «Давайте поменяем наши служения. Я хочу, 
чтобы три вечера на протяжении оставшихся двух недель мы собирались и служили 

Господу. » 

Я пояснил: «Я могу немного почитать из Слова и прокомментировать, но я не буду 

проповедывать. Мы ни о чём не будем просить Бога. Мы будем собираться вместе, чтобы 

ожидать от Господа — служить Ему и поклоняться Ему. Если вы не хотите молиться 
таким образом, не приходите на эти особые служения. » 

Я добавил: «Я хочу, чтобы мы собирались и служили Ему не просто десять минут. Я хочу, 

чтобы мы собирались, настроившись на то, что мы будем ожидать, по крайней мере, час в 
молитве, а может быть, и больше. Мы будем служить Господу, хвалить Его, рассказывать 
ему, как мы любим Его и благодарить Его за Его доброту и милость. » 

Можно было бы ожидать, что люди не прийдут на эти служения, но этого не случилось. 
Для хваления и поклонения Господу пришло столько же людей, как и на другие служения. 
Я понял, что люди хотели ожидать от Бога. И в такой атмосфере, Бог послужил нам 

необычным образом. Я убеждён, что мы пропускаем очень много благословений, потому 
что мы не тратим время на то, чтобы попасть в правильное состояние поклонения и 

поклониться Господу. 
Сила хвалы 

Позвольте мне обратить ваше внимание на то, что Бог может двигаться именно в такой 

атмосфере. В Деяниях 13: 2: «Когда они служили Господу и постились, ДУХ СВЯТЫЙ 

СКАЗАЛ... » Когда сердца полны любви и хваления, подчинены Господу, Святой Дух 

проявит Себя и откроет детям Божиим волю Божию и водительство для их жизни. 

Один служитель рассказал мне пример, который иллюстрирует силу хвалы. В начале 
своего служения, когда он был молодым евангелистом, он, проводя служения 
пробуждения, остановился в доме у одного пастора. 
Среди ночи пастору позвонили, чтобы он помолился о ребёнке, у которого были судороги. 

Пастора не было дома, его позвали проповедывать на похоронах в другом городе, но жена 
пастора попросила этого молодого евангелиста пойти вместе с ней и несколькими 

другими преданными Христианами и помолиться о ребёнке. 
Пересказывая тот эпизод, он сказал мне: «Мы запрещали диаволу, молились изо всех сил 

и сделали всё то, что иногда считается необходимым, чтобы привлечь внимание Бога к 

нашим молитвам. Через сорок минут после таких рьяных молитв, ребёнку не стало лучше, 
а судороги не исчезли. 

«Я сделал всё, что знал — я сделал всё, что видел, как другие делали — но ничего не 
случилось. Затем наша группа постепенно успокоилась, и жена пастора начала мягко 

говорить: «Слава Господу, слава Господу*, и с её губ начали исходить хваления. Она 



продолжала в таком духе хваления около десяти минут. В конце концов, один за другим, 

все мы подхватили это, пока все не стали славословить Бога. И в этой атмосфере, 
судороги   у   ребёнка прекратились, и он заснул. 

«Мы обрадовались, но пока мы говорили, ребёнок проснулся, и у него снова начались су-

дороги. Мы разволновались и начали молиться и запрещать диаволу. Мы помазали 

ребёнка елеем и возложили на него руки. Мы снова повторили рутину, но ничего не 
помогло. 

«Затем мы снова успокоились, жена пастора начала хвалить Господа, служа Господу и 

говоря Ему, как она Его любит. Мы все присоединились к ней, и скоро судороги у ребёнка 
прекратить, и он заснул, исцелившись навсегда. Тогда я стал свидетелем силы хваления, » 

В этом случае молитва поклонения сработала тогда, когда больше ничего не помогало. 

Когда эти верующие, подобно первой церкви, «служили Господу», пришёл Святой Дух и 

проявил могучую силу Божию. 

Текст наизусть: 
«Они    поклонились    Ему, и возвратились в Иерусалим с великою радостью, и  пребывали 

всегда в храме, прославляя и благословляя Бога. » (Лук. 24: 52, 53). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 39 
Молитва поклонения (часть 2) 

Тексты из Библии: Деяния 16: 22-25; 2 Паралипоменон 20: 15, 17- 

19, 21. 22; от Луки 24: 50-53 Центральная истина: Хваление было присуще Ранней 

Церкви. 

В шестнадцатой главе Деяний есть рассказ о Павле и Силе в: Филиппах. Мы   читаем   об   

их аресте, как их сильно избили и как их бросили в тюрьму. 

ДЕЯНИЯ 16: 22-25 

22     Народ также восстал на них; а воеводы, сорвавши с них одежды, велели бить их 
палками. 

23     И, давши им много ударов, ввергли в   темницу, приказавши   темничному 
стражу крепко стеречь их; 
24     Получив   такое   приказание, он ввергнул их во внутреннюю темницу и ноги их 
забил в колоду. 
25     Около   полуночи   Павел   и   Сила, молясь, воспевали   Бога; узники   же слушали 

их. 
Песня в полночь 
Я хочу обратить ваше особое внимание на стих 25: «.. Павел и Сила, молясь, воспевали 

Бога... » От чего это они были так счастливы, что им захотелось петь? У них явно были 

неблагоприятные обстоятельства. 

Они проповедали Благую Евангельскую весть, и что же им досталось за это? Их привели 

перед начальниками, обвинили и побили, а после этого бросили в тюрьму, заковав их ноги 

в колоды. 

Их спины были в побоях и кровоточили. Каждая клетка их тела болела. Но разве они 

сидели там, хныча и жалуясь, крича: «Почему это произошло с нами?» Нет. Библия 

говорит, что они «воспевали Бога. » 

Если бы они были похожи на некоторых из нас сегодня, то в Писании можно было бы 

написать: «А в полночь Павел и Сила роптали и жаловались, хныкали и ныли, удивляясь, 

почему Бог допустил им это. » Их разговор был бы таким: 

«Павел, ты ещё здесь?» 

«Конечно, я всё ещё здесь. Где же мне ещё быть?» 

«Должен тебе сказать, что моя бедная спина очень болит. Я просто не понимаю, почему 



Бог допустил это. Он же знает, как я старался служить Ему и сделал всё, что мог. » 

Такая позиция ухудшила бы их состояние, а не улучшила его! 

У нас есть чему поучиться у Павла и Силы. В конце концов, они попали в беду. Им было 

больно. Они были в тюрьме. В общем, это была непривлекательная ситуация. Никто и не 

обвинил бы их, если бы у них опустились руки. Однако, как кто-то заметил, Павел и Сила 

попали в тюрьму, но они не позволили тюрьме попасть в них. Вот почему многие люди 

терпят поражение. Проишествия случаются со всеми, но именно наш подход к ситуации 

определяет, победим мы или потерпим поражение. Наш взгляд на ситуацию определит, 

выберемся мы или нет. 

На примере Павла и Силы мы находим помощь в наши полуночные часы — время, когда у 

нас испытания — когда жизненные штормы грозят смыть нас за борт. 

Павел и Сила были в Филиппах не в отпуске. Они находились там, чтобы исполнить дело 

Божие. Они были в воле Божией. 

В трудные времена некоторые думают, что это, конечно, не воля Божия, иначе бы 

такое не случилось. Но Павел и Сила, конечно, были в центре воли Божией. 

Если бы наше пребывание в воле Божией определялось тем, насколько благоприятны 

наши обстоятельства, без трудностей и без жертв, то тогда Павел во всём своём 

служении никогда не был в воле Божией — от начала и до конца он этой воли не ведал! 

Обратим внимание ещё на кое-что в стихе 25: «Около полуночи Павел и Сила, молясь, 
воспевали Бога; УЗНИКИ ЖЕ СЛУШАЛИ ИХ. » Они не молчали. Они громко 

славословили Бога прямо там, в тюрьме. 

Их слышали не только заключённые, их услышал Бог! «Вдруг сделалось великое зем-

летрясение, так-что поколебалось основание темницы; тотчас отворились все двери, и у 

всех узы ослабели» (стих 26). 

Освобождение пришло, когда они хвалили Бога! 

Песня в сражении 

Давайте посмотрим на Ветхозаветнюю параллель этого сюжета. Во время правления 

царя Иосафата, на Израильтян напали Аммонитяне и Моавитяне. Иосафат возопил в 

молитве к Господу, и Он ответил ему. 
2-Я ПАРАЛИПОМЕНОН 20: 15, 17-19, 21, 22 

15 И сказал он: слушайте, все Иудеи, и жители Иерусалима, и царь Иосафат! Так 
говорит Господь к вам: не бойтесь и не ужасайтесь множества сего великого, ибо не 
ваша война, а Божия... 
17     Не вам сражаться на сей раз; вы станьте, стойте и смотрите на спасение 
Господне, посылаемое   вам. Иуда   и Иерусалим! не бойтесь и не ужасайтесь. Завтра  
выступите  на встречу им, и Господь будет с вами. 

18     И преклонился Иосафат лицем до земли, и все Иудеи и жители Иерусалима пали 

пред Господом, чтобы поклониться Господу. 
19     И    встали    левиты    из    сынов Каафавых   и   из  сынов   Кореевых   — хвалить   
Господа, Бога   Израилева, голосом весьма громким... 

21     И   совещался   он   с   народом, и поставил певцов Господу, чтобы они в 
благолепии святыни, выступая впереди вооружённых, славословили и говорили: 

славьте Господа, ибо во век милость Его! 

22     И   в   то   время, как   они   стали восклицать и  славословить. Господь возбудил 
несогласие между Аммонитянамн, Моавитянами и обитателями горы Сеира, 
пришедшими на Иудею, и были они поражены. 

Иосафат знал, что его армия не потянет против армий противников, но он знал, что они 

не потянут против Бога. Он созвал молитвенное собрание, и народ постился и молился. 

Дух Божий сошёл на одного юношу, и он встал с пророчеством. Господь сказал им не 

бояться, потому что сражение было Господне. 

На следующее утро, когда они выступили против мощных армий противника, они 

выступили не с мечами и копьями, но с песнями хвалы (ст. 21). Они маршировали и 



скандировали: «Славьте Господа, ибо вовек милость Его. » В час испытания, вместо 

того, чтобы поддаться страху, сыны Израилевы воспели хваления Богу, точно также, 

как Павел и Сила в темнице. 

И каков же был результат этого сражения? Посмотрите на стих 22: «И в то время, как 

они стали восклицать и славословить, Господь возбудил несогласие между 

Аммонитянами, Моавитянами и обитателями горы Сеира, пришедшими на Иудею, и были 

они поражены. » Когда они начали славословить Бога, Он что-то предпринял. Они стали 

свидетелями проявления силы Божией. 

Хвала была присуща Ранней Церкви 

Дух хвалы и радости был характерен для Ранней Церкви. 

ЛУКИ 24: 50-53 

50     И   вывел   их   вон   из   города  до Вифании и, подняв руки Свои, благословил их. 
51     И  когда благословлял  их, стал отдаляться от них и возноситься на небо. 
52    Они поклонились Ему, и возвратились в Иерусалим с великою радостью. 

53       И   пребывали  всегда  в  храме, прославляя и благословляя Бога. Аминь. 
Посмотрев, как Иисус вернулся на небо, ученики возвратились в Иерусалим с 

сердцами, исполненными хваления и благодарения Богу. 

Затем мы читаем о них в Деяниях 2: 46, 47: «И каждый день единодушно пребывали в 
храме и, преломляя по домам хлеб, принимали пищу в веселии и простоте сердца, хваля 
Бога и находясь в любви у всего народа. Господь же ежедневно прилагал спасаемых к 

Церкви. » 

Обратите внимание на выражение: «И каждый день единодушно.. принимали пищу в 
веселии... хваля Бога... » У первых Христиан это было не единичное явление — что-то, 

случавшееся очень редко. В Библии употреблены слова «каждый день« и «ежедневно. » 

Сегодня слишком многие Христиане «хорошенько молятся» примерно раз в полгода, хваля 

и благословляя Бога. Если бы нам пришлось описать их опыт, то мы бы использовали 

слова «иногда» или, может быть, «раз в полгода. » Но в Библии зарегистрировано, что 

они постоянно пребывали в храме, прославляя и благословляя Бога. 
Если мы хотим видеть такое же проявление власти, как это было в Ранней Церкви, то 

нам нужно иметь точно такое же проявление хвалы, какое было у них. 

Текст наизусть: 
«Они поклонились Ему, и возвратились в Иерусалим с величайшей радостью, и пребы-

вали всегда в храме, прославляя и благословляя Бога. Аминь. » (Лук. 24: 53: 53). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 40 
Объединённая молитва 
Текст из Библии: Деяния 4: 23 31 Центральная истина: Объединённая молитва имеет 
силу. 
В третьей главе Деяний мы читаем, что когда Пётр и Иоанн вошли в Храм через Красные 
ворота, они увидели там хромого, просящего милостыню. 

Пётр сказал этому человеку посмотреть   на   них. Ожидая милостыни, он посмотрел, и 

Пётр сказал ему: «Серебра и золота нет у меня; а что имею, то даю тебе: во   имя   

Иисуса   Христа Назорея встань и ходи» (Деян. 3: 6). Пётр взял его за руку, поднял его, и 

тот начал ходить. Он вошёл в храм, славя Бога. 
Это возбудило народ, и Петра и Иоанна схватили и привели перед священниками и 

старейшинами. Их бросили в тюрьму, а на следующий день привели к правителям. Не 
имея возможности отрицать, что произошло настоящее чудо, первосвященники 

вынуждены были отпустить их. Однако, они повелели им больше не проповедывать и не 
учить во Имя Иисуса. Затем мы читаем: 



ДЕЯНИЯ 4: 23-30 

23    Бывши отпущены, они  пришли  к своим и пересказали, что говорили им 

первосвященники и старейшины. 

24    Они же, выслушавши, единодушно возвысили  голос  к  Богу  и  сказали: 

Владыко Боже, сотворивший  небо и землю и море и всё, что в них! 
25    Ты устами отца нашего Давида, раба Твоего, сказал Духом Святым: «что   
мятутся   язычники, и   народы замышляют тщетное? 

26     Восстали цари земные, и собрались вместе на Господа и на Христа Его. » 

27     Ибо по истине собрались в городе сем на Святого Сына Твоего Иисуса, 
помазанного Тобой, Ирод и Понтий Пилат с язычниками и народом Израильским, 

28     Чтобы   сделать   то, чему   быть предопределила рука Твоя и совет Твой; 

29     И ныне Господи, воззри на угрозы их и дай рабам Твоим со всей смелостью 

говорить слово Твое, 
30     Тогда как Ты простираешь руку Твою  на исцеление и  на     соделание 
знамений и чудес именем Святого Сына Твоего Иисуса. 
Из тюрьмы в молитвенную группу 
Обратите внимание на то, что Пётр и Иоанн сделали, когда их выпустили из тюрьмы: 

«Бывши отпущены, они пришли к своим... » Вот где хорошо быть, когда у тебя беда — «со 

своими» — с людьми такой же веры! Хорошо знать людей, которые умеют молиться. 
Я часто думал, что если бы та группа была похожа на некоторых современных Христиан, 

то они первым бы делом организовали комитет, чтобы пойти и поговорить с теми 

правителями и добиться такого соглашения, которое бы всех устраивало. В конце концов, 
те правители были тоже религиозными. Они верили в Бога и в молитву. Единственная 
разница заключалась в том, что они   не   приняли   Иисуса   как Мессию, как Сына Божия. 
Однако в Библии ничего не сказано о создании комитета для достижения компромисса. 
Сказано так: «... единодушно возвысили голос к Богу. » Они знали, что такое объединённая 
молитва. 
Я вырос в церкви Южных Баптистов, и в своей молодости я никогда не слышал, как люди 

громко совместно молятся. В нашей церкви обычно кто-то вёл в молитве. Мы никогда не 
возвышали свой голос в молитве как одна группа. 
Когда я начал посещать некоторые полноевангельские служения, меня сразу начала бе-
спокоить их молитва. Я выходил вперёд, чтобы помолиться с ними, но я молился 
спокойно. Меня раздражало то, что они молились вслух. Их служения ободряли меня, но 

когда мне нужно было помолиться, я уходил подальше от них, чтобы не слышать их 

шума. 
Однажды я что-то сказал по этому поводу. Я сказал, что Богу не трудно слышать. Они 

ответили: «Он также не нервничает. » 

Я решил исследовать Библию, чтобы найти Библейский ответ на этот вопрос. Я хотел 

убедиться, как молилась первая Церковь. (Мы заявляем, что проповедуем точно такое же 
рождение свыше, так что мы с таким же успехом можем молиться, как это делали они. ) 

Читая книгу Деяний, я подчёркивал красным карандашом все стихи, где шла речь о 

собместной молитве. Нигде я не нашёл такого места, где бы говорилось, что кто-то вёл в 
молитве! Не было у них и молитв, где каждый вставляет по предложению. В Библии 

сказано, что они возвысили свои голоса. Они все молились одновременно и вслух. 

Прочитав это, в следующий раз, когда я пошёл на полноевангельское служение, я забрался 
в самую середину, где они молились. Мой ум был обновлён Словом, и я получил такое 
благословение, какое я никогда раньше не получал. В первый раз я был благословлён 

совместной молитвой. 

Результаты совместной молитвы 
Каков был результат совместной молитвы верующих в этой четвёртой молитве Деяний? 

Каков был ответ на эту совместную молитву? 

Давайте посмотрим на стих 31: 



ДЕЯНИЯ 4: 31 

31 И, по молитве их, поколебалось место, где они были собраны, и исполнились все 
Духа Святого и говорили слово Божие с дерзновением. 
В стихе 29 мы прочитали, что они молились: «И ныне Господи, воззри на угрозы их и дай 

рабам Твоим со всей смелостью говорить слово Твоё. » 

Они не просили Господа удалить преследования или поразить их врагов. Они не просили 

Господа облегчить их путь. Вместо этого они молились, чтобы среди всех преследований 

они могли бы проповедывать Слово с дерзновением. И Господь ответил на их молитву. 
В стихе 31 сказано: «... И, по молитве их, поколебалось место, где они были собраны... » 

Знаете ли вы о такой группе людей, по молитве которых колеблется земля? Если сегодня 
Христиане собрались для «единодушной» молитвы, то они поколебали бы мир для 
Иисуса. В объединённой молитве есть сила! 
Обратите также внимание на то, что они молились очень конкретно. Они молились опре-
делённо. Они молились не обобщённой молитвой; они молились о той нужде, которая 
стояла перед ними. И они все молились одновременно. Когда они возвысили голоса к Богу 

в пылкой молитве, «место поколебалось. » 

В последнем уроке мы рассмотрели похожий случай. Павла и Силу бросили в тюрьму в 
Филиппах за то, что они проповедывали Евангелие. 
Вместо того, чтобы пожаловаться Господу на то, что с ними случилось, они возвысили 

свои голоса к Господу с песней хвалы. «Около полуночи Павел и Сила, молясь, воспевали 

Бога; узники же слушали их» (Деян. 16: 25). Они тоже молились громко, потому что 

«узники... слушали их. » Они не спрятались в спокойный закуток, бормоча вялые и жалкие 
петиции Богу. Узники слышали, как они славили Бога. 
Некоторые люди говорят, что они хотят молиться про себя, потому что Господь знает, что 

в их сердце есть песня. Но если она и есть, её должно быть слышно: «... ибо от избытка 
сердца говорят уста» (Мат. 12: 34). 

Ответил ли Бога на совместную молитву Павла и 

Силы? В Деяниах 16: 26 сказано: «Вдруг сделалось великое землетрясение, так-что 

поколебалось основание темницы; тотчас отворились все двери, и у всех узы ослабели. » 

Когда Павел и Сила объединили свои силы в молитве и хвалении Богу, поколебались 
основания тюрьмы! С их ног пали оковы, и они освободились. 
Страж, разбуженный землетрясением, увидел, что двери темницы открыты настежь, и по-

думал, что заключённые сбежали. Он знал, что с него спросят за их побег, и он так 

испугался, что хотел покончить с собой. Именно тогда Павел закричал: «... не делай себе 
никакого зла, ибо все мы здесь» (ст. 28). 

Тюремщик знал, что в ту ночь он стал свидетелем сверхъестественного. Он знал, что 

Павел и Сила были необычными людьми, и он «... в трепете припал к Павлу и Силе, и, 

выведши их вон, сказал: государи мои! что мне делать, чтобы спастись? Они же сказали: 

веруй в Господа Иисуса Христа, и спасёшься ты и весь дом твой» (ст. 29-31). В результате 
совместной молитвы Павла и Силы в ту ночь, тюремщик и вся его семья приняли Христа 
как Спасителя и все крестились. 
В совместной молитве есть сила! 
Текст наизусть: 
«Все они единодушно пребывали в молитве и молении... » (Деян. 1: 14). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 41 
Молитва возложения 
Тексты из Библии: от Матфея 6: 25-27; Филиппийцам 4: 6 Центральная истина: Когда 
на нас дуют неблагоприятные ветры, 



мы можем поступить именно так, как нам говорит Слово Божие. Нам не нужно 

беспокоиться или волноваться; мы можем возложить свой груз на Господа. 
Бывает ли у вас так, что вы молитесь о какой-то проблеме и, кажется, что нет результата? 

Неотвеченные молитвы обычно вызваны тем, что мы молимся не по Слову Божию. 

Часто нам нужно молиться молитвой возложения. Пётр говорил об этой молитве: «Все 
заботы ваши возложите на Него, ибо Он печётся о вас» (1 Пет. 5: 7). Мне кажется, что 

Расширенный перевод этого стиха самый удачный. Там сказано: «Возлагая все свои 

заботы — все свои волнения всю озабоченность, все проблемы, раз и навсегда — на Него; 

ибо Он заботится о вас с любовью и смотрит за вами непрестанно. » 

Как чудесно, что мы можем в молитве возложить все свои заботы на Господа! 
Молиться согласно законам молитвы 

Если бы мы только молились этой молитвой возложения, это бы избавило нас от 
некоторых вещей, о которых мы молимся! 
На молитвы некоторых людей нет ответа, потому что они не делают с заботами, 

озабоченностью и проблемами то, что Бог сказал им делать. 
Другие Христиане довольны, думая, что Бог всё знает и понимает об их проблемах — но 

они всё ещё не расстаются со своими заботами. Поэтому, на их молитвы нет ответа. 
Недостаточно знать, что Бог понимает и заботится. Мы должны делать то, что Он сказал 

нам делать, если мы хотим освобождения от своих проблем. 

Возложите все свои заботы, озабоченность, проблемы на Него, потому что Он заботится о 

вас. Это молитва возложения или перекладывания ваших забот и бремён на Него. 

Стих из Псалмов поможет нам яснее понять, о чём здесь говорит Пётр: «Предай Господу 

путь твой, и уповай на Него, и Он совершит» (Пс. 36: 5). 

Возложи, перебрось, перекати твоё бремя на Господа. Он не заберёт его от тебя. 
Некоторые просят: «Помолитесь, чтобы Господь облегчил это бремя. » Он не сделает это. 

Он хочет не облегчить твоё бремя; Он хочет понести его целиком. Но нам предстоит 
сыграть в этом важную роль. Нам нужно помолиться молитвой возложения. 

Бог не хочет, чтобы Его дети беспокоились, были полны озабоченности или загружены 

заботами житейскими. Но тебе кое-что надо сделать. 
В повелительных предложениях, типа 1 Петра 5: 7 и Псалма 36: 6, подлежащее в 
предложениях подразумевается «вы». Господь сказал: «Вы возложите все ваши заботы на 
Него. » 

Мы должны сыграть свою роль — мы должны послушаться Господа, прежде чем Он 

придёт нам на помощь. Мы должны отпустить свою проблему прежде, чем Он возьмёт 
дело в Свои руки. 

Это предложение раз и навсегда; тебе не нужно делать это каждый день. Когда мы дей-

ствительно возлагаем наши заботы на него, их у нас больше нет. Мы избавляемся от них. 

Они теперь не в наших, но Его руках. 

Господь может так много сделать для нас, но мы не позволяем Ему. Мы можем честно и 

искренне молиться, но так и не видим ответа на свои молитвы, потому что мы не соблюли 

Его правила, Его законы, которые управляют молитвой. Мы не сделали того, что Он 

сказал нам сделать, и мы удивляемся, почему Он не сделал для нас определённые вещи. 

Иногда мы приносим своё бремя к алтарю молитвы. Мы молимся и молимся и молимся. 
Затем, когда мы встаём с молитвы, мы поднимаем своё бремя с алтаря и забираем его 

домой! 

А есть и те, кто не хотят избавиться от своих проблем. О, они провозглашают — иногда 
очень громко— что они хотят. Но они не сделали это на самом деле, потому что тогда у 

них не будет того, чем можно вызывать жалость у людей. Им не о чем 

будет жаловаться. Им даже не о чем будет говорить! 
Бесполезность озабоченности 

МАТФЕЯ 6: 25-27 

25     Посему говорю вам: не заботьтесь для души вашей, что вам есть и что пить, ни   



для   тела  вашего, во   что одеться. Душа не больше ли пищи, и тело — одежды: 

26     Взгляните на птиц небесных: они не сеют, ни жнут, ни собирают в житницы; и 

Отец ваш Небесный питает их. Вы не гораздо ли лучше их? 

27    Да и кто из вас, заботясь, может прибавить себе росту хотя  на один локоть? 
В этом отрывке Иисус просто говорит: «Кто из вас, заботясь и суетясь, может хоть что-то 

изменить?» Мы все знаем, что озабоченность как кресло-качалка: она делает вас 
занятыми, но никуда не везёт. 
В Евангелии от Луки записано это же учение: «Я сказал ученикам Своим: посему говорю 

вам: не заботьтесь для души вашей... » (Лук. 12: 22). В ещё одном переводе читаем: «Не 
заботьтесь о завтрашнем дне... » 

Конечно, нам нужно планировать и готовиться для завтрашнего дня. Нам нужно 

определённым образом запасаться для будущего. Но здесь Господь учит нас, что Он не хо-

чет, чтобы мы были полны озабоченности и забот о завтрашнем дне. Мы можем 

повторить вслед за автором спиричуэлз (песен на духовные темы — прим. переводчика): 
«Я не знаю о завтрашнем дне, но я знаю, Кто держит меня за руку. » Вот что существенно. 

 

Озабоченность аннулирует молитву 

ФИЛИПИЙЦАМ 4: 6      Не заботьтесь ни о чём, но всегда в молитве и прошении с 
благодарением открывайте свои желания пред Богом. 

Расширенный перевод поможет нам лучше понять этот стих: «Не суетитесь и не имейте 
никакой озабоченности ни о чём. » Опять-таки, подразумевается, что подлежащее 
предложения «вы». Когда Господь сказал: «Не заботьтесь ни о чём», Он сказал: «(Вы) не 
заботьтесь ни о чём... » Другими словами: «Вы не суетитесь и не волнуйтесь ни о чём. » 

Когда вы суетитесь и озабочены тем, о чём вы молитесь, вы аннулируете результаты своей 

молитвы. Вы не возложили на Господа; вы всё ещё цепляетесь за свои проблемы. Если вы 

держите их, то Он не может держать их. Если же Он держит их, то их у вас нет. 
Если вы продолжаете суетиться о своей проблеме, проводя бессонные ночи, пере-
ворачиваясь с одного бока на другой, пытаясь разобраться, ваша проблема не у Бога. Если 

ваш желудок постоянно болит от одной мысли об этой проблеме, если вы не можете есть 
из-за своей озабоченности, ваша проблема не у Бога! Она у вас. И все ваши молитвы о ней 

не принесут пользы, потому что вы не поступаете так, как Он заповедал. Он пообещал 

осуществить, но только если вы посвятили «свой путь Господу. » 

Когда мы возлагаем свои заботы на Господа, мы уже их не имеем. Для примера: если я 
достану из своего кошелька последние пять долларов и дам их вам, их у меня больше не 
будет; они будут у вас. Затем, если бы кто-то подошёл и попросил одолжить доллар, 

пообещав вернуть на следующий день, мне бы пришлось сказать: «У меня нет этого 

доллара. » 

Я был пастором почти двенадцать лет. Иногда в те времена у меня возникали проблемы, и 

у меня появлялось искушение быть озабоченным. Когда я обнаруживал, что начинаю о 

чём-то суетиться, я начинал говорить самому себе: «Вот, Кеннет, ты же знаешь, что этого 

лучше не делать. Ты начинаешь суетиться. Не делай этого. Это неправильно. » 

Не раз ночью я просыпался, и диавол напоминал мне о некоторых проблемах в церкви. У 

меня появлялось искушение засуетиться, но вместо этого, я начинал смеяться и говорить 
вслух: «У меня нет этой проблемы. Слава Господу, я свободен от озабоченности. У меня 
её нет, диавол. Ты можешь рисовать всё, что угодно, но у меня её нет. Она у Господа. » 

Это поразительно, что Бог может сделать с вашими проблемами, когда они попадают в 
Его руку! Но если вы продолжаете держаться за них — если вы пытаетесь вычислить их 

для Него и помочь Ему решить их — Он не имеет их. Все они у вас. 
Когда дует противный ветер, мы можем сделать именно то, о чём говорит Слово Божие. 
Нам не нужно суетиться или быть озабоченными; мы можем возложить свои заботы на 
Господа. 
Если вы ещё не сделали этого, то теперь самое время освободиться от своих проблем и 



начать спать мирно. Если диавол попытается нарисовать их перед вами, немедленно 

удаляйте их из своего ума и говорите: «Нет, у меня этого нет, диавол. У меня нет заботы, я 
всё передал Господу, и теперь это у Него. » 

Он позаботится об этом, пока вы будете спать. Он не дремлет и не спит (Пс. 120: 4). Спать 
нужно вам, а не Ему. «... возлюбленному Своему Он даёт спать» (Пс. 126: 2). Ты — Его 

возлюбленный, потому что ты принят в Возлюбленном, Господе Иисусе Христе (Ефес. 1: 

6). Поэтому ты можешь спать мирно. 

Если мы действительно верим Библии и поступаем по Слову Божию, нам никогда не 
стоит беспокоиться. Если мы действительно верим тому, что сказал 

Иисус — «если чего попросите во имя Моё, Я то сделаю» (Иоан. 14: 14) — мы не станем 

суетиться, даже если за время нашего отсутствия сгорит наш дом. Мы не станем 

заботиться или беспокоиться. Мы скажем: «Слава Богу, у нас будет дом получше. » Бог 
хочет, чтобы у нас был именно такой подход. Пусть сегодня ваше сердце будет 
направлено на исполнение Слова Божия, на хождение верой. 

Текст наизусть: 
«Все заботы ваши возложите на Него, ибо Он печётся о вас» (1 Пет. 5: 7). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... " (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 42 
 

Что говорил о молитве Иисус (Часть 1) 

Текст из Библии: от Матфея 6: 5-13 

Центральная истина: Молитва Господня является образцом, в котором мы видим 

определённые принципы молитвы. 

Пока Иисус был здесь на земле, Он много учил о молитве. Возможно, что наиболее 

известным Его учением о молитве является часто повторяемая «молитва Господня». В 

этой краткой молитве, мы находим образец молитвы, который Иисус дал Своим 

ученикам. Непосредственно перед этой молитвой, в Евангелии от Матфея, есть 

несколько стихов, которые проливают много света на этот вопрос. Она фактически 

являются прелюдией к молитве. 

МАТФЕЯ 6: 5-13 

5       И когда молишься, не будь, как лицемеры, которые любят в синагогах и на    
углах    улиц    останавливаясь молиться, чтобы   показаться   пред людьми. Истинно 
говорю вам, что они уже получают награду свою. 

6      Ты же, когда молишься, войди в комнату твою и, затворив дверь твою, помолись 
Отцу твоему, Который втайне; и Отец твой, видящий тайное, воздаст тебе явно. 
7       А молясь, не говорите лишнего, как язычники; ибо они думают, что в мно-
гословии своём будут услышаны; 

8       Не уподобляйтесь им; ибо знает Отец ваш, в  чём  вы имеете  нужду, прежде 
вашего прошения у Него. 
9      Молитесь же так; Отче наш, сущий на небесах! да святится имя Твоё; 
10    Да   приидет   Царствие   Твоё; да будет воля Твоя и на земле, как на небе; 
11     Хлеб наш насущный дай нам на сей день; 
12     И прости нам долги наши, как и мы прощаем должникам нашим; 

13    И не введи нас во искушение, но избавь нас от лукавого; ибо Твоё есть Царство и 

сила и слава во веки. Аминь. 
Личная молитва 
Первое, что упоминает здесь Иисус., это: «... когда молишься, не будь, как лицемеры... » 

Конечно, никто из нас не хочет быть лицемерным, особенно в молитве. Затем Он 

описывает лицемеров: «... любят в синагогах и на углах улиц останавливаясь молиться, 



чтобы показаться пред людьми... » 

Однако это не означает, что все наши молитвы должны быть личными. Когда мы 

рассматривали первую Церковь в Уроке 14, то мы увидели, как они вместе молились на 

протяжении всей книги Деяний. 

Здесь Иисус имеет в виду опасность показной молитвы. Речь идёт о тех, кто молится на 

людях, чтобы показаться истинно духовными; чтобы люди подумали, что они 

настоящие воины 
молитвы. Те, кто молятся только ради людских аплодисментов, уже имеют свою 

награду — преходящие людские рукоплескания. 

Иисус сказал Своим ученикам войти в комнату свою и, затворив дверь свою, помолиться 
Отцу Своему, Который втайне. Он подчёркивал важность личной молитвенной жизни. 

Публичная молитва необходима и важна для жизни Церкви. Совместная семейная 

молитва необходима и важна для духовной крепости дома. Но личная молитва важна для 

духовной жизни каждой отдельной личности. В ней мы достигаем духовной зрелости. 

Мы не должны прибегать к ней только в моменты кризисов, когда мы вынуждены пасть 

на колени. Мы должны быть готовы к таким временам посредством ежедневных 

молитв, на которые мы уделяем время для общения с Богом. 

Повторяющися молитвы 
Иисус продолжает: «А молясь, не говорите лишнего, как язычники; ибо они думают, что 

в многословии своём будут услышаны» (ст. 7). 

Так, у нас два наставления от Господа: (1) не уподобляться лицемерам в своей 

молитвенной жизни, и (2) не уподобляться язычникам в своих молитвах. 

Иисус сказал, что язычники думают, что их боги услышат их, потому что они 

постоянно повторяют одно и то же. Печально, но факт: такое языческое мышление 

проникло и в Христианское мышление! Многие думают, что Бог услышит их, потому что 

они много говорят — потому что они 
долго и нудно взывают к Богу. Они повторяют одну и ту же молитву — они говорят 

одни и те же фразы и слова — снова и снова, думая, что будут из-за этого услышаны. Но 

именно это и осудил Иисис, когда Он сказал: «... не говорите лишнего... » 

Затем Он сказал: «Не уподобляйтесь им; ибо знает Отец ваш, в чём вы имеете нужду, 

прежде вашего прошения у Него. » Он знает прежде, чем вы попросите, тем не менее Он 

хочет, чтобы вы просили, как мы увидим это в следующей главе от Матфея, где Он 

сказал: «Просите, и дано будет вам... » (Мат. 7: 7). 

Бог слышит тебя не потому, что ты повторяешь одну и то же молитву снова и снова. 

Некоторые думают, что если они только будут молиться дольше и громче, в конце 

концов они уговорят Бога, чтобы Он услышал их. Но Бог не собирается слышать тебя 

только потому, что ты будешь молиться громче или тише. Как мы убедились из 
предыдущих уроков, Бог слышит молитву веры. Он слышит тебя, потому что ты 

веришь Ему, когда ты молишься, и потому что ты приходишь к Нему согласно Его 

Слова. 

Основные принципы молитвы 
В следующих стихах от Матфея, Иисус учил Своих учеников некоторым основным 

элементам молитвы. Обычно так называемая «молитва Господня», более точно 

является молитвой учеников, или же образцовой молитвой, которую Он дал им, когда 

ходил с ними по земле. 

Хронологически, это не молитва Церкви, потому что ученики ничего не просили во Имя 

Иисуса. Молясь, Церковь молится во Имя Иисуса. (Однако, отсюда мы можем узнать 

много истин о молитве. ) 

Иисус не сказал Своим ученикам молиться этой молитвой дословно. Он излагал им 

некоторые принципы в связи с молитвой, которые полезны и для современной Церкви 
Принцип хвалы 
Эта молитва начинается словами: «Отче наш, сущий на небесах... » Неспасённые могут 



молиться этой молитвой точно также, как они могут читать стихотворение или петь 

песню. Но чтобы действительно молиться этой молитвой от всего сердца — чтобы 

действительно иметь общение с Богом — нужно быть дитём Божиим. Иначе, нельзя 

сказать: «Отче наш... » 

Сегодня мы слышим много учений об «отцовстве Бога и братстве людей. » Некоторые 

люди пытаются убедить нас, что мы все дети Божий; что Бог — Отец всем нам. Это 

правда, что Он — Творец всего, и все мы Его творение, Он не является Отцом всем нам. 

Он Отец только тем, кто рождён свыше, тем, кто в Его семье. 

Во время Своего земного служения, Иисус однажды сказал группе фарисеев, которые 

были очень религиозными людьми: «Ваш отец диавол» (Иоан. 8: 44). Фарисеи были 

хорошими людьми, если смотреть с точки зрения дел. Тем не менее, Иисус сказал: «Ваш 

отец диавол»! 

Иисус говорит здесь, что правильным подходом к Богу является приближение к Нему, 

потому что Он наш Отец, и приближение в хвале и поклонении: «Отче наш, сущий на 
небесах! да святится имя Твоё... » Прийди в Его присутствие сначала с хвалой и 

поклонением, потому что Он наш Отец. 

Бог на первом месте 
В следующем стихе этой образцовой молитвы сказано: «Да приидет Царствие Твоё; да 
будет воля твоя и на земле, как на небе» (ст. 10). Здесь задействован принцип постановки 

Царствия Божия на первое место. 

Позднее в той же самой главе Иисус повторил тот же принцип: «Ищите же прежде 
Царства Божия и правды Его, и это всё приложится вам» (ст. ЗЗ). Если мы ставим Бога на 

первое место, нам не нужно волноваться о материальных нуждах, потому что «это всё 

приложится вам. » 

Нам не нужно идти по жизни с дырявыми подошвами, с неоплаченными счетами и 

ездить в машине-развалюхе. Если Бог на первом плане в нашей жизни, то «это всё 

прилагается. » 

Размышляли ли вы когда-то о том, какая всеобъемлющая эта молитва? Иисус молился: 

«Да приидет Царствие Твоё; ДА БУДЕТ ВОЛЯ ТВОЯ И НА ЗЕМЛЕ, КАК НА НЕБЕ». 

Как вам кажется, есть ли на небе болезни? Нет. И нет воли Божией на то, чтобы на 

земле люди болели. 

Бог хочет одождить нас благословениями. Он хочет, чтобы мы жили в центре Его воли 

здесь на земле, как и на небе. Он хочет, чтобы у нас была избыточная жизнь. Иисус 

сказал: «... Я пришёл для того, чтоб имели жизнь и имели с избытком» (Иоан. 10: 10). 

Принцип ежедневной молитвы 
В следующем стихе этой молитвы, Иисус учит нас, как важна ежедневная молитва, 

прошение Бога о всех наших нуждах: «Хлеб наш НАСУЩНЫЙ дай нам на сей день» 

(Мат. 6: 11). Хотя Бог и знает все наши нужды, Он всё равно желает, чтобы мы 

просили Его! 

Принцип прощения 
Иисус много учил о прощении, пока был здесь на земле, и Он  назвал  прощение одним  из 
основных принципов молитвы: «Я прости нам долги наши, как и мы прощаем   должникам   

нашим» (ст. 12). В стихах 14 и 15 Он также сказал: «Ибо, если вы будете прощать 
людям согрешения их, то простит и вам Отец ваш Небесный; а если не будете прощать 
людям согрешения их, то и Отец ваш не простит вам согрешений ваших. » 

Молитва не даёт результата, если в сердце нет прощения. У нас просто не получится 

совмещать претензии к кому-то и одновременно иметь такую молитвенную жизнь, 

которая даёт плоды! 

Во многих случаях умственный хаос и эмоциональные расстройства объясняются нако-

пленной горечью против других. Врачи поняли, что те люди, которые копят в своём 

сердце ненависть, более подвержены определённым заболеваниям. Когда им удаётся 

заставить таких пациентов избавиться от ненависти, то хотя лекарства и не принесли 



им пользы, в большинстве случаев, проблема уходит. Всё больше и больше медицина 

убеждается, что наши внутренние чувства влияют на наше здоровье. 

Мне приходилось слышать от отдельных Христиан, у которых не было близких 

отношений с Господом, как кто-то плохо отнёсся к ним. Они говорили: «О, да, я 

простил, но я никогда не забуду, что они мне сделали! » Они так и не простили того 

человека! Ненависть всё равно пряталась в укромных местах их сердец. 

Принцип победы над искушением 
«И не введи нас во искушение, но избавь нас от лукавого... » (ст. 13). Слово искушение 

означает «испытание» или «трудность. » Дитя Божие, которое имеет общение с 

Отцом благодаря правильной молитвенной жизни, может заранее победить многие 

испытания и трудности. 

Затем мы подходим к заключению: «... Ибо Твоё есть Царство и сила и слава во веки. 

Аминь» (ст. 13). Молитва, которая начинается с хвалы, должна ею и закончиться. 

Текст наизусть: 

«Ищите же прежде Царства Божия и правды Его, и это всё приложится вам» (Мат. 6: 33). 

ДЕВИЗ  УРОКA: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 
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Что говорил о молитве Иисус (Часть 2) 
Тексты из Библии: от Матфея 7: 7-11; от Луки 11: 5-13 Центральная истина: Бог любит 
нас и хочет, чтобы нам было 

хорошо в жизни, точно также, как мы любим своих детей и хотим, чтобы им было 

хорошо. 

Образцовая молитва, которую обычно называют молитвой Господней (Мат. 6: 9-13), начи-

нается словами: «Отче наш, сущий на небесах... » 

В следующей главе от Матфея, когда Иисус снова учит о молитве, Он использует ещё 
один пример того, как земные взаимоотношения между отцом и сыном похожи на 
отношения верующего с Небесным Отцом. 

МАТФЕЯ 7: 7-11 

7       Просите, и дано будет вам; ищите, и найдёте; стучите, и отворят вам; 

8       Ибо всякий просящий получает, и ищущий находит, и стучащему отворят. 
9       Есть ли между вами такой человек, который, когда сын его попросит у него 
хлеба, подал бы ему камень? 

10     И когда попросит рыбы, подал бы ему змею? 

11     Итак, если вы будучи алы, умеете даяния благие давать детям вашим, тем более 
Отец ваш Небесный даст блага просящим у Него. 
Зная Бога как Отца 
Отсюда мы можем понять, почему Евреи не понимали Иисуса. Если бы Иисус пришёл к 

ним как пророки Ветхого Завета, провозглашая против них суды и 

представляя им далёкого, неприступного Бога, они бы понимали Его лучше. Такая 
картина Бога была им привычна. 
Когда Бог сошёл и говорил с Моисеем на горе, был огонь, гром и молния. 
Прикоснувшийся к горе моментально умирал. Когда присутствие Божие сходило на 
Святое Святых, никто не осмеливался входить туда, боясь мгновенной смерти. Евреи 

знали о Боге, Который был на высоте и свят — Бога, который осуществлял страшные 
суды — и они боялись Его. 

Однако Иисус пришёл с вестью любви. Он представил Бога как Отца. Он предложил им 

приближаться к Богу как Отцу. Но Евреи не могли понять такого Бога. 



То же самое мы видим и сегодня. Для многих, Христианство — это просто религия о 

далёком Боге. Они не знают Его на самом деле. Они никогда не приходили к Нему через 
Иисуса Христа для того, чтобы знать Его лично как своего Отца; поэтому они и при-

ближаются к Нему неправильно. 

Но благодарение Богу, Он — наш Отец, и мы можем прийти к Нему, потому что мы Его 

дети! 
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Проси, ищи, стучи... Верь 
Применяя этот стих или нет, но большинство Христиан знают, что этот стих из Библии: 

«Просите, и дано будет вам; ищите, и найдёте; стучите, и отворят вам» (Мат. 7: 7). 

Однако слишком часто, мы не получаем того, о чём просим; мы не находим того, что 

ищем; и та дверь, в которую мы стучим, не открывается. Почему? Наверное мы что-то 

делаем не так, если мы не получаем, потому что в следующем стихе обещано: «Ибо всякий 

просящий получает, и ищущий находит, и стучащему отворят» (ст. 8). Почему мы тер-

пим неудачу? 

Однажды я прочитал книгу миссионера, который провёл 32 года на Святой Земле. Это 

было на рубеже веков, когда обычаи ещё были такими, как в древности. 

В своей книге этот миссионер комментирует этот отрывок от Матфея 7. Он говорит: «Я, 

как и многие Христиане, думал, что когда Иисус говорил 'Просите, и дано будет вам; 

ищите, и найдёте; стучите, и отворят вам', то Он имел в виду, что если ты попросил и 

не получил немедленного ответа, то тебе нужно продолжать просить. Однако, прожив 
много лет на Святой земле и ознакомившись с восточным мышлением, я понял, что Иисус 
вовсе не это имел в виду. 

«В те дни, если кто-то приходил к внешним воротам и стучал, пытаясь войти, более 
зажиточные люди посылали слугу, чтобы узнать имя посетителя. Если это был знакомый 

им человек, его немедленно впускали. Если этого гостя не знали, слуга шёл к 

хозяину дома и спрашивал, можно ли впустить гостя. Смысл в том, что когда ты 

стучишь, и тебя знают, то тебя впускают немедленно. «Стучащему отворят. » 

Если, прося, мы не получаем, если, ища, мы не находим, если, стуча, нам не открывают, 
мы должны спросить самих себя, а знает ли нас Хозяин дома. Если нет, нам нужно лично 

и близко познакомиться с нашим Господом и Спасителем Иисусом Христом. Мы должны 

сделать Его Господом своей жизни. 

Сделав это, сделай следующий шаг веры — верь, «что Он есть, и ищущим Его воздаёт» 

(Евр. 11: 6). Ибо, как Иисус объясняет от Матфея 7: 11, наш Небесный Отец желает дать 
хорошие подарки Своим детям: «Итак, если вы будучи злы, умеете даяния благие давать 

детям вашим, тем более Отец ваш Небесный даст блага просящим у Него» (ст. 11). 

Какой из земных отцов хочет, чтобы его ребёнок был бедным, подавленным, больным и 

страдающим? Напротив, большинство из нас стараются изо всех сил, чтобы у наших детей 

были те преимущества, которых никогда не было у нас. Если вы, будучи плотскими — 

будучи людьми — хотите добра своим детям, «ТЕМ БОЛЕЕ Отец ваш Небесный даст 

блага просящим у Него. » 

Эти два слова, «тем более», приводят мой дух в трепет. Если мы хотим счастья для своих 

детей, то насколько же больше Бог хочет того же для нас. Если мы хотим, чтобы наши 

дети были здоровы, то насколько же больше Бог хочет, чтобы мы были здоровы. Если мы 

хотим материальных благословений для своих детей, то насколько же 
больше Бог хочет того же для нас. 
Повествование от Луки даёт нам дополнительные детали. 

ЛУКИ 11: 5-13 

5      И сказал им; положим, что кто-нибудь из вас, имея друга, придёт к нему в 

полночь и скажет ему: «друг! дай мне взаймы три хлеба, 
6       Ибо друг мой с дороги зашёл ко мне, и мне нечего предложить ему»; 

7       А тот изнутри скажет ему в ответ: «не беспокой меня, двери уже заперты, и дети 



мои со мною на постели; не могу встать и дать тебе». 

8       Если, говорю вам, он не встанет и не даст ему по дружбе с ним, то по 
неотступности  его, встав, даст  ему, сколько просит. 
9       И Я скажу вам  просите, и дано будет вам; ищите, и найдёте; стучите, и отворят 
вам; 

10     Ибо всякий просящий получает, и ищущий находит, и стучащему отворят. 
11     Какой   из  вас  отец, когда  сын попросит у него хлеба, подаст ему камень? или, 

когда попросит рыбы, подаст ему змею, вместо рыбы? 

12     Или, если попросит яйца, подаст ему скорпиона? 

13     Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния благие давать детям вашим, тем 

более Отец Небесный даст Духа Святого просящим у Него. 
Назойливая молитва 
На основании этого повествования, которое посвящено назойливой молитве, многие не-
правильно понимали, что Иисус учит нас продолжать просить, чтобы иметь результаты. 

В этой притче, мы видим человека, к которому ночью приехал гость. У него не нашлось 
хлеба, чтобы предложить ему, поэтому он пошёл к своему соседу и попросил булку хлеба. 
Сосед ответил: «Я уже в постели; не беспокой меня. » Но когда тот человек неотступно 

просил его, он, наконец, дал   то, что  он просил. 

Иисус показал, что хотя сосед не хотел вставать с постели, чтобы дать хлеб тому человеку 

просто потому, что он его друг, он дал ему хлеб из-за его настойчивости. 

Иисус подразумевал, насколько же больше наш Небесный Отец услышит нас и удовлет-
ворит наши прошения. 
Результаты приносит назойливость веры, а не назойливость неверия. Мы можем умолять 
Бога — настаивая на всём, что нам нужно—   и мы никогда не получим ответа, если мы 

назойливы в неверии. 

Срабатывает именно назойливость веры: «просите, и дано будет вам; ищите, и найдёте; 

стучите, и отворят вам. » 

У Эндрю Маррея было действительно глубокое понимание этой темы неотступности в 
молитве. Он сказал, что всё время просить у Бога одно и то же — это признак дурного 

вкуса. Он сказал, что если то, о чём вы помолились, ещё не материализовалось, не просите 
об этом точно также, как в самом начале. Это подтвердит, что в первый раз вы просили в 
неверии. 

Просто напомните Богу о вашей просьбе. Напомните Ему то, что Он пообещал. 

Напомните Ему, что вы ожидаете ответа, и пусть эта назойливость будет назойливостью 

веры. Она даст результаты. 

Повествование от Луки более подробное, чем от Матфея, и в стихе 13, Лука кое-что 

добавил. Матфей сказал: «Итак, если вы будучи злы, умеете даяния благие давать детям 

вашим, тем более Отец ваш Небесный даст БЛАГА просящим у Него. » Лука расширяет 
это высказывание, 
говоря: «Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния благие давать детям вашим, тем 

более Отец Небесный даст ДУХА СВЯТОГО просящим у Него. » (Хотя Матфей не назвал 

в этом стихе конкретно Святого Духа, мы знаем, что Святой Дух — «благо. ») 

Я уверен, что у Духа Святого была цель в том, что Он вдохновил Матфея и Луку записать 
именно так, как они записали. Вдохновляя Матфея Дух Святой подчёркивал блага жизни. 

Он хотел, чтобы мы знали, что Бог любит нас так, как мы любим 

своих детей и хотим, чтобы они имели блага Вдохновляя Луку, Дух Святой подчёркивал 

те духовные блага, которые есть у Бога для нас. 
Прося, ища и стуча в вере, мы сможем наслаждаться теми обильными благословениями, 

которые у Бога есть для Его детей. 

Текст наизусть: 
«Просите, и дано будет вам; ищите, и найдёте; стучите, и отворят вам» (Мат. 7: 7). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... ' (Иакова 1: 



22). 

 

 

Урок 44 
Что говорил о молитве Иисус (часть 3) 

Тексты из Библии: от Матфея 21: 18-22; от Марка 11: 12-14, 20-24; 

от Иоанна 15: 7-8 

Центральная истина: Там где пребывает Слово Божие, там 

пребывает вера. 
От Матфея 21 мы находим ещё один отрывок, где Иисус учит о молитве. Фактически, Он 

говорит о вере и молитве. Нельзя говорить о вере, не упоминая молитву, равно как и 

говоря о молитве, нельзя не упомянуть веру. Они идут рука об руку. 

Молись, верь, принимай 

МАТФЕЯ 21: 18-22 

18     Поутру же, возвращаясь в город, взалкал; 

19     И    увидев    при    дороге    одну смоковницу, подошёл к ней и, ничего не нашел 

на ней, кроме одних листьев, говорит ей: да не будет же впредь от тебя плода вовек. 

И смоковница тотчас засохла. 
20    Увидевши это, ученики удивились и говорили: как   это   тотчас   засохла 

смоковница? 

21     Иисус   же   сказал   им   в   ответ: истинно говорю вам: если будете иметь веру и 

не усомнитесь, не только сделаете то, что сделано со смоковницею, но, если и горе 
сей скажете: «поднимись и ввергнись в море», — будет; 
22     И всё, чего ни попросите в молитве с верою, получите. 
Давайте посмотрим на это же повествование в Евангелии от Марка. Это единственная 
сноска на молитву в Евангелии от Марка, но автор уделил ей много внимания. Если 

Матфей пересказал эпизод в пяти стихах, то у Марка на это ушло в два раза больше. 
МАРКА 11: 12-14, 20-24 

12     На другой день, когда они вышли из Вифании, Он взалкал; 

13    И увидев издалека смоковницу, покрытую листьями, пошёл, не найдёт ли чего 
на ней; но, пришед к ней, ничего не нашёл, кроме листьев, ибо ещё не время было 
собирания смокв. 

14    И сказал ей Иисус: отныне да не вкушает никто от тебя плода вовек. И слышали 

то ученики Его. 
20    Поутру, проходя мимо, увидели, что смоковница засохла до корня. 

21     И, вспомнив, Пётр   говорит   Ему: Равви! посмотри, смоковница, которую Ты 

проклял, засохла. 
22     Иисус отвечая говорит ИМ: 

23    Имейте веру Божию. Ибо истинно говорю вам: если кто скажет горе сей: 

«поднимись и ввергнись в море», и не усумнится в сердце своем, но поверит, что 
сбудется по словам его, — будет ему, что ни скажет. 
24     Потому говорю вам: всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что 
получите, — и будет вам. 
Полезно сравнивать повествования из разных Евангелий об одном и том же эпизоде из 
жизни Иисуса. Таким образом, мы видим разные точки зрения. (Один автор может 
привести те детали, которых нет у другого). 

В повествовании от Матфея Иисус сказал: «И всё, чего ни попросите в молитве с верою, 

получите» (ст. 22). Марк преподносит это немного иначе: «... все, чего ни будете просить 

в молитве, верьте, что получите, — и будет вам» (ст. 24). Оба автора приводят одну и ту 

же основную формулу веры: молись, верь, получай. 

Кто-то спросил: «Но что если мы не получили?» 

Тогда ты просил, не веря, не так ли? Писание говорит, что если ты молишься и веришь, ты 



получишь. 
«Да, но может быть, на это нет воли Божией?» — скажут. 
В Писании об этом ничего нет. Мы слишком быстро используем это как оправдание для 
своего неверия. Иисус сказал, что если ты просишь в молитве, веруя, ты получишь*. 

«Но если кто-то просит о десяти миллионах нефтяных скважин?» — спросит кто-нибудь. 
Ну, если у вас есть вера на десять миллионов скважин, вы их получите. Но я очень сомне-
ваюсь, что вы сможете в это поверить. Не просите меня согласиться с вами на такую 

молитву, потому что я не смогу в это поверить. Однако, если вы можете верить, что 

получите десять миллионов нефтяных скважин, то вы их получите. Иногда я верил в то, 

что казалось почти невозможным, и получал это. Иисус сказал это, и я верю этому: «... 

всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, — и будет вам. » 

Слово веры 

Там, где Иоанн пересказывает Иисусово наставление о молитве, 
ни разу не употребляются слова «вера» или «верить. » Давайте посмотрим на один 

пример: 

ИОАННА 15: 7, 8 

7      Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни пожелаете, 
просите, и будет вам. 

8      Тем прославится Отец Мой, если вы принесёте много плода, и будете Моими 

учениками. 
Почему в этом отрывке из Писания о молитве не нужно было использовать слова «вера» 

или «верить»? Потому что, если Его слова пребывают в тебе, у тебя нет никаких проблем 

с верой. Когда Слово не пребывает в тебе, есть только нехватка веры, потому что если 

Слово не пребывает, будет пребывать что-то другое. Если в тебе пребывает Слово, то в 
тебе пребывает и вера: «Вера от слышания, слышание от слова Божия» (Рим. 10: 17). 

Можно умом соглашаться с верой в Слово Божие. Можно встать, потрясти кулаком и со 

всем пылом заявить, что веришь в дословную богодухновенность Библии, что веришь ей 

от корки до корки — от Бытия до Откровения — и тем не менее, не иметь в себе 
пребывающего Слова. 
Обратите внимание, что Иисус не сказал: «Если вы пребудете во Мне... » Если бы Он на 
этом и остановился, что мы бы всего достигли, как только стали возрождёнными 

Христианами, по тому благодаря рождению свыше, мы таки начинаем пребывать во 

Христе. Но Писание продолжает: «и слова Мои в вас пребудут... » 

Слово Божие названо «словом веры. »: «Но что говорит Писание? «Близко к тебе слово, в 

устах твоих и в сердце твоём», то есть слово веры, которое проповедуем» (Рим. 10: 8). 

Если это Слово пребывает в тебе, то оно зародит в твоём сердце веру. 

Свет Слова 
По этой причине псалмопевец сказал: «Откровение слов Твоих просвещает... » (Пс. 118: 

130). Когда мы знаем Слово, мы не молимся в темноте. У нас есть свет. 
И снова: «Слово Твоё — светильник ноге моей и свет стезе моей» (Пс. 118: 105). Мы не 
ходим во тьме. Наш путь освещается, когда у нас есть Слово! 

Если наш путь освещается, мы можем ходить в этом свете. «... если мы ходим во свете, 

как Он во свете, то имеем общение друг с другом... » (1 Иоан. 1: 7). Ничего не сказано о 

«стоянии» во свете. Речь идёт о «хождении. » Слово Божие свет на той тропе, по которой 

мы идём. 

Псалмопевец также молился: «... оживи меня по слову Твоему» (Пс. 118: 25). Иисус сказал: 

«если слова Мои в вас пребудут... » Он не может оживить нас по Своему Слову хотя Он и 

хочет — пока Его слова не начнут пребывать в нас; пока мы не начнём ходить во свете 
Слова. 
Я слышал, как Ф. Ф. Босворт проповедывал в возрасте 75 лет, будучи очень активным в 
служении на ниве Господней. Он сказал: «Я начинаю каждое утро 

со слов: 'Господи, оживи меня по слову Твоему. '» 



Затем он сказал, что для него это означает быть оживлённым согласно Слова Божия. Он 

рассказал мне, что в 75 лет у него всё ещё хорошее здоровье. Все эти годы Он доверял 

Богу и никогда не пользовался никакими лекарствами. 

Босворт дожил до 81 года, и активно трудился для Господа до самого конца. В январе 
1958 года, он знал, что настало его время умереть. В своём духе он знал, что Господь 
заберёт его. 

Его близкий друг прилетел к нему во Флориду. Когда он приехал, брат Босворт сидел на 
своей кровати. Он поднял руку и прославил Господа, сказав: «Брат, этого дня я ждал всю 

свою жизнь. Я иду домой. » 

Каждый день он молился: «Господи, оживи меня по слову Твоему», и Господь оживлял 

его каждый день, пока не забрал его домой. Босворт умер безболезненно. Он просто 

перешёл к Господу. 

Слово Божие истинно, практикуем мы его или нет. 
Текст наизусть: 
«Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни пожелаете, просите, и 

будет вам» (Иоан. 15: 7). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... "(Иакова  1: 

22). (Иакова 1: 22). 

 

 

 

Урок 45 
Что говорил о молитве Иисус (часть 4) 

Тексты из Библии: ОТ Иоанна 14: 10-14; 16: 23, 24, 7-И Центральная истина: Какой бы 

ни была наша нужда, во Христе мы имеем привилегию просить, чтобы эта нужда была 
удовлетворена. 
Давайте ещё раз посмотрим на то, что Иисус говорит о молитве в Евангелии от Иоанна. 
Как ни странно это может показаться, но Иоанн не записал ничего такого о молитве, что 

сочли нужным упомянуть авторы остальных Евангелий. Они же не упомянули то, что 

включил он. Иоанн сказал, что если бы можно было записать всё, что сказал Иисус, но не 
хватило бы книг. Он сказал, что он написал для того, чтобы мы верили, что Иисус — Сын 

Божий. 

Не все авторы Евангелий записали одно и то же. Лука записал часть того, что сказал 

Матфей. Марк записал только один пример учения Иисуса о молитве, как мы убедились в 
нашем последнем уроке от Марка 11: 12-24, о проклятии смоковницы. Матфей говорит об 

этом в 21-й главе. 
Матфей также говорит о молитве согласия, чего не упоминают другие авторы: «... если 

двое из вас согласятся на земле просить о всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет 

им от Отца Моего Небесного» (Мат. 18: 19). Фактически, нам нужно 

соединить все отрывки воедино, чтобы иметь ясную картину того, чему Иисус учит о 

молитве. 
Иоанн описывает молитву совершенно под другим углом зрения. Давайте посмотрим на 
два отрывка Писания, которые похожи, но очень различаются. 
ИОАННА 14: 10-14 

10     Разве ты не веришь, что Я в Отце, и Отец во Мне? Слова, которые говорю Я 

вам, говорю  не от  Себя; Отец, пребывающий во Мне, Он творит дела. 
11     Верьте Мне, что Я в Отце, и Отец во Мне; а если не так, то верьте Мне по самим 

делам. 

12     Истинно, истинно   говорю   вам: верующий в Меня, дела, которые творю Я, и 

он сотворит, и больше сих сотворит; потому что Я к Отцу Моему иду. 
13     Если чего попросите (у Отца — отсутствует в греческом оригинале — прим. 

переводчика)  во  имя  Моё, то сделаю, да прославится Отец в Сыне; 



14     Если чего попросите чего во имя Мое, Я то сделаю. 
Многие думают, что это Писание относится к молитве, но Иисус вовсе не об этом говорит 
здесь. 
Теперь давайте сравним два стиха от Иоанна 16. 

ИОАННА 16: 23, 24 

23    Ив тот день вы не спросите Меня ни о чём. Истинно, истинно говорю вам: о 

чём ни попросите Отца во имя Моё. даст вам. 

24    Доныне вы ничего не просили во имя Моё; просите и получите, чтобы радость 

ваша была совершенна.  
В этом отрывке из Писания, Иисус говорит о том, что совершенно отличается о того, что 

Он говорил в главе 14. От Иоанна 16 Он сказал: «о чём ни попросите Отца во имя Моё, 

даст вам» Но от Иоанна 14 Он говорит: «... и если чего попросите во имя Моё, то 

сделаю... » Он говорит о двух разных вещах. Требовать как причитающееся нам 

Давайте просмотрим эти стихи по греческому Новому Завету. Греческое слово, переве-
денное здесь как «просить», означает «требовать. » Или «Что ни потребуете во имя Моё, 
то сделаю. » 

Мы требуем это не от Бога. Когда мы молимся, мы просим Бога во Имя Иисуса. Но это мы 

требуем у диавола. 
Фактически, греческий более выразительный язык, чем английский. По-гречески 

написано: «Что ни потребуете как своё право... » (не прося как одолжение). 
Что бы мы ни просили или требовали как своё право, Иисус сказал: «Я то сделаю. » Мы 

имеем право требовать, чтобы сатана убрал свои руки с наших финансов, если нам тяжело 

свести концы с концами. Какой бы ни была наша нужда, во Христе мы имеем 

привилегию, право просить, требовать, чтобы эта нужда была удовлетворена. 
Мы видим пример этому в книге Деяний. Пётр и Иоанн увидели хромого у ворот, 
называемых Красными. Пётр остановился и сказал: «Посмотри на нас. » Хромой 

посмотрел на них, ожидая монеты. Пётр сказал: «... серебра и золота нет у меня; а что 

имею, то даю тебе: во имя Иисуса Христа Назорея встань и ходи» (Деян. 3: 6). 

Пётр потребовал во Имя Иисуса, чтобы хромой встал и пошёл. Он не молился, чтобы это 

сделал Бог. Он знал, что Иисус сказал, что если мы чего потребуем, или попросим, во Имя 
его, Он сделает. 
Как раз перед тем, как сказать: «Чего ни попросите (потребуете) во имя Моё, то сделаю», 

Он сказал: «Верующий в Меня, дела, которые творю Я, и он сотворит... » Пётр творил те 
дела, которые делал Иисус, когда исцелял хромых. 

Хотя сегодня мы молимся за больных — и это, вне всякого сомнения, по Писанию (Иак. 5: 

14-16) — Иисус никогда не молился за больных. 

Иисус сказал: «... дела, которые творю Я, и он сотворит... » Если бы мы просто 

молились за больных и получали результаты, то мы бы не творили дела, которые творил 

Иисус. Иисус возлагал руки на больных, но Он никогда не молился о них. Он повелевал 

диаволу удалиться, или же просто говорил: «Иди, и, как ты веровал, да будет тебе» 

(Мат. 8: 13). 

Итак, когда Иисус говорил от Иоанна 14: 13: «Я если чего попросите во имя Моё, то 

сделаю», Он говорил не о молитве Богу Отцу (обратите внимание, что именно в этом 

стихе в русском переводе добавлено слово «Отца», которого нет в оригинале — прим. 

переводчика). Он говорит о том, чтобы мы делали те же дела, что и Он. 

Дела больше 
 

Иисус сказал, что не только мы можем делать те же дела, что и Он. Он сказал: «... и 

БОЛЬШЕ сих сотворит... » (Иоан. 14: 12). 

Затем он сказал, почему мы сотворим большие дела: «... потому что Я к Отцу Моему иду. 

» Те большие дела, которые Церковь может делать и делает сегодня, объясняются тем 

фактом, что Иисус пошёл к Отцу. 



ИОАННА 16: 7-11 

7      Но Я истину говорю вам: лучше для вас, чтобы Я пошёл; ибо, если Я не пойду. 
Утешитель не придёт к вам; а если пойду, то пошлю Его к вам, 

8      И Он пришед обличит мир о грехе о правде и о суде. 
9      О грехе, что не веруют в Меня; 

10    О правде, что Я иду к Отцу Моему, и уже не увидите Меня; 

11     О суде же, что князь мира сего осуждён. 
Что это за большие дела? Мы показываем мужчинам и женщинам, как родиться свыше. 
«Но разве люди не спасались, или рождались свыше, при служении Иисуса?» — кто-то 

спросит. Они спасались в том же смысле, что и люди Ветхого Завета, но они не рождались 
свыше. Для возрождения нужно действие Святого Духа, а пока Иисус был на земле, Дух 

Святой ещё не сходил. Вот почему Иисус сказал: «... лучше для вас, чтобы Я пошёл; ибо, 

если Я не пойду, Утешитель не придёт к вам; а если пойду, то пошлю Его к вам» (Иоан. 

16: 7). 

«Но разве Иисус не прощал людские грехи, пока Он был здесь на земле? » — может кто-

то спросить. Да, но прощение грехов и рождение свыше — две разные вещи. 

После того, как человек рождается свыше, если он согрешает, он может быть прощён, но 

он не может родиться свыше второй раз. (Если бы это было так, то мы бы могли 

рождаться свыше тысячи раз). Рождение свыше — более великое дело, чем исцеление или 

чудо. 

Так, люди не рождались свыше, когда Иисус был на земле. Во-вторых, нигде в Евангелиях 

мы не встречаем: «Господь же ежедневно прилагал спасаемых к Церкви. » Но мы 

постоянно встречаем это в книге Деяний. Это объясняется тем, что во дни Иисуса не было 

Церкви в Новозаветнем смысле. 
Единственным Телом Христовым на земле было Его физическое тело. Были те, кто 

верили в Него и имели обетование грядущих событий, но их вера только тогда 
усовершилась, когда Святой Дух сошёл на них и крестил их всех в одно Тело. Телу 

предстояло сформироваться. 
Сегодня мы являемся духовным Телом Христа. Единственным Телом Христовым сегодня 
в мире является Церковь. 
Во время служения Иисуса не только никто не пережил рождение свыше, но и никто не 
исполнился Святого Духа. Это «большие дела», которые мы делаем, потому что Он пошёл 

к Отцу. 
Молитва во Имя Иисуса 
Давайте теперь сравним то, что Иисус сказал от Иоанна 16 о молитве: «И в тот день вы 

не спросите Меня ни о чём... » (ст. 23). Когда Он сказал «в тот день», Он имел в виду день, 
в который мы живём — день Нового Завета. 
Один из переводов этого стиха звучит так: «В тот день вы не будете Мне молиться. » Он 

сказал нам не молиться Ему, но Отцу во Имя Иисуса (см. урок 3). « Чего ни попросите у 

Отца во имя Моё, даст вам. » 

Затем Он сказал: «Доныне вы ничего не просили во имя Моё; просите и получите, чтобы 

радость ваша была совершенна» (ст. 24). 

Он говорил Своим ученикам, что пока Он был на земле с ними, они не молились Отцу во 

Имя Иисуса; однако, «в тот день», 

когда Его больше не будет на земле, они будут просить Отца во Имя Иисуса, «я получите, 

чтобы радость ваша была совершенна. » Наш Небесный Отец очень хочет удовлетворить 
все наши нужды — если мы только попросим Его — так, чтобы наша радость была 
полной! 

Текст наизусть: 
«Если  чего попросите во имя Моё, Я то сделаю» (Иоан. 14: 14). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 



 

 

Урок 46 
 

Что говорил о молитве Павел (часть 1) 

Текст из Библии: 1 Фессалоникийцам 5: 16-18 Центральная истина: Когда мы 

полностью доверяем Богу, мы 

сможем благодарить Его за все обстоятельства своей жизни. 

В своих посланиях Ранней Церкви Павел много говорил Христианам о молитве. В преды-

дущих уроках мы много говорили 

0  молитве, поэтому мы не будем повторяться. В   последующих двух уроках, мы просто 

рассмотрим  то  новое, что он  говорит относительно молитвы. 

1  ФЕССАЛОНИКИЙЦАМ 5: 16-18 

16     Всегда радуйтесь. 

17     Непрестанно молитесь. 

18     За всё благодарите, ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе. 

Относительно 17-ого стиха существует небольшое недоразумение. Некоторые люди 

думают, что Павел говорит нам, чтобы мы молились всё время. В другом переводе мы 

читаем: «Никогда не бросайте молитву» или «Не прекращайте молитв». Другими 

словами, не забрасывайте свою молитвенную жизнь. Поддерживайте молитвенную 

жизнь. Это не значит, что мы должны молиться каждым своим дыханием. Это 

невозможно. 

Побуждение непрестанно молиться вставлено между советом «радоваться» и «благода-

рить». Это хороший «бутерброд», не правда ли? Павел сказал: 

«Всегда радуйтесь. » Мы должны быть полны радости. 

Затем Он сказал: «За всё благодарите, ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе. » 

«Но я просто не могу благодарить Бога за всё!» — может кто-то воскликнуть. 

Павел сказал, что можете. Он сказал, что такова о вас воля Божия во Христе Иисусе. 

Мы все хотим исполнять волю Божию. И мы можем, если у нас на всё правильный взгляд. 

Когда мы знаем и действуем по Слову Божию, мы действительно можем благодарить 

Его за всё. Я сам это делал, когда мои дела не ладились. 

Когда я только начал Евангелизационное служение, мне часто приходилось заканчивать 

одно служение, а о том, что будет дальше, я ничего не знал. 

У меня была жена и двое детей, которых нужно было содержать. Тогда, с нами также 

жила моя племянница, так что нужно было кормить и одевать пятерых. 

Когда я заканчивал служение и прятал в карман последнее пожертвование, часто этого 

не хватало даже на квартплату. У меня не хватало денег на еду. И перспектив   на   

последующие служения не было никаких. 

Однажды, когда так оно и было, я собрался ехать домой после окончания служения. Я 

ездил вечером, потому что шины на моей машине никуда не годились, и у меня было 

больше шансов доехать ночью, когда было прохладнее. (Днём дороги были горячими, и 

шины могли спуститься скорее. А у меня даже не было запасной шины. ) 

По дороге домой диавол всё время сидел у меня на плече и нашёптывал: «Что же ты 

будешь сейчас делать? Что же ты будешь сейчас делать?» У меня не было 

кондиционера, поэтому стёкла были опущены. Я слышал, как пели шины, и, казалось, что 

они подхватывали те слова и долбили меня: «Что же ты будешь сейчас делать? Что же 

ты будешь сейчас делать?» Это становилось всё громче и громче. 

Но благодарение Богу, что когда у нас есть Слово, мы можем ходить во свете этого 

Слова. 

Я сказал: «Я скажу тебе, что я сделаю, г-н диавол: я поступлю так, как говорит Слово 

Божие. В Библии сказано: 'Всегда радуйтесь. ' Я радуюсь 42 долларам, которые мне 

собрали. В Библии сказано: 'За всё благодарите... ' Я благодарю Бога за 42 доллара. 



Возможно, мне нужно было 102 доллара, но я благодарю Бога за 42 доллара. Я радуюсь. Я 

благодарю. 

«И ещё вот что я скажу тебе, г-н диавол. Я благодарю Бога за это испытание, потому 

что это очень хороший повод убедиться, что Бог и Библия истинны. Для меня это 

возможность верить Богу, и я благодарю Его за это. Так как ты спросил меня, что я 

буду делать, я скажу тебе, что именно я сделаю: и приеду домой, лягу спать и буду 

спать, как дитя. » 

Я приехал домой примерно в два часа ночи, и жена спросила: «Как всё прошло?» Я знал, 

что она имела в виду, получил ли я достаточно денег, чтобы заплатить по счетам. 

«Всё прекрасно* — сказал я ей. «Нам ни о чём не надо беспокоиться. Я всё расскажу 

тебе утром. » Затем я лёг спать и заснул крепким и мирным сном. 

На следующий день рано утром зазвонил телефон. Когда Орета передала мне трубку, я 

узнал голос пастора, о котором я слышал, но не был с ним знаком. 

Он спросил: «Когда вы сможете начать проводить служение у нас? » 

«Как только вы захотите» — ответил я. 

«Как насчёт следующего воскресения? » — спросил он. 

«Ждите меня» — сказал я, славя Бога в своём сердце за отвеченную молитву, за то, что 

он в очередной раз ответил на мои молитвы, как и в прошлом, потому что я доверился 

Ему. 

Я подчинился Слову Божию и возрадовался перед лицом отчаяния. Если бы по дороге до-

мой я роптал, то я не уверен, что всё случилось бы таким образом. 

Текст наизусть: 

«За всё благодарите, ибо такова о вас воля Божия во Христе Иисусе» (1 Фес. 5: 18). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 47 
Что говорил о молитве Павел (Часть 2) 
Тексты из  Библии: 1 Тимофею 2: 1, 2, 8; 4: 1-5 Центральная истина: Молитва, 
сопровождаемая послушной отдачей Богу, доходит до небес. 
В посланиях Павла молодому служителю Тимофею, мы находим несколько инструкций 

относительно молитвы. В то время Тимофей был пастором Новозаветней церкви 

Молитва за глав правительств 

1 ТИМОФЕЮ 2: 1, 2 

1       Итак прежде всего прошу совершать   молитвы, прошения, моления, 

благодарения за всех человеков, 

2      За   царей   и   за   всех   начальствующих, дабы проводить нам жизнь тихую   и   

безмятежную   во   всяком благочестии и чистоте. 
Слишком часто в наших молитвах на первом плане мы сами. Фактически, мы так и не вы-

бираемся дальше этого — мы молимся только за себя и за нашу личную жизнь и о своих 

нуждах. 

Но вот Павел наставляет Тимофея: «... ПРЕЖДЕ ВСЕГО прошу совершать молитвы, 

прошения, моления, благодарения за всех человеков. » Затем, он уточняет: «За царей и за 

всех начальствующих... » (В те дни, людьми управляли цари. Это соответствует 
должности президента и других   глав   правительства   в наше время. ) 
Почему Павел сказал, что мы должны молиться за начальствующих? «... дабы проводить 

нам жизнь тихую и безмятежную во всяком благочестии и чистоте. » Всё, что 

происходит с нашим народом, затрагивает и нас. Бог заботится о нас, и независимо от 
того, являются ли наши правители Христианами или нет, Бог ради нас что-то сделает. 
Обратим внимание, что здесь упоминается ходатайство. Когда Авраам ходатайствовал о 

Содоме и Гоморре, Бог сошёл и говорил с ним, прежде чем уничтожить эти нечестивые 



города. Авраам умолял Бога, чтобы Он не уничтожал их, если там будет десять праве-
дников, и Бог сказал: «Не истреблю ради десяти» (Быт. 18: 32). 

В нашей стране праведников больше, чем десять, поэтому нам не надо бояться, но нам 

нужно ходатайствовать о нашей стране и о главах правительства. Бог кое-что сделает 
только потому, что мы попросим Его. 

Молиться с руками, протянутыми к небу 
1 ТИМОФЕЮ 2: 8 

179 

8 Итак желаю, чтобы на всяком месте произносили молитвы мужи, воздевая чистые 
руки без гнева и сомнения. 
Все согласятся с первой частью Павлова обращения к Тимофею — что на всяком месте 
люди должны молиться. Но обратите внимание, что Павел кое-что уточняет о молитве: «... 

воздевая чистые руки без гнева и сомнения. » 

Мы   все   не   против, чтобы люди   молились   без   сомнения. Иисус сказал: «... если кто 

скажет горе сей: 'поднимись и ввергнись в море', и не усумнится в сердце своём, но 

поверит, что сбудется по слову его, — будет ему, что ни скажет» (Map. 11: 23). 

(Конечно, мы понимаем важность молитвы без гнева). 
Если мы станем побуждать людей следовать двум третям Павлова наставления в этом 

стихе, то тогда мы должны подчиниться и третьему наставлению: «... воздевая чистые 

руки... » 

Тем из нас, у кого деноминационное прошлое, может поначалу показаться трудным 

поднимать руки во время молитвы. Помню, как я впервые оказался рядом с теми, кто, 

молясь, поднимал руки. Для меня поднять руки и молиться было самым тяжёлым 

испытанием в моей жизни. 

Кто-то может спросить: «Нужно ли это делать?» Нет, это не обязательно, но если вы 

слушаетесь того, что говорит одна часть стиха, почему бы не послушаться всего? Почему 

бы не молиться по Новозаветнему? 

Если Павел писал Церкви под вдохновлением Святого Духа, то я обязан слушаться. Если 

одна часть стиха вдохновлена Святым Духом, то тогда весь стих вдохновлён, и    нам    

нужно обращать на него внимание. 
Освящающая молитва 
1 ТИМОФЕЯ 4: 1-5 

1       Дух   же   ясно   говорит, что   в последние времена отступят некоторые от веры, 

внимая духам обольстителям и учениям бесовским, 

2       Чрез лицемерие лжесловесников, сожжённых в совести своей, 

3      Запрещающих вступать в брак и употреблять в пищу то, что Бог сотворил, дабы 

верные и познавшие истину вкушали с благодарением. 

4       Ибо всякое творение Божие хорошо и ничто не предосудительно, если прини-

мается с благодарением, 

5       Потому   что  освящается   словом Божиим и молитвою. 
В этом отрывке Павел ссылается не на грешников и не на язычников. Он говорит о 

верующих, которые отошли от веры. В первом стихе сказано: «... отступят некоторые 

от веры, внимая духам обольстителям и учениям бесовским. » 

Затем в третьем стихе он перечисляет некоторые из этих бесовских учений: 

«Запрещающих вступать в брак и употреблять в пищу... » Большинство из нас 
встречались с такими людьми, которые стали жертвами таких заблуждений. 

Но Павел, под вдохновением Святого Духа, так сказал о еде: «... бог сотворил, дабы 

верные и познавшие истину вкушали с благодарением, ибо всякое творение Божие хорошо 

и ничто не предосудительно, если принимается с благодарением, потому что 

освящается словом Божиим и молитвою. » 

Диавол воспользуется любыми средствами, чтобы только увести людей от Бога. 
Я знал одного служителя, который пылко служил Богу и добился замечательных результа-



тов в достижении грешников. Он непреднамеренно мог привести к спасению больше 
людей, чем многие люди, которые поставили бы себе такую цель. 
Но он заблудился в вопросе еды, и начал учить людей, что им надо есть, а что не надо. Он 

проповедывал Ветхозаветние принципы питания и всё своё время тратил на то, чтобы 

отрегулировать питание людей. Спасся ли кто-то таким образом, я не знаю. Диавол 

подкопал его служение по достижению погибающих спасением. 

Меня спрашивали: «Вы едите свинину?» Да, я ем свинину. Я освящаю её «словом Божиим 

и молитвою, » как этому учит Павел. Если хотите, едите скунса, «ибо всякое творение 

Божие хорошо и ничто не предосудительно, если принимается с благодарением» (ст. 4). 

Мы можем регулировать своё меню, как хотим, если только мы принимаем еду с 
благодарением и освящаем её молитвою. Тогда нам ничто не повредит. Ничто из того, что 

я ем, не вредит мне, потому что я освящаю это. Так много людей говорят мне, что они не 
могут есть то-то или то-то, потому что им это вредно. Это вовсе необязательно, если вы 

освящаете еду, как Павел и учит нас в этом отрывке из Писания. 
Нам нужно быть осторожными с теми течениями в церковном мире, которые уклонились 
в этих вопросах, потому что Павел говорил, что они внимают «духам обольстителям и 

учениям бесовским. » 

Текст наизусть: 
«Итак желаю, чтобы на всяком месте произносили молитвы мужи, воздевая чистые 

руки без гнева и сомнения» (1 Тим. 2: 8). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 48 
Другие высказывания о молитве (часть 1) 

Тексты из Библии: Иакова 5: 13-18, Иуды 20, 21 Центральная истина: На наши 

молитвы поступает ответ не 
потому, что мы хорошо ведём себя, но на основании нашего правильного положения во 

Христе. 
Давайте теперь посмотрим, что говорят другие авторы по поводу молитвы. 
Что говорил о молитве Иаков 

ИАКОВА 5: 13-16 

13     Злостраждет ли кто из вас? пусть молится. Весел   ли   кто?   пусть   поёт 
псалмы. 

14     Болен ли кто из вас? пусть призовёт пресвитеров Церкви, и пусть помолятся 

над   ним, помазавши   елеем   во   имя Господне, — 

15     И молитва веры исцелит болящего, и  восставит его  Господь; и  если он соделал 

грехи, простятся ему. 
16     Признавайтесь друг пред другом в проступках и молитесь друг за друга, чтоб 
исцелиться много может усиленная молитва праведного. 
Иаков задаёт три вопроса: «Страдает кто из вас? Весел ли кто? Болен ли кто из вас?» Он 

говорит здесь о разных вещах. Слова «злостраждет» и «болен» — не одно и то же в этом 

стихе Писания. Иаков даёт одно наставление для тех, кто страдает, и другое — для тех, 

кто болен. 

Греческое слово, переведенное как «злостраждет», не относится к болезни или 

физической немощи. Оно означает испытание или трудность. Иаков сказал, что если у 

тебя испытания, то молись сам. Так поступают немногие. Большинство людей бегают, 
ища, чтобы кто-то помолился за них. Но Иаков ничего не говорит о том, чтобы кто-то 

молился за вас в подобном случае. Он сказал: «пусть молится. » 

Это не значит, что мы не должны молиться друг за друга. Главное, чему Бог хочет научить 
нас — это уметь молиться самостоятельно, потому что тогда мы можем одержать большие 



победы. Если ты полагаешься на кого-то другого, чтобы помолиться об испытании, то 

тогда в следующий раз, когда ты столкнёшься с жизненной проблемой, ты не будешь 
знать, как выбраться. Тебе снова придётся искать кого-нибудь, чтобы помолиться, и если 

тебе не удастся найти кого то, ты не справишься. 
Иаков сказал: «Весел ли кто? пусть поёт псалмы. » Здесь комментарий не нужен. Когда 
мы веселы, то петь легко, не правда ли? 

Дальше Иаков сказал: «Болен ли кто из вас? пусть призовёт пресвитеров Церкви, и пусть 

помолятся над ним... » П. К. Нельсон, который был знатоком греческого языка, говорит, 
что на греческом слово, переведенное как «болен», подразумевает, что человек так болен, 

что он ничего не может сделать для себя сам. Он беспомощен. 

Если у кого-то болит голова или что-то вроде этого, он может пойти в церковь, где пастор 

помолится за него. Но когда он так болен, что не может выбраться из постели, ему нужно 

позвать старших в церкви, чтобы они помолились о нём. 

(Мы должны помнить, что когда Иаков писал это послание, Церковь только зарождалась. 
Апостолы шли туда, где церкви не было, проповедывали, приобретали души для Господа 
и начинали дело. В этих новых церквях не было всех даров служения. По той причине, что 

в некоторых церквях не было пастора, они поставляли самого старшего в собрании, или 

же в некоторых местах назначались те, кто более всего созрел духовно, чтобы они несли 

ответственность и соблюдали паству. По мере того, как церковь развивалась и росла, Бог 
поставлял «одних Апостолами, других пророками, иных Евангелистами, иных пастырями 

и учителями» (Ефес. 4: 11). И так, с течением времени, появлялись такие люди, которые 
отделялись на служение. ) 
Может ли человек с грехом в своей жизни исцелиться? 

Иаков наставлял тех, кто заболевал, позвать пресвитеров, чтобы они помолились о нём и 

помазали елеем. «И молитва веры 

исцелит болящего, и восставит его Господь; и если он соделал грехи, простятся ему» 

(Иак. 5: 15). Иаков не говорит, что всякий заболевший человек находится в таком 

состоянии из-за совершённых грехов; он говорит, что некоторые больны, потому что они 

согрешили: «если он соделал грехи, простятся ему. » Мы можем получить прощение и 

исцеление. 
Многие люди думают, что они из-за того, что они подкачали Бога, они должны оставаться 
больными, потому что они должны «заплатить» за свои грехи. Однако в этом стихе не 
сказано: «Если он совершил грехи, то он останется болен, чтобы уплатить за них. » 

Сказано: «Если он соделал ГРЕХИ, ПРОСТЯТСЯ ЕМУ. » 

Иаков продолжает: «Признавайтесь  друг  пред  другом  в проступках и молитесь друг за 

друга, чтоб исцелиться» (ст. 16). Всё это тесно взаимосвязано. Мы не можем вырвать этот 
стих из контекста     и      неправильно употребить его. Иаков не имел в виду, что нам 

нужно собираться в церкви на исповедальные собрания. Он  говорил, что когда 
пресвитера приходят, чтобы помолиться за больного человека, то если он согрешил, он 

должен исповедать свой грех. Он не исцелится с неисповеданным грехом в своей жизни! 

Что такое 'праведный' человек? 

Вслед за этим наставлением Иаков сказал: «Много может усиленная молитва праведного. 

» В следующих двух стихах приводится пример праведного человека.. 
ИАКОВА 5: 17, 18 

17     Илия был человек подобный нам, и молитвой  помолился, чтобы  не было 
дождя: и не было дождя на землю три года и шесть месяцев; 

18     И опять помолился: и  небо дало дождь, и земля произрастила плод свой. 
Вы можете думать, как и я думал одно время. Но Илия был пророком. Это был великий 

муж Божий. Я не могу делать то, что он делал. Однако, Иаков не сказал: «Илия был 

пророком, и он помолился. » Он сказал, что Илия «был человек подобный нам. » У него 

были точно такие же недостатки и падения, как и у нас, и он делал точно такие же ошибки 

— однако его молитвы давали результат. 



Бог слышит пророка точно также, как Он слышит всякого другого верующего. Иаков не 
сказал, что «много может усиленная молитва пророка. » Он сказал: «Много может 

усиленная молитва праведного... » 

«Ну, если бы я был праведен, тогда мне это было бы под силу» — можете вы сказать. Но 

вы праведны, если вы спасены, потому что «в Нём вы праведны пред Богом» (2 Кор. 5: 

21). Бог сделал вас праведными, сами вы себя не можете сделать праведными. 

Пробыв почти 12 лет пастором, я часто видел в своём собрании людей, которые жили не 
столь посвящённой жизнью, как другие, но тем не менее, их молитвы были в два раза 
эффективнее. Они могли быстрее помолиться молитвой веры за себя и за свои семьи. Я 

этому очень поражался до тех пор, пока Господь не показал мне в Своём Слове, что мы 

получаем ответ на наши молитвы не из-за своего хорошего или плохого поведения; ответ 
приходит потому, что   мы   перед   Ним   в правильном положении. 

Мы праведны во Христе Иисусе. «Ибо не знавшего греха Он сделал для нас жертвою за 

грех, чтобы мы в Нём сделались праведными пред Богом» (2 Кор. 5: 21). 

Праведность означает правильное положение перед Богом. Иисус — наша праведность. 
Все мы, кто рождён свыше, имеет точно такое же праведное положение, какое у Иисуса. 
Нас приглашают прийти с дерзновением к престолу благодати посредством крови Иисуса. 
Что говорил о молитве Иуда 
То, что сказал о молитве Иуда; также полезно и проливает дополнительный свет. 
ИУДА 20, 21 

20    А вы, возлюбленные, назидая себя на святейшей вере вашей, молясь Духом 

Святым. 

21     Сохраняйте себя в любви Божией, ожидая  милости  от  Господа  нашего Иисуса 
Христа, для вечной жизни. 
Учение Иуды перекликается с тем, чему Павел учил церковь в Коринфе: «Если я молюсь 

на незнакомом языке, дух мой молится... » и «тот, кто говорит на незнакомом языке, 

назидает себя... » (1 Кор. 14: 14, 4). (См. уроки 9 и 10). 

Слово назидать означает созидать, строить. Молитва на незнакомом языке созидает 
верующего. Можно сказать, что это средство «укрепления духовных бицепсов. » 

Иуда не сказал, что молитва в Святом Духе укрепит твою веру. Он сказал: «... назидая 

себя на святейшей вере вашей... » 

Глупо вынуть текст из контекста и попытаться что-то им доказать. Мы не должны так ис-
толковывать стих, чтобы это противоречило всему остальному отрывку. Мы должны 

истолковывать стих в свете всего отрывка. Мы должны изучать его в контексте, 
сопоставляя все стихи. Тогда один стих поможет понять другой стих, и они составят одно 

целое. 
К Римлянам 10: 17 сказано, как нам созидать нашу веру: «Итак вера от слышания, а 

слышание от слова Божия. » Мы созидаем нашу веру посредством изучения Слова 
Божия. Тогда, при помощи молитвы на языках, мы духовно созидаем себя на той вере, ко-

торая у нас уже есть. 
Мы можем тонизировать свои духовные мускулы, по мере того, как мы созидаем себя 
посредством молитвы в Духе. 
Текст наизусть: 
«... Много может усиленная молитва праведного» (Иак. 5: 16). 

ДЕВИЗ  УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 49 
 

Другие высказывания о молитве (Часть 2) 

Тексты из Библии: 1 Петра 3: 1-6, 12; 1 Иоанна 5: 14-16; к Евреям 6: 4- 



6; 10: 26-29; 3 Иоанна 2 

Центральная истина: Глаза и уши Божий всегда открыты к воплю 

праведных 

В своих посланиях Церкви, Пётр также наставлял верующих относительно молитвы. 

Супружеские взаимоотношения влияют на молитвы. 
«Также и вы, мужья, обращайтесь благоразумно с жёнами, как с немощнейшим сосудом, 

оказывая им честь, как сонаследницам благодатной жизни, ДАБЫ НЕ БЫЛО ВАМ 

ПРЕПЯТСТВИЯ В МОЛИТВАХ» (1 Пет. 3: 7). Пётр говорит о тех браках, где оба супруга 
верующие, потому что он сказал о жёнах как сонаследницах благодатной жизни. 

Мужчины, если на некоторые из ваших молитв нет ответа, возможно, вам надо перес-
мотреть взаимоотношения с вашей женой. Нежны ли вы с ней, проявляете ли вы к ней 

уважение, обращаетесь и вы с ней благоразумно, «как с немощнейшим сосудом» ? Если 

нет, то Пётр говорит, что в ваших молитвах есть препятствие. 
Подобным  образом  он  наставляет   и   жён. Давайте   посмотрим на это. 1 ПЕТРА 3: 1-6 

1       Также и вы, жёны, повинуйтесь своим мужьям, чтобы те из них, которые не 
покоряются слову, житием жён своих без слова приобретаемы были, 

2       Когда увидят ваше чистое богобоязненное житие. 
3      Да будет украшением вашим не внешнее плетение волос, не золотые уборы или 

нарядность в одежде, 
4       Но сокровенный сердца человек в нетленной  красоте  кроткого  и  молчаливого 
духа, что драгоценно пред Богом. 

5      Так некогда и святые жёны, уповавшие на Бога, украшали себя, повинуясь 

своим мужьям: 

6      Так Сарра повиновалась Аврааму, называя его господином; вы — дети её, если 

делаете добро и не смущаетесь ни от какого страха. 
Здесь Пётр предлагает, что есть способ приобретения неспасённого мужа без Слова: 
«чтобы те из них, которые не покоряются слову, житием жён своих без слова 
приобретаемы были. » 

Бог слышит молитвы праведных 
Далее в этой главе Пётр ещё высказывается о молитве. 
1 ПЕТРА 3: 12 

12 Потому что очи Господа обращены к праведным и уши Его к молитве их. но лице 
Господне против делающих зло... 
О каких праведных здесь идёт речь? В уроке 22 мы увидели, что мы, как возрождённые 
верующие, праведны во Христе Иисусе: ««Ибо не знавшего греха Он сделал для нас 

жертвою за грех, чтобы мы в Нём сделались праведными пред Богом» (2 Кор. 5: 21). 

Праведность не зависит от того, насколько мы хороши или плохи, но от нашего 

положения во Христе. Иисус — наша праведность. 
Пётр сказал, что глаза Божий на нас, и: «уши Его к молитве их... » Я рад, что у Бога есть 
глаза и уши, а вы? Он видит нас и слышит нас. Его уши открыты для нашей молитвы; но 

как мы видели в стихе семь, мы можем иметь препятствие в своих молитвах. Бог не ставит 
препятствия — Он не отказывается слышать — но мы сами можем поставить препятствие. 
Давайте позаботимся, чтобы этого не было; тогда мы будем знать, что Его уши открыты 

для наших молитв. 
Бодрствуй и молись 
Затем в 1 -ом Петра 4: 7 мы читаем: «Впрочем близок всему конец. Итак будьте 

благоразумны и бодрствуйте в молитвах. » Под вдохновлением Святого Духа, Пётр 

увидел будущее, дни, в которые мы живём, и напоминал верующим о необходимости бод-

рствующей молитвы. В Евангелии от Марка мы читаем, когда Иисус, говоря о последних 

днях, сказал: «Смотрите, бодрствуйте, молитесь; ибо не знаете, когда наступит это 

время» (Map. 13: 33) 

 



Воля Божия в молитве 
Иоанн также говорит важные вещи о молитве. 
1 ИОАННА 5: 14-16 

14     И вот, какое дерзновение мы имеем к нему, что, когда просим чего по воле Его, 
Он слушает нас; 
15     А когда мы знаем, что Он слушает нас во всём, чего бы мы ни просили, — знаем 

и то, что получаем просимое от Него. 
16     Если кто видит брата своего со грешающего грехом  не  к смерти, то пусть 

молится, и Бог даст ему жизнь, то есть, согрешающему   грехом   не   к смерти. Есть 

грех  к смерти: не о том говорю, чтобы он молился. 
Хотя в этом отрывке слово «молиться» упоминается только один раз, Иоанн употребил 

слово «просить», говоря о молитве. Он сказал: «когда просим чего по воле Его, Он 

слушает нас. » Помните: Если это по Его Слову, это по Его воле. 
Некоторые люди занимают такую позицию, что они будут о чём-то молиться, и если это 

по воле Его, Он даст им это. Если на это нет Его воли, то Он не даст. Однако, не так 

говорит Библия. 
Иоанн сказал: «... когда просим чего по воле Его, Он слушает нас. » Его Слово — это его 

воля. Если мы знаем, что говорит Его Слово по какому-то вопросу, то мы знаем Его волю 

по этому вопросу. Это не расходится с высказыванием Иисуса: «... если пребудете во Мне, 

и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни пожелаете, просите, и будет вам» (Иоан. 15: 7). 

Стих 16 вышеупомянутого отрывка являлся предметом больших споров, и большинство 

проповедников не касаются его. Однако, он тесно связан с двумя предшествующими   

стихами   и продолжает тему молитвы: 

1 ИОАННА 5: 16 

16 Если кто видит брата своего согрешающего грехом не к смерти, то пусть молится, 

и Бог даст ему жизнь, то есть, согрешающему грехом не к смерти. Есть грех к 

смерти: не о том говорю, чтобы он молился. 
Здесь Иоанн говорит, что если мы просим Бога простить кого-то, то это согласно Его 

Слова и согласно Его воли, и Он это сделает. 
Много лет тому назад, я проводил собрание в моём родном городе в Техасе, когда мне 
позвонили и сказали, что моя бабушка впала в бессознательное состояние и очень близка 
к смерти. Каждый вечер после служения я ехал к ней домой и просиживал ночи у её 
постели. Она так и не пришла в сознание. 
На третью ночь, когда я сидел там, молясь: «Господи, мне так жаль, что я не помолился с 
бабушкой раньше, когда был у неё в гостях. » 

Я знал, что бабушка была Христианкой и любила Господа, но существуют грехи 

упущения, точно также, как и совершённые грехи, и мне стало ясно, что она не сделала. 
(Другим может быть понятно, что не сделал я. Мы можем видеть, когда другие что-то не 
делают иногда лучше, чем то, что мы не делаем сами. ) 

И я помолился: «Господи, если бы я помолился с ней! Пусть она придёт в себя, чтобы я 
мог помолиться с ней. (Она была старой, и в своём духе я знал, что она умрёт. ) Позволь 
мне убедиться, что у неё нет никакого неисповеданного греха. » 

Опять я услышал: «Почему ты не попросишь Меня простить её?» 

Это было так явно, что я был ошеломлён. Я подскочил со стула, и Библия упала с моих 

колен под кровать. 
«Кто это сказал? » спросил я. Я подумал, что кто-то услышал мои молитвы и подшутил 

надо мной. Однако, осмотревши комнату и за дверью, я никого не увидел. Я вернулся на 
своё место и начал изучать, но я не мог сосредоточиться, поэтому я снова начал молиться. 
«Господи, почему Ты не приведёшь её в сознание, чтобы я мог помолиться с ней и убе-
диться, что в её жизни нет неисповеданного греха?» 

Снова Голос сказал мне: «Почему ты не попросишь Меня простить её?» 

Я снова подпрыгнул и сказал: «Кто-то шутит надо мной. » Но проверив дом, я убедился, 



что все остальные крепко спали. 

Я вернулся в комнату бабушки и попытался изучать, но не мог, поэтому я снова начал 

молиться. 
Когда я это сделал, Он в третий раз сказал: «Почему ты не попросишь Меня простить её?» 

На этот раз я вспомнил, как Илий сказал отроку Самуилу ответить Господу, когда Он 

заговорит с ним. Я понял, что это был Господь, и ответил: «Я должен просить Тебя?» 

Он сказал: «Да, проси Меня. Разве ты не знаешь, что говорится в Моём Слове в 1-ом 

Иоанна 5: 16: «Если кто видит брата своего согрешающего грехом не к смерти, то пусть 

молится, и Бог даст ему жизнь... »? 

Я нашёл в Библии это место из Писания и прочитал его. «Да, это так. Именно это здесь и 

сказано! Хорошо, Господи, я прошу Тебя. Пожалуйста, прости 

её. Ты можешь простить ей всё то, что она не сделала, то, что видно мне, и всё то 

остальное, что не видно ни мне, ни ей. Прости её. » 

Он сказал: «Хорошо, Я это сделал. » 

Я поблагодарил его за это. Для меня этого было достаточно. Разве вы не видите, что это 

было по воле Его? 

Однако, в последней части этого стиха есть оговорка. Там сказано: «Есть грех к смерти: 

не о том говорю, чтобы он молился. » Как мы можем знать, совершил ли человек 

смертный грех или нет? Мы можем знать это только по откровению Святого Духа. 

В моей жизни это было только два раза, когда я за кого-то молился, и Господь показал 

мне, что за тех людей не нужно было молиться, потому что они согрешили смертным 

грехом. 

Что такое грех ко смерти? Прежде всего, здесь Иоанн говорит не о физической смерти, но 

о духовной смерти. Неверующий не может совершить такой грех. Только Христианин 

может совершить его, потому что использовано слово «брат. » 

Давайте обратимся к посланию к Евреям, чтобы больше узнать об этом. 

ЕВРЕЯМ 6: 4-6 

4      Ибо    невозможно    —    однажды просвещённых, и   вкусивших   дара 
небесного, и соделавшихся причастниками Духа Святого, 
5      И   вкусивших   благого   глагола Божия и сил будущего века, 

6      И   отпадших, опять   обновлять покаянием, когда они снова распинают в себе 
Сына Божия и ругаются Ему. 
ЕВРЕЯМ 10: 26-29 26    Ибо, если мы, получивши познание истины, произвольно  
грешим, то  не остаётся более жертвы за грехи, 

27     Но некое страшное ожидание суда и ярость огня, готового  пожрать  про-
тивников. 

28     Если отвергшийся закона Моисеева, при  двух  или  трёх  свидетелях, без 
милосердия наказывается смертью, 

29     То  сколь  тягчайшему, думаете, наказанию   повинен   будет  тот, кто попирает 
Сына Божия и не почитает за святыню    Кровь    завета, которою освящён, и Духа 
благодати оскорбляет? 
Здесь Бог говорит не о грехах лжи, обмана или чём-то похожем. Бог предлагает прощение 
за такие грехи. Однако для тех, кто «попирает Сына Божия», прощения нет. 
Христиан из Евреев, для которых было написано это послание, сильно преследовали, и у 

них было искушение возвратиться в Иудаизм. Когда они принимали Христа, они оттор-

гались от своей семьи, у них начинались финансовые проблемы и разные другие 
испытания. Но в этом Писании Бог предупреждает их, что возвращение к Иудаизму 

означает отрицание Христа. Это означало бы, что они «не почитают за святыню Кровь 
завета, которою освящены», или же, другими словами, приравнивают кровь Христа к 

крови любого другого человека. 
Давайте помнить, что если человек остаётся во Христе, он вечно безопасен. Но мы не 
должны забывать, что есть грех ко смерти. 



Молитва Иоанна в трёх измерениях 
3 ИОАННА 2 

2 Возлюбленный! молюсь, чтобы ты здравствовал и преуспевал во всём, как 

преуспевает душа твоя. 
Если Дух Святой побудил его молиться таким образом, то тогда это желание Духа Божия 
для всех. Значит, правильно молиться о финансовом благосостоянии, потому что Иоанн 

сказал: «молюсь, чтобы ты... преуспевал во всём... » 

Здесь молитва Иоанна затрагивает три измерения нашей жизни: физическое, духовное и 

материальное. Он сказал: «молюсь, чтобы ты здравствовал (физическое благословение) 
и преуспевал во всём (материальное благословение), как преуспевает душа твоя (духовное 
благословение). » Так, мы убеждаемся, что Бог желает благословить все стороны жизни 

верующего. 

Текст наизусть: 
«Потому что очи Господа обращены к праведным и уши Его к молитве их, но лице 

Господне против делающих зло... » (1 Пет. 3: 12). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 50 
 

Воля Божия в молитве (часть 1) 

Тексты из Библии: От Иоанна 3: 16; 2 Петра 3: 9; Деяния 16: 31 Центральная истина: 
Если наша молитва по Слову Божию, она по воле Его. 

В последующих трёх уроках мы сосредоточим своё внимание на воле Божией в молитве. 
Глядя на наш отрывок для заучивания наизусть, 1-е Иоанна 5: 14, обратим внимание на 
слова «дерзновение» и «слушает. »: «И вот, какое дерзновение мы имеем к Нему, что, 

когда просим чего по воле Его, Он слушает нас. » 

Когда мы можем быть уверены, что Бог слышит наши молитвы? Он слышит нас, когда мы 

что-то просим по Его воле! 
В следующем стихе мы читаем: «И когда мы знаем, что Он слушает нас во всём, чего бы 

мы ни просили, — знаем и то, что получаем просимое от Него. » Обратите внимание, в 
Писании сказано: «... когда... Он слушает нас... получаем просимое от Него... » На 
основании этого стиха возникает предположение, что есть такое, что Он не слушает. 
Если у нас нет этого дерзновения, когда мы молимся, это означает, что Господь не 
слышит нас. Если мы не сыграем свою роль, то результата не будет. 
Откуда у нас может быть уверенность, дерзновение и вера? Веру даёт Слово Божие: 
«Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия» (Рим. 10: 17). «Откровение слов 

Твоих 

просвещает... » (Пс. 118: 130). «Слово Твоё — светильник ноге моей и свет стезе моей» 

(Пс. 118: 105). Когда мы ходим во свете Слова, мы ходим не во тьме. 
Часто мы молимся во тьме, потому что мы не знаем воли Божией. Мы приходим без дерз-
новения или уверенности. Мы приходим, содрогаясь и в страхе, надеясь, что Он услышит 
нас, но ничего не получается. 
Сначала нам нужно обратиться к Слову Божию и посмотреть, а что там говорится о нашей 

конкретной проблеме. Затем мы можем молиться с верой, зная Его волю в этом вопросе. 
(Почти о всём, о чём нам нужно молиться, говорится в Его Слове. ) 
Воля Божия о спасении 

Прежде всего, мы знаем, что спасение погибающих — это воля Божия, потому что именно 

для этого Иисус пришёл на землю и умер. 

ИОАННА 3: 16 

16 Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына Своего единородного, дабы всякий, 



верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную. 

191 

2 ПЕТРА 3: 9 

9 Не медлит Господь исполнением обетования, как некоторые почитают то 
медленней; то долготерпит нас, не желая, чтобы кто погиб, но чтобы все пришли к 

покаянию. 

ДЕЯНИЯ 16: 31 

31 Они же сказали: Веруй в Господа Иисуса Христа, и спасёшься ты и весь дом твой. 
Я не знаю такого человека, который бы молился о неспасённом родственнике, говоря: 
«Господи, если на это есть воля Твоя, спаси его. » Однако, в большей части, наши 

молитвы за неспасённых, безрезультатны. Почему? Потому что мы приходим без 
уверенности и дерзновения. 
В нашем тексте сказано, что если мы приходим с уверенностью и дерзновением, прося 
согласно Его воли, мы знаем, что Бог слышит нас, и что мы получаем просимое. Это очень 
ясно. Однако, слишком часто мы молимся более по плоти, чем по духу. Мы молимся: 
«Боже, спаси нашего родственника», а затем мы сидим и смотрим, а ответил ли Бог на 
нашу молитву! Если человек немедленно становится верующим, то мы верим, что Бог 
услышал нас. Если же нет, — если мы не видим никаких перемен в его жизни — мы 

думаем, что Бог не услышал нас. Это хождение видением, а не верой, и только приносит 
сумятицу. 
Вы можете сказать: «Я молился и молился за неспасённых родственников, а кажется, что 

мои молитвы не дают результата. » Вернитесь к Слову Божию, и вы узнаете, почему на 
ваши молитву нет ответа: «И вот, какое дерзновение мы имеем к Нему, что, когда просим 

чего по воле Его, Он слушает нас... » 

Нет никакого сомнения, что спасение грешников — это воля Божия, как мы и увидели это 

из Писания. Воля Божия — это Слово Божие. Поэтому, если наша просьба в соответствии 

с Его волей, мы знаем, что мы получаем просимое от него. 

Я знал одного сельского проповедника, который, из-за того, что у него не было доста-
точно образования, никогда не был пастором в большой церкви. По большей части он был 

пастором в маленьких поместных церквях. Однако, он постоянно пользовался спросом 

для проведения служений пробуждения из-за колоссального успеха по приобретению 

душ. Куда бы он ни шёл, обращалось очень много людей. Он приезжал в церковь, где 
годами никто не приходил к Богу, и многие принимали Христа как Спасителя. 
Когда ему было за 60, и он всё ещё пользовался феноменальным успехом, я однажды 

спросил его, в чём секрет его успеха. 
«Это очень просто» — сказал он. «Я просто использую столько же веры, чтобы увидеть 
людей спасёнными, как и когда я хочу, чтобы люди исцелились или поверили Богу ещё во 

что-то. Я никогда не сомневаюсь, что приходящие на служения спасутся. Если ко мне и 

приходит сомнение, я запрещаю ему во Имя Иисуса. 
«Я молюсь, но не больше, чем другие. Конечно, я ищу Бога, но свой успех в приобретении 

душ я объясняю одним: Я уверен, что неспасённые уверуют. Очами веры я вижу алтарь, 
заполненный неспасёнными душами. И если собрание проходит не на должном уровне, я 
необязательно начинаю больше молиться; я просто применяю больше веры. » 

Этот проповедник выражал ту уверенность, или дерзновение, о котором говорит наше 
Писание, потому что он знал волю Божию по этому вопросу. 

Некоторые люди, с другой стороны, смотрят только на обстоятельства. Они говорят: 
«Вчера никто не вышел покаяться. Наверное, и сегодня будет то же самое. » Такой 

человек смотрит не на то, что нужно. Он может молиться за души, но Он не видит их 

приходящими ко Христу. У него на самом деле нет уверенности, что они уверуют. Он 

верит только тогда, когда может увидеть. 
Мы можем аннулировать свои молитвы 

Часто люди разрушают свои молитвы! Они могли молиться и молиться и даже просить 



других о молитве, но затем они аннулируют свои молитвы и веру тех, кто молился вместе 
с ними, высказываясь отрицательно. Говорите с верой, а не с сомнением*. 

Однажды я знал служителя, который попросил меня и других помолиться за его сына. 
Однако, в то же самое время, когда он просил о молитве, он говорил своему сыну: «Ты 

никогда ничего не добьёшься. И что мне с тобой делать! Я сделал всё, что мог. Я молился 
и молился, но создаётся такое впечатление, что проку от моих молитв нет. » 

Этот человек исповедывал поражение и неудачу, а не победу. Он строил сомнение и 

неуверенность в своём сыне. Вот почему так много людей потеряли своих детей. 

Когда мы молимся о своих детях, мы не должны делать дома ничего такого, что может 
аннулировать результаты нашей молитвы. Мы должны укреплять в наших детях 

уверенность и доверие. Мы должны дать им чувство безопасности. 

До того, как я женился, во время служений пробуждения я обычно останавливался в 
домах пасторов, и часто мне было жаль их детей. 

Особенно мне запомнился 12-летний сын одного пастора. Его родители были нетерпеливы 

и раздражительны с ним. Они постоянно говорили ему, что он ничего не добьётся в 
жизни. И конечно, так и случилось! Он разбил сердце своих родителей. Он был женат 
несколько раз, и никогда не мог обеспечить свою семью. 

Возможно, эти родители молились и просили церковь молиться. Возможно, они пролили 

немало слёз и даже постились. Но их жизнь аннулировала результаты их молитвы. 

С духовной точки зрения, точно также как и с естественной, то, что происходит с детьми в 
раннем возрасте, откладывает отпечаток на их жизнь во взрослом возрасте. Пусть эти 

годы будут духовно богатыми и осмысленными для ваших детей! Пусть ваша жизнь не 
расходится с вашими словами. Действуйте вместе с Богом; не действуйте против Него. 

Я также был свидетелем заброшенности пасторских детей. Жёны пасторов были так 

заняты работой в церкви, что их дети были оставлены на произвол, и могли делать всё, что 

им вздумается. Вот почему, как только я женился, я сказал своей жене: «Я буду 

заниматься церковью, а ты займись домом. » 

В той церкви, где я был пастором первые годы нашего супружества, нам сказали, что в их 

церкви был такой порядок, чтобы пастор преподавал изучение Библии для взрослых 

мужчин, а жена пастора — для женщин. Я сказал им, что моя жена не будет преподавать в 
воскресной школе. 
Они начали спорить: «Но такова наша традиция, Мы делаем это уже 20 лет!» 

«Ну, тогда я поменяю эту традицию» — ответил я. «Мы объединим два класса и будем 

проводить одно большое занятие, и я буду преподавать. Моя жена — не преподаватель 
воскресной школы. » 

Когда они спросили меня, почему нет, я сказал: «Я буду проповедывать и руководить 
церковью. Моя жена будет дома, содержать дом и заботиться обо мне и детях, когда они у 
нас будут. Я хочу, чтобы она занималась теми делами, а я займусь делами здесь. В церкви 

много талантливых людей, которые могут трудиться, поэтому давайте привлекать их. » 

Когда они захотели сделать Орету президентом женского миссионерского совета, я снова 
отверг это. «Она может посещать собрания» — сказал я им, «но она не будет нести 

никакого служения. » Это прекрасно сработало для нас. 
Власть востребовать свою семью 

Все верующие имеют власть в своей семье. Здесь у нас власти больше, чем где бы то ни 

было. В Деяниях 16: 31 сказано: «... Веруй в Господа Иисуса Христа, и спасёшься ты и 

ВЕСЬ ДОМ ТВОЙ. » Слишком многие, молясь за свои семьи, подвизались и умоляли Бога 
спасти их, но они не подкрепили свои молитвы востребованием обетования. Так, они мо-

лились во тьме, вместо того, чтобы молиться во свете Слова Божия. » 

В нашем тексте сказано: «... когда просим чего по воле Его (мы знаем, что спасение наших 

детей — это воля Божия), Он слушает нас; а когда мы знаем, что Он слушает нас... знаем 

и то, что получаем просимое от Него» (1 Иоан. 5: 14-15). 

Если мы знаем, что Бог услышал нас, нам не нужно продолжать умолять Его спасти 



наших детей. Это не значит, что вся семья придёт ко Христу за один день, но когда мы 

стоим в вере, благодаря Бога, они спасутся. 
Если мы продолжаем просить и умолять Бога, то мы исповедуем то, что верим, что 

получаем просимое. Если бы мы действительно верили, что получаем просимое от 
Господа, как говорит Писание, мы бы благодарили Его за это! 

Иногда, наши ритуалы могут быть правильными, но не наша вера. Мы можем что-то 

делать, потому что кто-то нам так сказал, или потому что кто-то так сделал, но для того, 

чтобы это подействовало, нам в глубине нашего сердца нужна вера в ответ. 
Я никогда и не думал, что наши дети могут не спастись, потому что у меня была власть и 

сила в этой сфере. Я помолился за них один раз и востребовал их спасение, на основании 

Слова. Когда ко мне приходили мысли, что они могут не спастись, я сразу же отвергал их 

во Имя Иисуса. У меня была уверенность — у меня было дерзновение — что наши дети 

спасутся, потому что я молился согласно воле Божией. 

Зная волю Божию о неспасённых душах, мы никогда не должны молиться: «Господи, если 

на это есть воля Твоя, спаси этого человека. » Мы знаем, что на это есть Его воля! 
Текст наизусть: 
«И вот, какое дерзновение мы имеем к Нему, что, когда просим чего по воле Его, Он 

слушает нас; а когда мы знаем, что Он слушает нас во всём, чего бы мы ни просили, — 

знаем и то, что получаем просимое от Него» (1 Иоан. 5: 14, 15). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 51 
Воля Божия в молитве (Часть 2) 

Тексты из Библии: Исайя 53: 4-5; от Матфея 8: 16, 17; 1 Петра 2: 24 Центральная 
истина: Для того, чтобы быть результативным 

молитвенным воином, нужно, чтобы в нас пребывало Слово Божие. 

Продолжая рассматривать волю Божию в молитве, давайте вспомним уместные слова 

Иисуса от Иоанна 15: 7: «Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни 

пожелаете, просите, и будет вам. » 

При каких условиях мы можем просить, что нам хочется? Он сказал: «Если пребудете во 

Мне... » Другими словами, первое требование — это рождение свыше. Если мы рождены 

свыше, мы пребываем в Нём. 

Он также сказал: «... слова Мои в вас пребудут... » Итак, мы должны основательно 

знать Слово Божие для того, чтобы быть успешными молитвенными воинами. В нас 

должно пребывать Его слово. Для этого мы должны стараться «представить себя Богу 

достойным, делателем неукоризненным, верно преподающим слово истины» (2 Тим. 2: 

15). Когда Слово Божие пребывает в нас, мы будем знать, какова Его воля по любому во-

просу, о котором нам нужно молиться. Как мы заметили в нашем последнем уроке, 

Слово Божие — это Его воля. Поэтому, мы можем приходить к престолу 

благодати   с   уверенностью   и дерзновением. 

Если мы сделали шаги один и два вышеупомянутого стиха — если (1) мы пребываем в 

Нём, и (2) Его Слово пребывает в нас — мы можем просить, чего ни пожелаем, и будет 
нам. Какое сильное обещание! 

Тот верующий, который ходит в общении со Словом, никогда не попросит ничего за 

пределами воли Божией. если он знает Слово, он знает, что ему обещано; он знает волю 

Божию. Если он не ходит в общении со Словом, его молитвенная жизнь не будет 

успешной, и он не будет получать ответы на свои молитвы. Его молитвенная жизнь не 

будет успешной, потому что Иисус сказал: «Если пребудете во Мне и слова Мои 

пребудут в вас... » Мы должны приходить согласно Его условиям. 

Воля Божия об исцелении 



Что говорится в Слове Божием по поводу физического исцеления? Есть ли Его воля на 

исцеление больных? Давайте посмотрим на некоторые места из Писания, чтобы узнать 

Его волю в этом вопросе. 

ИСАЙЯ 53: 4, 5 

4       Но Он взял на Себя наши немощи, и понёс наши болезни; а мы думали, что Он 

был поражаем, наказуем и уничижен Богом. 

5       Но Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за беззакония наши; наказание мира 
нашего было на Нём, и ранами Его мы исцелились. 
МАТФЕЯ 8: 16, 17 

16     Когда же настал вечер, к Нему привели многих бесноватых, и Он изгнал духов 
словом и исцелил всех больных, 
17     Да сбудется речённое чрез пророка Исайю, который говорит: 'Он взял на Себя 
наши немощи и понёс болезни/ 

1 ПЕТРА 2: 24 

24 Он грехи наши Сам вознёс Телом Своим на древо, дабы мы, избавившись от грехов, 
жили для правды: ранами Его вы исцелились. 
Из этих стихов мы видим, что исцеление больных — это воля Божия, потому что 

Христос взял наши немощи и понёс наши болезни. Точно также, как Он благодаря Своей 

смерти на кресте купил нам спасение, Он купил и наше исцеление: «... ранами Его вы 

исцелились. » Когда в нашем сердце крепко утверждено Его слово, нам не нужно 

раздумывать, а есть ли Его воля на наше исцеление. Нам не нужно молиться: «Господи, 

исцели меня, если на это есть Твоя воля. » 

Годы тому назад, когда я был пастором, меня позвали помолиться об одном члене церкви, 

который был болен. Зная важность исповедания веры в исцеление, я спросил: «Сестра, 

исцелитесь ли вы, если я сейчас помажу вас елеем и возложу руки во Имя Еисуса?» 

«Ну да, если на это есть воля Божия» — ответила она. 

«Как вы узнаете, есть ли на это Его воля?» — спросил я. 

«Я думала, вы помолитесь за меня, и если на это есть Его воля, я исцелюсь. Если нет, то 

нет. » 

В том случае я знал, что та женщина не исцелится. Я знал, что её неверие преградит 

путь потоку Божьей исцеляющей силы. Я захотел поговорить с ней и показать ей кое-

что из Слова Божия, прежде, чем молиться о ней, но она сказал: «Начните молиться обо 

мне. Мне так больно. » 

Я помазал её и помолился, зная в своём сердце, что она ни чего не получит, потому что 

она верила вразрез со Словом. Я пробормотал молитву, едва я сказал «аминь», когда она 

сказал мужу: «Пит, позови врача. » 

Что меня действительно поразило, так это то, что она только что сказала, что если на 

её исцеление есть воля Божия, Он исцелит её, а если нет, то нет. Она не исцелилась; 

поэтому, согласно её собственных слов, на её исцеление не было воли Божие. Но тем не 

менее, она позвала врача, чтобы он вывел её из воли Божией! 

Согласно её доводам, ей даже не надо было хотеть выздороветь, потому что в таком 

случае она будет не в воле Божией. Зачем тогда покупать лекарства и прибегать к 

помощи врача, чтобы выйти из воли Божией? 

Конечно, это глупые доводы, но именно такова логика многих людей относительно 

молитвы об их исцелении. 

Как мы уже отметили раньше, если мы хотим знать волю Божию о каком-то вопросе, 

нам нужно изучить Его Слово. Его Слово — это Его воля. Его Слово скажет нам, есть ли 

Его воля на наше исцеление. Давайте не будем сомневаться в Его слове, но вместо этого 

востребуем его обетования для нашего исцеления. 

Смотри в Слово, чтобы знать волю Божию 

Многие люди пытаются определить волю Божию, говоря: «Если на это есть Его воля, 

Он это сделает, а если нет, то нет. » Мы должны определить волю Божию, изучив Его 



Слово. 

Если я в чём-то неуверен, прежде всего, я обращаюсь к Слову. Я не молюсь, когда я неу-

верен, потому что это напрасная трата времени. Я не мог бы молиться с верой; я бы 

молился в неверии и сомнении, а это не дало бы результата. Когда мы знаем, что 

говорит по какому-то вопросу Слово Божие, мы знаем, какова Его воля. 

Часто люди хотят взвалить всю ответственность на Бога, поэтому они говорят: 

«Наверное, на это не было воли Божией, потому что я молился: 'Если на это есть Твоя 

воля, сделай это', и Он не сделал этого. » Эти люди хотят освободиться от всякой 

ответственности и возложить её на Бога. Но это непросто. 

Бог дал нам Своё Слово и сказал: «Исследуйте Писания... а они свидетельствуют о Мне» 

(Иоан. 5: 39). Из них мы узнаём Его волю. 

Потом есть те, кто знают, что говорится в Слове Божием о каком-то деле, тем не 

менее им трудно поверить, что это сработает в их случае. 

Они похожи на человека, который знает, что ему скоро ему понадобятся деньги, 

поэтому он идёт в свой банк и договаривается о займе. Деньги не нужны ему прямо 

сейчас; он просто хочет, чтобы они у него были, когда это будет ему нужно. 

Управляющий банком убедил его, что всё в порядке, что он может взять эти деньги, 

когда только захочет, но затем он начинает думать: «А что, если он не даст мне эти 

деньги? Что если он не был искренен?» 

Такому человеку надо поверить тому, что сказал управляющий, а затем поступить 

согласно этого, чтобы получить деньги. 

Некоторые люди точно также подходят к Богу. Они знают, что Он сказал в Своём 

Слове о спасении их родственников, об исцелении или какой другой нужде, но им трудно 

поверить, что Он сделает то, что сказал. Но, благодарение Богу, Он сдерживает Своё 

Слово! 

Текст наизусть: 

«Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни пожелаете, просите, и 

будет вам» (Иоан. 15: 7) 

 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 52 
Воля Божия в молитве (Часть 3) 

Тексты из Библии: 1 Петра 5: 7; 3 Иоанна 2; к Филиппинцам Центральная истина: В Слове 
Божием мы найдём обетования для каждого аспекта своей жизни. Затем мы можем знать, 
как молиться, и мы можем быть уверены, какова воля Божия, прежде чем помолимся. 
Изучение Слова Божия похоже на поиски драгоценных камней. Мы можем найти немного 

камней на поверхности земли, не слишком копая, но если мы действительно хотим 

добраться до жилы, нам надо покопать. 
Для того, чтобы понять глубокие истины Божий, мы должны «исследовать Писания, ибо 

вы думаете чрез них иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют о Мне» (Иоан. 5: 39). 

Поверхностное чтение нашего текста наизусть в 1 -ом Иоанна 5: 14-15 ввело некоторых в 
заблуждение по поводу того, что здесь говорит Иоанн. Он сказал: «И вот, какое 
дерзновение мы имеем к нему, что, когда просим чего по воле Его, Он слушает нас; а 
когда мы знаем, что Он слушает нас во всём, чего бы мы ни просили, — знаем и то, что 

получаем просимое от Него. » 

Некоторые люди думают, что Иоанн сказал: «Если это воля Божия, Он услышит меня, а 
если нет, то не услышит. » Однако, он имел в виду не это. Иоанн говорил, что если у нас 
есть Слово Божие по нашей проблеме, то нам не нужно говорить: «Если на это 

есть воля Твоя», потому что мы знаем, что Его Слово — это Его воля. 



По этой причине, я поощряю людей находить в Писании те обетования, которые соответ-
ствуют тому, о чём они молятся. Иногда, когда меня просят помолиться за кого-то, я 
говорю: «На какое место из Писания вы опираетесь?» Много раз я слышал ответ, что ни 

на какое конкретно. Тогда я говорил: «Тогда это вы и получите: ничего конкретного. » 

Если ваша просьба в соответствии со Словом Божиим, то это Его воля. (Если Он 

пообещал это в Своём Слове, то это наверняка Его воля. ) Его воля, чтобы у нас было всё, 
что Он обеспечил для нас в Своём Слове. 
Я находил в Его Слове обетование для всех аспектов своей жизни. Это означает, что я 
знаю, как молиться, и я уверен в Его воле до того, как я начинаю молиться. 
Много раз молитва не срабатывает, потому что люди молятся во тьме. Они пытаются 
получить помощь Божью вне Его Слова. Нам нужно ходить во свете Слова. 
Ни у кого не будет успешной молитвенной жизни, если не знать Слова. Успешная 
молитвенная жизнь строится и основывается на записанном Слове. Когда мы молимся 
согласно Слова, оно является светильником нашей ноге и светом нашей стезе. Мы знаем, 

куда идти. 

Однако слишком часто, по той причине, что мы не видим, что говорится в Слове Божием 

о какой-то теме, мы претыкаемся, просто не зная, куда мы идём. Тогда молитва 
становится отчаянием, воплем к Богу о помощи. Но когда мы  знаем Слово заранее, мы 

можем приходить к Богу с уверенностью. 

Воля Божия о заботе 
1 ПЕТРА 5: 7 

7      Все заботы ваши возложите  на Него, ибо Он печётся о вас. 
Однажды ко мне для молитвы подошла женщина с отчаянным выражением на лице. Она 
начала плакать, когда сказала: «Брат Хейгин, заботы житейские, озабоченность и суета так 

велики. » Она начала плакать ещё громче: «Я просто не могу нести все свои бремена. Я 

хочу, чтобы вы помолились; и пусть Бог сделает одно из двух: либо даст мне благодать 
нести их, либо пусть заберёт хотя бы половину. Я могу вынести половину, но не могу 

нести всё. » 

«Ну, я не могу молиться этой молитвой» — сказал я ей. «Это противоречит Писанию. » На 
её лице появилось рассерженное выражение. Я продолжил: «Я не могу молиться о вас 
против воли Божией. Если я хочу быть уверенным, что Бог услышит 
меня, я должен молиться в соответствии со Словом Божиим. 

«В Библии сказано: 'И вот, какое дерзновение мы имеем к Нему, что, когда просим чего 

по воле Его, Он слушает нас; а когда мы знаем, что Он слушает нас во всём, чего бы мы 

ни просили, — знаем и то, что получаем просимое от Него. ' 

«Я знаю волю Божию для вас, потому что я знаю, что говорит Слово Божие. На то, чтобы 

дать вам благодать нести ваш груз, на это Его воли нет. Нет также Его воли и на то, чтобы 

забрать у вас половину, и позволить вам нести остальное. Откуда я знаю об этом? Потому 
что именно это говорит Его Слово. 

«В 1-ом Петра 5: 7 сказано: 'Все заботы ваши возложите на Него, ибо Он печётся о вас. ' 

В этом стихе не сказано возложить половину забот; сказано все. В этом стихе не сказано, 

что Бог даст вам благодать понести ваши заботы; сказано возложить все заботы на Него. 

Почему? Потому что 'Он печётся о вас. '» 

Затем я сказал: «Сестра, разве это не чудесно, что у нас уже есть ответ на вашу молитву 

прямо сейчас?» 

Затем я прочёл ей этот же стих из Расширенного перевода, который более подробен: 

«Возложите всю свою заботу — все волнения, всю озабоченность, все нужды, раз и 

навсегда — на Него; потому что Он нежно заботится о вас и бодрствует над вами. » 
Воля Божия о финансовом благословении 

3 ИОАННА 2 

2 Возлюбленный! молюсь, чтобы ты здравствовал и преуспевал во всём, как 

преуспевает душа твоя. 



ФИЛИППИЙЦАМ 4: 19     Бог   мой   да   восполнит   всякую нужду вашу, по 
богатству Своему в славе, Христом Иисусом. 
В своём письме к Церкви в Филиппах, Павел хвалил Христиан за то, что щедро жертвуют, 
как видно из стиха предшествующего процитированному. Они собрали деньги и другие 
пожертвования, чтобы отослать другим Христианам. По этой причине, Павел говорит им: 

«Потому что вы дали им и помогли им, Бог обеспечит все ваши нужды. » Он говорил о 

материальных и финансовых вопросах. 

Ещё один стих, в котором идёт речь о финансовом благословении, находится от Луки 6: 

38: «Давайте, и дастся вам: мерою доброю, утрясённою, нагнетённою и переполненною 

отсыплют вам в лоно ваше; ибо, какою мерою мерите, такою же отмерится и вам. » 

Этот стих обычно цитируется, когда собирается пожертвование. Ударение обычно на 
слове «давайте» в первой части стиха. Но давайте не забывать о результатах отдачи: «... 

дастся вам... » Так, мы видим, что в этом стихе обещано финансовое благословение. 
Хотели ли бы вы увидеть возрастание финансовых благословений в вашей жизни? 

Давайте больше, потому что в Писании сказано, что вам вернётся «... мерою доброю, 

утрясённою, нагнетённою и переполненною... ибо, какою мерою мерите, такою же 

отмерится и вам. » 

С другой стороны, мы можем помешать своим молитвам о финансовом благополучии, не 
сотрудничая с Богом; не входя в 
те двери, которые Бог открывает для нас. 
Я знал одного молодого, здорового мужчину, который долго не работал. У него была жена 
и пять детей. Люди в церкви помогали им, покупая им продукты и одежду для детей. 

Женщины в церкви помогали всем, чем могли, давая его жене работу по глажке и прочее, 
чтобы она могла заработать немного денег. 
Когда я говорил с этим парнем, он сказал мне: «Ну, Господь сказал, что Он позаботится 
обо всех наших нуждах. Некоторые люди говорят мне, что я должен искать работу, но я 
просто жду, чтобы мне подвернулась именно та, которая нужна. Господь всё сделает. А 

пока, мы живём потихоньку. » (Но кто-то другой платил за его квартиру и кормил его 

семью. ) 

Мы не можем просто так сидеть и ждать, чтобы на нас что-то свалилось; единственное что 

может свалиться, это куча счетов! Можно верить, что Бог поможет и благословит 
финансы, но нужно двигаться в правильном направлении и делать то, что можно. 

Если первая работа, которая попадается, не совсем то, что хочется, то по крайней мере, 
это поможет, пока подвернётся что-то получше. А пока можно молиться о водительстве, 
чтобы найти работу получше. Бог может создать для нас эту работу, если мы преданны в 
том, что можем сделать для своей семьи. 

Когда мы глубже копаем в Слове Божием, мы видим больше и больше, какая Его воля в 
молитве. 
Например, мы знаем, как молиться за неспасённые души в языческих странах, потому что 

в Его Слове сказано: «Проси у Меня, и дам народы в наследие Тебе, и пределы земли во 

владение Тебе» (Пс. 2: 8). 

Мы также знаем, что надо молиться, чтобы Бог выслал служителей в силе Святого Духа: 
«Итак молите Господина жатвы, чтобы выслал делателей на жатву Свою» (Мат. 9: 38). 

Изучая Слово Божие, вместо того, чтобы говорить «согласно воле Божией», мы скажем 

«согласно Слова Божия. » Тогда нас правильная перспектива. 
Текст наизусть: 
«И вот, какое дерзновение мы имеем к нему, что, когда просим чего по воле Его, Он 

слушает нас; а когда мы знаем, что Он слушает нас во всём, чего бы мы ни просили, — 

знаем и то, что получаем просимое от Него» ( Иоан. 5: 14, 15). 

ДЕВИЗ УРОКA: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Какова 1: 

22) 

 



 

Урок 53 
Крещение Святым Духом — 

переживание, следующее за спасением 

Текст из Библии: Деяния 8: 12-19 

Центральная истина: За спасением следует переживание 

исполнения Святым Духом. 

Когда я был молодым деноминационным  служителем, меня научили, что когда человек 

спасается, у него есть Святой Дух — что в некотором смысле верно. Однако, в моей 

деноминации учили, что когда человек спасается, то он имеет всё от Духа Святого, что 

только можно иметь. 

Приведенный ниже отрывок из Писания помог мне убедиться, что за спасением следует 

переживание, называемое принятием Святого Духа, или крещением Святым Духом. 

Эти стихи показывают, что, хотя Самаряне уверовали, апостолы не посчитали, что у 

них было всё от Святого Духа, что только можно было иметь. 

Служение Филиппа в Самарии 

ДЕЯНИЯ 8: 12, 13 

12    Но, когда   поверили   Филиппу, благовествующему о Царствии Божием и о имени 

Иисуса Христа, то крестились и мужчины и женщины. 

13    Уверовал    и    сам    Симон, и, крестившись, не отходил от Филиппа; и, видя 
совершающиеся великие силы и знамения, изумлялся. 
Бог обильно благословил служение Филиппа в Самарии. Постоянно совершались чудеса. 

Многие спасались и исцелялись, согласно Деяниям 8: 7-8: «Ибо нечистые духи из многих, 

одержимых ими, выходили с великим воплем, а многие расслабленные и хромые 
исцелялись; и была радость великая в том городе. » 

Самаряне поверили проповедям Филиппа о Царствии Божием и Имени Иисуса и приняли 

водное крещение: «Но, когда ПОВЕРИЛИ Филиппу, благовествующему о Царствии 

Божием и о имени Иисуса Христа, то КРЕСТИЛИСЬ и мужчины и женщины» (ст. 12). 

Иисус сказал: «... Идите по всему миру и проповедуйте Евангелие всей твари. Кто будет 
веровать и креститься, спасён будет... » (Map. 16: 15). Эти Самаряне и уверовали и крес-

тились. Были ли они спасены? Согласно слов Иисуса, да! Но тем не менее, никто из них 

ещё не принял крещение Святым Духом. 

Дух Святой задействован при рождении свыше, но это не называется принятием 

Святого Духа (или крещением Святым Духом). Это называется рождением свыше 

 (или принятием вечной жизни). То переживание, которое следует за спасением, 

называется принятием Святого Духа, крещением Святым Духом или исполнением 

Святым Духом. 

Мы рождаемся свыше от Слова Божия. Пётр говорит, что мы возрождены «не от 
тленного семени, но от нетленного, ОТ СЛОВА БОЖИЯ, живого и пребывающего в век» 

(1 Пет. 1: 23). 

Пётр и Иоанн посланы в Самарию 

ДЕЯНИЯ 8: 14-17 

14     Находящиеся     в     Иерусалиме Апостолы, услышавши, что Самаряне приняли 

слово Божие, послали к ним Петра и Иоанна. 
15     Которые, пришедши, помолились о них, чтобы они приняли Духа Святого: 
16    Ибо Он не сходил ещё ни на одного из них, а только были они крещены во имя 
Господа Иисуса: 
17    Тогда возложили руки на них, и они приняли Духа Святого. 
Наш текст в стихе 14 говорит: «Находящиеся в Иерусалиме Апостолы, услышавши, что 

Самаряне ПРИНЯЛИ СЛОВО БОЖИЕ... » Это убедительное доказательство того, что 

эти люди действительно спаслись. Апостолы признали, что они спасены, потому что 

после того, как они прослышали о тех чудесах, которые Бог сотворил через служение 



Филиппа. Они послали Петра и Иоанна, чтобы они возложили руки на новообращённых, и 

те приняли Святого Духа. 

Не зарегистрировано, чтобы кто-то из тех, на кого Пётр и Иоанн возложили руки, не 

приняли. В Библии просто сказано: «Тогда возложили руки Духа» 

на  них, и они приняли Святого» (Деян. 8: 17). 

Петра и Иоанна послали в Самарию с конкретным заданием. Что это было за задание? 

Ответ в стихе 15: «Которые, пришедши, помолились о них, чтобы они приняли Духа 
Святого. » 

Остальные апостолы в Иерусалиме послали их в Самарию именно с этой целью. Почему 

они должны были помолиться, чтобы Самаряне приняли Святого Духа Почему о них не 

мог помолиться Филипп? 

Мы должны помнить, что у каждого из нас есть своё место в плане Божием. Мы 

должны найти это место и сделать то, чего Бог от нас хочет. У Бога есть особые 

служения; Он не призывает нас всех на одно и то же служение и не даёт нам 

одинаковые служения. 

Филипп был Евангелистом. Он приводил многих ко спасению в Иисусе Христе. У Петра и 

Иоанна, с другой стороны, было конкретное служение возложения рук на людей, чтобы 

они приняли крещение Святым Духом. 

Симон Волхв 
ДЕЯНИЯ 8: 18, 19 

18    Симон же, увидев, что чрез возложение рук Апостольских подаётся Дух Святый, 

принёс им деньги, 

19    Говоря: дайте и мне власть сию, чтобы тот, на кого я возложу руки, получал 
Духа Святого. 
Симон волхв предложил деньги Петру и Иоанну, говоря: «... дайте и мне власть сию, 

чтобы тот, на кого я возложу руки, получал Духа Святого» (ст. 19). 

Некоторые думали, что Симон хотел купить Святого Духа. Нет. Он хотел купить 

способность возлагать руки на людей, чтобы они принимали Святого Духа. 

Пётр ответил ему: «... серебро твоё да будет в погибель с тобою, потому что ты 

помыслил дар Божий получить за деньги» (ст. 20). 

В Новом Завете словом «дар» переведено четыре греческих слова. Именно в этом случае 

означает «облечение». Пётр и Иоанн были облечены, или одарены, Святым Духом для 

возложения рук на людей, чтобы они принимали крещение Святым Духом. 

Откуда мы знаем, что те Самаряне заговорили на языках? Некоторые, кто не верит в 

языки, спорят, что в этом месте ничего не говорится о говорении на языках. 

Однако нет и свидетельства, что они не заговорили на языках. Знатоки истории Церкви 

знают, что отцы Ранней Церкви были согласны, что Самаряне таки заговорили на 

языках. И во всех других местах Нового Завета мы читаем, что исполнявшиеся Святым 

Духом, заговаривали на языках. 

То, что эти Самаряне заговорили на языках, видно по реакции Симона волхва: «... Симон 

же, УВИДЕВ, что чрез возложение рук Апостольских подаётся Дух Святый... » (ст. 18). 

Конечно, Святого Духа нельзя увидеть физическими глазами, потому что Он — Дух. Но, 

должно быть, было какое-то физическое знамение, по которому Симон знал, что они 

приняли Святого Духа. Симон как-то отреагировал своими органами чувств, потому что 

он мог сказать, что они приняли Святого Духа. Сам Симон не принял Святого Духа, но он 

увидел, что это произошло с другими. Как? 

«Может быть, Симон увидел, что Самаряне исполнились радости» — сказал мне один 

служитель. Однако, это плохое объяснение, потому что Симон и раньше видел их 

радость. В стихе 8 сказано: «... и была радость великая в том городе. » Они радовались и 

до того, как из Иерусалима прибыли Пётр и Иоанн, и они приняли крещение Святым 

Духом. 

Что за знамение заставило Симона понять, что эти люди приняли Святого Духа, когда 



Пётр и Иоанн возложили на них руки? Всё говорит о том, что было проявлено знамение 

говорения на языках. Именно это знамение убедило Симона, что они приняли Святого 

Духа. Говорение на языках — это не Дух Святой, и Дух Святой — это не говорение на 

языках, но они идут рука об руку. Это как язычок на ботинке. Язычок не ботинок, и 

ботинок не язычок, но они неразрывно связаны. 

Когда кто-то покупает машину в Техасе, ему выдают свидетельство о владении. 

Автомобиль — это не свидетельство, и свидетельство — не автомобиль, но вы никуда не 

денетесь в своей машине без этого свидетельства. 

Если вы исполнены Святым Духом, то у вас должно быть сопровождающее 

свидетельство (языки). 

Обратите внимание на то, что в Деяниях 8 нет и намёка на то, что Пётр и Иоанн учили 

Самарян ожидать Святого Духа. 

Учить людей ожидать исполнения Святым Духом, Который уже дан как бесплатный 

дар, приводит только к сомнениям и нерешительности. 

Хауэрд Картер, который много лет занимал руководящую должность в Ассамблее 

Божией в Великобритании, является основателем первой Пятидесятнической 

Библейской школы в мире. Он был ведущим наставником в полноевангельских кругах по 

всему миру. Он сказал, что заставлять людей ждать Духа Святого — ничего больше, чем 

комбинация дел и неверия. 

Бесплатный дар 

Обратите внимание вот на что в Деяниях 8: Пётр и Иоанн не молились, чтобы Бог дал 

Самарянам Святого Духа. Они молились, чтобы Самаряне приняли Святого Духа. 

Часто мы молимся: «Господи, спаси души на сегодняшнем служении. Исцели больных. » 

Однако, нигде в Деяниях Апостолов мы не находим, чтобы молились таким образом (а мы 

должны молиться согласно Слова. ) 

Я молюсь за людей, но не о том, чтобы Бог спас их, потому что Он уже кое-что сделал 

по поводу их спасения: Он послал Своего Сына умереть за нас. Бог уже закупил спасение 

для всех людей; однако, нам оно не принесёт никакой пользы, пока мы не примем его. Вот 

почему Он повелел нам распространять Евангелие. 

По-Библейски, мы должны молиться, чтобы люди приняли дар жизни вечной, который 

им предлагается. 

Я и не молюсь, чтобы Бог исцелил людей. Я молюсь, чтобы 

люди   приняли   предлагаемый Богом дар исцеления. 

Я не молюсь, чтобы Бог исполнил людей Святым Духом. Я молюсь, как Пётр и Иоанн, 

чтобы они приняли предлагаемый Богом дар спасения. 

Также обратите внимание что в семнадцатом стихе не сказано: «Затем они возложили 

на них руки, и Бог исполнил их Святым Духом. » Сказано: «.. и они приняли Святого Духа. 
» 

Я верю, что Пётр и Иоанн - это хорошая компания, поэтому я следую их примеру: я 

возлагаю руки на людей, чтобы они приняли Святого Духа. Я делаю это с верой, потому 

что это по Писанию. Также я делаю это потому, что у меня есть такое служение. 

Апостолы послали Петра и Иоанна в Самарию, потому что у них было такое служение. 

(Бог помазает нас на служение согласно Его призвания в нашей жизни. ) 

Будучи деноминационным пастором полвека тому назад, и читая Новый Завет с 

просвещением Духа Божия в этих стихах, я убеждался, что если бы я принял того же 

Святого Духа, что приняли и они, то у меня было бы точно такое первоначальное 

знамение говорения на языках, как и у них. Ничто меньшее меня не устраивало. 

Текст наизусть: 
«Ибо Иоанн крестил водою, а вы чрез несколько дней после сего будете крещены Духом 

Святым» (Деян. 1: 5). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 



 

 

Урок 54 
Обетование и его исполнение 
Тексты из Библии: от Иоанна 14: 16, 17; Деяния 2: 32, 22; от Иоанна 
4: 13, 14; 7: 37-39 
Центральная истина: Господь пообещал «реки воды живой» для насыщения духовной 

жажды человека. 
В приведенных ниже стихах мы увидим обещание Иисуса о даре Святого Духа. Затем в 
Деяниях 2 мы увидим исполнение этого обетования. 
ИОАННА 14: 16, 17 

16     И Я умолю Отца, и даст вам другого Утешителя, да пребудет с вами вовек, 

17     Духа  истины. Которого  мир  не может принять, потому что не видит Его и не 
знает Его; а вы знаете Его, ибо Он с вами пребывает и в вас будет. 
ДЕЯНИЯ 2: 32, 33 

32     Сего Иисуса Бог воскресил, чему все мы свидетели. 

33     Итак Он, быв вознесён десницею Божиею и приняв от Отца обетование Святого 
Духа, излил то, что вы ныне видите и слышите. 
Обещанный Утешитель 
Иисус молился, чтобы Отец послал другого Утешителя для пребывания вовек. Затем в 
день Пятидесятницы Он излил Святого Духа, Который с тех пор здесь. Дело не в том, 

чтобы Бог дал кому-то Святого Духа. Всё дело в том, чтобы мы приняли Святого Духа. 
Обратите внимание на слова Иисуса: «И Я умолю Отца, и даст вам другого Утешителя, 

да пребудет с вами вовек. » Когда мы принимаем Святого Духа, мы принимаем «Его», 

Личность, а не предмет. Мы слышим, как люди говорят: «Я принял крещение. » Однако, 

они не приняли крещение; они приняли Святого Духа. 
Другие говорят: «Я исполнен крещением. » Они не исполнены крещением. Они даже не 
исполнены крещением Святым Духом. Они исполняются Святым Духом, третьей 

Личностью Троицы. 

Принятие Святого Духа — больше, чем переживание: внутри нас начинает жить — 

обитать — Божественная Личность — домом Которой мы становимся. 
Мы не должны быть настолько озабочены внешним опытом, чтобы упустить реальность 
пребывания внутри нас Святого Духа. Если мы исполнились Святого Духа, мы должны 

постоянно осознавать Его присутствие — каждое мгновение нашего бодрствования. Нам 

не нужно оглядываться на некий опыт, пережитый нами у алтаря много лет тому назад. 

Дух Святой должен становиться для нас всё более реальным и драгоценным каждый день! 
Это обещание — для верующих 

Обратите также внимание на то, что исполнение Святым Духом не для грешников; оно 

для верующих. Говоря об исполнении Святым Духом, Иисус сказал: «Духа истины, 

Которого мир не может принять. » 

Мир может принять вечную жизнь: «Ибо так возлюбил Бог МИР, что отдал Сына Своего 

единородного, дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную» (Иоан. 3: 

16). Мир может принять Христа как Спасителя — мир может родиться свыше — но 

прежде, чем исполниться Святым Духом, человек должен родиться свыше. 
Для иллюстрации Иисус сказал от Матфея 9: 17: «Не вливают также вина молодого в 

мехи ветхие, а иначе прорываются мехи, и вино вытекает... но вино молодое вливают в 

новые мехи... » (В те дни вино хранили в кожаных сосудах. ) 

В Писании вино является образом Духа Святого. Так Иисус говорил, что Дух Святой не 
мог быть дан в Его полноте, пока человек не стал новым существом. Иначе, как указал 

Иисус, если поместить молодое вино в старые мехи, они порвутся. Если бы Он влил 

Святого Духа в тех, кто не был рождён свыше, их бы разорвало. «Кто во Христе, тот 

новая тварь... » (2 Кор. 5: 17). 



Когда ты стал новым существом, ты готов для наполнения молодым (новым) вином. 

Также ссылаясь на Святого Духа, Иисус сказал от Луки 11: 13: «Итак, если вы будучи злы, 

умеете даяния благие давать детям вашим, тем более Отец Небесный  даст  Духа   

Святого просящим у Него» 

Бог не является Отцом каждого. Сегодня много говорят об отцовстве Бога и братстве 
людей, и что Бог — Отец всем нам и что мы все братья. Это неправда. Иисус сказал 

Фарисеям, самой строгой секте Иудаизма: «Ваш отец диавол... » (Иоан. 8: 44). Бог — 

Отец только тем, кто родился свыше. И для тех, кто родился свыше, у Бога есть дар 

наполнения Святым Духом. 

Прийди и пей 

ИОАННА 4: 13, 14 

13    Иисус сказал ей в ответ: всякий, 

пьющий воду сию, возжаждет опять; 

14    А кто будет пить воду, которую Я дам ему, тот не будет жаждать вовек: но вода, 
которую Я дам ему, сделается в  нём  источником  воды, текущей в жизнь вечную. 

ИОАННА 7: 37-39 

37    В   последний   же   великий   день праздника стоял Иисус и возгласил, говоря: 

кто жаждет, иди ко Мне и пей; 

38    Кто верует в Меня, у того, как сказано в Писании, из чрева потекут реки воды 

живой. 

39    Сие сказал Он о Духе, Которого имели принять верующие в Него; ибо ещё не 
было на них Духа Святого, потому что Иисус ещё не был прославлен. 
Вода, о которой говорится в обоих отрывках, говорит о Святом Духе. Обратите внимание, 
что речь идёт о двух разных переживаниях. 

Вначале, для женщины у колодца в Самарии Иисус сказал: «вода, которую Я дам ему, 

сделается в нем источником воды, текущей в жизнь вечную. » Здесь Иисус говорил о 

Духе Святом, задействованном в возрождении или спасении. (Святой Дух назван 

«источником воды, текущей в жизнь вечную». ) 

Во втором случае, речь идёт о «реках воды живой», и об исполнении Святым Духом: «... 

ИЗ чрева (глубины естества) потекут реки воды живой. » 

Иисус призывает нас прийти, пить и наполниться. «Но как мы узнаем, что мы 

наполнились? » — спросит кто-то. Ответ в книге Деяний 2: 4: «И исполнились все Духа 

Святого и начали говорить на иных языках, как Дух давал им провещевать. » 

Если ты верующий, это также просто, как об этом сказал Иисус. Прийди и пей, и пей до 

тех пор, пока ты не наполнишься! Когда ты наполнишься, ты начнёшь говорить на иных 

языках. Это первоначальное свидетельство или знамение того, что ты исполнился. 
Текст наизусть: 
«... кто жаждет, иди ко Мне и пей» (Иоан. 7: 37) 

ДЕВИЗ УРОКА: 'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 55 
 

Дух Святой — постоянный источник 

силы 

Тексты из Библии: 1 Коринфянам 3: 16; 6: 19; 2 Коринфянам 6: 16 

Центральная истина: У каждого исполненного Духом верующего 

есть внутри него вся та сила, которая нужна для победы в этой жизни. 

В Новом Завете указаны три вида отношений, которые Бог поддерживает по отношению к 

человеку: (1) Бог за нас; (2) Бог с нами; (3) Бог в нас. 

Если Бог за нас, то нам гарантирован успех: «Если Бог за нас, кто против нас?» (Рим. 8: 



31). Если Бог на нашей стороне, мы обязательно выиграем. Если Бог за нас, а мы знаем, 

что Он за нас — мы будем совершенно бесстрашны в жизни. Какой бы трудной ни была 
ситуация — какими бы тёмными ни были тучи на горизонте нашей жизни — у нас есть 
спокойная уверенность, что мы выиграем. Поражения быть не может, если Господь за нас. 
У нас также есть уверенность, что Бог с нами. Какими бы ни были обстоятельства, наш 

Господь с нами. Знание Слова Божия на эту тему обязательно побуждает наши сердца 
биться от радости и возбуждает наш дух в вере и уверенности. 

В Новом Завете у нас лучший завет, «который утверждён на лучших обетованиях» (Евр. 

8: 6). По Ветхому Завету Бог был за Израиль и с Израилем, но Он не был в них. 

Сегодня Бог за нас и с нами, но у нас есть кое-что лучшее: Бог в нас. Бог фактически 

строит Свой дом в нашем теле! 
Наши тела — храм Божий 

1 КОРИНФЯНАМ 3: 16 

16    Разве   не  знаете, что   вы   храм 

Божий, и Дух Божий живёт в вас? 

1  КОРИНФЯНАМ 6: 19 

19 Не знаете ли что тела ваши суть храм живущего в вас Святого Духа, Которого 
имеете вы от Бога, и вы не свои? 

2  КОРИНФЯНАМ 6: 16 

16 Какая совместность храма Божия с идолами? Ибо вы храм Бога живого, как 

сказал Бог «вселюсь в них и буду ходить в них; и буду их Богом, и они будут Моим 

народом. » 
Очень немногие из нас действительно осознают, что в наших телах живёт Бог. Если бы 

мужчины и женщины осознавали присутствие Божие в их теле, они бы не говорили и не 
поступали так, как они это делают. Некоторые Христиане постоянно говорят о нехватке 
силы; о нехватке способностей. Если бы они поняли, что Бог в них, они бы знали, что для 
них нет ничего невозможного! 

В Библии сказано: «... всё возможно верующему» (Map. 9: 23). Тому, кто верит, всё 
возможно потому, что Бог наш Отец предусмотрел так, чтобы внутри верующего жил Сам 

Бог благодаря силе Святого Духа. А с Богом в наличии, нет ничего невозможного! 

Из всех славных истин, связанных с нашим искуплением, это кульминационная: После 

того, как Бог переродил нас и сделал нас новыми существами — сделал нас Своей 

собственностью—  после этого Он, в Личности Святого Духа, делает наши тела Своим 

домом. 

Иоанн написал в своём первом послании: «Дети/ вы от Бога и победили их; ибо Тот, кто 

в вас, больше того, кто в мире» (1 Иоан. 4: 4). 

И Павел и Иоанн писали тем, кто не только приняли вечную жизнь, но и исполнились 
Духом—  тем, в которых начал обитать Святой Дух — тем, у кого были 

сверхъестественные знамения или свидетельство Его пребывания: говорение на иных 

языках. 

Иоанн сказал: «... Тот, кто в вас, больше того, кто в мире. » Я утверждаю, что у каждого 

возрождённого, исполненного Духом верующего, внутри есть готовая к употреблению вся 
сила, которая нужна для победы в жизни. 

Когда мы соединим вместе процитированные выше Писания, становится ясно, что 

благодаря наполнению Святым Духом, Третьей Личностью Троицы, Сам Бог начинает 
жить внутри нас. Он больше не живёт в рукотворном Святое Святых. Наши тела стали Его 

храмом. 
С Ветхим Заветом покончено 

В Ветхом Завете, присутствие Божие заключалось в Святая Святых. Никто не смел при-

ближаться к тому месту, кроме Первосвященника, да и он с величайшими 

предосторожностями. Если кто-то осмеливался вторгнуться, он умирал. Всем 

Израильтянам мужского пола необходимо было, по крайне мере, раз в год, появиться в 



Иерусалиме, потому что там было присутствие Божие. 
Но незадолго перед смертью на кресте, Иисус сказал: «Совершилось (закончилось). » Он 

не имел в виду Новый Завет; Он говорил о Ветхом Завете. Новый Завет не вошёл в силу до 

тех пор, пока Христос не взошёл на небо и не вошёл в небесное Святая Святых со Своей 

собственной кровью, чтобы приобрести для нас вечное искупление, как говорится в 
послании к Евреям. Только после этого вошёл в силу Новый Завет. 
Когда Иисус, вися на Голгофском кресте, сказал: «Совершилось», то, как сказано в 
Библии, завеса в Храме, отделявшая Святое Святых разодралась пополам сверху донизу. 
Иосиф Флавий, Иудейский историк, рассказывает что эта занавесь была высотой 12, 2 м и 

10 см толщиной. Бог послал Своего Посланника разорвать эту завесу сверху донизу, что 

означало что с Ветхим Заветом было покончено. 

Божие присутствие, которое находилось в Святом Святых, покинуло то рукотворное 
строение. 
С тех пор Он никогда не жил в рукотворных зданиях. 

Когда мы называем здание «домом Божиим», то мы частично правы, а частично нет, в 
зависимости от того, что мы имеем в виду. Если мы имеем в виду, что здание является 
домом Божиим, потому что там живёт и обитает Бог, то мы неправы. Он не живёт в 

здании. 

Если мы имеем в виду, что это дом Божий, он свят, потому что он построен во Имя 
Иисуса и посвящён для служения Господу, тогда мы правы — это дом Божий. Однако, Бог 
не живёт в домах, построенных руками; Он живёт и обитает в нас благодаря силе Святого 

Духа. 
Иоанн сказал: «Гот, кто в вас, больше... » От Иоанна 14: 16 (мы рассмотрели это в нашем 

предыдущем уроке), Иисус сказал: «И Я умолю Отца, и Он даст вам другого Утешителя, 

да пребудет с вами вовек. » А в конце семнадцатого стиха: «(Он) в вас будет. » Об этом 

же пишет и Иоанн, когда обращается к возрождённым, исполненным Духом Христианам: 

«Тот, кто в вас, больше того, кто в мире. » Кто это тот, «кто в мире»? Сатана, бог мира 
сего. 

Но Тот, кто в вас больше. Если бы мы осознавали, что в нас Тот, кто больше, то нам не 
нужно было бы бояться диавола, потому что Тот, кто в нас, больше того, кто в мире. 
Если бы мы осознавали, что внутри нас Тот, кто больше, и верили тому, что Слово Божие 
говорит о Его присутствии, то, несмотря на то, что нам предстоит, мы не будем бояться. 
Внутри нас живёт источник всей силы. 

Когда Дух Святой живёт внутри нас, согласно обещания Христа, то мы будем ходить в 
силе Святого Духа. Нам не нужно терпеть поражение от жизненных обстоятельств. Мы 

можем подняться над нашими физическими ограничениями благодаря силе Святого Духа. 
Текст наизусть: 
«... Тот, кто в вас, больше того, кто в мире» (1 Иоан. 4: 4). 

ДЕВИЗ УРОКA: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 56 
Свидетельство обитания Святого Духа 
Тексты из Библии: Деяния 10: 44-46, 11: 15-18; 19: 1-6 Центральная истина: Говорение 

на иных языках является 

физическим свидетельством духовного переживания. 

В Деяниях 10, мы видим пример проявления говорения на языках как убедительного 

доказательства, что верующий принял Святого Духа. 

ДЕЯНИЯ 10: 44-46 

44    Когда Пётр ещё продолжал эту речь. Дух   Святый   сошёл   на   всех слушавших 
слово. 



45     И верующие из обрезанных, пришедшие с Петром, изумились, что дар Святого 
Духа излился и на язычников; 
46     Ибо    слышали    их    говорящих языками и величающих Бога. 
После драматического видения Петру спущенного с неба полотна со всякими нечистыми 

животными, его позвали в дом Корнилия, язычника, чтобы провозгласить спасение 

Божие чрез Иисуса Христа. 

Когда Пётр обращался к Корнилию и его домашним и говорил о прощении грехов через 
кровь Иисуса, Дух Святой сошёл на них всех, и они заговорили на иных языках. 

Когда Иудейские братья в Иерусалиме прослышали, что Пётр понёс Евангельскую весть 

к язычникам, они начали критиковать его, говоря: «Ты ходил к людям необрезанным и ел 

с ними» (Деян. 11: 3). 

Затем Пётр подробно рассказал им о том видении, которое ему дал Господь, сказав: *... 

Что Бог очистил, того ты не почитай нечистым» (ст. 9). Тогда Пётр представил им 

свидетельство, доказавшее, что язычники на самом деле спаслись, и поэтому Иудейские 

братья должны признать их. 

ДЕЯНИЯ 11: 15-18 

15    Когда же начал я говорить, сошёл на них Дух Святый как и на нас вначале. 
16    Тогда вспомнил я слово Господа, как Он говорил: Иоанн крестил водою, а вы 

будете крещены Духом Святым. 

17     Итак, если Бог дал им такой же дар. как и нам, уверовавшим в Господа Иисуса 
Христа, то кто же я. чтобы мог воспрепятствовать Богу? 

18     Выслушавши это, они успокоились и прославили Бога, говоря: Видно, и 

язычникам дал Бог покаяние в жизнь. 
Обратите внимание, что именно говорение на иных языках окончательно убедило 

братьев, сопровождавших Петра в дом Корнилия (равно, как и Христиан из Иудеев в 

Иерусалиме), что эти язычники приняли дар спасения. 

Также интересно заметить, что они приняли спасение и крещение Святым Духом почти 

одновременно. (Когда человек только уверовал, это самое лучшее время для него или для 

неё исполниться Святым Духом). На этих язычников никто не возлагал рук. Они все 

приняли Святого Духа почти одновременно. У всех это получилось. 

И здесь мы не видим и намёка, что надо ожидать исполнения Святым Духом. 

Излияние Святого Духа в Ефесе 
ДЕЯНИЯ 19: 1-6 

1       Во время пребывания Аполлоса в Коринфе, Павел, прошед    верхние страны, 

прибыл в Ефес и, нашел там некоторых учеников, 
2       Сказал им: приняли ли вы Святого Духа, уверовавши? Они  же сказали ему: мы 

даже и не слыхали, есть ли Дух Святый. 

3      Он   сказал   им: во   что   же   вы крестились? Они отвечали: во Иоанново 
крещение. 
4      Павел   сказал: Иоанн    крестил крещением  покаяния, говоря людям, чтобы 

веровали в Грядущего по нём, то есть, во Христа Иисуса. 
5      Услышавши это, они крестились во имя Господа Иисуса, 
6       И, когда Павел возложил на них руки, нисшёл на них Дух Святый, и они стали 

говорить иными языками и пророчествовать. 
Здесь мы видим ещё один пример того, как язычники исполнились Святого Духа. Все эти 

люди были новообращёнными последователями Иоанна Крестителя. Они слышали, как 

Иоанн проповедывал о приходе обещанного Мессии. Они поверили проповеди Иоанна, и 

крестились от него во Имя Отца. Однако, по той причине, что тогда новости 

не распространялись так быстро как сегодня, они ещё не слышали, что обещанный 

Мессия пришёл. 

Затем пришёл Павел и рассказал им об Иисусе, Обещанном Спасителе, Который умер на 

кресте и воскрес; и как они должны верить в Него. Затем Павел крестил их во Имя 



Господа Иисуса Христа. 

Но он на этом не остановился. Он также захотел, чтобы они исполнились Святым 

Духом. Когда он возложил на них руки: «нисшёл на них Дух Святый, и они стали говорить 
иными языками и пророчествовать» (ст. 6). 

Все без исключения новообращённые приняли Святого Духа, когда Павел возложил на них 

руки! Снова таки, нет и намёка на выжидание. 

Обратите также на то, что они «стали говорить иными языками и пророчествовать. » 

Иногда люди получают дополнительные благословения, кроме языков, когда они 

исполняются Духом, но сначала всегда языки. (В Писании не сказано, что они стали 

пророчествовать и говорить на языках; сказано, что они сначала заговорили на языках, а 

затем начали пророчествовать. ) Я видел, как люди говорили на языках и проро-

чествовали, когда они принимали Святого Духа. Я также видел, как люди говорили на 

языках и истолковывали, когда они принимали Святого Духа. Мы должны ожидать 

говорения на языках. Если даётся ещё что-то, прекрасно. 

Когда я принял крещение Святым Духом, я принял и дар Духа, хотя тогда я не понял это. 

Я знал, что я принял Святого Духа, потому что заговорил на языках, но откровенно 

говоря, я 

был немного разочарован. Я слышал, как другие Христиане рассказывали о своём 

переживании исполнения Святым Духом, и я ожидал некоего восхитительного 

радостного опыта, но этого не произошло. 

После, я сказал себе: «Всё, что мне досталось, это только языки. Не раз я получал большие 
благословения, просто молясь. » 

Но крещение Святым Духом — это не просто принятие благословения; это намного 

больше. Я знал Библию, поэтому я сказал: «Мне всё равно, что я чувствую или не 
чувствую. Я знаю, что я принял Святого Духа, потому что я заговорил на иных языках. У 

меня Библейское свидетельство. » 

Примерно три дня я славил Господа таким образом. Позже я осознал, что одновременно 

с крещением Святым Духом и говорением на языках, я принял ещё один дар Духа — слово 

знания. 

Дверь в духовные дары 

Как мы убедились, говорение на языках является первоначальным свидетельством оби-

тания Святого Духа внутри нас. Говорение на иных языках является дверью в духовные 

дары. 

В своей собственной жизни я убедился, чем больше я молюсь и поклоняюсь Богу на 

языках, тем больше проявляются другие дары Святого Духа. Чем меньше я говорю на 

языках, тем меньше у меня проявлений. 

Говорение     на     языках является    дверью     во     все остальные    духовные   дары. 

Некоторых   людей   интересуют только другие дары Духа, но мы 

должны пройти через «дверь», чтобы попасть туда. 

Библия учит нас желать даров Духа (1 Кор. 14: 1) и ревновать о дарах больших (1 Кор. 

12: 31). Но помните, что это было написано тем, кто уже говорил на языках/ Это не было 

написано тем, кто не заговорил на языках. 

В Коринфской церкви много говорили на языках. Фактически, создаётся такое 

впечатление, что, когда они собирались как церковь, все они хотели одновременно 

говорить на языках! Это не назидает, поэтому Павел сказал им, чтобы на людях гово-

рили двое или трое, а кто-то истолковывал. А если истолкователя не было, то те 

должны были молчать в церкви (1 Кор. 14: 27-28). 

Павел не сказал, что у них что-то было неправильно. У них было том что нужно, но они 

настолько были увлечены и потрясены, что все хотели говорить одновременно. Если все 

хвалят Господа, то тогда можно славить Господа на языках всем вместе. Но, конечно, 

нельзя говорить на языках, когда кто то пытается проповедывать. Также, неправильно 

учить на языках в течение часа без истолкования. Говорящий получит назидание, но не 



слушатель. 

Как сказал Павел, лучше сказать несколько слов с пониманием, чтобы назидать других, 

чем сказать десять тысяч слов на языках, разве что есть истолкование. 

Однако некоторые люди сделали из мухи слона. Они говорят, что Павел говорил 

Коринфянам вообще не говорить на языках. Это никак не могло входить в его намерения, 

потому что он сказал: «Благодарю Бога моего: я более всех вас говорю языками; но в 
церкви хочу лучше пять слов сказать умом моим, чтобы и других наставить».. (1 Кор. 14: 

18-19). Конечно, для него было лучше встать перед собранием и сказать десять слов на 

своём языке, чтобы его поняли, чем стоять там и говорить десять тысяч слов на 

языках, без истолкования. 

Но Павел не предлагает нам для исправления одной ошибки сделать другую: совершенно 

отказаться от говорения на языках. Скорее, он говорит нам 

ревновать о дарах лучших. По мере того, как мы будем делать это и входить в более 

мощную и эффективную Христианскую жизнь, мы пройдём через дверь крещения 

Святым Духом и примем великолепные духовные дары, которые Бог пообещал тем, кто 

верит в Его Слово. 

Текст наизусть: 

«Ибо слышали их говорящих языками и величающих Бога» (Деян. 10: 46) 

ДЕВИЗ  УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 
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Нужно ли говорить на языках? 

Текст из Библии: 1 Коринфянам 13: 8-12; 12: 8-10, 27-30 Центральная истина: Многие 

сами украли у себя то 

благословение, которое Бог приготовил для них, поверив, что говорение на языках не для 

всех, или что это меньший дар. 

Исполнение Святым Духом больше, чем говорение на языках, но языки являются 

неотъемлимой и важной частью принятия Святого Духа. Павел сказал: «Благодарю Бога 
Моего: я более всех вас говорю языками... » (1 Кор. 14: 18). 

Разве языки больше не нужны? 

Есть такие, кто говорит: «Языки больше не нужны, потому что языки прекратились. » 

Давайте посмотрим на тот отрывок из Писания, который привлекается для этого 

аргумента 

I  КОРИНФЯНАМ 13: 8-12 

8 Любовь никогда не перестаёт, хотя и пророчества прекратятся, и языки умолкнут, и 

знание упразднится. 

Ибо мы отчасти знаем и отчасти пророчествуем; 

10 Когда же настанет совершенное, то тогда то, что отчасти, прекратится. 

11    Когда я был младенцем, то по-младенчески говорил, по-младенчески мыслил, по-

младенчески рассуждал; а как стал мужем, то оставил младенческое. 

12 Теперь мы видим как бы сквозь тусклое стекло, гадательное, тогда же лицем к лицу; 

теперь знаю я отчасти, а тогда познаю, подобно как я познан. 

Те, кто верят, что языки больше не нужны, говорят, что Библия — это «совершенное» 

— и по той причине, что у нас сейчас есть Библия во всей её полноте, нам больше не 

нужны сверхъестественные дары. Конечно, Библия совершенна, но наше понимание 

Слова Божия несовершенно. Поэтому, мы всё ещё «видим как бы сквозь тусклое стекло, 

гадательно. » В этом отрывке говорится, что когда наступит совершенное, мы увидим 

лицом к лицу, а не сквозь тусклое стекло, не гадательно. Так как совершенно ясно, что 



мы всё ещё видим сквозь тусклое стекло, то ясно и то, что совершенное ещё не 

наступило. 

Некоторые говорят, что языки прекратились, но они ничего не говорят о прекращении 

знания. Знание не прекратилось. Пророчества не перестали. И языки не прекратились. 

Когда-то языки, конечно, перестанут. На небе языки не будут нужны. Павел сказал: 

«Ибо, кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, потому что никто 

не понимает его, он тайны говорит духом» 
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(1Кор. 14: 2). В переводе Джеймза Моффатта, он говорит, что говорящий на языках 

говорит «божественные секреты» в Духе. Когда мы попадём на небо, там больше не 

будет секретов, поэтому не нужно будет говорить на языках. Но поскольку мы всё ещё 

«по эту сторону неба», то языки не прекращаются. 

Нужно ли всем говорить на языках? 

Есть и те, кто исповедуют, что верят в говорение на языках, но не верят, что языки 

нужны всем Христианам. Они используют довод из 1-го Коринфянам 12: 30: «... все ли 

говорят языками?» Однако, можно взять часть стиха или даже весь стих из Писания, 

вырвать его из контекста и доказать всё что угодно. Для того, чтобы понять истинный 

смысл, мы должны прочитать весь отрывок. 

1 КОРИНФЯНАМ 12: 27-30 

27     И вы — тело Христово, а порознь — члены. 

28     И иных Бог поставил в Церкви во-первых Апостолами, во-вторых  пророками, в-
третьих учителями; далее, иным дал силы чудодейственные, также дары исцелений, 

вспоможения, управления, разные языки. 

29     Все ли Апостолы? все ли пророки? все ли учители? все ли чудотворцы? 

30    Все ли имеют дары исцелений? все ли говорят языками? все ли истолкователи? 

В стихе 28 Павел говорит о служебных дарах, которые Бог дал Церкви. «Апостолы» — 

это не духовный дар, но служение, или дар служения. «Пророки» — не духовный дар, но 

дар служения. Точно также, «учителя» — не духовный дар, но дар служения, чтобы 

служить Телу Христову. 

В первой части этой главы Павел перечисляет духовные дары. 

1 КОРИНФЯНАМ 12: 8-10 

8      Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же 
ДУХОМ; 

9       Иному вера, тем же Духом; иному дары исцелений, тем же Духом; 

10    Иному чудотворения, иному пророчество, иному различение духов, ином}' разные  
языки, иному   истолкование языков. 
Конечно ясно, что дары Духа могут проявиться через рядовых членов, потому что Павел 

сказал: «... но КАЖДОМУ даётся проявление Духа на пользу» (1 Кор. 12: 7). 

Есть и те, кто поставлен на служение, и кто оснащен дарами Духа. Мы не называем 

таких людей «духовными дарами. » Как здесь говорит Павел, Бог установил в Церкви 

служения - пять даров служения. 

Обращаясь к Церкви в Ефесе, Павел перечисляет эти дары. Он сказал, что, когда Иисус 

взошёл на небо: «И Он поставил одних Апостолами, других пророками, иных 

Евангелистами, иных пастырями и учителями» (Ефес. 4: 11). 

Когда Павел писал Коринфянам об этих дарах Служения, то мы замечаем, что там не 

упомянуто служение ни пастора, ни евангелиста (1 Кор. 12: 28). Так как пастор — глава 

церкви, его дар служения включён в служение управления. Чудотворения и дары исцеление 

входят в служение евангелиста. 

Филипп является типичным Новозаветним евангелистом. Вот что мы о нём читаем: 

«Гак Филипп пришёл в город Самарийский и проповедывал им Христа; народ 

единодушно внимал тому, что говорил Филипп, слыша и видя, какие он творил чудеса; 
ибо нечистые духи из многих, одержимых ими, выходили с великим воплем, а многие рас-



слабленные и хромые исцелялись» (Деян. 8: 5-7). Позже Филипп назван евангелистом. 

Если кто-то является Новозаветним евангелистом, он оснащён такими 

сверхъестественными дарами, как чудотворения или дары исцелений. Для исполнения 

этого служения эти дары необходимы. Часто мы называем евангелистами тех, кого 

следует назвать увещателями. (Павел говорит об увещателях в послании к Римлянам. ) 

Те, кто только увещают грешников ко спасению, но не имеют в своей жизни действия 

даров исцеления или чудотворения или сверхъестественного — они не евангелисты, они 

увещатели. 

Как мы подчеркнули, Павел говорит о служебном даре разных языков в 1-ом Коринфянам 

12: 29, 30. Он не говорит об исполнении Святым Духом и говорении на языках. Он 

спрашивает: «Все ли Апостолы? (нет) все ли пророки? (нет) все ли учители? (нет) все ли 

чудотворцы? (нет) Все ли имеют дары исцелений? (нет). 

Затем он спрашивает: «все ли говорят языками? все ли истолкователи?» Согласно тому, 

о чём он здесь говорит, ответ: нет. Он не говорит об исполнении людей Святым Духом и 

говорении на языках. Он говорит о служении языками в публичном собрании с 

истолкованием. Это делает  не каждый! 

Действительно ли языки так важны? 

Многих верующих лишили предназначенных для них благословений, потому что они 

поверили, что говорение на языках не для каждого, или что говорение на языках — один 

из меньших даров. 

В начале моей Христианской биографии, до того, как я понял, что у меня совсем нет 

духовных даров, помню, как я говорил: «У нас есть мудрость и знание, и это большие 

дары!» 

Я не знал того, что Павел имел в виду не интеллектуальную мудрость и знание. Писание 

говорит: « Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания... » (1 Кор. 12: 8). 

Здесь речь идёт о духовных дарах: слове мудрости и слове знания. 
Но в своём невежестве я говорил: «У нас есть мудрость и знание. Эти немногочисленные 

пятидесятники могут добавить этот старый незначительный дар в конце списка — 

языки — но это так несущественно. Нам это не нужно. ? К моему совершенному 

изумлению, Дух Божий начал показывать мне из Своего Слова, что мне нужно 

исполниться Святым Духом, и что, когда я исполнюсь, я заговорю на языках! 

Текст наизусть: 

«И исполнились все Духа Святого и начали говорить на иных языках, как Дух давал им 

провещевать» (Деян. 2: 4). 

ДЕВИЗ УРОКA; «Будьте же исполнителя слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 58 
Для чего нужны языки? 

Тексты из Библии: 14: 2, 4, 13; к Галатам 5: 22, 23 
Центральная истина: Говорение на языках — это сверхъестественное средство нашего 

духовного назидания посредством общения с Богом. 

Обращаясь к Церкви в Коринфе, Павел настоятельно советует верующим говорить на 
языках в их личной молитвенной жизни, и он приводит несколько причин для этого 

1  КОРИНФЯНАМ 14: 2, 4, 13 

2       Ибо, кто говорит  на  незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, потому 
что никто не понимает его. он тайны говорит духом... 

4      Кто говорит на незнакомом языке, тот назидает себя; а кто пророчествует, тот. 
назидает церковь. 13    А потому говорящий на незнакомом языке молись о даре 
истолкования. 
Слово «незнакомый» отсутствует в оригинале. Его добавили переводчики, чтобы читатели 



знали, что этот язык незнаком говорящему. Он никогда не учил его, язык даётся 
сверхъестественно. Это, однако, не означает, что он незнаком всем, и уж, конечно, он 

знаком Богу. 

Например, я говорил на ряде незнакомых мне языков, которые я никогда не изучал, как, 

например, иврит и китайский. Те из присутствовавших, кто понимали языки, понимали, 

что я сказал. Однако если вы сейчас попросите меня заговорить на этих языках, я не смогу 

сказать и слово! 

Фактически, твоё говорение на незнакомом языке (незнакомом тебе, но известном 

другим), может даже привести кого-то ко спасению, как это случилось один раз в моей 

жизни. 

На моё служение попал один Еврей, который не верил ни во Христа, ни в Новый Завет. В 

конце служения, я высказался на языках и истолковал. После, он подошёл ко мне и сказал: 

«Я слышал, как сегодня вы говорили на арамейском наречии и переводили. » Когда я 
сказал ему, что я не знал этого языка, он удивился и спросил, как это может быть. Я 

объяснил, что я говорил на иных языках и истолковывал языки, как это сказано в 1-ом 

Коринфянам 14: 13: «потому говорящий на незнакомом  языке молись о даре 
истолкования. » 

Когда он ответил, что он не признаёт Новый Завет, я сказал: «Вы же знаете Ветхий Завет. 
В Ветхом Завете, пророки Божий были помазаны Святым Духом. Мы видим, как одному 

давалось слово мудрости, а другому слово знания. Мы видим действие дара различения 
духов и особой веры. Также мы видим дары исцелений, чудотворений, пророчеств. Это 

было проявление Того же Самого Святого Духа, хотя во время той диаспоры никто не 
имел дара языков и истолкования. Языки и истолкование характерны для нынешней 

диаспоры. » 

Этот Еврей захотел сам увидеть эти Ветхозаветние дары, перечисленные в Новом Завете, 
так что я открыл свою Библию и прочитал для него. Он был под таким впечатлением 

проявления дара языков и истолкования и видя его упомянутым в Библии, что он 

пообещал вернуться на служение. Он хотел узнать больше о Новом Завете и Иисусе 
Мессии. 

Некоторые люди верят, что всё говорение на иных языках — это только молитва, и те, кто 

говорят на языках, всегда только молятся. Они верят, что истолкование на самом деле 
пророчество. Но тогда проявился дар языков и истолкования. Если бы я только молился, 
то тот Еврей знал бы, что я только молился, потому что ему был знаком язык. Однако я не 
молился. Я обращался к собранию проявлением дара языков с истолкованием. 

Языки для назидания 
Итак, мы видим, что не всегда языки — это молитва. Но, когда исполненный духом 

верующий говорит на языках в своей личной молитвенной жизни, эти языки даются ему 

для поклонения Богу: 
«Тот, кто говорит на незнакомом языке, назидает себя... » Слово «назидает» означает 
«укрепляет. » Знатоки греческого языка утверждают, что в современном языке есть слово, 

которое гораздо точнее передаёт значение оригинала, и это «заряжать. » Мы используем 

слово «заряжать» в связи с подзаряживанием батареи. Более дословным был бы 

следующий перевод: «Тот, кто говорит на незнакомом языке, назидает, заряжает, 
укрепляет самого себя, как батарею. » 

Это чудесное, сверхъестественное средство духовного назидания предназначено не для 
нескольких избранных детей Божиих: оно для всех. Также обратите внимание, что 

«зарядка» или «укрепление» самого себя — это не умственное и не физическое созидание. 
Павел сказал: «Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то... дух мой молится... » (1 

Кор. 14: 14). В Расширенном переводе сказано: «... мой дух (Духом Святым внутри меня) 
молится, но ум мой бесплоден... » Так, говорение на иных языках — это не умственное 
созидание; это духовное созидание. 
«Ибо, кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, потому что 



никто не понимает его... » (1 Кор. 14: 2). Здесь Павел говорит не о разных языках, или 

служении на языках в публичном собрании; он говорит об отдельном исполненном. 

Духом верующем, который пользуется языками в своей молитвенной жизни, «... он тайны 

говорит духом. » 

Когда Корнилий и его домашние начали говорить на языках, в Библии сказано: «... 

слышали их говорящих языками и ВЕЛИЧАЮЩИХ БОГА» (Деян. 10: 46). Говорение на 
языках является сверхъестественным способом возвеличивания Бога! 
Плод Духа в верующем 

ГАЛАТАМ 5: 22, 23 

22     Плод же духа: любовь, радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера, 
23     Кротость, воздержание. На таковых нет закона. 
Некоторые спорят: «Но у многих из тех, кто говорят на языках, нет плода Духа в их 

жизни, такого, как бы следовало. » Однако, тот плод, о котором говорит Павел к Галатам 

5: 22, 23, это вовсе не плод крещения Святым Духом; это плод, который должен быть в 
жизни каждого Христианина в результате рождения свыше и переживания перерождения 
человеческого духа. Возрождённый человеческий дух приносит плод, ибо Иисус сказал: 

«Я есмь Лоза, а вы ветви... » (Иоан. 15: 5). Плод растёт на ветке, точно также, как плод 

растёт в жизни возрождённого дитя Божия благодаря наличию внутри него жизни Христа. 
Первым плодом, упомянутым к Галатам 5: 22, является любовь. То, что люди приняли 

крещение Святым Духом, вовсе не означает, что у них больше любви, чем у других 

Христиан, по той простой причине, что Иисус сказал: «Потому узнают все, что вы Мои 

ученики, если будете иметь любовь между собой» (Иоан. 13: 35). Иоанн сказал: «Мы 

знаем, что мы перешли из смерти в жизнь, потому что любим братьев» (1 Иоан. 3: 14). 

Так, любовь является плодом возрождённого человеческого духа; но не плодом крещения 
Святым Духом. 

Другим плодом, перечисленным к Галатам 5, является мир. У меня не стало больше мира 
после того, как я принял крещение Святым Духом, чем его было до того. «Итак, 

оправдавшись верою, мы имеем мир... » — сказано к Римлянам 5: 1. 

У новорожденных Христиан ещё нет плода. В конце концов, мы не ожидаем плода от 
нового дерева. На то, чтобы вырос плод, нужно время. Тем не менее, Христианин 

младенец может исполниться Святым Духом и иметь в своей жизни силу. Коринфяне 
были младенцами. Павел сказал: «Я  не мог говорить с вами, братия, как с духовными, но 

как с плотскими, как с младенцами во Христе» (1 Кор. 3: 1). Тем не менее, он сказал: «так 

что вы не имеете недостатка ни в каком даровании» (1 Кор. 1: 7). 

Также обратите внимание, что плод духа — для СВЯТОСТИ — в то время, как крещение 
Святым Духом — для СИЛЫ. 

Можно быть святым без силы, и можно иметь силу, и не быть очень святым. Но лучше 
всего сочетание обоих. Мне встречались люди, которые были прекрасными Христианами 

и имели чудесный плод духа, но в их жизни не было силы. Знал я также и тех, кто были 

Божиими силовыми станциями, но ясно, что им нужно больше плода в их жизни. 

Чудесно, что Господь делает в эти дни. Бог дал нам средство сверхъестественного 

общения с Ним. Он дал нам сверхъестественное средство нашего назидания; нашего 

духовного укрепления. Пользуемся ли мы этим? Я совершенно убеждён, что если бы мы 

отреагировали на Святой Дух, Он бы показал нам будущее, потому что Он знает,   что 

будет, и Он снарядит нас для  того, что впереди. 

        Молитва   и   говорение   на языках — это один из способов, которым мы можем 

назидать себя духовно, чтобы быть готовыми для всего, что может случиться в будущем. 

Текст наизусть: 
«Тот, кто говорит на незнакомом языке, назидает себя... » (1 Кор. 14: 4). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 



 

Урок 59 
По-Библейски ли медлить с принятием Святого Духа? (Часть 1) 

Тексты из Библии: Деяния 2: 1-4; 8: 5-?, 12-17; 10: 44-46; 19: 1-3, 6; 

9: 11, 12, 17 

Центральная истина: Исполнение Святым Духом Новозаветних верующих должно быть 
сегодня для нас примером в получении этого благословенного переживания 
Многие считали, что медление — это предварительное условие для принятия Святого 

Духа. 
Конечно, я верю, что мы должны ожидать пред Богом. Я верю, что пред Богом нужно 

ожидать и молиться. Много раз на наших собраниях мы ожидали пред Господом по пять-
шесть часов в молитве. 
Но когда я вижу, как люди ждут и молятся, плача и агонизируя для принятия Святого 

Духа, моё сердце разрывается, потому что я знаю, как необязательно это «медление». 

До Дня Пятидесятницы, Иисус сказал Своим ученикам: «... вы же оставайтесь в городе 

Иерусалиме, доколе не облечётесь силою свыше» (Лук. 24: 49). 

Некоторые подумали, что это формула для принятия Сятого Духа. Однако если бы это 

была формула, то мы не могли бы изъять из текста и слово «Иерусалим. » Иисус сказал им 

не только ожидать, но и ожидать в Иерусалиме. Почему Он не сказал им ожидать в 
Вифлееме? Почему Он не сказал ожидать в Иерихоне? Потому что для них 

нужно было подождать в Иерусалиме, так как Церкви предстояло начаться именно там. 

ДЕЯНИЯ 2: 1-4 

1       При наступлении дня Пятидесятницы все они были единодушно вместе. 
2       И внезапно сделался шум с неба, как бы от несущегося сильного ветра, и 

наполнил весь дом, где они находились; 

3       И   явились   им   разделяющиеся языки, как бы огненные, и почили по одному 
на каждом из них. 
4       И исполнились все Духа Святого и начали говорить на   иных языках, как Дух 
давал им провещевать. 
Ученики ждали наступления дня Пятидесятницы; они не ждали переживания. Они не 
ожидали именно исполнения Святым Духом. Если бы это было правдой, то в Библии было 

бы сказано: «Когда они были полностью готовы, сошёл Святой Дух. » Но так на сказано. 

Говорится: «При наступлении дня Пятидесятницы... » Вот чего они ждали — этого дня. 
После Дня Пятидесятницы в Библии нет ничего о том, чтобы кто-то ждал, плакал, 

агонировал, пел, мучился или медлил с исполнением Святым Духом! 

Кто-то сказал: «Я верю в принятие Святого Духа по старинке. » И я тоже. Нет ничего 

старомоднее, чем Деяния Апостолов. Я предлагаю вам посмотреть на эту книгу, чтобы 

убедиться, как это делалось там, и следовать их примеру, помогая людям исполняться 
Святым Духом. 

Читая двадцать восемь глав книги Деяний, тот, кто не является знатоком Библии, может 
подумать, что описываемые события произошли в течение нескольких дней, или недель, 
или нескольких лет. На самом деле, описаны события многих лет. 
Через восемь лет после того Дня Пятидесятницы, Филипп идёт с Евангелием в Самарию. 

Исполнение верующих в Самарии 

ДЕЯНИЯ 8: 5-8 

5      Так   Филипп   пришёл   в    город Самарийский и проповедывал им Христа; 
6      Народ единодушно внимал тому, что говорил Филипп, слыша и видя, какие он 

творил чудеса; 
7      Ибо   нечистые  духи   из  многих, одержимых ими, выходили с великим воплем, 

а  многие  расслабленные  и хромые исцелялись; 

8       Была   радость   великая   в   том городе. 
Радость не является характеристикой исполнения Святым Духом. У этих людей была 



большая радость до того, как они исполнились Духом. У нас может быть радость до этого, 

и после этого. Радостно уверовать. Радостно исцелиться. Радостно наслаждаться благо-

словением Божиим. 

ДЕЯНИЯ 8: 12-17 

12    Но, когда   поверили   Филиппу, 
благовествующему о Царствии Божием 

и о имени Иисуса Христа, то крестились и мужчины и женщины. 

13    Уверовал    и    сам    Симон    и, крестившись, не отходил от Филиппа; и видя 

совершающиеся великие силы и знамения, изумлялся 

14    Находившиеся    в    Иерусалиме Апостолы, услышавши   что Самаряне приняли 

Слово Божие, послали к ним Петра и Иоанна, 
15     Которые, пришедши, помолились о них, чтобы они приняли Духа Святого: 
16    Ибо Он не сходил ещё ни на одного из них, а только были они крещены во имя 

Господа Иисуса; 
17    Тогда возложили руки на них и они приняли Духа Святого. 
У Филиппа было великолепное пробуждение в Самарии. Сотни людей уверовали, и 

десятки исцелились. И все приняли Святого Духа. Обратите внимание, что они приняли 

без ожидания, без молитвы, без агонии, и без исключения или разочарования. 
Исполнение верующих из домашних Корнилия 
Затем через десять лет после того Дня Пятидесятницы, как сказано в Библии, Пётр пошёл 

в дом Корнилия, чтобы дать им Евангелие. 
В десятой главе Деяний, мы видим, как Корнилию явился ангел и сказал ему послать в 
Иоппию и спросить в доме одного человека о Симоне Петре: «Он скажет тебе слова, 

которыми спасёшься ты и весь дом твой. » (Деян. 11: 14). 

До того времени, ни Корнилий, ни его домашние не были спасены. Они были Иудейскими 

прозелитами. Они не знали, что Иисус умер. Человек не может спастись, не услышав 
Евангелия, поэтому Пётр проповедал им. Они уверовали и родились свыше, пока Пётр 

проповедывал, и приняли Святого Духа и заговорили на языках до того, как он закончил 

свою речь! 
ДЕЯНИЯ 10: 44-46 

44     Когда Пётр ещё продолжал эту речь, Дух   Святый   сошёл   на   всех, 
слушавших слово. 
45     И   верующие   из   обрезанных, пришедшие с Петром, изумились, что дар 

Святого Духа излился и на язычников; 

46    Ибо, слышали   их, говорящих языками и величающих Бога... 
Обратите внимание, что они были спасены и исполнены Святым Духом, заговорили на 
языках, не медля — не ожидая, не хваля и не распевая Мы ошибочно полагаем, что всё 
надо делать каким-то образом — как угодно, но не По-Библейски. У Бога нет клише. Пока 
Пётр всё ещё проповедывал, эти люди приняли Святого Духа. Я видел, как люди 

принимали Святого Духа, когда и я проповедывал. 

Исполнение верующих в Ефесе 
Через двадцать лет после того Дня Пятидесятницы, Павел пришёл в Ефес. Там он 

встретил каких-то верующих и познакомил их с Личностью Святого Духа, как это 

записано в Деяниях 19: 

ДЕЯНИЯ 19: 1-3, 6 

1       Во время пребывания Аполлоса в Коринфе, Павел, прошед   верхние страны, 

прибыл в Ефес, и, нашед там некоторых учеников, 

2       Сказал им: приняли ли вы Святого Духа, уверовавши? Они же сказали ему: мы 

даже и не слыхали, есть ли Дух Святый. 

3      Он   сказал   им: во   что  же   вы крестились? Они отвечали: во Иоанново 
крещение... 
6 И когда Павел возложил на них руки, нисшел на них Дух Святый, и они стали 



говорить иными языками и пророчествовать. 
Как мы видим из стихов выше, верующие в Ефесе никогда не слышали о Святом Духе. Но 

когда Павел возложил на них руки, на них сошёл Святой Дух, и они заговорили на языках. 

Все они до единого — без ожидания, без хваления и незамедлительно — исполнились 
Святого Духа и заговорили на языках, как Дух давал им провещевать. 
Павел сказал Ефесянам: «Приняли ли вы?» Он не сказал: «Я пришёл, чтобы помолиться 
Богу об излиянии на вас Святого Духа. » Дух Святой уже был излит в День 
Пятидесятницы. 

(Мы видели ранее, в главе 8, что апостолы в Иерусалиме послали Петра и Иоанна в 
Самарию, чтобы те возложили руки на обращённых Филиппом для принятия Святого 

Духа. Они не посылали их с тем, чтобы они медлили и ожидали от Бога излияния Святого 

Духа. ) 
Исполнение Духом Павла 
Павел, который возложил руки на Ефесян, был раньше известен как Савл из Тарса. 
Повествование о его опыте принятия Святого Духа описано в девятой главе Деяний: 

ДЕЯНИЯ 9: 11, 12, 17 

11     Господь же сказал ему: Встань и пойди   на   улицу, так   называемую Прямую, 

и  спроси  в  Иудином  доме Тарсянина, по имени Савла; он теперь молится 

12     И видел в видении мужа, именем Ананию, пришедшего к нему  и  возложившего 
на него руку, чтоб он прозрел... 

17 Анания пошёл, и вошёл в дом, и. возложив на него руки, сказал: брат Савл' 

Господь Иисус, явившийся тебе на пути, которым ты шёл, послал меня, чтобы ты 

прозрел, и исполнился Святого Духа. 
Савл, позднее известный как Павел, принял Святого Духа сразу же. Он не ждал и не 
медлил. «Но не сказано же, что он заговорил на языках»— кто-то может возразить. 
Правда, что об этом здесь не говорится, но позднее Павел сам сказал, что он говорит на 
языках: «Благодарю Бога моего: я более всех вас говорю языками» (1 Кор. 14: 18). Мы 

знаем, что он не говорил на языках до принятия Святого Духа, поэтому не трудно 

догадаться, когда он начал. Он начал, когда принял Святого Духа, точно также как и все 
мы, потому что языки сопровождают это переживание. 
«Но я помню те чудесные времена, когда я несколько лет искал Бога, перед исполнением» 

— сказал мне однажды кто-то. 

«Разве вы перестали искать Бога? » спросил я. «Я помню, как я искал Бога на прошлой 

неделе. 
Я помню, как я искал Бога сегодня. Я верю в то, что надо искать Бога и ожидать. 
Исполненным Духом верующим нужно искать Бога точно также, как и тем, кто не 
исполнен. » 

«Да, но я многому научился» — сказал тот человек. 

«Вы бы научились намного быстрее с Духом Святым, чем это у вас получилось без Него» 

— сказал я. «И разве неправда, что самое первое, что вы узнали, исполнившись, это то, 

что вам не нужны были все эти поиски?» 

Он засмеялся и сказал: «Вы совершенно правы. Первое, что я сказал после того, как 

принял, это то, что если бы кто-то сказал мне, я бы принял много лет тому назад. » 

Нам не нужно ждать пять лет, пять недель или даже пять минут. Крещение Святым Духом 

— это дар, который всякий верующий может принять прямо сейчас! 
Текст наизусть: 
«И Я пошлю обетование Отца Моего на вас; вы же оставайтесь в городе Иерусалиме 

доколе не облечётесь силою свыше» (Лук. 24: 49) 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 



Урок 60 
По-Библейски ли медлить с принятием Святого Духа? (Часть 2) 

Тексты из Библии: от Иоанна 7: 37-39; от Луки 24: 49; Деяния 2: 4 

Центральная истина: Чтобы принять Святого Духа, пей от Духа 

Божия, и Дух даст тебе провещевать. 

В последнем уроке, мы прочитали все примеры из Нового Завета, как люди принимали 

Святого Духа на протяжении периода двадцати лет. 

Мы узнали, что в Писании нет ничего похожего на то, что мы назвали бы «собранием 

ожидания», для того, чтобы люди исполнились Святого Духа. Во всех случаях, когда люди 

искали Святого Духа, все они принимали сразу же. Никто не уходил разочарованным. 

Поэтому, если бы и сегодня мы наставляли людей точно также, они бы принимали 

точно также — как в Деяниях апостолов — как в Новом Завете. 

Я был крещён Святым Духом в 1938 году, и я никогда никому не говорил ожидать или 

медлить для  того, чтобы принять Святого Духа. Я всегда говорил: «Придите и примите 

Святого Духа. » И везде на моих служениях люди приходили и принимали крещение 

Святым Духом. 

Смотри на Слово, а не на переживания других 

В ранней Церкви не было пробного метода поисков крещения Святым Духом, когда 

можно было не найти Его или 

прийти и уйти пустым. Мы должны придерживаться Писания и говорить людям то, 

что говорит Слово Божие. Слишком часто люди говорят то, что они думают. Они 

преподносят свои теории или пересказывают свой опыт. Однако Павел сказал Тимофею: 

«Проповедуй слово. » Он не сказал: «Тимофей, скажи, что ты думаешь о Слове. » Он не 

сказал: «Тимофей, расскажи свою теорию об этом или о том. » Проповедь теории 

рождает только сомнение и неверие. Факты Слова Божия дают веру! Вот почему 

Библия говорит: «Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия» (Рим. 10: 17). 

Привести свой опыт в качестве примера — это ничего, но мы должны возвеличивать 

Слово выше всякого опыта. У каждого крещение Святым Духом происходит по-разному, 

потому что все мы разные. Все мы говорим на языках, но у некоторых из нас бывают 

дополнительные переживания. Однако это не означает, что у таких людей больше 

Святого Духа, чем у других. 

Некоторые рассказывали, что, принимая Святого Духа, они видели столб света, 

проходящий через потолок; другие рассказывали, что видели огненные шары. Я никогда 

не видел ни столба света, ни огненных шаров, но я точно также исполнен Святым 

Духом, как и кто-то другой. У меня есть Библейское свидетельство: я заговорил на 

языках. 

Я не подвергаю сомнению, что такое происходит, но Бог не обещает «переживания. » 

Если они таки случаются, хорошо; но не ищите их. Однако вы имеете право искать 

исполнения Духом и говорения на языках. 

Также у многих людей необычные переживания, когда они рождаются свыше. Например, 

когда Павел обратился, он увидел свет и услышал голос: «Когда же он шёл и приближался 
к Дамаску, внезапно осиял его свет с неба; он упал на землю и услышал голос, говорящий 

ему: 'Савл, Савл! что ты гонишь Меня?» (Деян. 9: 3-4). Однако, когда я родился свыше, я 

не видел никакого света и не слышал никакого голоса, но я точно также рождён свыше, 

как и Павел. 

Павел никогда не говорил людям, что они должны переживать уверование точно также, 

как и он, или видеть свет или слышать голос, как это было у него. Он иногда вспоминал 

этот переживание, но вот чему он учил людей о спасении: «Ибо, если устами твоими 

будешь исповедывать Иисуса Господом и сердцем твоим веровать, что Бог воскресил Его 

из мёртвых, то спасёшься» (Рим. 10: 9). 

Мы благодарны Богу за переживание Павла в том, как он принял Святого Духа, но мы не 

должны считать это переживание нормальным. Возвеличивай Слово, и пусть у каждого 



человека 
будет свое собственное переживание. 
Слишком часто людей не наставляли, каков Библейский способ принятия Святого Духа. 

Или что ещё хуже, они получали неправильное наставление. Когда им не удавалось 

получить, кто-то похлопывал их по спине и говорил: «В следующий раз будет удачнее. » 

Однако мы получаем от Бога не «удачей»; мы получаем от Бога верой. 

Многие уходят обескураженными. Тем, кто должен был принять Святого Духа, 

помешали в этом. Небиблейские методы оттолкнули многих честных, искренних, 

разумных людей. Мы должны говорить людям то, что говорит Слово. «Откровение слов 
Твоих просвещает... » (Пс. 118: 130). Должное наставление сэкономит людям часы 

бесполезных поисков. 

«Прийди и пей» 

В седьмой главе Евангелия от Иоанна, Иисус говорит о принятии Святого Духа. 

ИОАННА 7: 37-39 

37     В   последний   же  великий  день праздника стоял Иисус и возгласил, говоря: Кто 
жаждет, иди ко Мне, и ПЕЙ; 

38     Кто верует в Меня, у того, как сказано в Писании, ИЗ чрева потекут РЕКИ воды 

живой. 

39    Сие сказал Он о Духе, Которого имели принять верующие в Него; ибо ещё не было 
на них Духа Святого, потому что Иисус ещё не был прославлен. 

В этом отрывке, Иисус говорит о принятии крещения Святым Духом. Это реки, 

вытекающие из верующего. Но обратите внимание на Иоанна 4: 14, где Иисус 

обращается к женщине самарянке: «... вода, которую Я дам ему, сделается В нём 

ИСТОЧНИКОМ воды, текущей в жизнь вечную. » (Иоан. 4: 14). Речь идёт о спасении. 

Так, от Иоанна 7: 38 говорится о РЕКАХ, а от Иоанна 4: 14 — об ИСТОЧНИКЕ. Ясно, 

что Иисус говорит о двух разных переживаниях. Одно — источник 

—  это благословение рождения свыше. Оно благословляет тебя. Это   источник   воды, 

который течёт в жизнь вечную. Имеется в виду спасение. 

Второе переживание — реки 

—  крещение Святым Духом, которое делает тебя благословением для других. Это реки, 

истекающие из тебя — это облечение силой, обещанное Иисусом от Луки 24 — и это 

доступно всем верующим. 

ЛУКИ 24: 49 

49    И Я пошлю обетование Отца Моего 
на вас; вы же оставайтесь в городе 
Иерусалиме, пока не облечётесь силою 

свыше. 
Также обратите внимание, что говоря о принятии крещения Святым Духом, Иисус 

сказал: «Приди и пей«- не «приди и кричи, приди и молись, или приди и славословь. » Он 

сказал: «Приди и пей», не «Приди и уйди пустым. » 

Мы делаем ошибку, не принимая слов Иисуса с той простотой, с которой Он говорил их. 

Можно ли пить и говорить одновременно? Пытались ли вы когда-нибудь пить воду и 

говорить? Можно ли пить и петь или славословить одновременно? Дух Святой — вот, 

Он рядом, чтобы дать провещевать, но нельзя и пить и говорить одновременно. 

Поэтому скажите кандидатам на крещение перестать говорить на своём родном языке 

и начать пить от Духа! Скажите им, что говорить на языках будут именно они! Дух 

Святой подействует на голосовые связки, язык и губы и даст сверхъестественные слова 

губам, но кандидаты должны сами выговорить эти слова. 

Дух Святой даёт провещевать, но говорение осуществляет человек. 

ДЕЯНИЯ 2: 4 

4 И исполнились все Духа Святого и начали говорить на иных языках, как Дух давал 
ИМ провещевать. 



Подлежащим предложения подразумевается «они». Они говорили. Дух Святой давал им 

провещевать. 

Просто пейте от Духа. Пейте, пока не наполнитесь; когда вы наполнитесь, Дух Святой 

даст вам высказывание на языках. 

Кто-то может спросить: «Намекаете ли вы, что ждать больше нет нужды?» Нет, я 

не пытаюсь намекать; я категорически утверждаю это! Медлить больше не надо! 

Иисус сказал: «Прийди и пей. » 

Сколько тебе нужно времени, чтобы напиться? Иисус сказал, что пить от Духа — то 

есть, исполниться Духом — также легко, как и напиться воды, или наполниться водой. С 

другой стороны, пьёшь воду ты сам, вода не делает это вместо тебя. Питие от Духа и 

исполнение Святым Духом — это то, что делаешь ты, а не Дух Святой. 

Исполнение Духом: дар 

Мы точно также не можем заработать Духа Святого, как мы не можем заработать 

спасение. Младенцы во Христе принимают Святого Духа также легко, как и зрелые 

Христиане. Мы принимаем Святого Духа не потому, что мы достигли некоей степени 

высшей духовности, превыше всех остальных, и поэтому Бог запечатляет нас, говоря 

этим, что мы совершенны. 

Дух Святой — дар. «... и получите дар Святого Духа» (Деян. 2: 38). Если ты рождён 

свыше, ты готов принять дар Святого Духа. Если для принятия Святого Духа нужно 

сделать хоть одну вещь, тогда принятие Его перестаёт быть даром и становится 

наградой. 

Некоторые полагают, что я чрезмерно облегчаю принятие людьми Святого Духа. Но не я 

сделал это лёгким. Не я сказал: «Приди и пей. » Это сказал Иисус. Не я сделал принятие 

Святого Духа даром: это сделал Бог. 
Кто-то сказал: «Да, но я не верю в массовые крещение Святым Духом. » Если вы не 

верите в то, что большое количество людей может быстро исполниться Святым 

Духом, то как же вы можете верить, что большое количество людей может сразу 

прийти ко спасению? Верите ли вы, что нужно спасать как можно больше людей, чтобы 

они не попали в ад? Или же, если люди больны, разве вы не верите, что исцеление может 

быть массовым, чтобы помочь этим людям? Или же лучше подождать? 

Спасение дар. Исцеление дар. Святой Дух дар. Один дар можно получить так же 

быстро, как и другой! 

Читая Деяния Апостолов, мы видим, что Ранняя Церковь верила в то, что люди должны 

исполняться Духом Святым так же быстро, как и спасаться или исцеляться. (Мы 

убедились в этом в нашем предыдущем уроке). Я не просто верю в массовые крещения, я 

верю в супербыстрые скорости! 

Идя прямым путём 

Земля Ханаанская является прообразом крещения Святым Духом и наших прав и 

привилегий во Христе. Некоторые считали, что это прообраз неба. Но Ханаан не может 

быть прообразом неба. Когда мы попадём на небо, нам не нужно будет покорять города 

или вести сражения. Будет уничтожен последний враг — смерть. В той земле не будет 

ни врагов, ни великанов. 

Израиль вышел из Египта, который является прообразом мира. Все сыны Израилевы 

были крещены ( прохождение через Чермное море является прообразом водного 

крещения. ) Все они пили из Христа. (Христос был той скалой, из которой текла вода. ) 

Они могли сразу попасть в Ханаан, но из-за своего неверия и непослушания, они 

проблуждали в пустыне сорок лет. Когда же они наконец попали туда, они пошли 

окружным путём. 

Если вы хотите ходить вокруг да около прежде, чем принять крещение Святым Духом, 

ваше право. Можно идти к покаянию окружным путём, кружить медлением, кружить 

разными способами. Но можно прийти сразу к крещению Святым Духом. Дверь 

открыта. 



Сказать это можно и так: если вы хотите попасть в соседний город, вы можете 

поехать туда прямо. Или же вы можете посетить все близлежащие и не столь 

близлежащие селения, прежде чем попадёте, куда вам нужно. Делать так необяза-

тельно, но вы можете это сделать. То же самое относится к принятию Святого Духа. 

Вы можете ходить окружным путём, если хотите, но почему бы не пойти напрямик и 

не принять Духа Святого верой? 

Кто-то сказал: «Многие люди приняли Духа Святого после полуночи. » Мой ответ таков: 

если они приняли Святого Духа после полуночи, то это потому, что они не верили Богу до 

полуночи. Бог после полуночи точно такой же, как после неё. 

Также есть и такие, кто предупреждают: «Осторожно, не делайте это по плоти. » Но 

крещение Духом Святым можно принять только по плоти. Все, кто приняли Святого 

Духа, были во плоти. 

В День Пятидесятницы Пётр процитировал пророчество Иоиля: «И будет после того, 

излию от Духа Моего на всякую плоть... » (Иоил. 2: 28). Павел 

сказал: «Не знаете ли, что тела ваши (плоть) суть храм живущего в вас Святого Духа... ?» 

(1 Кор. 6: 19). 

Чтобы принять Святого Духа, открой своё естество с сильным желанием к Богу. В 

простоте веры вдохните, пейте от Духа Божия, и вам будет дано высказывание. Если 

ваша вера проста, а вы достаточно смелы, вы сможете выдать это высказывание сразу 

же. Если ты можешь пить воду, ты можешь сразу же пить от Духа. Я цитирую из ав-

торитетного источника — Господа Иисуса Христа. 

Текст наизусть: 

«... кто жаждет, иди ко Мне и пей» (Иоан. 7: 37). 

ДЕВИЗ УРОКA: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 61 
Десять причин, почему все 
верующие должны говорить на языках (Часть1) 

Тексты из Библии: Деяния 2: 4; 1 Коринфянам 14: 4, от Иоанна 

14: 16, 17; к Римлянам 8: 26; Иуды 20 

Центральная истина: Говорение на языках является текущим 

потоком, который никогда не должен высыхать; он обогатит твою духовную жизнь. 

Апостол Павел много писал и говорил на тему говорения на языках. Ясно, что он делал 

сам то, что проповедывал: «Благодарю Бога моего: я более всех вас говорю языками» (1 

Кор. 14: 18). 

Я тоже благодарю Бога, что регулярно говорю на языках, и как бы мне хотелось, чтобы 

все верующие в своей повседневной жизни были знакомы с этим благословением и 

источником силы. 

В двух последующих уроках мы рассмотрим те десять главных причин, по которым все 

Христиане должны говорить на языках, и как помочь Христианам понять, что 

ежедневное овладение силой Святого Духа благословит их. 

Причина 1 — языки являются первоначальным знамением 

ДЕЯНИЯ 2: 4 

4 И исполнились все Духа Святого и начали говорить на иных языках, как Дух давал 
им провещевать. 
Слово Божие учит, что, когда мы исполнены Святым Духом, мы говорим на иных языках, 

как Дух Божий даёт нам провещевать. Языки являются первоначальным свидетельством 

или знамением крещения Святым Духом. Поэтому первой причиной, по которой люди 

должны говорить на иных языках является то, что это сверхъестественное свидетель-

ство присутствия Духа. 



В Деяниях 10 мы читаем о том, как Иудейские братья, которые пошли вместе с Петром 

в дом Корнилия, удивились, что дар Святого Духа излился на язычников. Они думали, что 

это только для Евреев. 

Почему эти Евреи поняли, что домашние Корнилия приняли дар Святого Духа? «Ибо 

СЛЫШАЛИ ИХ ГОВОРЯЩИХ языками и величающих Бога» (Деян. 10: 46). 

Говорение на языках было тем сверхъестественным знамением, которое убедило их, что 

у язычников был точно такой же дар, что и у них. 

Причина 2 — языки для духовного назидания 
1 КОРИНФЯНАМ 14: 4 

4      Кто говорит на незнакомом языке, 
тот назидает себя... 
Обращаясь к церкви в Коринфе, Павел побуждает их практиковать говорение на иных 

языках в поклонении и личной молитвенной жизни с целью духовного созидания. 

«Ибо кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, потому что никто 

не понимает его, он тайны говорит духом»(1 Кор. 14: 2). В переводе Моффатта сказано, 

что он говорит «Божественные секреты. » Павел говорит, что Бог дал Церкви Своё 

сверхъестественное средство общения с Ним! 

В 14-ом стихе той же главы Павел утверждает: «Ибо когда я молюсь на незнакомом 

языке, то, хотя дух мой и молится, но ум мой остаётся без плода. » Обратите внимание, 

он говорит: «дух мой молится. » 

Расширенный Перевод Библии добавляет: «Мой дух (посредством Святого Духа внутри 

меня) молится. » 

Бог есть Дух. Когда мы молимся на языках, наш дух находится в прямом контакте с 

Богом, Который есть Дух. Мы говорим с Ним при помощи сверхъестественного 

Божественного средства. 

Хауэрд Картер, который многие годы занимал руководящую должность в Ассамблеях 

Божиих в Великобритании и основал первую в мире Пятидесятническую Библейскую 

школу, сказал, что мы не должны забывать, что говорение на иных языках является не 

только первоначальным свидетельством исполнения Святым Духом; это также 

постоянное переживание на всю жизнь. Для какой цели? Чтобы помочь нам поклоняться 

Богу. Говорение на иных языках — это текущий поток, который никогда не должен 

высыхать; оно обогатит вашу духовную жизнь. 

Причина 3 — языки напоминают нам о присутствии внутри нас Духа 
ИОАННА 14: 16, 17 

16   И   Я   умолю   Отца, и   даст   вам другого Утешителя, да пребудет с вами вовек, 
17    Духа  истины, Которого   мир  не может принять, потому что не видит Его и не 
знает Его; а вы знаете Его, ибо Он с вами пребывает и в вас будет. 

Если мы продолжаем молиться и поклоняться Богу на языках, это помогает нам всегда 

ощущать Его внутреннее присутствие. Если я буду каждый день ощущать внутренне 

присутствие Святого Духа, это несомненно изменит мою жизнь. 

12-летняя дочка служителя однажды рассердилась и очень грубо и резко заговорила с 

матерью. Свидетелем этой сцены стал проезжий евангелист. Когда девочка подняла 

глаза и поняла это, она растерялась и расплакалась. 

Евангелист спросил её, исполнена ли она Святого Духа. Когда она ответила утверди-

тельно, он напомнил ей, что Дух Святой внутри её. Они вместе помолились, и она 

попросила прощения у Бога. Молясь, она начала поклоняться Богу на языках. 

Когда они закончили молитву, евангелист сказал ей: «Укротить твой нрав тебе 
поможет один секрет. Если ты будешь каждый день молиться и поклоняться Богу на 

языках, это поможет тебе ощущать внутреннее присутствие Святого Духа, если ты 

будешь помнить, что Он в тебе, ты больше не будешь так поступать. » 

Несколько лет спустя, когда евангелист снова вернулся, чтобы проповедывать в той 

церкви, девушка сказала ему: «Я всегда помнила, что вы мне тогда сказали. Все эти годы 



я каждый день молилась и поклонялась Богу на языках, и у меня больше не было истерик. 

» 

К сожалению, мы знаем исполненных Святым Духом верующих, которые теряют над 

собой контроль и говорят то, что им не следовало бы говорить. Происходит это только 

потому, что они не ходят в Духе так, как бы им следовало. 

Когда мы не ощущаем Его присутствия, так легко стать раздражённым и недовольным. 

Но если мы будем уделять время на общение с Ним, то мы будем ощущать его 

внутреннее присутствие. 

Причина 4 — языки помогут нам молиться по воле Божией 

РИМЛЯНАМ 8: 26 

26    Также и Дух подкрепляет (нас) в немощах наших; ибо мы не знаем, о чём 

молиться, как  должно, но  Сам  Дух ходатайствует за нас воздыханиями 

неизреченными. 

Говорение на иных языках удалит из наших молитв эгоизм. Если я молюсь молитвой 

своего собственного ума и мышления, то это может быть не по-Библейски. Это может 

быть эгоистичным. 

Слишком часто наши молитвы похожи на молитву старого фермера, который всегда 

молился так. «Боже, благослови меня, мою жену, моего сына Джона, его жену — нас 

четверых, и больше никого. » 

В процитированном выше отрывке из Писания, Павел не сказал, что мы не знаем, как 

молиться, потому что мы знаем: мы молимся Отцу во Имя Господа Иисуса Христа. Так 

молиться правильно. Но то, что я знаю, как молиться, вовсе не значит, что я знаю, о чём 

молиться, как нужно. Павел сказал: «... мы не знаем, о чём молиться, как должно, но Сам 

Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными. » 

П. К. Нельсон сказал, что по-гречески здесь дословно следующее: «Святой Дух 

ходатайствует за нас воздыханиями, которые нечленораздельны. » (Членораздельная 

речь — наша обычная речь. ) Далее он говорит, что на греческом подчёркивается, что 

это не только вздохи, которые исходят с наших губ, но также и молитва на иных 

языках. 

Это не расходится с тем, что говорит Павел в 1 -ом Коринфянам 14: 14: «Ибо когда я 
молюсь на незнакомом языке, то... дух мой... молится... » В Расширенном переводе 

сказано: «Мой Дух (посредством Святого Духа внутри меня) молится. » 

- Когда ты молишься на языках, то молится твой дух посредством Святого Духа внутри 

тебя. Именно Святой Дух внутри тебя даёт тебе высказывание, а ты выговариваешь его 

из своего духа. Говоришь ты; Он даёт провещевать. 

Таким образом, Святой Дух помогает тебе молиться в соответствии с волей Божией, 

что и есть то, как надо молиться. 

Дух Святой делает это вместе с тобой. Он не стонет и не говорит на языках отдельно 

от тебя. Эти воздыхания исходят из тебя и слетают с твоих губ. 

Дух Святой не станет молиться вместо нас. Он послан, чтобы обитать в нас в качестве 

Помощника и Ходатая. Он не отвечает за нашу молитвенную жизнь; Он послан, чтобы 

помогать нам молиться. Говорение на иных языках — это молитва, как Дух даёт 
провещевать. Это молитва, руководимая Духом. Она освобождает наши молитвы от 

эгоизма. 

Много раз, когда люди молились своим собственным умом, они меняли положение вещей 

не по воле Божией, и так, как это не было лучшим для них. 

Если народ Божий хочет что-то определённым образом, даже если это не самое лучшее 

для них, или не является совершенной волей Божией, Бог часто допускает это. Помните, 

как Бог не хотел, чтобы в Израиле был царь, но они захотели, поэтому Он допустил это. 

Но это не была Его наилучшая воля. 

Причина 5 — молитва на языках стимулирует веру 

ИУДЫ 20 



20    А вы, возлюбленные, назидая себя 
на святейшей вере вашей, молясь Духом 

Святым... 

Пятой причиной, по которой каждый верующий должен говорить на языках, является 

то, что это стимулирует нашу веру и помогает нам научиться всё больше доверять 

Богу. 

По той причине, что Дух Святой сверхъестественно руководит словами, которые я 

говорю, для говорения на языках нужно применять веру. Я не знаю, каким будет 

следующее слово — в этом я доверяю Богу. А доверие Богу в этом вопросе помогает мне 

доверять ему и в других вопросах. 

В одной сельской церкви, где я однажды был пастором, была одна хорошая сестра. Она 

очень любила Господа, но у неё была язва желудка, и врачи боялись, что она может 

перейти в рак. Её муж неплохо зарабатывал, но он потратил всё, что у него было на 

оплату врачам. Я иногда останавливался у них в доме. 

Вскоре после того, как эта женщина приняла крещение Святым Духом, я снова посетил 

их дом. Я обратил внимание, что она ела всё, что хотела, тогда, как раньше, она могла 

есть только детское питание и молоко, и даже это ей было трудно удерживать в 

желудке. 

Она сказала мне: «Я приняла не только крещение Святым Духом и не только заговорила 

на иных языках, но и исцелилась. Я совершенно здорова. 

Я видел, как это случалось много раз. Как это взаимосвязано? Мы знаем, что принятие 

Святого Духа не исцеляет нас. Однако, говорение на иных языках помогает нам больше 

доверять Богу. 

В следующем уроке мы рассмотрим  ещё пять причин, по которым все верующие должны 

говорить на языках. 

Текст наизусть: 

«Благодарю Бога моего: я более всех вас говорю языками» (1 Кор. 14: 18). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 22). 

 

 

Урок 62 
Десять причин, почему все верующие должны говорить на языках (Часть 2) 

Тексты из Библии: 1 Коринфянам 14: 28; Исаия 28: 11, 12; 1 

Коринфянам 14: 15-17; Иаков 3: 8 

Центральная истина: Подчинение нашего языка Духу Святому в говорении на иных 

языках является гигантским шагом на пути полного подчинения Богу всех наших членов. 

Слишком мало Христиан сегодня осознают ту потенциальную силу, которая доступна 

им через Святого Духа. В этом уроке мы рассмотрим ещё пять причин, по которым все 

верующие должны исполниться Святым Духом и говорить на языках. 

Причина 6 — молитва на языках удержит нас от мирского 

загрязнения 

1 КОРИНФЯНАМ 14: 28 

28    Если же не будет истолкователя, то 
молчи в церкви, а говори себе и Богу. 
Шестой причиной, по которой каждый Христианин должен говорить языках, является 

то, что это один из способов сохранить себя от загрязнения нечестивыми, безбожными 

и вульгарными разговорами вокруг нас на работе или же на людях. 

Обратите внимание на то, что мы можем говорить на языках самим себе. На служении 

это по-другому. Павел так сказал о служении в церкви: «Если кто говорит на незнакомом 

языке, говорите двое, или много трое, и то порознь, а один изъясняй. Если же не будет 
истолкователя, то молчи в церкви, а ГОВОРИ СЕБЕ И БОГУ» (1 Кор. 14: 27, 28). 

Если мы можем делать это в церкви, то мы сможем делать это и на работе. Это 



никому не помешает. Например, в парикмахерской, если мужчины отпускают 

двусмысленные шутки, я просто сижу там и говорю себе и Богу на языках. Мы можем 

говорить себе и Богу, когда едем в машине, автобусе или летим на самолёте. Мы можем 

говорить себе и Богу на работе. Разговор с собой и Богом на языках поможет тебе не 

загрязниться. 

Причина 7 - молитва на языках помогает нам молиться о неизвестном 

Седьмой причиной, по которой все верующие должны говорить на языках является то, 

что даёт им возможность молиться о том, о чём никто не думает молиться, или же 

даже не знает. 

Мы уже знаем, что Дух Святой помогает нам молиться, потому что «... мы не знаем, о 

чём молиться, как должно... » (Рим. 8: 26). В дополнение, Дух Святой, который знает всё, 

может молиться через нас о том, о чём наш плотской ум ничего не знает. 

В 1956 году, когда моя жена и я были в Калифорнии, я проснулся посреди ночи. Как будто 

на меня кто-то положил руку. Я сел прямо в постели, сердце моё усиленно билось. 

«Господи, что случилось? » спросил я. «Я знаю, что где-то что-то случилось. Дух Святой 

во мне, Ты знаешь всё. Ты везде, равно как и во мне. Что бы это ни было, дай мне 

провещевать. » 

В течение часа я молился на языках, а потом я начал смеяться и петь на языках. (Молясь 

таким образом, всегда молитесь до тех пор, пока у вас не появится нотка хвалы. Тогда 

вы знаете, что то, о чём бы вы ни молились, вымолено. ) 

Я знал, что то, о чём я молился, произошло. У меня был ответ, и я снова заснул. 

Во сне я увидел своего младшего брата, который сильно заболел в Луизиане. Его забрали в 

больницу на скорой помощи. Во сне я увидел, как из его палаты вышел врач, закрыл дверь 

за собой и сказал мне, что он умер. 

Я сказал: «Нет, доктор, он не умер. Господь сказал мне, что он будет жить и не умрёт. 

» Во сне врач очень рассердился на меня за то, что я усомнился в его профессиональных 

качествах. Он повёл мена в комнату, чтобы я сам убедился, что мой брат на самом деле 

умер. 

Сняв с его лица простынь, чтобы доказать, что он мёртв  врач увидел, что мой брат 

дышит, а его глаза открыты. Врач удивлённо сказал: «Вы знаете то, чего я не знаю. Он 

же жив!» Я увидел, как мой брат сел на кровати, и на этом мой сон закончился. Я знал, 

что молился именно об этом. 

Три месяца спустя, когда я встретился со своим братом, он сказал мне: «Когда тебя не 

было, я чуть не умер. » Я рассказал ему о приступе, который был у него среди ночи, и как 

его отвезли в больницу. 

«Откуда ты знаешь?» спросил он. - Я сказал ему о своём молитвенном бремени и о после-

довавшей молитве. 

Он сказал: «Именно так всё и случилось! Мне сказали, что в течение сорока минут врач 

считал меня мёртвым. » 

Молитва в духе помогает нам молиться о тех вещах, о которых мы даже не имеем 

понятия. Но Дух Святой знает всё. 

Причина 8 — молитва на языках освежает духовно 

ИСАЙЯ 28: 11, 12 

11     За то лепечущими  устами  и   на чужом языке будут говорить к этому народу. 
12     Им говорили: «Вот — покой, дайте покой утруждённому, и вот успокоение. » 

Но они не хотели слушать. 
О каком отдыхе и успокоении говорит Писание? Говорение на иных языках. 

Иногда врачи рекомендуют людям лечебный отдых, но я знаю самый лучший отдых в 

мире. Часто, когда вы едете в отпуск, вам нужно вернуться домой и отдохнуть, прежде 

чем приступить к работе. Разве не чудесно, что мы можем иметь такой «лечебный 

отдых» каждый день. 

«Вот покой... Вот успокоение. » Нам нужно это духовное успокоение во времена 



сумятицы, неразберихи и волнений. 

 

Причина 9 — Языки для благодарения 

1 КОРИНФЯНАМ 14: 15-17 

15    Что  же делать?  Стану молиться духом, стану молиться и умом; буду петь духом, 

буду петь и умом 

16    Ибо, если ты будешь благословлять духом, то  стоящий   на  месте  простолюдина, 

как  скажет   «аминь»   при твоём благодарении? Ибо он не понимает, что ты говоришь. 

17    Ты хорошо благодаришь, но другой не назидается. 

Когда Павел сказал «стоящий на месте простолюдина» в стихе 16, то он имел в виду тех, 

кто не наставлен в духовных вопросах. 

Если бы вы пригласили меня на обед и попросили: «Пожалуйста, поблагодарите, » и я 

стал бы молиться на языках, вы бы не знали, что я сказал. Вы бы не назидались. Поэтому 

Павел сказал, что в таких случаях лучше молиться умом. Если вы таки молитесь на 

языках, то вы должны истолковывать, чтобы неосведомлённые знали, что сказано. 

Обратите внимание, что Павел говорит, что молитва на языках является самым 

совершенным способом молитвы и благодарения, потому что он сказал: «ты хорошо 

благодаришь... » Но в присутствии ненаученных людей, Павел советует молиться умом, 

чтобы и они могли назидаться; чтобы они понимали, что ты говоришь. 

Причина 10 — говорение на языках укрощает язык 

ИАКОВА 3: 8 

8 А язык укротить никто из людей не может: это неудержимое зло, он исполнен 

смертоносного яда. 

Подчинение нашего языка Духу Святому в говорении на иных языках является гигантским 

шагом на пути полного подчинения Богу всех наших членов, потому что если ты можешь 

укротить этот самый непослушный орган, ты сможешь укротить любой член. 

В заключение я бы хотел подчеркнуть, что хотя эти десять причин касаются в основном 

языков в личной жизни верующего, верно и то, что языки могут быть использованы и 

публично. 

Прежде всего, когда люди принимают Святого Духа публично, они говорят на иных 

языках, как Дух даёт им провещевать. Во-вторых, если высказывание на языках 

сопровождается истолкованием, то Церковь назидается. 

Павел ясно говорит, что пророчествовать — это говорить людям «в назидание, 
увещание и утешение» (1 Кор. 14: 3). 

Но он сказал: «... пророчествующий превосходнее того, кто говорит языками, разве он при 

том будет и изъяснять... » (1 Кор. 14: 5). Он говорит, что языки с истолкованием 

приравниваются к пророчеству. Если он истолковывает, то пророчествующий не 

превосходнее. 

Для иллюстрации, два пятака составляют десять копеек. Однако, две монетки по пять 

копеек — это не одно и то же, что монета в десять копеек. Павел говорит, что 

пророчество — это как десятикопеечная монета. Естественно, лучше иметь 

десять копеек, чем пять (говорение на языках). Но если языки сопровождаются истолко-

ванием, то оба приравниваются к пророчеству. 

Пророчествовать—это говорить людям «в назидание, увещание и утешение». Пророчес-

тво — это не проповедь, (Однако, иногда в проповеди есть элемент пророчества. ) 

Если бы пророчество было проповедью, то к проповеди не нужно было бы готовиться. 

Но готовиться нужно. Павел сказал: « старайся представить себя Богу достойным... » (2 

Тим. 2: 15). 

Для того, чтобы говорить на языках или истолковывать, учиться не надо. Не нужно 

учиться, чтобы пророчествовать. Это приходит по вдохновению Святого Духа. 

Конечно, когда кто-то проповедует под вдохновлением Духа и вдруг говорит то, о чём он 

никогда не думал, тогда это элемент пророчества. 



Говорение на языках плюс истолкование назидает Церковь. Использование Слова Божия 

вместе с языками и истолкованием убеждает неверующего в реальности присутствия 

Божия, и часто побуждает его обратиться к Богу и спастись. 

Иисус сказал: «Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: именем Моим будут 
изгонять бесов» (Map. 16: 17). Это может быть и на людях, и когда мы сами. 

«Возложат руки на больных, и они будут здоровы» (ст. 18). Это может быть и на 

людях, и когда мы сами. 

Ещё одно знамение: «будут говорить новыми языками» (ст. 17). 

Конечно, нежелательны долгие молитвы на языках во время служения, потому что без 
истолкования люди не поймут, о чём идёт речь, и не будут назидаться. 

Молись на языках, сколько хочешь, во время молитвенного служения, потому что ты 

приходишь для назидания. Если во время служения, все поднимают руки и молятся на 

языках, то тогда и ты можешь молиться на языках. (Я так делаю на всех служениях). 

Но когда собрание перестаёт молиться на языках, и я перестаю. Если бы я так и 

продолжал, то собрание бы не назидалось. Мы должны знать, как использовать то, что 

у нас есть, с наибольшей пользой. 

Текст наизусть: 

«Уверовавших же будут сопровождать сии знамения: ... будут говорить новыми языками» 

(Map. 16: 17). 

ДЕВИЗ  УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 63 
Дух Святой внутри 

Тексты из Библии: От Иоанна 14: 16, 17; 1 Коринфянам 3: 16; 6: 19; 2 

Коринфянам 6: 19; 1 Иоанна 4: 4 

Центральная истина: Христос послал Святого Духа с той целью, 

чтобы Он, Божественная Личность, жил в нас. 

В этом уроке мы рассмотрим другие аспекты присутствия Духа Святого внутри 

исполненного Духом верующего. 

Никакому верующему не надо чувствовать себя неуютно, горестно или покинутым. 

Христос послал Святого Духа с той целью, чтобы Он, Божественная Личность, жил в 

нас. 

Дух Святой, наш Помощник 
ИОАННА 14: 16, 17 

16     И   Я   умолю   Отца, и   даст   вам другого Утешителя, да пребудет с вами вовек, 
17    Духа  истины, Которого  мир  не может принять, потому что не видит Его и не 
знает Его; а вы знаете Его, ибо Он с вами пребывает и в вас будет. 

В Расширенном переводе читаем: «И Я упрошу Отца, и Он даст вам другого Утешителя 

(Советника, Помощника, Ходатая, Адвоката, Укрепляющего и Поддерживающего), 

чтобы Он вовек с вами пребывал, Духа истины, Которого мир не может принять 

(приветствовать, близко принять к сердцу), потому что он не видит Его и не знает Его. 

Но вы знаете и узнаёте Его, потому что Он живёт с вами (постоянно) и будет в вас. Я 

не оставлю вас сиротами — безутешными, покинутыми, удручёнными, заброшенными, 

беспомощными — Я вернусь к вам» (Иоан. 14: 16-18). 

Обратите внимание, что Иисус сказал, что Дух Святой будет Утешителем, 

Советником, Помощником, Ходатаем, Адвокатом, Он будет укреплять и поддерживать. 

Больше нам ничего не нужно. Но так часто мы были озабочены принятием крещения 

Святого Духа через естественное, внешнее переживание или чувства экстаза, что мы 

упустили из виду реальность того, что Дух Святой может сделать в нашей жизни. 

Часто, когда нам нужна помощь, мы бежим туда или сюда, пытаясь найти кого-то, 



чтобы за нас помолились. Мы забываем, что внутри у нас Помощник. Нам не нужно 

молиться о помощнике; внутри нас уже есть Помощник! 

1 КОРИНФЯНАМ 3: 16 

16    Разве вы не знаете, что вы храм Божий, и Дух Божий живет в вас? 

Расширенный перевод звучит таким образом: «Разве вы не замечаете и не понимаете, 

что вы (вся Церковь в Коринфе) храм Божий (Его святилище), и что Дух Божий 

постоянно обитает в вас — чтобы чувствовать Себя как дома в вас (в целом как Церкви 

и как в отдельных личностях). » 

1 Коринфянам 6: 19 

19 Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в вас Святого Духа, Которого 
имеете Вы от Бога, и вы не свои? 

В Расширенном переводе этот отрывок звучит так: «Разве вы не знаете, что ваше тело 

— храм — самое святилище — Святого Духа, Который живёт внутри вас, Которого вы 

приняли (как дар) от Бога? Вы не принадлежите самим себе. » 

2 КОРИНФЯНАМ 6: 16     Какая совместность храма Божия с идолами? Ибо вы храм 

Бога живого, как сказал  Бог 'Вселюсь в них н буду ходить  в   них; и  буду  их  БОГОМ, 

и  они будут Моим народом'. 

А вот и Расширенный перевод: ( «Какое согласие может быть между храмом Божиим и 

идолами? Ибо мы храм Бога живого; как Бог и сказал: 'Я буду жить в них, и с ними, и 

среди них, и буду ходить в них, и с ними, и среди них, и буду их Богом, и они будут Моим 

народом'. 

1 ИОАННА 4: 4 

4      Дети! вы от Бога, и победили их; ибо 
Тот, Кто в вас, больше того, кто в мире. 
Кто этот в мире? (Сатана, бог мира сего. ) Но в вас Тот, кто больше! Сам Бог в 

Личности Святого Духа присутствует в возрождённом, исполненном Духом верующем. 

Всем, чем только Бог может быть для тебя и сделать для тебя, всем этим для тебя 
является Святой Дух. Здесь речь идёт о Святом Духе, который больше. Он больше, чем 

тот, кто в мире. 

Многие люди вместо того, чтобы верить тому, что говорит Библия, верят только 

тому, что говорят их чувства. Когда они принимают Святого Духа, они чувствуют себя 

прекрасно. Позднее они говорят: «У меня было прекрасное переживание, но, наверное, Он 

оставил меня, потому что я больше не чувствую себя, как прежде. » Однако Иисус 

сказал: «... да пребудет с вами вовек. » 

Дух Святой пришёл к нам не как гость, чтобы остаться на несколько дней. Он не приехал 

на каникулы. Он пришёл, чтобы обитать в вас — чувствовать Себя у вас, как дома! 

Ломом Духа Святого в этой жизни является твоё тело. 

Люди говорят о внешнем проявлении и упускают реальность Его внутреннего 

присутствия. Мы должны осознавать, что Он в нас, каждое мгновения бодрствования! 

Дух Святой, Наш Ведущий 

Дух Святой также ведёт нас. «Когда же придёт Он, Дух истины, то наставит вас на 
всякую истину... » (Иоан. 16: 13). Не только Он наставит нас на всякую истину, но, как 

сказал Иисус, «слово Твоё есть истина», Он направит нас на истину Слова Божия. 

Он также поведёт нас по жизни. «Ибо все, водимые Духом Божиим, суть сыны Божий» 

(Рим. 8: 14). Если тебя ведут, то тебе нужно довериться Тому, Кто тебя ведёт. 

Бесполезно молиться: «Господи, направь меня, дай мне водительство» до тех пор, пока 

мы не хотим, чтобы нас вели. 

Когда мы посещаем какое-то место, где можно иметь гида и если мы не будем идти за 

гидом, то мы многое не поймём, потому что объяснить может только гид. 

Конечно, никто не захочет идти по Карлсбадским  пещерам без гида. Внутри этих пещер 

кромешная тьма. Но гид знает, где надо включить фонарь. (Благодарение Богу, что Дух 

Святой знает, когда нам нужен свет!). Нам никогда не выбраться из тех пещер, если мы 



не будем идти за гидом. 

Именно по этой причине многие люди так запутались в своей жизни — потому что они 

не следуют за Гидом. Дух Святой направит нас, но мы должны довериться Его рукам! 

В течение многих лет, когда я разъезжал как евангелист и вынужден был оставлять 

свою жену и маленьких детей дома, я полагался на моего Гида, Святого Духа. Он" всегда 

заранее предупреждал меня о нужде в моей семье. И хотя с моими братьями и сестрами 

у меня было общение только в Духе, я всегда знал, если кто-то в семье был болен. 

Неся однажды служение в Орегоне, я почувствовал молитвенное бремя. Дух Святой 

показал мне, что у моего старшего брата были трудности, но что всё обойдётся. 

Я сказал жене: «Врачи думают, что его состояние критическое и, с точки зрения приро-

ды, это так, но всё обойдётся. » 

Через несколько часов позвонила моя сестра из другого города. Она была почти в ис-

терике: «Наш брат попал в аварию, и у него перелом спины. Он в очень серьёзном 

состоянии, Что нам делать? » 

Благодарение Богу, у меня был для неё ответ: «У меня уже есть квалифицированная 

информация по этому поводу. Он не так плох, как они говорят. Всё обойдётся. Не 

беспокойтесь. » 

Позднее врачи сказали ему: «Мы этого не понимаем. Рентген показывает, что у вас 

перелом спины. Мы не знаем, почему вы не парализованы. » Однако я знал. Мой брат был 

в Канзасе, но внутри меня, в Орегоне, был Ходатай — Святой Дух. 

Нет места, чтобы рассказать вам обо всех случаях. Но позвольте мне заметить, что 

Дух Святой во мне для помощи не просто потому, что я проповедник. Он и в вас для 

помощи. Если вы научитесь слушать Его и смотреть на Него, Он вас поведёт. Когда у 

вас есть водительство, то вы готовы заблаговременно. Он направит вас на всю истину, 

а также поведёт вас и направит в жизни. 

Дух Святой, наш Наставник 

Иисус сказал: «... не от Себя говорить будет, но будет говорить, что услышит... » Что Он 

будет говорить? То, что Он услышит от Бога. Он не только услышит то, что услышит, 

но «.. и будущее возвестит вам» (Иоан. 16: 13). 

От Иоанна 15: 26 сказано: «Когда же придёт Утешитель, Которого Я пошлю вам от Отца, 
Дух истины, Который от Отца исходит, Он будет свидетельствовать о Мне». И снова от 

Иоанна 16: 14: «Он прославит Меня, потому что от Моего возьмёт и возвестит вам. » 

Другими словами, Дух Святой сделает Иисуса для тебя реальным. 

«Утешитель же, Дух Святый, Которого пошлёт Отец во имя Моё, научит вас всему и 

напомнит вам всё, что Я говорил вам» (Иоан. 14: 26). 

Некоторые люди говорят: «У меня плохая память, я ничего не могу запомнить. Я не могу 

запомнить Писания. » Я говорю им: «Перестаньте пытаться запомнить и обратитесь к 

Нему, ожидая, чтобы Он напомнил вам. » Одно дело сделать что-то благодаря своим 

умственным способностям, а другое — довериться Святому Духу, Который в вас. Он в 

вас всё то, что Слово говорит о Нём. Он сделает в нас всё то, что Слово говорит, что 

Он сделает. Он будет всем в нас, что Слово говорит, что Он будет. 

Смит Виггльзворт сказал в книге «Всё возрастающая вера»: «Внутри я в тысячу раз 
больше, чем снаружи. » В качестве примера он рассказал об одном случае в Англии, когда 

его попросили помолиться о сумасшедшей дочке в одной семье. 

Родители повели его наверх, открыли дверь, отступили назад и пригласили его войти. 

Внутри он увидел хрупкую молодую женщину, которая лежала на полу. Она была такой 

буйной, что её удерживали пять мужчин. 

Когда Виггльзворт вошёл в комнату, она вопила, с блеском в глазах: «Нас много. Ты не 

можешь изгнать нас. » 

Он спокойно сказал: «Иисус может. » Он помнил, что в Библии сказано: «Тот, кто в вас 
больше», и что он в тысячу раз больше внутри, чем снаружи. Он осмелился поверить, 

что внутри него Бог. Он сказал женщине: «Иисус может. А вы выйдите во Имя Господа 



Иисуса Христа. » Вышло тридцать семь бесов, и ум женщины полностью восстановился. 

Она оделась и сошла вниз, чтобы поужинать вместе с семьёй. 

Кто-то спросил Виггльзворта: «В чём ваш секрет? Каких духовных высот вы достигли?» 

Он ответил: «Я только помнил, что Тот, кто во мне, больше того, кто в мире. 

Осмеливайтесь поступать на основании этого Писания. » 

Иоанн обращался к рядовым членам церкви, когда писал: «Дети! вы от Бога, и победили 

их; ибо Тот, кто в вас, больше того кто в мире. » 

Вы не оставлены без помощи. В Вас Тот, кто больше. У вас есть власть над диаволом! 

Текст наизусть: 

«... Тот, кто в вас, больше того, кто в мире» (1 Иоан. 4: 4). 

ДЕВИЗ  УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 64 
 

Семь шагов по принятию Святого Духа (Часть 1) 

Тексты из Библии: Деяния 2: 4; 10: 46; 19: 6; 1 Коринфянам 14: 2, 5, 

14, 15, 18, 27 Центральная истина: Бог дал дар Духа Святого в день 

Пятидесятницы. Теперь верующий должен только принять дар Божий. 

Следующие два урока посвящены двум целям: помочь тем, кто ещё не принял исполнение 

Святым Духом, и помочь исполненным Духом верующим молиться о тех, кто желает 

этого переживания. 

В этих уроках я опишу семь шагов, которые может сделать любой верующий, чтобы 

помочь любому человеку исполниться Святым Духом без ожидания и медления. На 

протяжении многих лет я успешно применял эти семь шагов на моих служениях по всей 

стране. 

Шаг 1: Дар уже дан 

Помоги кандидату разобраться в том, что Бог уже дал верующим Святого Духа, и 

теперь всё зависит от самого человека, примет ли он дар или нет. Более всего, помоги ему 

понять, что ему не надо умолять Бога исполнить его Святым Духом! Бог пообещал 

послать Духа Святого верующим, и это обещание было исполнено в День 

Пятидесятницы. Тогда Дух Святой сошёл. С тех пор Он здесь, и с тех пор люди 

принимали исполнение Святым Духом. 

Например, девятнадцать или двадцать лет после Дня Пятидесятницы, мы читаем в 

Деяниях 19: «... Павел, прошед верхние страны, прибыл в Ефес и, нашед там некоторых 

учеников, сказал им. ПРИНЯЛИ ли вы Святого Духа, уверовавши?» (ст. 1, 2). Обратите 

внимание, Павел не сказал: «Дал ли Бог вам Святого Духа?» Он сказал: «Приняли ли вы 

Святого Духа..» 

«Они же сказали ему: мы даже и не слыхали, есть ли Дух Святый... И, когда Павел 

возложил на них руки, нисшел на них Дух Святый... » (ст. 2, 6). Мы видим, что Павел не 

наставлял этих верующих молиться, чтобы Бог дал им Святого Духа. И обратите 

внимание, что КОГДА на этих верующих возложили руки, они ПРИНЯЛИ Святого Духа: 

«Я, КОГДА Павел возложил на них руки, нисшел на них Дух Святый, и ОНИ СТАЛИ 

ГОВОРИТЬ ИНЫМИ ЯЗЫКАМИ и пророчествовать» 

(СТ. 6). 

Ещё один пример того, как верующие приняли Святого Духа, не ожидая и 

незамедлительно, описан в восьмой главе Деяний - через восемь лет после Дня 

Пятидесятницы: «Находившиеся в Иерусалиме Апостолы, услышавши, что Самаряне 
приняли слово Божие, послали к ним Петра и Иоанна, которые, пришедши, помолились о 

них, чтобы они ПРИНЯЛИ Духа Святого» (Деян. 8: 14, 15). Пётр и Иоанн не молились о 

том, чтобы Бог дал Самарянам Святого Духа; они молились, чтобы Самаряне приняли 



Духа Святого. 

Мы видим в стихе семнадцатом: « Тогда возложили руки на них, и они ПРИНЯЛИ Духа 
Святого. » Со дня Пятидесятницы Бог никому не дал Святого Духа. Он был дан Церкви в 

тот день. С тех пор верующие получают его Дух Святой уже здесь, и верующие могут 

принять её. 

Шаг 2: Единственное предварительное условие — спасение 

Помоги ищущему понять, что всякий спасённый человек готов для принятия Святого 

Духа. « Слыша это, они (та толпа, которая собралась, после того, как 120 человек 

приняли Святого Духа, и которой проповедывал Пётр, цитируя пророчество Иоиля) 

умилились сердцем и сказали Петру и прочим Апостолам: что нам делать, мужи братия? 

Пётр же сказал им: покайтесь, и да крестится каждый из вас во имя Иисуса Христа для 
прощения грехов, — и получите дар Святого Духа» (Деян. 2: 37, 38). Всякий, кто спасён, 

готов принять дар Святого Духа сейчас. 

Некоторые люди считают, что для принятия крещение Святого Духа нужно что-то 

сделать. Однако, если человек спасён, чище быть нельзя, чем в этот момент. Кровь 

Иисуса Христа омывает нас от всякого греха. Мы верим, что спасённые люди, когда 

умирают, попадают на небо. Если они подходят для неба, то они подходят и для того, 

чтобы немного неба было в них! 

Некоторые люди верят, что им надо одеваться определённым образом, чтобы принять 

Святого Духа. У других сложилось ошибочное мнение, что им надо снискать 

расположение Божие, чтобы Он что то для них сделал. Но Библия говорит, что всё, что 

нам надо сделать, это спастись и ходить во свете спасения. (Тот, у кого нарушено 

общение с Богом, должен, конечно, вернуться в это общение. ) 

Некоторые люди думают, что им надо стать совершенными, прежде чем они смогут 

принять Святого Духа. Однако, даже сам великий апостол Павел сказал: «... не потому, 

чтобы я уже достиг, или усовершился... Я не почитаю себя достигшим, а только, забывая 
заднее и простираясь вперёд, стремлюсь к цели, к почести вышнего звания Божия во 

Христе Иисусе» (Фил. 3: 12-14). 

Если бы ты мог сделать все, что тебе надо сделать, и быть всем, чем тебе надо быть, 

без Духа Святого, то зачем Он тебе тогда? Если ты всё можешь сам, то зачем Он 

тебе? 

Плотские Христиане могут исполниться Святого Духа. В Библии сказано, что 

Коринфские Христиане были плотскими, но, тем не менее, Павел сказал о них: «... вы не 
имеете недостатка ни в каком даровании... » (1 Кор. 1: 7). Конечно, он не поощрял 

плотское хождение. Он хотел, чтобы они возросли в Боге и переросли своё плотское 

хождение! 

Младенцы во Христе могут исполниться Святым Духом. Конечно, плотским Христианам 

и младенцам во Христе нужно исполниться больше, чем кому бы то ни было, потому что 

тогда они получат силу, которая поможет избавиться от их недостатков, если они 

будут ходить во свете. Так, когда человек спасён, он готов принять Святого Духа. 

Шаг 3: Возложение рук 
Я всегда говорю людям, что, когда я возлагаю на них руки, они должны принять Святого 

Духа. Любой может возложить руки на другого человека в вере, потому что Бог 
почитает веру. Однако существует служение возложения рук, и некоторые люди 

используются в этом направлении больше, чем другие. Но любой может возложить руки 

на другого человека с верой и сказать: «Именно сейчас — прямо сейчас — ты примешь 

Святого Духа. » Затем Дух Святой принимается верой. 

Шаг 4: Ожидайте говорения на языках 
Расскажите кандидату, чего ему ожидать. Если мы этого не сделаем, он может не 

знать, что произойдёт, когда Дух Святой коснётся его. Скажите ему, что ему нужно 

быть готовым к тому, что Святой Дух коснётся его голосовых связок и даст его губам 

сверхъестественные слова, которые ему нужно сказать, сотрудничая со Святым Духом. 



Помните, что говорит человек — он должен заговорить по своей собственной воле. Дух 

Святой даёт высказывание, но говорит человек. 

ДЕЯНИЯ 2: 4 

4 И НАЧАЛИ ГОВОРИТЬ на иных языках, как Дух давал им провещевать. 
ДЕЯНИЯ 10: 46 

46    Ибо    слышали    ИХ    ГОВОРЯЩИХ языками и величающих Бога. 
ДЕЯНИЯ 19: 6 

6      И, когда возложил на них руки, нисшел   на  них  Дух  Святый и  ОНИ 

СТАЛИ   ГОВОРИТЬ  иными   языками  и пророчествовать. 

1  КОРИНФ. 14: 2, 4, 5, 14, 15, 18, 27 

2       Ибо, КТО ГОВОРИТ на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, 
потому что никто не понимает его, он тайны говорит духом... 

4       КТО ГОВОРИТ на незнакомом языке, тот назидает себя... 
5       Желаю, чтобы ВЫ ВСЕ ГОВОРИЛИ языками... 

14     Ибо, когда Я МОЛЮСЬ на незнакомом языке, то, хотя дух мой и молится, но ум 

мой остаётся без плода. 
15     Что же делать? СТАНУ МОЛИТЬСЯ духом, стану молиться и умом... 

18    Благодарю  Бога моего: Я более всех вас ГОВОРЮ языками... 27    Если КТО 

ГОВОРИТ на незнакомом языке, говорите двое, или много трое, и то порознь, а один 

изъясняй. 

Обратите внимание, что из всех этих отрывков ясно, что в принятии Святого Духа 

(точно также, как и после принятия Святого Духа), или в молитве на языках, или в 

служении языками в публичном собрании, говорит всегда человек. 

Когда я говорю это людям, которые стремились к Святому Духу по тридцать или сорок 

лет, они часто смотрят на меня с изумлением и говорят: «Если бы я знал это, я бы мог 
говорить на языках все эти тридцать лет. У меня было побуждение; мне хотелось. 

Иногда я с трудом удерживался, чтобы не заговорить на языках, но я ожидал от 

Святого Духа, чтобы Он овладел моим языком. » 

Некоторые люди думают, что это как будто ты проглатываешь маленький 

транзистор, и когда Бог готов, Он включает его, и тот начинает автоматически гово-

рить! 

Однако,  Дух Святой даёт тебе высказывание, говоришь же ты. 

Когда Дух Святой касается твоего языка и губ, ты должен 

возвысить голос и издать звук. Тогда ты сотрудничаешь с Духом Святым, и увидишь, как 

заговоришь на языках! 

Текст наизусть: 

«Желаю, чтобы вы все говорили языками.. » (I Кор. 14: 5). 

ДЕВИЗ УРОКА: ^Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

Урок 65 
Семь шагов по принятию Святого Духа (Часть 2) 

Тексты из Библии: ОТ Луки 11: 11-13 

Центральная истина: Если ты поступишь по Слову Божию, Бог 
почтит Своё Слово, и ты примешь Святого Духа. 
В предыдущем уроке мы выяснили, что для того, чтобы помочь верующим принять испол-

нение Святым Духом, им нужно разъяснить: 
1.    Бог  уже  дал   верующим Святого Духа, и всё зависит от самого  человека: принять  
или нет. 
2.    Единственным  предварительным  условием  для  исполнения Святым Духом  

является спасение. 
3.    Важным  контактом  веры может быть возложение рук. 



4.   Верующий должен ожидать говорения на языках. 

Давайте рассморим ещё три важных шага по принятию благословенного исполнения 
Святым Духом. 

Шаг 5: Дитю Божию не нужно бояться, что он примет что-то не то. 

Некоторые люди боятся, что в поисках исполнения Святым Духом, они могут принять 
что-то не то или фальшивое. Я слышал такие разговоры: «Кроме правильного духа, есть и 

не тот дух. Я хочу принять правильного духа. » Этим людям я показывал следующее 
место из Писания: 
ЛУКИ  11: 11-13 

11     Какой   из  вас  отец, когда  сын попросит у него хлеба, подаст ему камень? или, 

когда попросит рыбы, подаст ему змею, вместо рыбы? 

12     Или, если попросит яйца, подаст ему скорпиона? 

13     Итак, если вы, будучи злы, умеете даяния благие давать детям вашим, тем 

более Отец Небесный даст Духа Святого просящим у Него? 
Иисус здесь говорит: «Если ваш ребёнок попросит у вас хлеба, дадите ли вы ему камень? 

Если ваш ребёнок попросит у вас рыбы, дадите ли вы ему змею? Если ваш ребёнок 

попросит у вас яйцо, предложите ли вы ему скорпиона? » Конечно, нет. 
«Если вы, будучи злы, умеете даяния благие давать детям вашим, тем более Отец 

Небесный даст Духа Святого просящим у Него?» Мы можем быть уверены, что Бог не 
даст Своим детям фальшивки, когда они просят Его о Святом Духе! 
Совершенно другое дело, когда Святого Духа ищет неспасённый человек. Но если человек 

— дитя Божие, он не примет злого духа. 
Обратите внимание, что слова «змея» и «скорпион» употреблены от Луки 10: 19: «Се, даю 

вам власть наступать на змей и скорпионов и на всю силу вражию... » Иисус употребил 

термины «змеи» и «скорпионы» для обозначения злых духов. Он сказал, что вы не 
получите «змею» или «скорпиона». Если ты — дитя Божие и приходишь к своему 

Небесному Отцу, ища Святого Духа, то именно Его ты и получишь. 
Когда я показывал эти Писания тем, кто был введен в заблуждение лжеучителями, они 

сразу же начинали говорить на языках. Позже они говорили мне: «Если бы я это знал, я бы 

давно заговорил на языках и знал бы полноту Духа. Но я боялся принять не того духа. » 

Слово Божие поможет нам избавиться от страхов. 
Шаг 6: Прими Святого Духа и говори на том языке, который Он даёт 
Скажите кандидату открыть рот и дышать как можно глубже. В то же самое время ему 

стоит сказать Богу в своём сердце: «Прямо сейчас я принимаю Святого Духа верою. » 

Я категорически настаиваю, чтобы кандидаты не говорили ни одного слова на своё 
родном языке. Затем, когда на них начнёт действовать Святой Дух, я говорю им возвысить 
голос и сказать все те звуки, которые станут получаться, независимо от того, как они 

звучат. Пусть они говорят те слова, который Дух даёт им, хваля Бога при помощи этих 

сверхъестественных слов до тех пор, пока не наступит чистый, свободный язык. Когда 
человек слышит, как он сам говорит на языках, он будет уверен, что принял Святого Духа. 
От Иоанна 7: 37-39 Иисус сказал прийти и пить: «В последний же великий день праздника 

стоял Иисус и возгласил, говоря: кто жаждет, иди ко Мне и ПЕЙ, кто верует в Меня, у 

того, как сказано в Писании, из чрева потекут реки воды живой. Сие сказал Он о Духе, 

Которого имели принять верующие в Него; ибо ещё не было на них Духа Святого, потому 

что Иисус ещё не был прославлен. » 

Иисус сказал, что принятие Духа похоже на то, как мы пьём воду; здесь тот же самый 

принцип. Нельзя пить с закрытым ртом! 

Также нельзя пить и говорить одновременно. 

Я видел, как для принятия приходили люди с открытым ртом. Я не видел, чтобы кто-то из 
пришедших с открытым ртом не получил сразу. Однажды я видел, как пять бизнесменов 
шли по проходу с широко открытыми ртами и как они все исполнились Святого Духа. 
Иисус сказал: «Прийди и пей. » Если ты поступишь по Слову Божию, Он почтит Своё 



Слово, и ты примешь. 
Шаг 7: Не собирайте вокруг кандидата толпы, которая может привести 

его в замешательство 

Я предпочитаю, чтобы со мной было несколько служителей, которые помогут ищущим, 

потому что люди так часто медленно подчиняются Духу, и им может помочь кто-то 

другой. (Иногда, когда идёшь купаться, тяжело затащить людей в воду, но если ты сам 

войдёшь в воду и немного поплаваешь, сказав им, как это хорошо, они войдут. ) Иногда, 
когда ты начинаешь говорить на языках, это поможет тем, кто ищет, последовать   за   
тобой   и   принять крещение Духом. 

Не толпитесь вокруг кандидатов, которые ищут Святого Духа, и не давайте им все советы 

одновременно. Это только приведёт к замешательству. Пусть только один человек нас-
тавляет их, как подчиниться Духу. 

Если ты среди тех, кто молится с ищущими, сделай одно из двух: если ты молишься 
вслух, молись на языках. Если нет, молись про себя. Если ты молишься на своём родном 

языке, кандидаты услышат тебя, и будут обращать своё внимание на твои слова. Часто 

люди не могут подчиниться Богу, потому что они слушают то, что говорят вокруг них. 

Я вращался в полноевангельских кругах примерно полвека, и я видел почти всё, что 

можно было видеть — и многое я и не хочу вспоминать. 
Я видел, как драгоценные души искали у алтаря исполнения Святым Духом, когда кто-то 

сбоку орал ему в ухо: «Держись, 
брат, держись!» Кто-то другой вопил во второе ухо: «Расслабься, браток, расслабься!» 

Кто-то, преклонившись сзади, бил их по спине, вопя: «Выпусти, брат, выпусти!» А ещё 
кто-то сидя прямо перед их носом, кричит что есть силы: «Умри, брат, умри!» 

Невзирая на всё это, многие приняли. Но в то же самое время, многие искренние и 

честные люди уклонились. Если мы будем следовать Библейским советам, мы увидим 

большее число людей, исполняющихся Духом Святым. 

Следуя семи шагам, которые мы обозначили в этих двух уроках, вы сможете помочь 
людям принять Духа Святого. И вы почувствуете личное благословение и будете возна-
граждены за свою роль в их принятии чудесного исполнения силой Божией. 

Текст наизусть: 
«Просите у Господа дождя во время благопотребное... » (Зах. 10: 1). 

ДЕВИЗ УРОКА: 'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только. * (Иакова 1: 22|. 

 

 

 

Урок 66 
Дары Духа 
Текст из Библии: 1 Коринфянам 12: 1-14 Центральная истина: Дары Духа даются на 
благо всей Церкви. 

Вдохновляемый Духом, Павел писал Церкви в Коринфе: «Не хочу оставить вас, братия, 

в неведении и о дарах духовных» (1 Кор. 12: 1). 

Если Дух Божий, через Павла, сказал, что Он не хочет, чтобы Церковь в Коринфе 
оставалась в невежестве по поводу даров духовных, то я, конечно, верю, что. Он не хочет, 
чтобы и современная Церковь оставалась в невежестве о духовных дарах. Тем не менее, в 
этом вопросе преобладает ужасное невежество. 

В некоторых местах люди вообще ничего о них не знают даже того, что такие дары 

существуют. Они думают, что всё это отошло в прошлое. В других местах знают кое-что о 

некоторых из них, но их познания очень ограничены. 

1 КОРИНФЯНАМ 12: 1-14 

1       Не хочу оставить вас, братия, в неведении и о дарах духовных. 
2       Знайте, что, когда вы были язычниками, то ходили к безгласным идолам — так, 

как бы вели вас. 



3       Потому сказываю вам, что никто, говорящий Духом Божиим, не произнесёт 
анафемы на Иисуса, и никто не может назвать Иисуса Господом как только Духом 

Святым. 

4      Дары различны, но Дух один и тот же; 
5       И служения различны, а Господь один и тот же; 
6       И действия различны, а Бог один и тот же, производящий всё во всех. 
7       Но  каждому  даётся   проявление Духа на пользу: 
8       Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же 
ДУХОМ; 

9       Иному вера, тем же Духом; иному дары исцелений, тем же Духом; 

10     Иному чудотворения, иному пророчество, иному различение духов, иному 
разные  языки, иному   истолкование языков. 

11     Всё же сие производит один и тот же Дух, разделяя каждому особо, как Ему 
угодно. 
12     Ибо, как тело одно, но имеет многие члены, и все члены одного тела, хотя их и 

много, составляют одно тело, — так и Христос. 
13     Ибо все мы одним Духом крестились в одно тело, Иудеи или Еллины, рабы или 

свободные, и все напоены одним Духом. 

14    Тело же не из одного члена, но из многих. 
Первое послание к Коринфянам написано не к отдельной личности, оно написано ко всей 

церкви. Некоторые думали, что это стихи относятся к отдельным личностям, но Павел 

говорил всей Церкви стремиться к этим дарам. Затем, когда всё Тело стремится к ним, Дух 

разделит каждому отдельно, по своему усмотрению. 

Павел подразумевает, что один человек не может иметь все эти дары, потому что он 

сказал: «Одному (не всем) даётся слово мудрости, другому    слово знания... » 

Некоторые люди изъяли эти слова из их контекста и посчитали, что Библия советует от-
дельным людям желать все эти дары. Фактически, Павел сказал, что Церковь в целом 

должна желать этих даров. И когда они будут это делать, Дух уделит каждому человеку 

так, как Он желает — не как я желаю, не как ты желаешь, но как желает Дух. 

Дары Духа провозглашают Иисуса Господом 

Церкви в Коринфе были присущи некоторые особенные черты, которых у нас сегодня нет. 
Павел сказал: «Знайте, что, когда вы были язычниками, то ходили к безгласным идолам 

— так, как бы вели вас. » Раньше эти люди были идолопоклонниками. В этом 

идолопоклонстве, под влиянием не тех духов, они многое говорили ошибочно. 

Из истории Церкви мы знаем, что когда некоторые из них приходили в Христианское со-

брание, и начинал проявляться Дух Святой, они начинали высказываться под влиянием 

тех неправильных духов. Некоторые из них, когда действовали дары вдохновения и 

говорения, поднимались и проклинали Иисуса. 
Павел сказал, что когда действует Святой Дух, то Он провозглашает Иисуса Господом (ст. 
3). Если это речевой дар, то, конечно, Святой Дух скажет, что Иисус Господь. Или же если 

это какой-то другой дар, они все превознесут господство Иисуса, а не какого-то человека. 
Они не 

будут привлекать внимание к человеку, но ко Христу. 

«Потому сказываю вам, что никто, говорящий Духом Божиим, не произнесёт анафемы 

на Иисуса. » Будьте уверены, что если кто-то проявляет речевые дары и проклинает 
Иисуса или высказывается против Него любым образом, то это говорит не Святой Дух! 

Затем Павел говорит, что никто не может назвать Иисуса Господом, кроме как Святым 

Духом. Он говорит, что если человек говорит правильным духом, он скажет, что Иисус — 

Господь. 
Не понимая, многие люди пытаются действовать даром без Духа. Возможно, дар когда-то 

проявился в их жизни, и они думают: « Теперь у меня это есть, и я могу распоряжаться 

по своему усмотрению. » Однако, когда они это делают, они неизменно попадают в беду. 



Они сами бросаются навстречу сатанинскому обольщению. Когда мы уходим от Слова, 
сатана поможет нам. 

Разнообразие даров 
Далее Павел продолжает: «Дары различны.. » Другими словами, Павел говорит: «Дары 

разные, но Дух один и тот же. И служения различны, а Господь один и тот же. И действия 
различны, а Бог один и тот же, производящий всё во всех. 

По этому отрывку Писания есть две теории, и в обеих есть зерно истины. 

Одна точка зрения утверждает, что эти дары по-разному служат разным людям. Они 

говорят, что различие действий означает, что они действуют поразному и не всегда 
одинаково в разных людях. 

С другой стороны, есть такая точка зрения, что как есть разнообразие даров, так есть 
разные дары, отличающиеся служения и разнообразие действий. Сторонники этой точки 

зрения утверждают, что здесь Павел говорит о трёх разных вещах: он говорит о дарах, 

служениях и действиях. 

«Но каждому даётся проявление Духа на пользу. » Обратите, что он называет эти дары 

«проявлениями» — проявление даётся каждому на пользу. Они даются на пользу всей 

Церкви, а не отдельной личности. 

Затем Павел продолжает: «Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания... 

», и затем перечисляет девять проявлений. 

Три категории даров 
Вот какой самый простой способ описания этих девяти даров: три из них что-то говорят, 

три — что-то делают, а три — что-то открывают. 

Те три дара, которые что-то говорят, это дары высказывания: 

пророчество, разные языки и истолкование языков. 
Те три дара, которые что-то делают — это дары силы: дар веры, чудотворение и дары 

исцелений. В греческом оригинале, всякий раз, когда упоминается третий дар силы, оба 
слова употребляются во множественном числе: как дары, так и исцеления. 
Те три дара, которые, что-то открывают — это дары откровения: слово мудрости, слово 

знания и различение духов. 
Эти дары перечислены в порядке их важности. Из трёх даров откровения, слово мудрости 

— наилучший дар. 

Из трёх даров силы дар веры — наилучший. 

Из трёх даров высказывания дар пророчества — наилучший. 

Конечно, в каждой конкретной ситуации наилучший тот дар, который нужнее всего 

именно в этот момент. 
Текст наизусть: 
«Не хочу оставить вас, братия, в неведении и о дарах духовных» (1 Кор. 12: 1). 

ДЕВИЗ УРОКA: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

Урок 67 
Дар слова знания 

Тексты из Библии: Деяния 9: 10 12; 10: 9-20 

Центральная истина: Слово знания является сверхъестественным 

откровением Духа Святого об определённых фактах ума Божия 

Прежде всего, заметим, что этот дар назван «словом знания», а не «даром знания». 

«Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же Духом» (1 Кор. 12: 

8). Такого явления, как духовный «дар знания», не существует. Слово знания является 

сверхъестественным откровением Духа Святого об определённых фактах ума Божия. 

Бог — всезнающий, Он знает всё. Но Он не открывает всё человеку. Он даёт ему только 

слово, или часть того, что Он знает. Слово — это фрагмент предложения, так что 

слово знания — это фрагмент знания. Бог всезнающий. У Него всё знание. Но Он не даёт 



нам всего знания; Он даёт нам слово знания — только ту часть, которую мы можем 

знать, по Его усмотрению. 

Этот дар — сверхъестественен. 

Также это слово знания является сверхъестественным проявлением, как и все дары Духа. 

Ни один из них не является природным даром. Если бы один из них является природным, 

то тогда все они природные. Если один из них сверхъестественный, то все они 

сверхъестественны. 

Некоторые люди говорят, что 1-е Коринфянам 12: 8 говорит о естественном знании. 

Если бы это было верно, то тогда дары исцелений не были бы сверхъестественным 

исцелением, но просто исцелением посредством достижений медицины. Мы определённо 

верим медицине и благодарны Богу за всё, что она может сделать. Но наш отрывок 

говорит о сверхъестественном исцелении. 

Если бы дары Духа были только природными дарами, то тогда разные языки относились 

бы просто к тем языкам, которые люди изучают естественным образом. Тогда этот 

дар мог бы проявляться даже и у неспасённых. Но мы знаем, что эти «разные языки» 

сверхъестественные, потому что мы можем говорить на тех языках, которые мы 

никогда не учили; они даются Святым Духом. Также мы знаем, что дар исцеления — это 

не природное исцеление; то есть, это не способность человека помочь природе с 

помощью медицины. Это сверхъестественное исцеление, которое даётся Святым Духом. 

Я верю, что если два дара из девяти сверхъестественны, то и все девять — 

сверхъестественны. Поэтому этот дар — не природное знание, но сверхъестественное 

— откровение от Духа Божия. 

Смешивая дар слова знания с природным знанием, кто-то сказал: «Нам не нужны эти 

меньшие дары. У нас есть дар знания. » То знание, о котором они хвастаются, это 

интеллектуальное знание — знание, полученное без Духа Святого и без Слова Божия. 

Однако то знание, о котором говорит Павел в 1-ом Коринфянам 12: 8, является 

сверхъественным даром Святого Духа. 

Дар, проявляющийся через видения 

Пример проявления слова знания через видение мы находим в жизни Иоанна, когда он был 

на острове Патмос. Иоанн написал, что он был в Духе в День Господень и в видении Ему 

явился Иисус. В этом видении Иисус открыл Иоанну состояние семи церквей в Малой 

Азии, как это записано в книге Откровения. Хотя в этом откровении для нас сегодня 

имеется пророческая весть, те семь церквей реально существовали в то время в Малой 

Азии. Иоанн, сосланный на остров Патмос, совсем не мог знать, что происходило в тех 

городах или церквях; но Иисус открыл ему их духовное состояние. Это было слово знания. 

Ещё один пример действия этого дара мы находим в девятой главе Деяний. 

ДЕЯНИЯ 9: 10-12 

10     В Дамаске был один ученик, именем Анания; и Господь в видении сказал ему: 
Анания! он сказал: я, Господи. 

11     Господь же сказал ему: встань и пойди   на   улицу, так   называемую Прямую, и   

спроси   в  Иудином   доме 
Тарсянина, по имени Савла; он теперь молится 
12 И видел в видении мужа именем Ананию, пришедшего к нему и возложившего на 
него руку, чтоб он прозрел. 
И здесь слово знания проявилось в видении, но на этот раз оно было дано рядовому члену. 

Анания не был апостолом, как Иоанн. Он не был ни пастором, ни евангелистом. Анания 

даже не назван учителем. Библия называет Ананию учеником. Он был рядовым членом 

церкви в Дамаске. Если на это есть воля Господа, проявление слова знания может быть с 

таким же успехом у рядового верующего, как и у служителей. 

В этом видении Господь сказал Анании пойти в определённый дом и помолиться за Савла. 

В то же самое время Он явился и Савлу в похожем видении, показывая Савлу, что к нему 

придёт Анания и помолится за него, «чтоб он прозрел. » 



По природе вещей, Анания не мог знать, что в определённом доме, на определённой улице, 

в то же самое время молился человек по имени Савл. Он не мог знать это никаким другим 

способом, как только сверхъестественным откровением: через слово знания. 

ДЕЯНИЯ: 10: 9-20 

9       ... Пётр около шестого часа взошёл на верх дома помолиться. 
10     И почувствовал он голод и хотел есть; между тем как приготовляли, он пришёл 
в исступление 
11     И видит отверстое небо и сходящий к   нему   некоторый   сосуд   как-бы 

большое полотно, привязанное за четыре угла и опускаемое на землю; 

12     В     нём     находились     всякие четвероногие  земные, звери, пресмыкающиеся и 

птицы небесные. 
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13     И был глас к нему: встань, Пётр, заколи и ешь. 
14     Но Пётр сказал: Нет, Господи, я никогда не ел ничего скверного или нечистого. 
15     Тогда в другой раз был глас к нему: что Бог очистил, того ты не почитай 

нечистым. 

16     Это было трижды, — и сосуд опять поднялся на небо. 
17     Когда же Пётр недоумевал в себе, что бы значило видение, которое он видел, —    

вот, мужи, посланные Корнилием, расспросивши о доме Симона, остановились у 
ворот 

18     И крикнувши спросили: здесь ли Симон, называемый Петром? 

19     Между тем как Пётр размышлял о видении, Дух  сказал  ему: вот, три человека 
ищут тебя; 
20     Встань, сойди и иди с ними, ни мало не сомневаясь; ибо Я послал их. 
И здесь слово знания проявилось в видении. Пётр впал в транс и увидел видение. Пока он 

раздумывал, что бы оно означало, Святой Дух сказал ему: «Тебя ищут три человека. » 

Пётр не знал, что эти люди пришли. Он никак не мог знать это, если бы Дух Божий не 

сказал ему. Это были слово знания • — сверхъестественное откровение. 

Проявление этого дара через внутреннее откровение. 

Иногда слово знания приходит через внутреннее откровение. Когда Иисус имел дело с 

женщиной у колодца в Самарии, Он использовал слово знания, чтобы убедить её, 

грешницу, в том, что ей нужен Спаситель (Иоан. 4). Эта женщина спросила Иисуса, 

Кто Он такой, и Он ответил: «Если бы ты знала, кто Я, и попросила у Меня, то Я дал 

бы тебе такую воду, с которой ты бы никогда больше не испытывала жажды. » 

«Дай мне этой воды, чтобы я больше не приходила сюда» — сказала она, думая о воде в 

колодце. 

Иисус сказал: «Вода, которую Я дам тебе, сделается источником воды, текущей в 

жизнь вечную. » 

Женщина захотела той воды. Иисус сказал ей привести мужа. Когда она ответила, что у 

неё нет мужа, Он сказал: «В этом ты права. У тебя было пять мужей, а тот, с 

которым ты живёшь сейчас, не является твоим мужем. » Иисус знал это благодаря 

внутреннему откровению — слову знания — и использовал этот дар, чтобы направить её 

ко спасению. 

Слово знания может проявляться разными путями. Оно может прийти через языки и ис-

толкование, через дар пророчества, или же может явиться ангел и сообщить это слово 

знания. Часто эти дары действуют вместе — мы просто отделяем их друг от друга, 

чтобы определить их. 

Иногда этот дар слова знания смешивают с глубоким знанием Библии. Один служитель 

сказал мне, что у него есть слово знания, потому что он так долго изучал Библию! Если 

истинно то, что Бог помогает нам понять Его Слово, и мы таки получаем знание, изучая 

его, такое знание не является сверхъестественным. Слово знания таки действует в связи 

с Библией; Бог таки раскрывает то в Слове Божием, чего мы не знаем. Но если бы это 



всё и было, нам не нужно было бы стараться. Тем не менее, Павел наставляет молодого 

служителя Тимофея, чтобы тот учился. В этом своём послании молодому пастору 

Новозаветней церкви, Павел сказал: «Старайся представить себя... достойным... » (2 Тим. 

2: 15). Так, это конкретное знание Слова Божия наступает в результате изучения, но 

слово знания является результатом сверхъестественного откровения, данного Богом. 

Ещё одним ошибочным представлением является то, что дар слова знания — это то 

самое знание, которое является результатом хождения с Богом. Хотя это и правильно, 

что мы таки получаем знание о Боге, ходя с Ним, это знание отличается от 

сверхъестественного знания. 

Различие между словом знания и природным знанием можно видеть в Ветхозаветней 

истории о том, как Бог заговорил с отроком Самуилом (1 Цар. 3: 4-10). Самуил служил в 

храме, помогая пророку Илию. Однажды ночью Самуил услышал голос, называющий его 

по имени. Думая, что его зовёт Илий, он встал и пошёл к нему. Илий сказал, что не звал 

его, поэтому Самуил вернулся на своё место. Снова голос позвал его: «Самуил, Самуил. » 

И снова он побежал к Илию, и снова Илий отослал его обратно. Когда это случилось в 

третий раз, Илий понял, что это Бог говорит с юношей, и Илий сказал Самуилу 

ответить когда голос назовёт его имя. 

Илий ходил с Богом, но он не был предан Богу в воспитании своих детей, как это 

следовало бы. Он знал веши Божий, но в ту ночь он не услышал голоса Божия. 

Итак, мы видим, что слово знания не приходит в результате долгого хождения с Богом. 

Существует знание о Боге, которое является результатом тесного общения с Ним и 

хождения по Его путям, точно также, как если у нас есть друг, которого мы знаем всё 

лучше. По мере того, как мы ходим с Богом, наше знание о Нём возрастает. Но это не 

то же самое, что и сверхъестественное проявление слова знания. 

Это проявление Духа Божия не устарело; оно нужно и сегодня. Исполненный Духом брат 

баптист, который является президентом своей местной хартии Полноевангельского 

общения деловых людей, однажды рассказал мне о том что он пережил. Он сказал: «Я 

проезжал мимо большой Римско-католической церкви, что-то сказало мне 

остановиться. Поэтому я припарковался возле церкви, остановился и немного помолился, 

сидя там. 

«Что-то подсказало мне, что сейчас священник молится в своём кабинете, и что я 

должен пойти к нему, возложить на него руки, чтобы он исполнился Святого Духа. Я 

засомневался. Я не хотел опозориться. Так, сидя там, я ещё немного помолился. Затем я 

решил, что со мной ничего не случится, если я пойду и поищу священника, и посмотрю, 

от Бога ли это. » 

Этот бизнесмен вошёл в церковь и постучал в кабинет священника. Голос изнутри при-

гласил его войти. Он открыл дверь и увидел сидящего за столом священника с 

раскрытыми перед ним книгами. Когда он вошёл, священник встал и поприветствовал 

его. Оно представились друг другу. 

Когда этот священник узнал, что его посетитель является президентом местной 

Полноевангельской хартии, он сразу же сказал: «Слава Богу! Я как раз читал о том, что 

делает в эти дни Бог в этом движении Духа. Я читал о крещении Святым Духом и 

говорении на языках, и Господь 

засвидетельствовал в моём духе, что именно это мне и нужно. Я понимаю свой духовный 

недостаток. Всего лишь десять минут тому назад я склонил свою голову и сказал: 

«Господи! я не знаю никого в этом городе, кто имеет этот опыт. Пошли кого-нибудь 

помолиться со мной. И вот вы здесь!» 

Бизнесмен сказал мне: «Этот священник опустился на колени, я возложил на него руки, и 

он начал говорить на языках почти мгновенно, подняв обе руки к небу. » 

Удивительно, что случается в наши дни. Бог посещает голодные сердца повсюду. Он не 

обращает внимания на старые демаркационные границы деноминаций, который мы 

водрузили, и на те наклейки, под которыми мы проходим. На пустую жестянку можно 



налепить какой угодно ярлык, но от этого банка не заполнится. Дело не в ярлыке; дело в 

содержании. 

Вот сверхъестественное проявление слова знания, очень похожее на те, которые 

описаны в Деяниях Апостолов, которые случаются, потому что Святой Дух всё ещё 

проявляет себя среди тех, кто верит. Сегодня нам нужны сверхъестественные про-

явления точно также, как они были нужны и первым Христианам! 

Текст наизусть: 

«Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же Духом» (1 Кор. 12: 

8). 

ДЕВИЗ УРОКА: «будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 22). 

 

 

Урок 68 
Дар слова знания в Ветхом Завете 

Тексты из Библии: 3 Царств 19: 2-4, 14, 18; 4 Царств 5: 25, 26; 6: 9-12; 1 Царств 9: 3, 4, 

6, 19, 20; 10: 21-23. 

Центральная истина: Благодаря слову знания, утешается 
потерявший надежду, сердца святых радуются, возвращается утраченная 

собственность, враг терпит поражение, а Господь Иисус Христос прославляется. 

Сверхъестественные проявления даров Духа случались и в Ветхом Завете, как и в Новом. 

Фактически, в Ветхозаветние времена действовали все дары Духа, за исключением 

языков и истолкования. (Мы разберёмся, почему это так, когда будем изучать эти дары. 

) 

Остальные дары в Новозаветнее время сначала проявились в служении Иисуса. Затем, 

после Дня Пятидесятницы, стали про являться и дары языков и истолкования. 

Слово знания, которое просветило обескураженного слугу 
3  Царств 19: 2-4, 14. 18 

2 И послала Иезавель посланца к Илии сказать: пусть то и то сделают мне боги, и 

ещё больше сделают, если я завтра к этому времени не сделаю с твоею душею того, 
что сделано с душею каждого из них. 2 Увидев это, он встал и пошёл, чтобы спасти 

жизнь свою, и пришёл в Вирсавию, которая в Иудее, и оставил отрока своего там 
4      А сам отошёл в пустыню на день пути, и, пришедши, сел под можжевеловым 

кустом, и просил смерти себе, и сказал: довольно уже, Господи; возьми душу мою, ибо 
я не лучше отцов моих... 
14 Он сказал: возревновал я о Господе, Боге Саваофе; ибо сыны Израилевы оставили 

завет Твой, разрушили жертвенники Твои, и пророков Твоих убили мечем; остался я 
один, но и моей души ищут, чтоб отнять её... 
18 Впрочем Я оставил между Израильтянами семь тысяч мужей: всех сих колена не 
преклонялись пред Ваалом, и всех сих уста не лобызали его. 
Пророк Илия был очень смел на горе, когда он вымолил огонь с неба. Но когда кто-то 

сказал ему: «Царица Иезавель сказала, что до завтра она снимет с тебя голову» Илия 

очень испугался. 

Он сел под можжевеловым кустом и умолял Бога дать ему умереть. Он сказал Богу: «Все 

совратились, кроме меня. Все преклонились перед Ваалом, остался я один. » 

Но Бог дал ему слово знания, которое ободрило его. Он сказал: «Нет, остался не только 

ты. У меня есть семь тысяч, которые не склонили голов перед Ваалом. » Иначе бы Илия 

об этом не узнал. Я уверен, что его ободрила информация, что он не единственный 

богобоязненный человек в стране, что у Бога было семь тысяч тех, кто не склонился 

перед Ваалом. 

Слово знания для обличения лицемера 
4 ЦАРСТВ 5: 25, 26 

25     Когда   он   пришёл   и   явился   к господину своему, Елисей сказал ему: откуда, 



Геезий? И сказал он: никуда не ходил раб твой. 

26     И сказал он ему: Разве сердце мое не сопутствовало тебе, когда обратился 
навстречу тебе человек тот с колесницы своей? Время ли брать серебро и брать 
одежды, или   масличные   деревья   и виноградники, и мелкий или крупный скот, и 

рабов или рабынь? 
Когда Нееман исцелился от проказы, он захотел дать пророку Елисею одежду, золото, 

серебро и другие дары, чтобы выразить свою благодарность. Однако Елисей отказался 

от подарков. Но слуга Елисея, Геезий, побежал вслед за Нееманом и солгал ему, сказав: 

«После того, как ты ушёл, пришли два молодых пророка, и хотя мой хозяин ничего бы не 

взял для себя самого, он сказал, что можно принять немного одежды и золота и серебра 

для этих пророков. » Нееман был в таком восторге от исцеления, что он дал Геезию в два 

раза больше, чем он просил. Затем Геезий спрятал эти дары, потому что он был вором и 

лжецом. 

Когда Геезий вернулся, и Елисей спросил его, где он был, тот сказал: «Нигде, мой 

господин. » 

Елисей сказал: «Моё сердце (мой дух) было вместе с тобой, когда ты настиг ту 

колесницу. Я видел тебя. » Как мог Елисей, сидя в своём доме, знать то, что происходило 

на несколько километров? Бог открыл ему это! Бог дал Елисею сверхъестественное 

откровение о том, что случилось, обличив, таким образом, лицемера. 

Слово знания для предупреждения царя о планах врага 
4 Царств 6: 9-12 

9       И посылал человек Божий к царю Израильскому    сказать: берегись проходить 
сим местом, ибо там Сирияне залегли. 

10     И посылал царь Израильский на то место, о котором говорил ему человек Божий 

и предостерегал его; и сберег себя там не раз и не два. 
11     И   встревожилось   сердце   царя Сирийского по сему случаю, и призвал он рабов 
своих, и сказал им: скажите мне, кто из наших в сношении с царём Израильским? 

12     И сказал один из слуг его: никто, господин мой  царь; а Елисей пророк, который   

у   Израиля, пересказывает царю Израильскому и те слова, которые ты говоришь в 
спальной комнате твоей. 

Каждый раз, когда Сирия устраивала засаду против Израиля, пророк Божий раскрывал 

их планы царю Израиля. Наконец, царь Сирийский созвал своих министров и сказал: 

«Среди нас, должно быть предатель, который выдаёт нас. » 

Слуги царя ответили: «Нет, среди нас нет предателя. Пророк Божий в Израиле 

пересказывает царю всё, что ты говоришь в своей спальне. » 

Эта информация о сирийских засадах была сверхъестественным откровением. Пророк 

Елисей не мог знать о планах врага. Он не был в Сирии. Планы врага были открыты ему 

сверхъестественно через слово знания, и его народ был спасён от опасности. 

Слово знания для восстановления утраченной собственности 
1 ЦАРСТВ 9: 3, 4, 6, 19, 20 3      И пропали ослицы у  Киса, отца  Саулова, и сказал Кис 
Саулу, сыну своему: возьми с собою одного из слуг и встань, пойди, поищи ослиц. 4 И 

прошёл он гору Ефремову и прошёл землю Шалишу, но не нашли, и прошли землю Шаалим. 

и там их нет, к прошёл он землю Вениамннову, и не нашли... 

6 Но слуга сказал ему вот, в этом городе есть человек Божий, человек уважаемый; всё, 

что он ни скажет, сбывается, сходим теперь туда, может быть, он укажет нам путь 

наш, по которому нам идти.. 

19    И отвечал Самуил Саулу, и сказал: я прозорливец, иди впереди меня на высоту; и вы 

будете обедать со мною сегодня, и отпущу тебя утром, и всё, что у тебя на сердце, 

скажу тебе. 

20    А   об   ослицах, которые   у   тебя пропали уже три дня, не заботься: они нашлись. 

И  кому всё вожделенное в Израиле? Не тебе ли и всему Дому отца твоего? 

Когда Саул искал ослиц своего отца, которые либо заблудились, либо их украли, кто-то 



предложил: «Почему бы тебе не вопросить пророка Самуила? Он будет знать. » 

(Конечно, Самуил знал бы только то, что Бог бы открыл ему, потому что, если бы он 

знал все, он был бы всесильным. ) Когда Саул спросил его об ослицах, Самуил сказал ему: 

«Они уже нашлись. » 

Слово знания для нахождения того, кто прятался 
1 Царств 10: 21-23 

21     И     велел     подходить    колену Вениаминову по племенам его и указано племя   
Матриево, и   приводят   племя Матриево по мужам, и назван Саул, сын Кисов; и 

искали его, и не находили; 

22    И вопросили еще Господа придёт ли еще он сюда? И сказал Господь вот, он 

скрывается в обозе. 

23    И побежали и взяли его оттуда... 

Хотя Самуил уже помазал Саула, чтобы быть царём в Израиле, когда пришло время 

бросить жребий о царе, Саул «прятался в обозе. » Когда его не смогли найти, вопросили 

Господа, вместо того, чтобы искать его повсюду. Это был самый быстрый способ. Они 

знали, что Господь знал, где Саул. И Господь точно сказал им, где был Саул, и когда его 

там поискали, он нашёлся. Это было действие слова знания. Слово знания открывает 

факты. 

Слово знания также может быть использовано, чтобы узнать болезнь и одержимость 

бесами. Помните, что откровение слова знания никогда не говорит о будущем. Слово 

знания даёт откровение о прошлом или настоящем. Слово мудрости, с другой стороны, 

даёт откровение о будущем, включая планы и цели Божий. 

Благодаря слову знания, утешается потерявший надежду, сердца святых радуются, 

возвращается утраченная собственность, враг терпит поражение, а Господь Иисус 

Христос прославляется. 

Текст наизусть 
«Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания, тем же Духом» ( Кор. 12: 

8). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 69 
Дар слова мудрости (Часть 1) 

Тексты из Библии: Деяния 9: 10-16; 8: 26-29 Центральная истина: Слово мудрости 

является сверхъестественным откровением Духа Божия о Божественных целях ума и воли 

Божией. 

Перечисляя девять даров Духа, Писание ясно утверждает, что всё это делает: «... один и 

тот же Дух, разделяя каждому особо, как Ему Угодно» (1 Кор. 12: 11). 

Как Тело Христово мы должны желать, чтобы дары Духа проявились среди нас, а затем 

оставить на усмотрение Святого Духа, кого он хочет использовать. 
Дух Святой не использует всех одинаково. Он ясно утверждает, что Он разделяет каждому 
особо, как Ему угодно. Поэтому, мы должны быть открыты для Него и позволить, чтобы 

была Его воля, даже в распределении и проявлении духовных даров. Мы попадём в беду, 

если пожелаем сделать это сами. 

Не у всех будут проявления Духа, потому что Библия говорит: «ОДНОМУ даётся Духом 

слово мудрости, ДРУГОМУ слово знания, тем же Духом» (1 Кор. 12: 8). Тогда ясно, что 

дары не даются всем одинаково. Как Тело Христово, давайте желать эти проявления и 

давайте позволим Святому Духу проявиться в нашей среде так, как Ему угодно. 

Относительно этого стиха: «Одному даётся Духом слово мудрости, другому слово знания, 

тем же Духом... », некоторые люди называют эти проявления даром мудрости или даром 

знания. Однако это неправильно. Давайте называть их так, как их называет Библия, или 



же мы запутаемся. Если вы назовёте собаку кошкой, вы приведёте людей в 
замешательство. В этом стихе не идёт речь о мудрости и знании вообще. Речь идёт именно 

о том, о чём говорится  —     мудрости и слове знания. 
У Бога вся мудрость и всё знание. Он знает всё, но Он никогда не раскрывает кому-то всё, 

что Он знает. Он просто даёт слово из того, что Он знает. Слово — это фрагмент 

предложения. Точно также обстоит дело с мудростью. Это не дар мудрости, это дар слова 

мудрости, которое Бог даёт человеку — только одно слово, или часть, того, что Он желает 
раскрыть человеку. 

Например, если вам нужен юридический совет, вы обратитесь к адвокату. Но адвокат не 
выдаст вам всю юридическую мудрость, которую он знает, потому что вам всё и не 
нужно. Он даст вам всего лишь часть — слово — той мудрости закона, которая нужна в 
вашем конкретном случае. Он даёт вам «слово» мудрости; юридической мудрости, и  это  

всё, что  вам нужно. 

Слово знания является сверхъестественным откровением Духа Божия относительно опре-
делённых фактов в уме Божием, о людях, местах или событиях. Слово мудрости является 
сверхъестественным откровением Духа Божия о божественной цели и воле Бога. Эти два 
дара — слово знания и слово мудрости — различаются тем, что слово знания даёт 
откровение о настоящем или прошлом; Слово мудрости, с другой стороны, всегда 
говорит о будущем. 

Слово мудрости и слово знания часто действуют вместе 
Изучая эти дары, мы обычно разделяем их и рассматриваем их по отдельности; однако, 

они часто действуют вместе. 

Например, как мы указали в уроке 15, когда Господь заговорил с Иоанном на острове 
Патмос, это было в форме видения. Иисус явился Иоанну и рассказал ему о состоянии 

семи церквей в Малой Азии. Знание о тогдашнем состоянии тех семи церквей было 

проявлением слова знания. 
Затем Господь дал Иоанну слово мудрости. Иисус дал наставление каждой церкви, что де-
лать в будущем, согласно Его плана и целям для каждой из них. 

Совместное действие этих двух даров мы видим на примере рядового верующего Анании. 

ДЕЯНИЯ 9: 10-16 

10 В Дамаске был один ученик, именем Анания; и Господь в видении сказал ему: 
Анания! он сказал: я, Господи. 

11     Господь же сказал ему: встань и пойди   на   улицу, так   называемую Прямую, и   

спроси   в   Иудином   доме Тарсянина, по имени Савла; он теперь молится 

12     И видел в видении мужа именем Ананию, пришедшего  к  нему  и  во-
зложившего  на  него  руку, чтоб он прозрел. 

13    Анания отвечал: Господи! я слышал от многих о сём человеке, сколько зла 
сделал он святым Твоим в Иерусалиме; 
14     И здесь имеет от первосвященников власть вязать всех, призывающих имя 

Твоё. 
15     Но Господь сказал ему: иди, ибо он есть   Мой   избранный   сосуд, чтобы 

возвещать Моё пред народами и царями и сынами Израилевыми; 

16     И Я покажу ему, сколько он должен пострадать за имя Мое. 
В этом отрывке мы видим действие и дара слова знания и слова мудрости. Господь сказал 

Ананию пойти и найти Савла, и что Савл молился и видел видение. Господь даже точно 

назвал Ананию улицу, дом и человека, к которому нужно было пойти. Всё это были факты 

о настоящем времени. Дух Святой также раскрыл Ананию, что в видении, Савл увидел 

человека по имени Анания, который приходит и возлагает на него руки, чтобы Савл 

прозрел. И это было откровение, данное Ананию через видение, о состоянии Павла в то 

время. Следовательно, это было действие слова знания. 
Но Ананию было дано и ещё одно откровение. Это было слово мудрости, потому что оно 

раскрывало план и цель Божию, как и написано в стихе 15: «Но Господь сказал ему. иди, 



ибо он есть Мой избранный сосуд, чтобы возвещать Моё пред народами и царями и 

сынами Израилевыми. » 

Господь дал ещё одно откровение: «И Я покажу ему, сколько он должен пострадать за 

имя Моё.. » Это не означало, что Савлу (позднее названному Павлом), предстояло болеть 
ради Иисуса, но что ему предстояло перенести сильное гонение и физические трудности. 

Так оно и случилось. Его побивали камнями почти до смерти. Пять раз Иудеи давали ему 

по тридцать девять ударов палками. Три раза он терпел кораблекрушение. Куда бы Павел 

ни шёл, против него поднимались люди, и он много пострадал за Бога. Это откровение, 
данное Ананию относительно великих страданий Павла, также было проявлением этого 

сверхъестественного дара, который называется словом мудрости. 

В восьмой главе Деяний мы видим ещё один пример действия этого дара слова мудрости в 
жизни рядового верующего. В то время Филипп всё ещё был диаконом; он был поставлен 

на раздачу пищи. Позднее Бог призвал его на служение Евангелиста. 
ДЕЯНИЯ 8: 26-29 

26     А   Филиппу   АНГЕЛ   ГОСПОДЕНЬ СКАЗАЛ: встань и иди на полдень   на 
дорогу, идущую из Иерусалима в Газу, на ту, которая пуста. 
27     Он  встал  и   пошёл. И  вот, муж Ефиоплянин, евнух, вельможа Кандакии, 

царицы   Ефиопской, хранитель   всех сокровищ её, приезжавший в Иерусалим для 

поклонения, 

28     Возвращался и, сидя на колеснице своей, читал пророка Исаию. 

29     Дух сказал Филиппу: подойди и пристань к сей колеснице. 
Бог раскрыл Свой план и цель Филиппу через ангела. В этом задании Бог указал Филиппу, 
что ему надо было сделать - точно также, как кто-то мог быть водимым Духом. Бог сказал 

ему пойти в пустынное место, и Филиппу пришлось пойти верой. Сообщение ангела было 

откровением, раскрывающем что-то о цели и плане Бога; не обо всём плане Божием, но 

только частично — только слово. Следовательно, это было действие слова мудрости. 

Природная мудрость 
Слово мудрости часто путают с житейской мудростью, которая нужна в житейских делах. 

Но такая мудрость не является духовным даром Святого Духа. 
В начале служения Иисуса Навина, Бог сказал ему, что ключом его успеха будет размы-

шление над Словом Божиим: «Да не отходит сия книга закона от уст твоих; но поучайся 

в ней день и ночь, дабы в точности исполнять всё, что в ней написано, тогда ты будешь 

успешен в путях твоих и будешь поступать благоразумно» (Иис. Н. 1: 8). 

В другом переводе читаем: «Ты станешь обеспеченным и сможешь поступать благо-

разумно в делах житейских. » 

Да, благодаря знанию Слова Божия можно получить мудрость, но это не 
сверхъестественное проявление дара слова мудрости. 

Некоторые люди думают, что мудрость Соломона была проявлением сверхъестественного 

слова мудрости. Но это не так. Бог дал Соломону его мудрость. Эта же самая мудрость 
обещана нам от Иакова 1: 5: «-Если же у кого из вас недостаёт мудрости, да просит у 

Бога, дающего всем просто и без упреков, — и дастся ему. » 

Иаков говорит здесь о житейской мудрости — мудрости знать, как поступать согласно 

своего звания как Христианина. Бог пообещал эту мудрость, которую я называю общей 

мудростью для житейских дел, для всех, кто попросит её. Бога даёт мудрость, но всё равно 

это не сверхъестественное проявление слова мудрости. 

Обращаясь к верующим, Иаков сказал, что если у кого недостаёт мудрости, то пусть 
просит у Бога. А Павел говорит в нашем отрывке: «Одному даётся слово мудрости» — 

одному; не всем, но одному. Подразумевается, что эти проявления не могут быть у всех. 

Павел завершает, говоря, что проявления сверхъестественных даров Святого Духа даются 
только по усмотрению Духа. 
Когда Бог считает нужным раскрыть Свой совет и цель и план человеку, Он делает это 

посредством сверхъестественного проявления слова мудрости. Дар слова мудрости нельзя 



смешивать с простой житейской мудростью, которую Он даёт всем, кто просит. 
Текст наизусть: 
«Одному даётся Духом слово мудрости... » (1 Кор. 12: 8). 

 

ДЕВИЗ УРОКА: 'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... ' (Иакова 1: 22). 

 

 

 

Урок 70 
Дар слова мудрости (часть 2) 

Тексты из Библии: Деяния 11: 28-30; 21: 10, 11 

Центральная истина: Через слово мудрости Бог раскрывает Свою цель и план для 

будущего. 

Иногда то, что мы называем пророчеством вовсе не дар пророчества. Если в том, что 

высказано есть элемент откровения, то фактически это слово знания. 
В простом даре пророчества нет откровения. Согласно 1-го Коринфянам 14: 3, дар проро-

чества: «... говорит людям в НАЗИДАНИЕ, УВЕЩАНИЕ и УТЕШЕНИЕ. »            Если 

человек используется только в простом даре пророчества — если в его служении нет 

проявления других даров, тогда его пророчества будут связаны с назиданием, увещанием 

и утешением. 

С другой стороны, в жизни ветхозаветних пророков должны были действовать дары 

Святого Духа, для того, чтобы они могли исполнить пророческое служение, потому что 

они предсказывали будущее. Как мы уже заметили, в простом даре пророчества нет 

предсказания. Поэтому, предсказания пророков, хотя они давались в пророчестве, 

фактически были словами мудрости. Например, мы едем в машине, но мы не машина. 

Точно также, иногда слово мудрости передаётся пророчеством, но на самом деле это не 

пророчество. Это слово мудрости. 

Слово мудрости может проявиться разными способами 

Слово мудрости, подобно слову знания, может быть дано через слышимый голос, видение 

или сон. Оно также может быть дано через речевой дар пророчества, или языки и 

истолкование. 

В Ветхом Завете, Иосиф получил слово мудрости через сон, в котором был показан план 

и цель Божий на будущее. 

Моисей получил откровение о законе, слыша голос, когда Бог давал ему этот закон. Этот 

закон был и целью Божией для Израиля; поэтому должно было проявиться слово 

мудрости. 

Это же относится к пророкам Ветхого Завета, которые многое пророчествовали о 

будущем Израиля, Новом Завете, приходе Мессии и даже событиях, которым ещё 

предстоит исполниться. Они давали это в виде пророчества, но на самом деле они 

принимали слово мудрости. 

На протяжении Ветхого Завета, когда пророки пророчествовали, слово мудрости и 

слово знания шли рука об руку. В Новом Завете мы видим точно такое же действие. 

ДЕЯНИЯ 11: 28-30 

28     И один из них, по имени Агав, встав предвозвестил Духом, что по всей вселенной 

будет великий голод, который и был при кесаре Клавдии; 

29    Тогда ученики положили, каждый по достатку своему, послать пособия 
братиям, живущим в Иудее, 
30     Что и сделали, пославши собранное к пресвитерам чрез Варнавву и Савла. 
Агав пророчествовал о том, что наступает засуха, и люди поверили ему, потому что 

это был бескомпромиссный человек, у которого было проверенное служение. (Нельзя 

верить всему, что говорится. У нас должно быть какое-то различение для того, чтобы 

судить в соответствии со Словом Божиим. ) Но когда Агав напророчествовал о засухе, 



люди начали немедленно собирать помощь жертвам засухи. 

Мы снова читаем о пророке Агаве в двадцать первой главе Деяний. Павел и его спутники, 

включая Луку, автора Деяний, находились в доме Филиппа. 

ДЕЯНИЯ 21: 10, 11 

10    Между тем как мы пребывали у них многие дни, пришёл из Иудеи некто пророк, 
именем Агав, 
11     И, вошед к нам, взял пояс Павлов и, связав себе руки и ноги, сказал: так говорит 

Дух Святый: мужа, чей этот пояс, так свяжут в Иерусалиме Иудеи и предадут в 
руки язычников. 
Заметьте, что-то было открыто. Когда приходит какое-то ОТКРОВЕНИЕ, это всегда 
слово мудрости, слово знания или различение духов, потому что это единственные три 

дара откровения. Откровение о Павле не было словом знания, потому что речь шла о 

будущем. «Знание» охватывает факты и события прошлого и настоящего, которые 

сообщаются нам Святым Духом Божиим. Слово «мудрости» —это откровение о 

будущем, которое даётся нам через Святого Духа; Бог в Своей Божественной мудрости 

знает всё о будущем. 

Затем Лука сказал: «Когда же мы услышали это, то и мы и тамошние просили, чтобы он 

не ходил в Иерусалим. Но Павел в ответ сказал: что вы делаете? что плачете и сокрушаете 
сердце моё? я не только хочу быть узником, но готов умереть в Иерусалиме за имя 
Господа Иисуса» (ст. 12, 13). 

После этого Лука сказал: «Когда же мы не могли уговорить его, то успокоились, 
сказавши: да будет воля Господня» (ст. 14). 

Слово мудрости может быть условным 

В Ветхом Завете есть некоторые примеры, когда пророк получал слово от Бога, которое 

не осуществлялось. Некоторые вещи условны. В случае с царём Езекией, Бог дал Исайе 

слово мудрости о будущем — о плане и цели Божиих в тех условиях. Исайя сказал Езекии: 

«... Сделай завещание для дома твоего, ибо умрёшь ты и не выздоровеешь» (4 Цар. 20: 1). 

Исайя сделал это сообщение и начал покидать дворец. Езекоя повернулся лицом к стене, 

покаялся в своих прегрешениях, заплакал и помолился Богу, напомнив Ему, что он ходил с 

Богом и соблюдал Его заповеди. 

Слово Господне пришло к Исайе, когда он не успел и выйти из дворца, повелевая ему вер-

нуться и сообщить Езекии ещё одно слово мудрости. (Это было слово мудрости, потому 

что касалось будущего. ) «Скажи ему, что Я продлеваю его жизнь на пятнадцать лет» 

— сказал Бог. 
Бог также заговорил с пророком Ионой и дал ему слово мудрости о том, что Ниневия 

будет уничтожена. Это было слово мудрости, потому что было связано с планом и 

целью Бога на будущее. 

Ионе было наплевать, погибнет Ниневия или нет! Он не хотел идти и предупреждать 

врагов Израиля. Однако Бог воспитывал его, пока он не послушался и не пошёл 

проповедать народу Ниневии, предупреждая их о грядущем суде, если они не обратятся к 

Богу. Они покаялись, и суд над ними не состоялся во время жизни того поколения (хотя 

это всё таки произошло позже. ) 

Слово мудрости для отделения на особое служение 

Дар слова мудрости также используется для откровения плана Божия для тех, кого Он 

хочет использовать в служении. Мы видим пример этому в нашем последнем уроке. Бог 
послал Ананию помолиться за Савла: «... он есть Мой избранный сосуд, чтобы возвещать 
имя Моё пред народами и царями и сынами Израилевыми... » (Деян. 9: 15). - 

Слово мудрости для уверенности в Божественной защите 

Слово мудрости также даётся для уверения в грядущем избавлении в бедственное время. 

Когда Павел был на корабле, плывя в Рим, чтобы обсудить свой вопрос перед Кесарем, 

поднялась сильная буря. У Павла было слово мудрости для своих спутников даже до 

отплытия. Он тогда сказал: «... я вижу, что плавание будет с затруднениями и с большим 



вредом... » (Деян. 27: 10). Но потому что дул мягкий южный ветер, они не обратили 

внимания на предостережение Павла и подняли паруса. 

Если бы они послушали Павла, они бы не потеряли корабль и товар. Однако, ослушавшись 

предупреждения, они должны были всё выбросить за борт. Наконец, они потеряли всю 

надежду. Но посреди этого бедствия Павел услышал с неба! 

Павел сказал: «Ибо Ангел Бога, Которому принадлежу я и Которому служу, явился мне в 
эту ночь и сказал: не бойся, Павел!... И Бог даровал тебе всех плывущих с тобою» (Деян. 

27: 23, 24). Павел сказал: «Корабль потонет. Послушайте, что я говорю, потому что вам 

придётся остаться на корабле. » Они собирались покинуть корабль, но остались на нём, 

и никто из них не погиб. 

Как сильно мы нуждаемся в таких сверхъестественных проявлениях сегодня! 

Благодарение Богу, мы можем и таки слышим с неба благодаря проявлениям даров Духа! 

Текст наизусть: 
«Одному даётся Духом  слово мудрости... » (1 Кор. 12: 8). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... ' (Иакова 1: 22). 

 

 

 

Урок 71 
Дар различения духов 

Тексты из Библии: ИСХОД 33: 20-23; Деяния 16: 16-18 Центральная истина: 
Различение духов помогает проникать в 
духовный мир. 
С целью повторения: девять даров Духа можно разделить на три категории: три дара, 
которые что-то раскрывают, три дара, которые что-то делают, и три дара, которые что-то 

говорят. 

Три дара откровения, раскрывающих что-то, это слово мудрости, слово знания и разли-

чение духов. 
Три дара силы, как их часто называют, которые что-то делают, это дар веры, 

чудотворения и дары исцелений. 

Три дара вдохновения, или голосовых дара, которые что-то говорят, это дары 

пророчества, разные языки и истолкование языков. 
Часто эти дары действуют вместе, как в случае с языками и истолкованием. Но мы 

разделяем их для того, чтобы различать их и изучать. 
В предыдущих уроках мы рассмотрели два из трёх даров откровения: слово мудрости и 

слово знания. В этом уроке мы рассмотрим третий дар откровения: различение духов. 
Самым важным из трёх даров откровения, конечно, является слово мудрости. Вот их 

перечень в порядке важности: (1) слово мудрости, (2) слово знания, (3) различение духов. 
В диапазон этих трёх даров входит всё, что относится к знанию — факты, события, цель, 
мотивы, происхождение, судьба; человеческое, Божественное или сатанинское; 
естественное или сверхъестественное; прошлое, настоящее или будущее. Они охватывают 
всё, что знает Бог. И нет ничего такого из того, что знает Бог, что не может быть 

открыто человеку, по усмотрению Духа, посредством одного или более из этих трёх 

даров! 

Слово мудрости даёт нам откровение об уме и целях Божиих. Мы можем понять, почему 

этот дар стоит на первом месте — потому что иметь откровение об уме и целях Божиих 

важнее всего остального. Слово мудрости имеет дело с будущим. 

Слово знания даёт нам откровение о настоящем или прошлом. 

Различение духов помогает нам проникнуть в духовный мир. Этот дар имеет более 
ограниченный диапазон, чем два других дара откровения, потому что его откровение 
ограничено одним классом существ — духами. Откровения слова мудрости и слова 
знания — шире и имеют отношение к людям, местам и предметам, в то время как 



различение духов даёт сверхъестественную проницательность только в мире духов. 
Позвольте мне сразу заметить что это не «различение бесов», и не «различение злых 

духов. » Ошибочно утверждать, что различение духов имеет отношение только к бесам. 

Это сверхъестественная проницательность в мире как хороших, так и злых духов. Сюда 
входит различение злых духов, но слишком многие люди сводят этот дар только к 

различению злых духов, что неправильно. 

Различение подобия Божия 
Бог позволил Моисею заглянуть в мир духов. Он сказал ему: «Ты не можешь увидеть 
Моего лица, но Я спрячу тебя в расселине скалы и положу Свою руку на твоё лицо, Я 

пройду мимо и позволю тебе увидеть Меня со спины. » 

ИСХОД 33: 20-23 

20     И потом сказал Он лица Моего не можно тебе увидеть; потому что человек не 
может увидеть Меня и остаться в живых. 
21     И  сказал  Господь: вот  место  у Меня: стань на этой скале; 
22     Когда же будет проходить слава Моя, Я  поставлю  тебя  в  расселине скалы, и  

покрою тебя рукою Моею, доколе не пройду. 
23     И когда сниму руку, ты увидишь Меня сзади, а лице Моё не будет видимо. 
Это пример того, как Моисей посмотрел в духовный мир. Он увидел подобие Божие. 
На протяжении всего Слова Божия нам встречаются люди, которые в видениях видели 

подобие Божие. Они не видели Бога; они видели Его подобие. Они видели в духовном 

мире в той степени, в какой Он им это открывал. 

Например, Исайя, сказал: «В год смерти царя Озии видел я Господа, сидящего на 

престоле высоком и превознесённом... » (Ис. 6: 1). Это было проявление различения 
духов. 
Различение воскресшего Христа 
Благодаря различению духов, или видению в духовном мире, можно даже различать 
воскресшего" Христа! Фактически никто не видел Его физически со времени Его 

вознесения небо. Он сидит одесную Отца, где Он «всегда жив, чтобы ходатайствовать» за 
нас (Евр. 7: 25). Но благодаря этому сверхъестественному дару различения духов, люди 

иногда были способны видеть в духовном мире и видели Иисуса. 
Различение Святого Духа 
Иоанн, в своём видении на острове Патмос, увидел Духа Святого в виде семи духов перед 

престолом Божиим. Это просто означало, что Иоанн видел в духовном мире и видел семь 
аспектов Духа Божия. 
Все такие видения являются проявлениями дара различения духов. Видение может 
сопровождаться словом мудрости и/или словом знания. Но само видение будет даром 

различения духов в действии, потому что в то время тот человек будет видеть в духовном 

мире. «Различать» означает «видеть», так что человек различает или видит в духовном 

мире. А в духовном мире есть как духи от Бога, так и злые духи. 

Различение духов также означает различение херувимов, серафимов, архангелов, ан-

гельского воинства, или различение сатаны и его легионов. Сюда также входит 
различение человеческого духа, с его хорошими или дурными наклонностями. 

Различение духов 
Дар различения духов также раскрывает, какой дух стоит за сверхъестественным 

проявлением — то ли добрый, то ли злой. Пример этого мы находим в служения Павла. 
ДЕЯНИЯ 16: 16-18 

16    Случилось, что, когда мы шли в молитвенный дом, встретилась нам одна 
служанка, одержимая      духом прорицательным, которая     чрез прорицание 
доставляла большой доход господам своим. 

17    Идя  за  Павлом  и за  нами, она кричала: говоря: сии человеки— рабы Бога 
Всевышнего, которые возвещают нам путь спасения. 

18    Это она делала много дней. Павел, вознегодовав, обратился и сказал духу: 



именем Иисуса Христа повелеваю тебе выйти из неё. И дух вышел из неё в тот же 
час. 
Благодаря различению духов, Павел знал, что сопровождавшая его по улицам Филипп 

женщина была одержима духом прорицания. Когда начал действовать дар различения 
духов, Павел повернулся к ней и обратился непосредственно к духу, повелевая ему выйти 

из неё. Обратите внимание, что Павел разбирался с духом, а не с человеком. (После своего 

освобождения, служанка не смогла больше прорицать: дух прорицания вышел из неё!) 
Сверхъестественные проявления в том мире, где мы живём, берут своё начало из одного 

из двух источников: Бога или диавола. Многое, что кажется нам чудесным, не от Бога. 

Мы не должны забывать, что сатана тоже сверхъестественное существо. Слишком часто 

люди готовы следовать чему угодно, поддерживается ли это Писанием или нет! 
Если действует дар различения духов мы можем узнать проявление Духа Божия. 
Благодаря этому дару, мы можем знать, какой дух задействован. С другой стороны, мы 

можем правильно обозначить источник проявления даже без действия в нашей жизни 

различения духов. Как это возможно? Потому что, если мы знаем Слово Божие и ходим в 
Духе, у нас есть внутреннее свидетельство, которое поведёт нас и поможет отличить 
истину от фальшивки. 

К Римлянам 8: 14 сказано: «Ибо все водимые Духом Божиим суть сыны Божий. » Этот 
стих подразумевает, что все дети Божий могут быть водимы Духом. Но в Писании вовсе 
не говорится, что у всех детей Божиих будет дар различения духов. В 1-ом Коринфянам 

12: 8-10 сказано: «Одному даётся Духом слово мудрости... иному различение духов... » 

Здесь не говорится и даже не намекается на то, что все получат эти дары, но таки 

подразумевается, что все могут быть водимы Духом. Нам нужно различать эти два 
явления: некоторые вещи открываются нам через внутреннее свидетельство, а некоторые 
через различение духов. 

«Различение», а не чтение мыслей 

Кто-то сказал, что наилучшим способом узнать, что есть что, это определить чем это не 

является. Поэтому давайте посмотрим на то, чем дар различения духов не является. 
Прежде всего, различение духов — это не 'проницательность*. Люди говорят: «У меня дар 

проницательности. » Фактически, в Библии такой дар и не упоминается. Библия называет 
дар различения духов. Много раз то, что люди называют «даром проницательности*, на 
самом деле является действием слова знания. Люди знают вещи Духом Божиим и 

ошибочно называют этото дар «проницательностью. » 

Различение духов — это не духовное 'чтение мыслей. ' Не является это также и психологи-

ческой зоркостью, умственным проникновением или силой различать недостатки в 
других. Я убедился, что такие придирки присущи не только верующим, но и неверующим! 

Для того, чтобы иметь этот «дар», не надо и быть верующим. Однако, этот «дар» 

запрещается Писанием: «Не судите, да не судимы будете» (Мат. 7«1). 

Одной из целей крещения Святым Духом является уничтожение этого критиканского 

отношения и замещение его мягким отношением терпимости. Если бы те, кто, как 

думают, имеют этот дар, обернули его на самих себя хотя бы на несколько мгновений, они 

бы больше никогда не применяли его. Дар различения духов — это не различение 
характеров или недостатков. Это не различение людей. Это различение духов. 

Христиане должны ходить в любви, потому что любовь покрывает множество грехов. 
Павел сказал: «Но будьте друг ко другу добры, сострадательны, прощайте друг друга, 

как и  Бог во Христе простил вас» (Ефес. 4: 32). 

Известный преподаватель Библии, Хауэрд Картер писал в «Вопросах и ответах о 

духовных дарах»: «Слово знания даёт откровение обо всём, что существует или 

существовало; поэтому факт духа, обитающего, в теле может быть открыт этим даром, но 

никто, проинформированный таким образом, не увидит духа, он не сможет 'различить* 

его. Благодаря различению духов, мы видим за пределами той сферы, для которой мы 

сотворены, так как мы природные существа. Только благодаря откровению Святого Духа 



мы можем видеть те существа, которые живут в духовном мире. » 

Текст наизусть: 
«Но каждому даётся проявление Духа на пользу» (1 Кор. 12: 7). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

 

Урок 72 
Дар веры (часть 1) 

Тексты из Библии: к Ефесянам 2: 8; к Римлянам 12: 3; к Галатам 5: 22, 

23; 1 Коринфянам 12: 9. 

Центральная истина: Те, у кого есть дар веры, верят Богу таким образом, что Он 

почитает их слово как Своё собственное, и Он чудесным образом осуществляет его. 
Рассмотрев в предыдущих уроках три дара откровения — слово мудрости, слово 
знания и различение духов — мы теперь переходим к дарам силы. 

Дары силы — те, которые что-то делают — это: дар веры, чудотворения и дары 

исцелений. В этом уроке мы рассмотрим первый из них: дар веры, или особой веры 

(прочитайте 1 -е Коринфянам 12: 4-12). 

Позвольте мне подчеркнуть, что дар веры подобно всем остальным дарам Духа, 
сверхъестественен: он не естественен. Есть такие люди, которые утверждают, 

что некоторые дары Духа — естественны, а некоторые — сверхъестественны. 

Однако, если один сверхъестественен, то тогда все сверхъестественны. Я верю, что 
все дары являются сверхъестественным проявлением Святого Духа! (см. 1 Кор. 12: 

11). 

Дар веры является величайшим из даров силы. Это дар Духа верующему, чтобы тот 

мог принимать чудеса.. Чудотворения — это дар Духа верующему, чтобы он мог 
творить чудеса. Один дар принимает, а другой что-то делает. Один дар пассивен; он 

принимает. Другой дар активен; он действует. Обратите внимание на то, что 
Писание говорит: «иному чудотворения... » (1 Кор. 12: 10). Когда вы совершаете чудо, 
это «творение» чуда. Но когда вы принимаете чудо, вы не «творите» его, и это 
действие дара веры. 

Мы также должны верить, что эти дары силы, очень тесно взаимосвязаны, точно 
также, как и дары откровения переплетаются, и точно также как переплетаются 
и речевые дары (пророчества, разные языки и истолкование языков). Фактически, в 
Библии ясно сказано в 1-ом Коринфянам 14: 5, что языки с истолкованием 

приравниваются к пророчеству. Мы различаем эти дары и перечисляем их отдельно 
только для удобства определения. 
Далее, мы видим что о вере, как и о молитве, у многих людей в голове путаница. У нас 
есть тенденция сваливать в одну кучу все виды веры, перемешивать их и сотрясать 
ими вместе. Но мы должны отличать их друг от Друга. 
Так, мы узнаём, что есть четыре вида веры: 

1. Спасающая вера, которая ведёт ко спасению. 

2.   Общая вера, которая есть у всех верующих. 
3.   Плод веры — или преданность  —  плод возрождённого человеческого   духа, 
который проявляется после спасения. 
4.   Дар веры — или особая вера — сверхъестественное проявление Святого Духа, 
которое даётся после крещения Святым Духом по усмотрению Духа. 
Как кто-то однажды заметил, иногда лучше всего определить, что есть что, 
определив, чем оно не является. 
Спасающая вера 
ЕФЕСЯНАМ 2: 8 



8      Ибо благодатию вы спасены чрез 
ВЕРУ, и сие не от вас. Божий дар... 

Вера, которой мы спасаемся, является даром Божиим. Она передаётся нам через 
Слово: «Итак вера (спасающая вера) от слышания, а слышание от слова Божия» 

(Рим. 10: 7). Однако, тот вид веры, который мы будем обсуждать в этом уроке — дар 
веры, или особая вера — отличается от спасающей веры. 

Общая вера 
РИМЛЯНАМ 12: 3 

3... по мере веры, какую каждому 

Бог уделил. 
Есть такой тип веры — я называю его общей верой — которая есть у всех верующих. 
Эта общая вера может возрастать по мере того, как Христиане питаются от 

Слова Божия, применяют её в жизни. У всех нас может быть эта всё возрастающая 
общая вера. Дар веры, однако, это один из девяти даров Святого Духа, который 

даётся по желанию Духа. 
Далее, общая вера — это та вера, благодаря которой мы 

обычно получаем ответы на молитвы. Например, мы принимаем крещение Святым 

Духом верой; и ответы на молитвы мы принимаем верой, потому что Иисус сказал: 
«Всё, чего ни будете просить в молитве, ВЕРЬТЕ, что ПОЛУЧИТЕ, — и БУДЕТ вам» 

(Map. 11: 24). 

Многие из нас получали ответы на молитвы верой — общей верой — даже до 
принятия крещения Святым Духом. Эти ответы пришли, потому что мы верили 

Богу верой, но это не то же самое, что действие дара веры. 

Фактически, если бы нужно было действие дара веры для получения ответов на 
молитвы, принятия исцеления тела или удовлетворения финансовой нужды, тогда 
мы никогда не смогли бы получать ответы на молитвы, пока не приняли бы 

крещения Святым Духом, потому что этот вид веры — дар особой веры — 

принимается именно тогда. Но и тогда, это только по усмотрению Духа. 
Однако, мы знаем, что многие из нас таки получали верой ответы на молитвы — 

общей верой — до того, как мы приняли крещение Святым Духом. Многие из нас, 
например исцелились на основании веры в Слово Божие до того, как мы приняли 

крещение Святым Духом. Мы применили общую веру, чтобы получить эти ответы 

на молитвы. 

И рассуждая точно таким же образом, если бы для получения ответа на молитвы, 

нужен был бы дар веры — особой веры, то тогда далеко не все, даже из исполненных 
Духом, могли бы быть уверены, что их молитвы будут отвечены. Почему? Потому 
что этот дар особой веры не для всех исполненных Духом верующих. Писание 
говорит:  «Одному даётся,.. слово знания...; ИНОМУ ВЕРА тем же Духом» (1 Кор. 12: 

8, 9). 

Говоря об этом даре веры, Павел подводит итог в конце главы: «Все ли чудотворцы?» 

(ст. 29). Нет. «Все ли имеют дары исцелений? (ст. 30). Ответ нет. Тогда мы можем 

добавить: «ВСЕ ли имеют этот ДАР ВЕРЫ? И снова ответ, нет. 

Итак мы видим, что этот дар веры — это не то же самое, что и общая вера, 
которая есть у всех верующих; ибо если бы мы зависели от этого дара особой веры 

для получения ответа на молитвы, то тогда не все могли бы получать ответы на 
молитвы. 

Плод веры 

ГАЛАТАМ 5: 22, 23 

22     Плод же духа любовь, радость, мир, долготерпение, благость, милосердие, вера, 

23     Кротость, воздержание. На таковых нет закона. 

Плод веры также отличается от дара веры. 

Мы читаем о плодах Духа (одним из которых является вера) к Галатам 5: 22, 23, 



процитированном выше. Однако в греческом оригинале, этот плод веры называется 
вовсе не верой, а «верностью». 

В то время, как плод духа предназначен для развития Христианского характера, 
дары Духа дают силу в жизни верующего. 
Плод — это нечто такое, что растёт. Вера — или верность — это плод, который 

произрастает в жизни верующего для того, чтобы укрепить его духовный характер. 
Но дар особой веры является даром Духа Божия, по усмотрению Духа. 
Относительно дара веры, в переводе Веймута сказано: «... а третьему, посредством 

того же Духа, особая вера» (1 Кор. 12: 9). 

Я часто слышал, как люди говорили: «Ну, если Бог даст мне веру, она у меня будет, а 
если нет, то нет. » Они читают Писание: «... иному (даётся) вера... », и они думают, 

что вера достаётся таким способом. Однако, здесь идёт речь о даре веры, или особой 

вере. 
Дар веры 

1 КОРИНФЯНАМ 12: 9 

9      Иному вера, тем же Духом... 

Так мы видим, что дар веры даётся не всем, но только по воле Божией. Также, это 
сверхъестественное проявление Святого Духа для принятия чуда. Благодаря дару 
веры, мы не творим чудеса, но пассивно их принимаем. 

Дар веры отличается от других видов веры тем, что эта особая вера является 
проявлением сверхъестественного. Человек может, сверхъестественно, и вопреки 

всему, поверить Богу о чуде. 
Из всех трёх даров силы — дара веры, чудотворения и даров исцеления — дар веры 

самый важный. 

Мы также убедились, что дар веры, или особая вера, отличается от спасающей веры, 

которая приводит ко спасению, от общей веры, которая есть у всех верующих, и от 

плода веры, который развивает наш Христианский характер. 
В следующей главе мы убедимся, что дар веры даёт человеку сверхъестественную 

способность принять чудо от Бога; то ли для сверхъестественной защиты, 

сверхъестественного обеспечения, изгонения нечистых духов, воскрешения мёртвых 
или передачи таких сверхъестественных проявлений, как возложение 
рук для принятия Святого Духа, или провозглашения благословений. 

Текст наизусть: 

«Одному даётся Духом слово мудрости... Иному вера, тем же Духом... » (1 Кор. 12: 8, 

9). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... ' (Иакова 1: 22). 

 

 

 

Урок 73 
Дар веры (часть 2) 

Тексты из Библии: Даниил 6: 16, 17, 19-23; 3 Царств 17: 2-6; 
к Галатам 3: 5 Центральная истина: Дар веры является сверхъестественным 

облечением Духа, благодаря которому то, что человек говорит или желает, или то, что 

сказано Богом, в конце концов осуществится. 
Дар веры отличается от дара чудотворения, хотя оба дара вызывают чудеса. Дар чудотво-

рения активен, в то время, как дар веры пассивен. Он не творит; он принимает. Другими 

словами, чудотворения и дар веры отличаются тем, что один дар творит, а другой 

принимает. 

Когда действует дар веры, то, что говорит или хочет личность, через которую действует 
этот дар, осуществится. 
То ли это высказывание Бога или человека, в конечном итоге то, что сказано посредством 



этого дара веры, осуществится, будь то чудо, удостоверение, проклятие или 

благословение, сотворение или разрушение, удаление или изменение. 
Чудотворение — это больше действие, а дар веры — это больше процесс. Дар чу-

дотворения осуществляет чудо, тогда, как дар веры принимает чудо. Это потому, что при 

чудотворении используют такую веру, которая активно вырабатывает чудо, но дар веры 

использует такую веру, которая пассивно ожидает чуда, длительного или постоянного. 

Также, когда действует дар веры, чудо, которому верят, может проявиться не сразу. Оно 

может проявиться через некоторое время. 
Дар веры для сверхъестественных благословений 

Дар веры использовался патриархами древности для непосредственных 

сверхъестественных благословений или исполнения человеческих изречений. Когда эти 

патриархи были при смерти, они возлагали руки на своих сыновей и произносили на них 

благословения. Часто эти благословения осуществлялись много лет спустя. Мы 

наблюдаем это в жизни Авраама, Исаака и Иосифа. Эти патриархи верили, что сказанное 
ими осуществится в установленное время в будущем. Это было действие дара веры. 

Дар веры для личной защиты 

ДАНИИЛ 6: 16, 17, 19-23 16    Тогда  царь  повелел, и   привели Даниила и бросили в 

ров львиный; при этом царь сказал Даниилу: «Бог твой, 

Которому ты неизменно служишь. Он спасёт тебя!» 

17 И принесён был камень и положен на отверстие рва, и царь запечатал его 
перстнем своим и перстнем вельмож своих, чтобы ничто не переменилось в 

распоряжении о Данииле. 
19     Поутру же царь встал на рассвете и поспешно пошёл ко рву львиному. 
20     И, подошед   ко   рву, жалобным голосом  кликнул Даниила, и сказал царь   

Даниилу: «Даниил, раб   Бога живого! Бог твой, Которому ты неизменно служишь, 

мог ли спасти тебя от львов?» 

21     Тогда Даниил сказал царю: «царь! вовеки живи! 

22     Бог мой послал Ангела Своего и заградил   пасть   львам, и   они   не повредили 

мне, потому что я оказался пред Ним чист, да и пред тобою, царь, я не сделал 

преступления». 

23    Тогда      царь      чрезвычайно возрадовался о нём и повелел поднять Даниила 
изо рва; и поднят был Даниил изо рва, и никакого повреждения не оказалось   на   
нём, потому   что   он веровал в Бога своего. 
Даниил принял чудо, когда он был во рве со львами. В те дни, и на протяжении всей ис-
тории человечества, многих бросали ко львам — и люди погибали. Почему же львы не 
повредили Даниилу? 

В Библии сказано, что Даниил «веровал в Бога своего. » Несомненно, Бог дал Даниилу 

особую веру — особое проявление — для принятия освобождения. Даниил ничего не 
делал: он просто лёг и заснул. Заметьте, что вера Даниила была пассивна, а не активна, 
тем не менее, он принял чудо. Это было действие дара веры. 

Точно также Иисус применил этот дар веры перед лицом великой опасности. Во время 
шторма Он спокойно спал на корме лодки. Это было действие 
дара    веры, которая    просто ожидает чуда. 
Кто-то может возразить: «Да, но то был Иисус. Он был Сыном Божиим. » 

Однако мы знаем, что Иисус всё делал силой Святого Духа. Он отказался от той силы, ко-

торую имел как Сын Божий. 

Дух Святой сошёл на Иисуса и помазал Его, когда Иоанн крестил Его в водах Иордана. 
Иисус был точно таким же Сыном Божиим до сошествия на Него Духа Святого, как и 

После этого. Тем не менее, в Библии не говорится, что Он совершил какое-то чудо до 

Своего крещения (Иоан. 2: 11). После, Иисус нёс служение как и всякий человек, 

помазанный на служение Святым Духом. 

Если бы Иисус творил чудеса какой-то силой, ПРИСУЩЕЙ Ему как Сыну Божию, тогда 



Он не сказал бы нам, что мы будем делать такие же дела, как и Он! Но Иисус ясно сказал: 

«Истинно, истинно говорю вам: верующий в Меня, дела, которые творю Я, и он 

сотворит... » (Иоан. 14: 12). Однако, если Иисус творил эти дела как человек, помазанный 

Святым Духом, то, конечно, тогда при вдохновении и помазании Святого Духа, верующие 
могут делать то же самое! 
Когда буря неистовствовала на море, Иисус спал. Буря не страшила Его. Когда голодные 
львы метались вокруг Даниила, он лёг и заснул перед лицом этой опасности. На 
протяжении всей Библии, мы видим такие примеры, когда дар веры срабатывает для 
людей перед лицом величайших опасностей. Они спокойны сверхъестественным спокой-

ствием; и благодаря этой сверхъестественной вере они принимали чудо. 

Дар веры для сверхъестественного обеспечения 
3 ЦАРСТВ 17: 2-6 

2       И было к нему слово Господне: 
3      Пойди отсюда, и обратись на восток, и скройся у потока Хорафа, что против 

Иордана. 
4       Из этого потока ты будешь пить, а воронам Я повелел кормить тебя там. 

5       И пошёл он, и сделал по слову Господню; пошёл и остался у потока Хорафа, что 
против Иордана. 
6       И вороны приносили ему хлеб и мясо поутру, и хлеб и мясо повечеру, а из 
потока он пил. 
Вот пример того, как дар веры был использован для сверхъестественного обеспечения во 

время голода. Бог дал эту веру Илие сверхъестественным образом, потому что челове-
ческому уму не под силу представить себе, как это вороны могут кормить человека. Тем 

не менее, вороны приносили Илии еду и утром и вечером. И, благодаря этой 

сверхъестественной вере, Илия принял чудо. 

Дар веры для воскрешения мёртвых 

Как мы уже сказали, дары Духа часто переплетаются. В случае воскрешения мёртвых, все 
три дара действуют вместе — дар веры, чудотворение и дары исцелений. Именно поэтому 
мы сегодня не видим много воскресающих из мёртвых. В жизни некоторых Христиан 

могут действовать один или более даров, но почти ни у кого нет их вместе. 
Прежде всего, для воскрешения из мёртвых нужна сверхъестественная вера — дар 

веры — для того, чтобы вызвать обратно дух человека, который покинул его тело. Для 
воскрешения нужен дар чудотворения; а также нужны дары исцелений, иначе, если 

человек не исцелится, то он сразу же снова умрёт. Итак, при воскрешении из мёртвых 

проявляются все три дара силы. 

Согласно свидетельству Альберта Хибберта, во время служения Смита Виггльзворта 
воскресло четырнадцать человек. 

Первый случай имел место, когда Вигльзворт всё ещё был сантехником. (Он уже принял 

крещение Святым Духом, но не был задействован в активном служении. ) 

Однажды вечером его позвали в дом молодой женщины, которая умирала от туберкулёза. 
Виггльзворт начал молиться о ней в час ночи. В 3: 30 она умерла 
«Тогда я не принимал слова «нет», и Бог говорил «да» — вспоминает Виггльзворт. За 
окном комнаты, где молился Виггльзворт появилось лицо Иисуса. Лицо девушки 

порозовело. Она перевернулась на другой бок, и заснула, а позже проснулась совершенно 

здоровой. 

Ещё один случай был с соседом, который умер как раз перед приходом Виггльзворта. 
Миссис Виггльзворт уже была там. Когда Виггльзворт начал молиться о мёртвом 

человеке, миссис Виггльзворт начала трясти своего мужа, говоря: «Разве ты не видишь, 
что он умер?»Но Виггльзворт продолжал молиться. 
«Я использовал всё имеющуюся у меня веру» — сказал Виггльзворт, «и тогда Бог пришёл 

мне на помощь. О, это было такое посещение, что я мог поверить во что угодно. Мной 

овладела вера Господа Иисуса, и прочный мир вошёл в моё сердце. » Тот человек 



вернулся к жизни! 

Третий случай, о котором говорит Виггльзворт, это случай с женщиной, которая  умерла 
сразу же после того, как Виггльзворт и ещё один брат помолились о ней. «Вам может 
показаться, что я был нелепен* — сказал Виггльзворт, «но я наклонился над кроватью и 

вытащил её из постели. Я пересёк с ней комнату и поставил её возле стены. » 

Виггльзворт повелел трупу: «Во Имя Иисуса, я запрещаю этой смерти!» Тело женщины 

начало дрожать. «Во Имя Иисуса, я повелеваю тебе пойти!» — сказал он, и женщина 
пошла. Она вернулась к жизни. 

Это за пределами обычной веры. С обычной верой мы можем вытащить мёртвого 

человека из постели, как это сделал Виггльзворт, поставить тело прямо и повелеть трупу 

идти. Но я не верю, чтобы с обычной верой, труп пошёл. Для принятия такого чуда нужно 

сверхъестественное проявление силы Божией. 

Часто, если мы делаем шаг веры, обычной веры, той веры, которая есть у каждого 

верующего, и когда мы исчерпываем свою собственную веру, приходит эта 
сверхъестественная вера. Со многими людьми это не произошло по той причине, что они 

не воспользовались то верой, которая у них уже была. 
Дар веры для изгонения злых духов 

Дар веры может быть использован, по случаю, для изгонения нечистых духов из тех тел, 

которые ими загрязнены. 

Опять-таки, должно действовать более одного дара. Проявится дар различения духов 
и/или слово знания, равно как и дар веры. Если человек не различает или не «видит» духа, 
то часто дух показывается через слово знания. Но для изгонения злого духа всё равно 

нужен дар веры. Конечно, мы знаем (Map. 16: 17), что в изгонении злых духов 
срабатывает и обычная вера. 
Дар веры для служения Святым Духом 

ГАЛАТАМ 3: 5 

5 Подающий вам Духа и совершающий между вами чудеса, чрез дела ли закона сие 
производит, или чрез наставление в вере? 
Этот дар веры действует в возложении рук на людей для исполнения Святым Духом. 

Любой верующий может возлагать руки, используя общую веру и овладевать Божиими 

обещаниями и верить Богу. Но вера Богу общей верой и овладение Его обещаниями, 

отличается от сверхъестественного проявления, которое передаётся от одного человека 
другому благодаря дару особой веры. 

С общей верой, можно возлагать руки на человека, чтобы он исцелился или принял любое 
другое благословение; и хотя внешне это может не проявиться сразу, но если это 

принимается, то всё равно это проявление силы Божией. 

Однако, если один человек возлагает руки на другого, и через это осуществляется исце-
ление или исполнение Святым Духом с сверхъестественным проявлением, то тогда 
действует дар особой веры. 

Итак, Бог действует обоими путями: через нашу общую веру, овладевающую 

обетованиями Божиими и принятием силы Божией таким способом; и, с другой стороны, 

через сверхъестественное проявление Божие, которое передаётся от одного 

человека другому, что является действием дара веры. 

Текст наизусть: 
«Одному даётся Духом слово мудрости;... иному вера, тем же Духом.. » (1 Кор. 12: 8, 9). 

ДЕВИЗ УРОКА: 'Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 

 

 

Урок 74 
Дар чудотворения 



Тексты из Библии: 4 Царств 2: 9-14; 3 Царств 17: 12-16; Деяния 5: 1-5 Центральная 
истина: Чудо — это сверхъестественное вмешательство в привычный ход событий; 

временное подавление привычного порядка Духом Божиим. 

Изучая дары Духа, мы теперь подошли к дару чудотворения. Прежде всего, давайте 

определим, что такое «чудотворение. » Как и со многими словами в нашем языке, когда 

мы употребляем слово «чудо», оно означает одно в общем смысле, но в конкретном 

употреблении означает ещё что-то. 

Иногда слово «чудо» используется как сравнение. Мы говорим о «чудо-тканях», «чудо-

лекарствах», «чудо-порошках». 

Увидя прекрасный заход солнца, мы можем сказать: «Это чудо. » Мы можем 

посмотреть на красивую розу в саду, переливающуюся изумительными оттенками 

цвета, дышать ароматом цветов, поднимающимся к небу, и сказать, что это «чудо» 

природы. Ничто из этого не является чудом, говоря конкретно, но вообще говоря, да. Во 

время изумительного восхода солнце делает именно то, что оно должно делать, согласно 

законам природы. Роза делает именно то, что она должна делать согласно законам 

природы. 

Все дары Духа — чудесны. Они сверхъестественны. В общем смысле слова «чудо», все 

дары Духа — чудеса. Но конкретно говоря, нет. Чудотворения — это 

особый акт, как например, разделение Елисеем вод реки, когда он бросил милоть. 

После того, как Илия вознёсся на небо в огненной колеснице, Елисею досталась его 

милоть, и он ударил ею по водам Иордана. Разделение вод через бросание милоти было 

чудом — вмешательством в обычный ход порядок природы. 

4 ЦАРСТВ 2: 9-14 

9       Когда они перешли, Илия сказал Елисею: проси, что сделать тебе, прежде 
нежели я буду взят от тебя. И сказал Елисей: дух, который  в  тебе, пусть будет на 
мне вдвойне. 
10     И сказал он трудного ты просишь. Если увидишь, как я буду взят от тебя, то 
будет тебе так; а если не увидишь, не будет. 

11     Когда они шли и дорогою разговаривали, вдруг явилалась колесница огненная и 

кони огненные, и разлучили их обоих, и понёсся Илия в вихре на небо. 
12     Елисей же смотрел и воскликнул: отец мой, отец мой, колесница Израиля и 

конница его! И не видел его более. И схватил одежды свои, и разодрал их на две части. 

13     И поднял милоть Илии, упавшую с него, и пошёл назад, и стал на берегу 
Иордана. 
14     И взял милоть Илии, упавшую с него, и ударил ею по воде, и сказал: где Господь. 
Бог Илии, — Он Сам? И ударил по воде, и она расступилась туда и сюда, и перешёл 
Елисей. 

Чудеса часто бывают и в области исцеления, но они не являются результатом 

чудотворения; это чудеса исцеления. Всё, что Бог делает, в некотором смысле, чудесно, 

но не чудеса, как в случае превращения воды в вино просто по сказанному слову — это 

чудотворение. 

Когда вода превращается в вино в результате природного процесса, это естественное 

чудо. Но когда вода превращается в вино от сказанного слова, как это описано от 

Иоанна 2: 1-11, это результат духовного дара чудотворения. 

Следовательно, чудо — это сверхъестественное вмешательство в привычный ход собы-

тий, временное подавление привычного порядка, прерывание природного хода событий, 

который нам знаком, благодаря действию силы Божией. 

Чудотворения в Ветхом Завете 

Чудотворения были более примечательны в Ветхом Завете, чем в Новом. Хотя в Ветхом 

Завете люди исцелялись, и действовали дары исцелений, чудеса исцелений преобладают в 

Новом Завете. 

Чудотворение было использовано для чудесного избавления народа Божия из Египетского 



рабства. Мы видим действие этого дара, когда Бог убеждал фараона отпустить 

Израиль. Там произошёл целый ряд чудес. 

Когда Аарон бросил свой жезл, и тот превратился в змею 

(Исх. 7: 10), это было чудотворение. Когда пыль превратилась в мошек (Исх. 8: 16), и 

последовали остальные язвы, это было действие дара чудотворения. 

Выйдя из Египта, Израильтяне встали перед Чермным морем, с фараоном и его войском 

позади, готовыми снова превратить их в рабов. С одной стороны было горы, с другой 

пустыня, впереди — море, а враг позади — их ситуация казалась безнадёжной. Но 

Моисей обратил взор к Господу, и Господь сказал ему простереть свой жезл. Моисей 

подчинился, и море разделилось. Это было чудотворение — Божественное 

вмешательство в привычный ход событий. 

Фактически в этом примере были задействованы два дара Святого Духа. Чудотворение 

разделило воды, но для того, чтобы оно осталось разделённым, нужен был дар веры! Это 

было длительное чудо. Люди перешли на другой берег как посуху. Когда их враги 

попытались сделать то же самое, воды сомкнулись, и Египтяне утонули. 

Ещё одним примером чудотворения было обеспечение нуждавшихся. 

3 ЦАРСТВ 17: 12-16 

12    Она  сказала: жив  Господь, Бог твой! у меня ничего нет печёного, а только есть 
горсть муки в кадке и немного масла в кувшине; и вот, я наберу   полена  два  дров, и   

пойду, приготовлю это для себя и для сына моего; съедим это, и умрём. 

13    И сказал ей Илия: не бойся, пойди, сделай, что ты сказала; но прежде из этого 
сделай небольшой опреснок для меня, и принеси мне; а для себя и для своего сына 
сделаешь после. 
14    Ибо   так   говорит   Господь, Бог Израилев: мука в кадке не истощится, и масло 
в кувшине не убудет до того дня, когда Господь даст дождь на землю. 
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15     И пошла она и сделала так, как сказал Илия: и кормилась она. и он, и дом её 
несколько времени. 

16    Мука в кадке не истощалась, и масло в кувшине не убывало, по слову Господа, 
которое Он изрёк чрез Илию. 

Также было чудотворение в служении Илии, когда у вдовы не истощалось масло, пока не 

заполнились все сосуды в её доме. Тогда она одолжила кувшины у своих соседей и тоже 

заполнила их маслом ( См. 4 Царств 4: 1-7). 

Чудотворение в Новом Завете 

Мы видим проявление чудотворение, когда Иисус взял еду мальчика и накормил ею пять 

тысяч человек, после чего собрали двенадцать корзин остатков (Иоан. 6: 5-14). 

Чудотворение также использовалось для подтверждения проповеданного Слова. Когда 

Павел проповедывал на Кипре, ему противостал Елима волхв. Павел через действие силы 

Божией в даре чудотворения, поразил его слепотой, и это стало знамением для других 

(Деян. 13: 4-13). 

Этот дар использовался и для освобождения людей от неизбежной опасности. Дар веры 

пронесёт человека через все опасности без всякого для него вреда, но чудотворение — 

это другое: изменение обстоятельств, которые вызывают опасность. 

Например, когда Павел потерпел кораблекрушение, буря не перестала, пока не утихла 

сама по себе (Деяния 27). Павел не встал и не сказал: «Буря, утихни!» Но по той причине, 

что Бог заговорил с ним, у него была 

сверхъестественная вера, чтобы верить в Божественную защиту. Это было действие 

дара веры, и все остались живы-здоровы, хотя корабль и затонул. 

Однако, когда Иисус встал на лодке во время бури на море Галилейском и сказал: 

«Умолкни, перестань!» (Map. 4: 39), это было чудо. Это изменило сами обстоятельства, 

которые были причиной опасности. 

Дар веры и чудотворение отличаются тем, что дар веры ПРИНИМАЕТ чудо, а чудотворе-



ние — ТВОРИТ чудо. 

Чудотворение демонстрирует Божью силу и величие. В «Аналитической симфонии к 

Библии» Янга, греческое слово, переведенное как чудеса, дословно означает «силы. » 

Другими словами, чудотворение — это действие сил. Согласно греческой симфонии, сила 

— это «взрывы всемогущества». Это потрясающие, захватывающие дух чудеса и 

удивления. Другими словами, по-гречески можно было прочитать: «творение 

потрясающих, захватывающих дух чудес или удивлений, или действие взрывов все-

могущества. » 

В своей книге «Вопросы и ответы о духовных дарах», Хауэрд Картер сказал: «... 

чудотворение — это очень важное проявление Духа. Это поток могучей силы Божией, 

протекающий через человека. » Мы могли бы сказать, что отдельная личность 

принимает участие в той же силе Божией, которая проявилась, когда Бог творил мир, 

потому что, конечно, это было чудом, когда Он словом вызвал к существованию землю. 

Когда Господь позволяет человеку, посредством силы Духа, сказать слово, и воды 

расступаются — Тот же самый Бог, который сотворил те воды, допускает, чтобы 

немного этого всемогущества, как это будет угодно Духу, проявилось в этом человеке. 

Чудотворение — это могучий дар, который прославляет «Бога всех сил», как сказал 

Хауэрд 

Картер, стимулируя веру Его народа и удивляя и приводя в замешательство неверие 

мира. 

Текст наизусть: 

«Иному чудотворения... тем же Духом... » (1 Кор. 12: 8, 10). 

ДЕВИЗ УРОКА: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... * (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 75 
Дары исцелений 

Тексты из Библии: Деяния 10: 38; 1 Коринфянам 12: 28-30 Центральная истина: Целью 

даров исцеления является 
освобождение больных и разрушение дел диавола в теле человека 
Бог даёт дары исцелений для сверхъестественного исцеления болезней без использования 
природных средств из любого источника. Все эти девять даров Духа — 

сверхъестественны. 

По причине ограниченности нашего знания, нам может быть трудно определить 
некоторые другие дары, но с определением даров исцеления проблем быть не должно. 

Почти все понимают, что такое исцеление. Конечно, Иисус уделял очень большое 
значение исцелению в Своём собственном служении. Он также дал Своим ученикам 

власть исцелять больных (Мат. 10: 8). 

Мы хотим подчеркнуть сверхъестественный характер всех даров Духа, включая дары 

исцелений. Эти дары никак не связаны ни с медициной, ни с человеческим знанием. 

Лука, возлюбленный врач, сопровождал Павла во многих его миссионерских 

путешествиях. Лука написал книгу Деяний Апостолов, равно как к Евангелие, которое 
названо его именем. Он был с Павлом, когда тот попал в кораблекрушение на острове 
Мелит (Деяния 28). Тем не менее, ничего не сказано о том, что Лука служил людям своим 

медицинским знанием. Фактически, Лука описывает, что отец начальника острова был 

болен, и Павел возложил на него руки, и тот исцелился — благодаря сверхъестественной 

силе. Затем люди начали приносить Павлу больных отовсюду с острова, и он служил им, а 
они исцелялись. Конечно, мы верим в медицину, и мы благодарим Бога за то, что она 
может сделать. Мы, конечно, не против врачей. Но некоторые люди путают медицину с 
дарами исцелений. Я слышал, как люди говорили, что дары исцелений — это врачи и 

медицинское знание, которое Бог им дал. 



Если медицина это Божий метод исцеления, то тогда врачи должны лечить бесплатно — 

их услуги должны быть бесплатными. Однако это не так, как знает всякий, кто 

сталкивался с ними. Также, если бы медицина была Божиим методом исцеления, то тогда 
она бы не делала ошибок. Врачи бы не делали ошибок. 

Мы благодарны Богу за медицину и то, что дают нам хорошие врачи и больницы. Мы ни в 
коем случае не должны отзываться пренебрежительно ни о них, ни о тех больших 

достижениях современной медицинской технологии. Мы также благодарны Богу за 
множество хороших врачей-Христиан, которые принимают близко к сердцу интересы 

своих пациентов и искусно служат им. Но сверхъестественное исцеление наступает не в 
результате диагноза или прописанного лекарства; оно наступает в результате возложения 
рук, помазания елеем, а иногда просто через сказанное Слово. Я верю в естественное ис-
целение, и благодарю за него Бога. Но я также верю и в сверхъестественное исцеление. 
Служение исцеления у Иисуса 
ДЕЯНИЯ 10: 38 

38 Как Бог Духом Святым и силою помазал Иисуса из Назарета и Он ходил, 

благотворя и исцеляя всех, обладаемых диаволом, потому что Бог был с Ним. 
Иисус служил не как Сын Божий, но как пророк, помазанный Духом Святым. Иисус в 25 

лет был точно таким же Сыном Божиим, каким Он был в 30 лет. Однако в возрасте 25 лет 
Он никого не исцелил, и ни одного чуда исцеления не произошло в Его служении. Иисус в 
29 лет был точно таким же Сыном Божиим, каким Он был в 30 лет. Однако в возрасте 29 

лет Он никого не исцелил, и ни одного чуда исцеления не произошло в Его служении. 

Когда Иисусу было 30 лет — даже за день до того, как Иоанн крестил Его в водах 

Иордана, и Дух Святой сошёл на Него с помазанием на служение — Иисус был настолько 

же Сыном Божиим, Каким Он был позже. Но тем не менее, до того, как это случилось, Он 

никого не исцелил. В Его жизни не было проявления действия силы. 

Только после того, как на Иисуса сошёл в виде голубя Святой Дух, чтобы помазать Его на 
служение, все эти вещи начали случаться. Фактически, Иисус никогда и не говорил, что 

дела делает Он Сам. Он сказал: «... Отец, пребывающий во Мне, Он творит дела» (Иоан. 

14: 10). 

В синагоге в Своём родном городе Он встал и сказал: «Дух Господень на Мне, ибо Он по-

мазал Меня... » (Лук. 4: 18). Много лет позднее, Пётр, проповедуя Корнилию и его 

домашним, сказал: «Как Бог Духом Святым и силою помазал Иисуса из Назарета... » 

(Деян. 10: 38). 

-Хотя Иисус всегда был Сыном Божиим, Он никого не исцелил до того, как был помазан 

Духом Святым и силою. 

Это убедительно доказывает, что Он исцелял людей не некоей силой, присущей Ему как 

Сыну Божию, Второй Личности Троицы, но что Он исцелял больных точно также, как 

любой современный верующий мог бы служить больным — благодаря помазанию Духа и 

проявлению даров исцеления. 
Полная мера Духа в служении Иисуса 
Библия говорит нам, что у Христа было неограниченное количество Духа: «... Тот, 

Которого послал Бог, говорит слова Божий; ибо не мерою даёт Бог Духа»(Иоан. 3: 34). 

Следовательно, мы могли бы видеть в Его служении проявление того, чего мы не могли 

бы увидеть ни в ком другом, потому что Он имел Духа без меры; этого нет ни у кого 

другого. Однако мне кажется, что здесь имеется в виду то, что всё Тело Христово — в 
целом — имеет ту же меру Духа, которая была у Иисуса. 
Следовательно, у отдельного человека не может быть такой же степени успеха даже в 
дарах исцеления, какая была у Иисуса, потому что у Него был Дух Святой без меры. А 

имея Духа без меры, Иисус мог иметь проявления всех этих даров исцеления. 
1 КОРИНФЯНАМ 12: 28-30 

28     И иных Бог поставил в Церкви во-первых Апостолами, во-вторых, пророками, 

в-третьих учителями; далее, иным дал силы чудодейственные также дары     



исцелений, вспоможения, управление, разные языки. 

29    Все ли Апостолы? все ли пророки? все ли учители? Все ли чудотворцы? 

30     Все ли имеют дары исцелений? все ли говорят языками? все ли истолкователи? 
Обратите внимание на то, что в стихе 28, оба слова — и «дары» и «исцеления» стоят во 

множественном числе. Так должно быть в каждом стихе, потому что так в греческом 

оригинале. 
Заметьте, что это единственный из даров, который стоит во множественном числе. Все 
остальные упомянуты в единственном числе. 
Почему это «дары исцелений», а не «дар исцеления» ? Я не знаю, но у меня есть личное 
мнение. Не думаю, что кто-то может знать это наверняка, потому что Писание этого не 
уточняет, но я думаю, что дары исцелений — это дары, потому что есть разные виды 

болезней — и один дар не может исцелить все виды. 

В своём служении, равно, как и в служении других, я заметил, что когда действуют эти 

дары, то обычно существует больший успех в одном направлении, чем в 

другом. И другие служители рассказывали мне, что в их служении есть определённые 
заболевания, от которых редко исцеляются, а есть такие, от которых исцеляются почти 

всегда. «Почему?» Я не знаю. Наверное, со временем, мы узнаем об этом больше, потому 

что мы будем изучать и учиться. 
В служении Иисуса люди исцелялись от всех видов болячек и заболеваний. Проявлялись 
все виды исцелений, потому что у Иисуса был Дух без меры. 

Два разных проявления исцелений 
Проявление даров исцелений отличается от простого принятия исцеления нашей 

собственной верой. За много лет Бог научил меня, как они отличаются. 
Когда я принял исцеление для своего тела, на меня никто не возлагал рук. Я даже не знал, 

были ли такие церкви, которые верили в Божественное исцеление. Но, будучи 

баптистским ребёнком на ложе болезни, я читал Библию моей бабушки-методистки, и я 
исцелился — не просто потому, что я так уж верил в Божественное исцеление; но я 
исцелился, опираясь на Марка 11: 24: «... всё, чего ни будете просить в молитве, верьте, 

что получите, — и будет вам» 

Так, я начал молиться и говорить: «Я верю, что принимаю исцеление для своего больного 

сердца. Я верю, что принимаю исцеление от своего паралича. Я верю, что я принимаю 

исцеление от макушки до пят. » Затем в моём теле проявилась исцеляющая сила Божия. 
Моё исцеление пришло прямо от Бога. Дары исцелений приходят к тебе через другого 

человека. Конечно, всё исцеление от Бога, но разница в том канале, который Он 

использует для достижения твоего исцеления. 
Кто-то сказал, что всякий раз, когда кто-то принимает исцеление, то это действие даров 
исцеления. В некотором смысле, это дар, потому что всё, что мы получаем от Бога — дар, 

говоря в общем. Но не всегда исцеление наступает в результате действия этих даров. 
Ещё раз посмотрите на 1 Коринфянам 12: 28: «И иных Бог поставил в церкви... » Он 

говорит здесь не о духовных дарах, Он говорит о людях, оснащённых духовными дарами: 

«... Бог поставил в Церкви во-первых Апостолами... » «Апостолы» — это не 
индивидуальный духовный дар, который можно получить от Бога. Это дар служения 

Церкви, «... во-вторых пророками... » 

Это также служение, не для благословления отдельной личности, но служение, данное 
Церкви, «... в-третьих учителями... » Дар учительства не даётся для личного благосло-

вения. Это даётся тебе, чтобы быть способным благословить других. Это тоже служение. 
Далее Павел говорит о чудотворении. Он сказал, что некоторые люди оснащены для 
чудотворения и «даров исцеления... » 

Затем Павел задаёт вопрос: «Все ли Апостолы! (У всех ли есть служение апостола? 

Конечно нет. ) все ли пророки? (У всех ли служение пророка? Нет. ) Все ли учители?* Нет, 
служение учителя не у всех. Мы все можем учить в меру своих познаний, но есть и те, 
кого Бог поставил в Церкви, при оснащении от Святого Духа даром учительства. 



. Затем Павел спрашивает: «все ли чудотворцы? все ли имеют дары исцелений? все ли 

говорят языками? все ли истолкователи?» Ясно, что ответ нет, потому что Дух разделает 
«каждому особо, как Ему угодно» (1 Кор. 12: 11). 

Благодарение Богу за Его Слово и за привилегию веровать и поступать по Его Слову. 
Благодарение Богу за все сверхъестественные проявления всех этих даров. 
Текст наизусть: 
«Как Бог Духом Святым и силою помазал Иисуса из Назарета и Он ходил, благотворя и 

исцеляя всех, обладаемых диаволом, потому что Бог был с Ним» Деян. 10: 38). 

ДЕВИЗ УРОКА; «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... ' (Иакова 1: 

22). 

 

 

Урок 76 
Дар пророчества 
Тексты из Библии: 1 Коринфянам 14: 1-5, Деяния 21: 8-11; 1 

Фессалоникийцам 5: 19-21 

Центральная истина: Пророчество — это сверхъестественное 
высказывание на знакомом языке. 
Пророчество — это самый важный из трёх даров вдохновения или высказывания. Он 

самый важный по той причине, что к нему одному приравниваются два других дара — 

разные языки и истолкование языков. 
Павел сказал: «... ибо пророчествующий превосходнее того, кто говорит языками, разве 

он притом будет и изъяснять... » (1 Кор. 14: 5), подразумевая, что говорить на языках и 

истолковывать приравнивается к пророчеству. Следовательно, пророчество на самом деле 
является самым важным из этих трёх даров вдохновения или высказывания. 
Пророчество является сверхъестественным высказыванием на знакомом языке. Разные 
языки — это сверхъестественное высказывание на незнакомом языке. Истолкование языка 
—это сверхъестественное объяснение того, что сказано на языках. 

Еврейское слово, переведенное как «пророчествовать» означает «вытекать». В нём есть 
значение: «изливаться как фонтан, выпускать, поднимать, выталкивать, выдвигать. » 

Греческое слово, переведенное как «пророчествовать», означает «говорить кому-то 

другому» Оно означает говорить от имени Бога или быть Его оратором. 

Дар пророчества — для всех 

1 КОРИНФЯНАМ 14: 1-5 

1       Достигайте   любви; ревнуйте   о дарах духовных, особенно же о том, чтобы 

пророчествовать. 

2       Ибо, кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, потому 
что никто не понимает его, он тайны говорит духом; 

3      А кто пророчествует, тот говорит людям   в   назидание, увещание   и утешение. 
4      Кто говорит на незнакомом языке, тот назидает себя; а кто пророчествует, тот 
назидает церковь. 

5      Желаю, чтобы вы все говорили языками; но лучше, чтобы вы пророчествовали, 

ибо   пророчествующий превосходнее   того, кто    говорит языками, разве  он   

притом  будет  и изъяснять, чтобы  церковь  получила назидание. 
В этом отрывке Писания, Павел говорит нам стремиться к духовным дарам, и особенно, 

чтобы пророчествовать. Это не означает, что мы не должны желать другие дары, но мы 

должны ставить этот дар на первое место. В конце этой главы Павел повторяет: «Итак, 

братия, ревнуйте о том чтобы пророчествовать. » Так, Павел пишет, под 

вдохновлением Святого Духа, о важности пророчества. 
Дар пророчества и служение пророка 
Простой дар пророчества нельзя путать со служением пророка. «А кто пророчествует, 

тот говорит людям в НАЗИДАНИЕ, УВЕЩАНИЕ и УТЕШЕНИЕ» (1 Кор. 14: 3). Так, мы 



видим, что в простом даре пророчества нет откровения. В служении же пророчества мы 

часто находим откровение, которое выражается даже пророчеством. 

Интересно также отметить разницу между пророчеством в Ветхом Завете. В Ветхом 

Завете, пророчество, прежде всего, предсказывало будущие события, в то время, как в 
Новом Завете это скорее высказывание. В простом даре пророчества совершенно нет 

предсказания. 

Заметьте, что Павел обращается ко всей Церкви в Коринфе ревновать о пророчестве и 

желать даров духовных — «лучше, чтобы вы пророчествовали. » А в 12-ой главе 1-ого к 

Коринфянам Павел только что сказал им, что в Церкви Бог поставил «... во-первых 

Апостолами, во-вторых пророками, в-третьих учителями.. » (ст. 28). 

Затем Павел спрашивает: «Все ли Апостолы? » Ответ нет. «Все ли пророки?» Нет, они все 
не могли быть пророками. Если бы ты становился пророком от пророчества, тогда Павел 

бы противоречил самому себе. Тот факт, что ты пророчествовал, не делает из тебя 

пророка. Это означает, что ты применил простой дар пророчества. 
Например, у богача есть деньги. У всех нас есть, по крайней мере, немного денег, но от 
этого мы не делаемся богатыми. 

Точно также, пророк может пророчествовать, но тот, кто пророчествует, не обязательно 

является пророком. У пророка будут действовать более даров Духа, чем просто дар проро-

чества. Вместе с пророчеством у него будут действовать также дары откровения. 
Павел сказал в 1-ом Коринфянам 14: 29: «И пророки пусть говорят двое или трое, а 

прочие пусть рассуждают. » А затем в стихе 30 он сказал: «Если же другому из сидящих 

(т. е. другому пророку) будет откровение, то первый молчи. » Здесь он говорит об 

откровении. В служении пророка действуют и другие дары откровения. 
Так, для пророческого служения, у человека должны проявляться дар пророчества плюс, 
по крайней мере, два из даров откровения: либо слово мудрости, слово знания или дар 

различения духов. 
Следовательно, мы не должны смешивать служение пророка с простым даром проро-

чества, о котором должны ревновать все верующие. Дар пророчества могут иметь все, по-

тому что Бог не сказал бы нам ревновать о чём-то, что было бы для нас недоступным. 

Пророчествовать могут все, но не все могут быть пророками. 

В Деяниях 21 мы видим Библейский пример дара пророчества. 
ДЕЯНИЯ 21: 8-11 

8       А на другой  день  Павел  и мы, бывшие с  ним, вышедши  пришли  в Кесарию 

и, вшедши в дом Филиппа, благовестника, одного из семи диаконов, остались у него. 
9      У него было четыре дочери девицы, пророчествующие. 
10    Между тем как мы пребывали у них многие дни пришёл из Иудеи некто пророк, 

именем Агав, 

11     И, вошед к нам, взял пояс Павлов и. связав себе руки и ноги, сказал: так 

говорит Дух Святый: мужа, чей этот пояс, так свяжут в Иерусалиме  Иудеи и 

предадут в руки язычников. 
Обратите внимание, что у всех четырёх дочерей Филиппа был простой дар пророчества. 
Наверное, эти девушки пророчествовали на служениях, которые проводились в их доме; 
иначе бы Павел и его спутники и не знали бы, что они пророчествуют. Они обращались ко 

всему собранию с утешением, назиданием и увещанием. Наверное, они никогда не 
пророчествовали Павлу. Когда же пришёл пророк Агав, то случилось что-то на более 
высоком уровне, с откровением. 

Следовательно, мы видим, что пророк может пророчествовать — но та весть, которую он 

приносит, может вовсе и не быть пророчеством. Она может проявиться через дар 

пророчества, когда он говорит то, что получает от Господа, говоря: «Так говорит Господь. 
» В Деяниях 2: 10, 11 действовал один из даров откровения — слово мудрости — через 
дар пророчества. 
Некоторые думают, что пророчествовать — это проповедывать. Всякое вдохновлённое 



высказывание является пророчеством в той или иной степени, но пророчество не является 
проповедованием.. Иногда в проповеди может быть элемент пророчества, когда 
проповедник под помазанием Святого Духа и будучи вдохновлённым, высказывает то, что 

у него на сердце, а не в голове; но это только одна фаза действия дара пророчества. 
Проповедывать — это значит провозглашать, объявлять, кричать или говорить. 
Библейская цель дара пророчества отличается от цели проповеди. Иисус не сказал, что 

люди спасаются безумием пророчества, но безумием проповеди. Сверхъестественные 
дары даны для привлечения людского внимания, а не для их спасения. Даже в день 
Пятидесятницы, когда ученики заговорили на языках, никто не спасся, пока не встал Пётр 

и не произнёс проповедь. 
Злоупотребление даров 

1 ФЕССАЛОНИКИЙЦАМ 5: 19-21 

19    Духа не угашайте. 
20    Пророчества не уничижайте. 
21     Всё    испытывайте, хорошего держитесь. 
Злоупотребление дара пророчества приводит к большой неразберихе. В Церкви в 
Фессалониках дошли до такого злоупотребления этим даром, что его стали презирать. 
Поэтому, Павел при вдохновлении Духа Святого, вынужден был сказать: «Пророчества не 
уничижайте. » Если бы люди использовали этот дар так, как учит Писание, то он был бы 

большим благословением. Но вот кто-то слышит, как служитель, у которого пророческое 
служение, выдаёт откровение, и думает, что он может сделать то же самое. Поэтому они 

пытаются что-то предсказать, вместо того, чтобы что-то высказать, и попадают в беду. 

Как мы увидели, дар пророчества дан для назидания Церкви. «А кто пророчествует, тот 

говорит людям в НАЗИДАНИЕ, увещание и утешение» (1 Кор. 14: 3). «... кто 

пророчествует, тот НАЗИДАЕТ церковь» (1 Кор. 14: 4). Этот дар также дан для 
увещания Церкви. Слово «увещание»  по-гречески означает  «призывать ближе к Богу. » 

Затем в нашем тексте сказано, что дар пророчества даётся для утешения. Многое из того, 

что некоторые люди   называют  пророчеством, никого не утешает; скорее, лишает их 

утешения. 
Пророчество и молитвенная жизнь 
Дар пророчества, как и языки, более широк, чем просто публичное высказывание. Вы 

можете использовать пророчество в своей молитвенной жизни. 

Много раз, когда вы молитесь, Бог исполняет вас Духом, и вы говорите на языках. Говоре-
ние на языках — это начало всего, но Бог желает, чтобы все исполненные Духом 

верующие не только говорили на языках. Он хочет, чтобы мы истолковывали, а также 
пророчествовали. 

Павел не говорил, что на языках должны говорить лишь немногие верующие. Он 

советовал всей церкви в Коринфе молиться и поклоняться Богу на языках. Затем он 

сказал: «... говорящий на незнакомом языке молись о даре истолкования» (1 Кор. 14: 13). 

Бог бы не сказал нам молиться о чём-то таком, чего мы не могли бы иметь. Он также 
хочет, чтобы мы все пророчествовали: «... ревнуйте о дарах духовных, особенно же о том, 

чтобы пророчествовать» (1 Кор. 14: 1). Затем Он сказал, чтобы мы ревновали о том, 

чтобы пророчествовать. 
Благодаря дару пророчества мы можем сверхъестественно говорить не только людям, но и 

Богу. Благодаря дару пророчества мы можем наслаждаться общением с Богом в Духе, ко-

торое превосходит всё нам известное до сих пор. 

Текст наизусть: 
«А кто пророчествует, тот говорит людям в назидание, увещание и утешение» (1 Кор, 

14: 3). 

ДЕВИЗ УРОК А: «будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 

22). 

 



 

Урок 77 
Дар языков 
Текст из Библии: от Марка 16: 15-18 

Центральная истина: Разные языки—   это сверхъестественное высказывание Духом 

Святым на языках, которые говорящий раньше не учил, ни понимал, и которые не 
обязательно понимает слушающий. 

Теперь мы подошли к дарам языков, или «разным языкам». Писание говорит: «... иному 

разные языки... » (1 Кор. 12: 10). Фактически на греческом стоит слово, которое можно 

было бы перевести, как «виды языков. » Позднее в этой же главе Павел сказал, что Бог дал 

в Церкви «иным разные языки» (ст. 28). Следовательно, мы можем сказать «разные виды 

языков», или разнообразные виды языков. 
Разные языки — это сверхъестественное высказывание Духом Святым на языках, которые 
говорящий раньше не учил, ни понимал, и которые не обязательно понимает слушающий. 

Говорение на языках не имеет никакого отношения к лингвистическим способностям 

говорящего; оно не имеет никакого отношения к уму или интеллекту человека. Это 

голосовое чудо! 

Дар языков — самый выдающийся из трёх голосовых даров — или, как их ещё называют, 
даров высказывания или вдохновения — дара пророчества, разных языков и истолко-

вания. Однако, это не означает, что дар языков наилучший. Но он наиболее выдающийся 
по нескольким причинам. 

Почему языки так подчёркиваются в отдельных кругах? 

Некоторые члены деноминационных церквей часто задают вопрос: «Почему вы, 

полноевангельские верующие, так подчёркиваете языки? » Ответ таков: «Мы этого не 
делаем. » Тому, что создаётся такое впечатление, есть несколько причин. 

1.   Нас часто спрашивают о языках, и     поэтому    часто вовлекают в дискуссии по этому 

поводу. 

2.     Говорение   на   языках всегда    проявляется,     когда происходит   крещение   
Святым Духом. 

3.   Высказывание на языках в публичном  собрании  является наименьшим даром, и 

поэтому наиболее широко распространено и наиболее часто используется. 
4.   Дар языков и истолкование характерны для нынешней диаспоры. Мы видим, что все 
другие дары Духа — слово мудрости, слово знания, различение духов, особая вера, 
чудотворение, дары исцелений и пророчество — все они действовали в ветхом Завете. В 

служении Иисуса действовали дар и он предназначен не для всех. (Коринфяне совершали 

эту ошибку, как и многие из нас сегодня. ) 
Обсуждая публичное служение на языках, Павел сказал: «Если кто говорит на 

незнакомом языке, говорите двое, или много трое, и то порознь, а один изъясняй. Если же 

не будет истолкователя, то молчи в церкви, а говори себе и Богу» (1 Кор. 14: 27, 28). В 

греческом языке «двое» и «трое» — это личные местоимения и указывают на людей. 

Павел просто говорил, что во время служения должны говорить только два или три 

человека. В следующем стихе он сказал: «И пророки пусть говорят 

двое или трое... » Может присутствовать и больше пророков, которые могут быть готовы 

высказаться но во время служения, пусть говорят только двое или трое. 
Мы должны стараться ходить пред Господом нежно. Мы должны быть открыты Ему по 

мере того, как мы будем спокойны, благочестивы и почтительны в духовных вопросах. И 

нам нужно пригласить действие среди нас Духа Божия. 
Текст наизусть: 
«Уверовавших же будут сопровождать сии знамения... будут говорить новыми языками» 

(Map. 16: 17). 

_ДЕВИЗ УРОК: «Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... » (Иакова 1: 22). 

 



 

Урок 78 
Истолкование языков 
Текст из Библии: 1 Коринфянам 14: 13-15, 27, 28, 40 Центральная истина: 
Истолкование языков является сверхъестественным способом передачи Духом смысла 
высказывания на иных языках. 

Наше исследование даров Святого Духа привело нас к концу этого списка — к дару ис-

толкования языков. 

Сначала мы рассмотрели три дара откровения, или три дара, которые что-то раскрывают: 
слово мудрости, слово знания и различение духов. Затем мы изучили три дара, которые 
что-то делают, или, как их часто называют, три дара силы: дар веры, чудотворение и дары 

исцелений. Наконец, мы изучили три голосовых дара, или три дара вдохновения — три 

дара, которые что-то говорят: пророчество, разные языки и истолкование языков. 

Как мы уже сказали: пророчество — это сверхъестественное высказывание на знакомом 

языке. Разные языки — это сверхъестественное высказывание на незнакомом языке. 
Истолкование языков — это сверхъестественное откровение Духа о смысле высказывания 
на иных языках. Это не перевод языков; это истолкование языков. 
Дар истолкования языков — наименьший дар из девяти даров Святого Духа, потому что 

он зависит от другого дара, для того чтобы проявиться. Он действует только при наличии 

действия дара языков. Целью этого дара 
истолкования является членораздельная передача дара языков, чтобы Церковь, а также 
владеющий даром, могли знать, что сказано, и получить назидание. Павел сказал: «... 

пророчествующий превосходнее того, кто говорит языками, разве он притом будет и 

изъяснять, чтобы церковь получила назидание» (1 Кор. 14: 5). 

Но разве Бог не может говорить с нами каким-то другим способом? Да, может, и Он это 

делает. У нас есть высказывания, которые не являются истолкованием языков; они 

являются проявлением дара пророчества. Все эти дары действуют верой, но для того, 

чтобы пророчествовать, нужно больше веры, чем для того, чтобы высказаться на языках 

или выдать истолкование языков, потому что у тех, кто проявляет эти дары, есть на кого 

опереться. Другими словами, человек с даром языков может опереться на того, у кого дар 

истолкования, и наоборот. Однако, тому, у кого дар пророчества, нужно иметь достаточно 

веры, чтобы даже просто начать говорить то, что он принял. 

Истолкование, не перевод 

Как мы уже отметили, истолкование языков — это не перевод. Меня иногда спрашивают, 
как это может быть, что кто-то выдает длинное высказывание на языках, а истолкователь 
скажет лишь несколько слов. Потому что истолкование — это просто сверхъестественная 
передача Духом Божиим смысла того, что сказано на языках, то для истолкования может 
не понадобиться столько же слов, сколько их было в исходной информации. Подобным 

образом, кто-то может сказать лишь пару слов на языках, а истолкование может быть 
большим. Здесь тот же самый принцип ясности: истолкование может быть более длинным 

для того, чтобы ясно показать смысл высказывания. 
Если тот, кто истолковывает, также используется в пророчестве, он может закончить ис-
толкование и перейти на пророчество. (Я делаю это очень часто. ) Большинство людей, 

чутких в Духе, легко заметят разницу, потому что как только начинается пророчество, 

слова становятся более властными и имеют большее помазание. В пророчестве больше 
вдохновения и благословения. 
Истолкование в личной молитвенной жизни 

1 КОРИНФ. 14: 13-15, 27, 28, 40 

13    А потому говорящий на незнакомом языке молись о даре истолкования. 

14     Ибо, когда я молюсь на незнакомом языке, то, хотя дух мой и молится, но ум 

мой остаётся без плода. 
15     Что же делать? Стану молиться духом, стану молиться и умом; буду петь духом, 



буду петь и умом. 

27    Если кто говорит на незнакомом языке, говорите двое, или много трое, и то 
порознь, а один изъясняй. 300 

28    Если же не будет истолкователя, то молчи в церкви, а говори себе и Богу 40    

Только всё должно быть благопристойно и чинно. 
Согласно стиха  13, те, кто говорят на иных языках, должны молиться о даре 
истолкования. Павел наставляет нас ревновать об этом даре не потому, чтобы мы   могли   

истолковывать   на людях, но   скорее, чтобы   мы могли истолковывать для себя свои 

собственные молитвы, если Богу угодно. Если мы знаем, о чём мы молимся, то мы можем 

получить   большое   духовное назидание — а если  Богу будет угодно  использовать  нас  
для публичного истолкования высказываний на языках, то это будет дополнительным 

благословением. 

Я начал впервые истолковывать языки в своей личной молитвенной жизни. Однажды я 
молился, когда я осознал, что говорю по-английски, и я знал, о чём я молился на языках. 

(Конечно, Бог знает, о чём мы молимся на языках, потому что мы говорим Ему, но иногда 
Он хочет, чтобы и мы знали, о чём мы молимся. ) 
Однако, необязательно, чтобы всё, что мы произносим на иных языках в личной молитве, 
становилось ясным для нашего ума, потому что Павел сказал: «•Когда я молюсь на 

незнакомом языке, то, хотя дух мой и молится, но ум мой остаётся без плода» (1 Кор. 

14: 14). Далее, мы говорим не себе; мы говорим Богу; Ему ясно, о чём мы молимся, и 

этого достаточно. «Ибо кто говорит на незнакомом языке, тот говорит не людям, а Богу, 

потому что никто не понимает его, он тайны говорит духом» (1 Кор. 14: 2). 

Так, мы видим, что в истолковании языков есть личная сторона, и это очень важно для нас 
лично. Также у этого дара есть и публичное проявление. Но не все мы будем 

использованы публично; только как усмотрит Господь. 
Истолкование как публичное служение 
В 27 стихе этой главы Павел сказал: «Если кто говорит на незнакомом языке, говорите 

ДВОЕ, или много ТРОЕ.. » На служении только трое человек могут участвовать в языках. 

Кто-то спросил: «Идёт ли речь о трёх высказываниях?» В этом стихе идёт речь о трёх 

человеках, а не о высказываниях. 

Павел не сказал точно, сколько людей может или не может говорить на языках. Он просто 

сказал, пусть говорят двое или трое, и то, пусть по очереди. Это значит, что они не 
должны говорить одновременно. (Я понимаю так, что можно высказаться и не один раз. ) 
Я бы посоветовал любому собранию, если трое уже высказались публично на языках, то 

четвёртый пусть молчит, невзирая на то, как бы сильно Дух ни побуждал его. Если нужно 

сказать ещё что-то, то пусть это скажет один из тех, кто уже высказался. Это под-

держивает хороший порядок. 

Обратите внимание на то, что Павел сказал: «... пусть один истолковывает... » В Писании 

нет ничего такого, что говорило бы о том, что один и тот же человек может и сказать на 
языках и истолковать для самого себя. Фактически, один из тех, кто высказывается на 
языках публично, может истолковать высказывание, даже если будут и другие, способные 
истолковать. Павел учит нас, чтобы у нас не было соперничества в истолковании. Так, нет 
ничего небиблейского в том, если кто-то выскажется на языках и сам истолкует, если ис-
толкователь только один. 

«Чинно и благопристойно» 

Павел посвящает всю четырнадцатую главу 1-го Послания к Коринфянам дарам 

пророчества, языков и истолкования языков. Затем Он говорит: «Бог не есть Бог 
неустройства... » (ст. ЗЗ). Павел имеет в виду, что иногда в использовании — или 

злоупотреблении — пророчества, языков и истолкования может быть беспорядок. 

Я бывал на таких служениях, где видел злоупотребление этими дарами, и я покидал их в 
растерянности. (Это были не мои служения, потому что на своих служениях я обычно 

указываю ошибки и объясняю их людям, чтобы они не растерялись. ) 



Но это не означает, что на тех служениях действовал диавол. Просто люди перепутали 

порядок. Если мы научимся ходить в Духе, согласно Слова и следовать наставлению 

Павла: «•только всё должно быть благопристойно и чинно» (ст. 40), то у нас не будет 
неустройства на служениях. 

Иногда нам просто нужен практический совет об этих проявлениях, чтобы служение было 

упорядоченным. Тогда даже наши гости поймут и будут под впечатлением от нашего 

порядка. Что более важно, мы не оскорбим Духа Божия. Библия говорит: «И не 

оскорбляйте Святого Духа Божия... » (Ефес. 4: 30). Иногда Он оскорблялся в некоторых 

церквях — оскорблялся от того, что Он хотел проявить Себя, а Ему не позволили, а также 
от того, как некоторые люди нарушали порядок! Когда-то кто-то высказывается на 
языках, тот, кто используется в даре истолкования, должен немедленно начинать, чтобы 

быть в унисоне с Духом, потому что Господь может захотеть использовать его в действии 

этого дара. 
Иногда я ждал, пока кто-то истолкует, а они ждали меня. В то же время, кто-то другой 

ждал ещё кого-то. Любой из нас мог истолковать высказывание на языках, но все мы 

потеряли его, потому что не были настроены на одну волну со Святым Духом. (Мы не 
можем что-то получить от Бога, если мы не настроены на Его волны. ) 

По этой причине у нас иногда нет истолкования высказывания. Когда так получилось у 

меня, я сказал тому, кто высказался на языках: «Пожалуйста, повторите это ещё раз, а я 
истолкую. » Затем, когда они начали говорить, я попал в Дух, и Бог дал мне истолкование. 
Последнее, что я хочу подчеркнуть о языках и истолковании, можно прочитать в 1-ом 

Коринфянам 14: 26: «Всё сие да будет к НАЗИДАНИЮ. » Когда что-то делается в Духе — 

и это единственный способ проверить, в Духе ли это — это будет назидательно, 

вдохновляюще, и станет благословением. (Конечно, если мы не настроены на Дух, то мы 

не можем судить. ) 
Проявление духовных даров таки нужно судить. (В конце концов, мы судим не людей, 

делаем ли мы это на людях или с глазу на глаз. ) Мы не всегда можем принять суждение 
всякого человека; но только тех, кто чувствительны к движению Святого Духа. 
В завершение, позвольте мне указать, что все эти девять духовных даров действуют верой. 

Они действуют не даром веры; а обычной общей верой. Также помните, что Библия 
говорит: «... всё возможно верующему» (Map. 9: 23) — и если вы верите, вам всё 
возможно! 

Текст наизусть: 
«А потому говорящий на незнакомом языке молись о даре истолкования. » (1 Кор. 14: 13). 

ДЕВИЗ УРОКА: "Будьте же исполнители слова, а не слышатели только... " (Иакова 1: 

22). 
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